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di GIAMBA LONGARI

Oro, oro e ancora oro! Per tre volte Sara 
Franzoni è salita nuovamente in cima 

al mondo, conquistando ai Mondiali di Ka-
rate Wukf a Dundee, in Scozia, le tre me-
daglie più ambìte: una a squadre – con le 
compagne di sempre, Martina Zoccolanti e 
Sara Marafetti – e due individuali. Sul pen-
none più alto della manifestazione iridata 
ci sono dunque i colori azzurri e sventola 
la bandiera tricolore, insieme alla quale c’è 
tutto l’orgoglio di Montodine dove Sara è 
nata e dove vive la sua famiglia.

“Non me ne rendo ancora conto: tre ori, 
ho davvero vinto tre ori?”. Queste le prime 
parole di Sara che, nonostante vanti un pal-
marès ricchissimo di titoli italiani, europei e 
mondiali, vive sempre ogni vittoria – frutto 
di dura preparazione e costanza negli alle-
namenti – con trasporto ed entusiasmo.

Parola a Sara per il racconto di questa 
straordinaria avventura iridata. “A Dundee 
c’erano 62 nazioni, da tutti i 5 continenti. 
Giovedì 13 luglio abbiamo gareggiato su-
bito a squadre: noi Italia, poi Inghilterra, 
Romania e Danimarca. Una prova singola 

secca, dove abbiamo vinto di 3 decimi sulla 
Romania e di 4 sulla Danimarca”.

È quindi arrivato il momento delle prove 
individuali. “Tra i Senior – riprende la cam-
pionessa montodinese – eravamo in 10: io 
ho conquistato l’oro, mentre Martina Zoc-
colanti ha fatto suo l’argento. Terza un’altra 
italiana della Fesik, la nostra Federazione. 

E, per finire, tre ore di gara Open Senior, 
dove eravamo in 33. Qui è stato impegna-
tivo: di solito, infatti, si fa una prima scre-
matura fino a 12 (ed è un punteggio che poi 
si elimina), mentre stavolta i due punteggi 
delle due prove si sommavano perché si è 
andati direttamente alla semifinale, passan-
do da 33 a 6! Dopo la prima prova ero se-
conda a parimerito con una francese e sotto 
di un decimo, ma in finale ho recuperato 
quel decimo e dato altri 2 decimi alla secon-
da inglese e alla terza rumena”.

Sara è al settimo cielo: “Sono felicissima, 
perché era davvero il mio momento, lo sen-
tivo e volevo questo Mondiale. Ma la triplet-
ta era però fuori da ogni mia immaginazio-
ne: sinceramento non ho ancora assimilato 
quel che ho fatto. Ma volevo davvero farce-
la, per dimostrare a me stessa che tutto nella 
vita si può ottenere. È il coronamento di un 
sogno, frutto di tantissime ore di allenamen-
to e, soprattutto, di preparazione fisica fatta 
alle 6 di mattina o alle 22 di sera”.

Da Sara un ringraziamento al maestro 
Paolo Zoccolanti del Karate Mabuni Lodi, 
alle compagne tutte, ai tifosi e ai suoi geni-
tori. E a Montodine è pronta la festa!

La svolta
Terminato il summit della Nato. Tutti contenti  

per la “svolta storica”, come l’ha definita il 
segretario generale Stoltenberg, dell’ingresso del-
la Svezia, con il consenso della Turchia. Previsto 
anche l’ingresso dell’Ucraina, ma non subito, 
solo al termine della guerra. Scelta comprensibi-
le per non trovarsi coinvolti nell’attuale conflitto. 
Ma una scelta che potrebbe anche prolungarlo.

Non sono mancati contrasti, come l’opposi-
zione anche dell’Italia (meno male!) agli Stati 
Uniti, che hanno deciso di inviare in Ucraina le 
bombe a grappolo. Sono vietate da una conven-
zione Onu del 2008, non firmata... guarda un 
po’, proprio da Usa, Russia e Ucraina!

La Nato è un’alleanza difensiva: la possibilità 
di estenderla anche all’Ucraina è stata una delle 
cause dell’invasione russa. Ma di fatto Putin ha 
ottenuto l’effetto contrario, rafforzando la Nato 
ai suoi confini occidentali.

Il dittatore russo è evidentemente in crisi. Lo di-
mostrano le epurazioni di diversi generali e alti uf-
ficiali, dopo “la marcia” verso Mosca (o la messa 
in scena) del plotone Wagner e la lenta riconqui-
sta da parte dell’Ucraina dei suoi territori. Oggi 
Putin non può più porsi in una posizione di forza 
in una eventuale trattativa. E non è quindi venuto 
il momento di tentare di venire a un accordo? 

Ed è una follia ipotizzare che, per arrivare a 
una pace, si prospetti anche alla Russia di strin-
gere un maggior rapporto con il mondo occi-
dentale e di poter entrare in futuro nell’Unione 
Europea? Si realizzerebbe così quell’Europa che 
respira a due polmoni proposta da san Giovanni 
Paolo II. Non è la ricerca della sicurezza della 
Russia il motivo per cui Mosca ha invaso l’Ucrai-
na? E quale maggior sicurezza di un’alleanza? E 
non sarebbe anche uno sganciarsi dalla pesante 
influenza della Cina, nei confronti della quale la 
Russia è in una condizione di inferiorità? Del re-
sto tutta la storia della Russia degli ultimi secoli 
è rivola all’Occidente. Ovviamente l’artefice di 
un accordo del genere non può essere Putin, che 
dovrà rispondere dei suoi crimini. Ma potrebbe 
esserci una classe dirigente russa che, di fronte a 
questa proposta (avanzata magari sottotraccia), 
prende piede per favorire “la svolta”.

Sara, tre ori mondiali nel karate
La giovane di Montodine trionfa ai Campionati di Dundee 
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Il Governo ha deciso di cambiare 10 dei 27 obiettivi a cui 
è condizionata l’erogazione della quarta rata del Pnrr. Per 

questo, dopo un confronto con gli interlocutori europei, è stata 
convocata una riunione urgente della cabina di regia che ha 
approvato le modifiche, ora sul tavolo della Commissione Ue e 
presto in Parlamento: il 18 luglio il ministro con la delega per il 
Pnrr, Raffaele Fitto, riferirà alle Camere sullo stato di attuazio-
ne del Piano e sui suoi ultimi sviluppi.

Con la premier Meloni impegnata nel vertice Nato a Vilnius, 
è stato proprio Fitto a presiedere la riunione e illustrarne le 
conclusioni. Erano presenti tutti e 24 i ministri, con i sotto-
segretari alla presidenza del Consiglio e i rappresentanti degli 
Enti Locali.

Il cambiamento in corsa degli obiettivi si è reso necessario 
per fronteggiare il rischio di non rispettare i tempi fissati per 
l’erogazione della quarta rata, 16 miliardi, che comunque il 
Governo ha intenzione di chiedere nella sua interezza, come 
ha tenuto a sottolineare Fitto in risposta alle ipotesi di un “defi-
nanziamento” causato dai ritardi. Del resto non è stato ancora 
possibile sbloccare i 19 miliardi della terza rata, con gli obietti-
vi connessi che sembravano a portata di mano già quattro mesi 
fa e che invece sono stati oggetto di una lunga e complessa 
verifica.

Terza e quarta rata sono fondamentali per il nostro Paese sia 
sul piano finanziario che su quello economico generale.

In giugno il saldo di cassa statale è stato negativo per 13,2 
miliardi, quasi il doppio rispetto a giugno 2022. Nei primi sei 
mesi dell’anno in corso il fabbisogno dello Stato è arrivato a 
quota 95 miliardi, contro i 42,8 miliardi dei primi sei mesi 
dell’anno precedente.

Le dinamiche in atto non risultano ancora ben chiare agli 
analisti. Per esempio non si capisce come mai le entrate risul-
tino inferiori a quanto si potrebbe desumere dai dati positivi 
sulla crescita e dagli effetti dell’inflazione, che dovrebbero con-
vergere su un incremento del contributo in arrivo dal fisco. In 
questo contesto i 35 miliardi delle due rate del Pnrr consenti-
rebbero di evitare o quantomeno ridurre fortemente il ricorso ai 
mercati per finanziare i conti dello Stato. Nulla di catastrofico, 
beninteso, si è visto finora come la risposta dei mercati sia stata 
buona, ma certamente il costo del debito sarebbe superiore a 
quello previsto con problemi ulteriori per la legge di bilancio 
del prossimo autunno.

La spinta dei fondi del Pnrr è necessaria anche per sostenere 
la crescita nella seconda parte dell’anno.

Nella nota mensile sull’andamento dell’economia diffusa 
dall’Istat emergono dati positivi ma non univoci.

“A maggio – scrive l’Istituto di statistica – l’indice destagio-
nalizzato della produzione industriale in Italia ha registrato un 
aumento congiunturale che ha interrotto la fase di calo dei pre-
cedenti quattro mesi. Nella media del periodo marzo-maggio, 
tuttavia, l’indice è risultato in calo dell’1,8% rispetto ai tre mesi 
precedenti”. “Nel primo trimestre – si legge ancora nella nota 
dell’Istat – il potere d’acquisto delle famiglie è aumentato gra-
zie al rallentamento della dinamica dei prezzi. La propensione 
al risparmio, pur continuando a ridursi in termini tendenziali, 
ha segnato un incremento in termini congiunturali”.

Positivi anche i dati sul versante dell’occupazione. Per il se-
condo semestre e per il prossimo anno si prevede ancora una 
fase di crescita, sia pure con ritmi nettamente più contenuti nei 
confronti del 2022, ma tale scenario incorpora appunto gli ef-
fetti del Pnrr, in assenza dei quali il discorso sarebbe inevitabil-
mente diverso.

PNRR, PER LA QUARTA RATA 
CAMBIANO 10 OBIETTIVI SU 27

Sono oltre 122 milioni di 
persone in più che soffrono 

la fame nel mondo rispetto al 
2019, sia a causa della pande-
mia che del susseguirsi di shock 
climatici e conflitti, compresa la 
guerra in Ucraina. Nel 2022 la 
fame ha colpito un numero di 
persone compreso tra 691 e 783 
milioni, con una media di 735 
milioni di persone. 

È quanto si legge nell’ultimo 
rapporto dal titolo Lo stato della 
sicurezza alimentare e della nutri-
zione nel mondo (Rapporto Sofi), 
pubblicato oggi congiuntamente 
da cinque agenzie specializzate 
delle Nazioni Unite. “Senza un 
cambio di rotta, l’Obiettivo di 
sviluppo sostenibile centrato sul 
porre fine alla fame entro il 2030 
non sarà raggiunto”. A lanciare 
l’allarme sono l’Organizza-
zione delle Nazioni Unite per 
l’alimentazione e l’agricoltura 
(Fao), il Fondo internazionale 
per lo sviluppo agricolo (Ifad), il 
Fondo delle Nazioni Unite per 
l’infanzia (Unicef), l’Organiz-
zazione mondiale della sanità 
(Oms) e il Programma alimen-
tare mondiale (Pam). 

Nonostante i progressi com-
piuti nella lotta alla fame in Asia 
e in America Latina, nel 2022 il 
fenomeno appariva ancora in 
crescita nell’Asia occidentale, 
nei Caraibi e in tutte le sottore-
gioni del continente africano. 

Con una persona su cinque 

afflitta dalla fame, ossia più 
del doppio della media globale, 
l’Africa rimane la regione mag-
giormente colpita da tale emer-
genza. 

Stando al rapporto, approssi-
mativamente il 29,6% della po-
polazione mondiale, pari a 2,4 
miliardi di persone, non ha avuto 
accesso costante al cibo, il che è 
indice di prevalenza di insicurez-
za alimentare moderata o grave. 
Tra queste, circa 900 milioni di 
persone sono state esposte a insi-
curezza alimentare grave. 

Contemporaneamente, la ca-
pacità delle persone di accedere 
a un’alimentazione sana è peg-
giorata a livello mondiale: nel 
2021 il 42% della popolazione 
del pianeta, ossia oltre 3,1 mi-
liardi di persone, non ha potuto 

permettersi un’alimentazione 
sana. Rispetto al 2019, ciò equi-
vale a un aumento complessivo 
di 134 milioni di individui. 

Milioni di bambini di età infe-
riore ai cinque anni continuano 
a soffrire di malnutrizione: nel 
2022 148 milioni di bambini di 
età inferiore ai cinque anni (il 
22,3%) presentavano ritardi nel-
la crescita, 45 milioni (il 6,8%) 
mostravano segni di eccessiva 
magrezza e 37 milioni (il 5,6%) 
erano in sovrappeso. Sono stati 
fatti passi avanti nell’allattamen-
to al seno esclusivo, tanto che il 
48% dei bambini fino a 6 mesi di 
età beneficia di tale pratica, un 
dato che si avvicina all’obietti-
vo del 2025. Per raggiungere gli 
obiettivi del 2030 concernenti 
la malnutrizione, avvertono le 

agenzie Onu, “occorrono azioni 
più concertate”.

Il rapporto esamina anche 
l’aumento dell’urbanizzazione 
come una “megatendenza” che 
incide sulla qualità e sul tipo di 
alimentazione delle persone. Se-
condo le previsioni entro il 2050 
quasi sette persone su dieci vi-
vranno in città. “I governi e altri 
soggetti impegnati a contrastare 
la fame, l’insicurezza alimenta-
re e la malnutrizione, dovranno 
cercare di capire questi proces-
si di urbanizzazione e tenerne 
conto nella definizione delle 
loro politiche”, suggeriscono. 

Permangono, inoltre, disu-
guaglianze a livello geografi-
co. L’insicurezza alimentare 
colpisce di più le persone che 
vivono nelle zone rurali. A sof-
frire di insicurezza alimentare 
moderata o grave, sono stati il 
33% degli adulti residenti nel-
le zone rurali e il 26% di quelli 
stanziati nelle zone urbane. 
Anche la malnutrizione infan-
tile mostra specificità urbane 
e rurali: i ritardi della crescita 
sono più prevalenti nelle zone 
rurali (35,8%) rispetto alle 
zone urbane (22,4%). Anche 
il deperimento è maggiore nel-
le zone rurali (10,5%) rispetto 
alle zone urbane (7,7%), men-
tre il sovrappeso è leggermente 
più diffuso nelle zone urbane 
(5,4%) in confronto alle zone 
rurali (3,5%).

Aumenta la fame nel mondo
Colpisce 122 milioni di persone in più rispetto al 2019

RAPPORTO ONU

La sessione di luglio del Parlamento eu-
ropeo si è chiusa giovedì a Strasburgo 

dopo aver dato semaforo verde ad alcuni 
provvedimenti. A larghissima maggioranza 
(505 favorevoli, 56 contrari e 21 astensioni) 
e in via definitiva è stato approvato “l’Atto 
a sostegno della produzione di munizioni” 
(Asap), il piano che “mira ad accelerare la 
consegna di munizioni e missili all’Ucraina 
e ad aiutare i Paesi Ue a rifornire i propri 
arsenali”, dice la nota dell’Eurocamera. 
L’obiettivo è sostenere, anche con un finan-
ziamento di 500 milioni di euro, la capacità 
produttiva dell’Ue soprattutto di munizioni 
per artiglieria, missili e loro componenti, 
che al momento scarseggiano e che però ser-
vono per rifornire l’Ucraina. 

A essere approvate anche le proposte della 
Commissione speciale del Parlamento euro-
peo sulle ingerenze straniere, la trasparenza 
e la responsabilità: l’obiettivo è riformare le 
norme del Parlamento europeo e rafforzare 
le istituzioni dell’Ue “di fronte a tentativi di 

ingerenza straniera”. Soddisfazione è stata 
espressa dalla presidente del Parlamento 
Roberta Metsola: queste proposte di riforma 
“costituiranno la nostra linea di difesa con-
tro i Paesi terzi autocratici che cercano di 
controllare il processo decisionale europeo 
e ci aiuteranno a proteggere le nostre società 
aperte e libere” e serviranno ad “aumentare 
l’integrità”. 

Gli eurodeputati hanno anche chiesto ai 
Paesi Ue e all’agenzia Frontex “di fornire 
una capacità sufficiente in termini di navi, 
attrezzature e personale dedicato alle ope-
razioni di ricerca e soccorso e un approccio 
più proattivo e coordinato per salvare effica-
cemente le vite in mare”. 

La risoluzione non legislativa approvata 
per alzata di mano dal Parlamento europeo, 
sollecita inoltre gli Stati membri a “utilizza-
re appieno le navi gestite dalle Ong” e chie-
de una “missione di ricerca e soccorso glo-
bale dell’Ue”, messa in campo dalle autorità 
degli Stati membri e da Frontex. 

Nella risoluzione si condanna inoltre 
“il contrabbando e il traffico criminale” e 
si ribadisce che “percorsi sicuri e legali, in 
particolare attraverso il reinsediamento, 
sono il modo migliore per evitare le vit-
time in mare”. 

Nel testo anche la richiesta alla Com-
missione di presentare proposte per “con-
dizionare i finanziamenti ai Paesi terzi 
alla cooperazione nella gestione dei flussi 
migratori e nella lotta contro i trafficanti 
di esseri umani e i contrabbandieri di mi-
granti”. 

La Commissione dovrà fornire informa-
zioni complete al Parlamento “su tutti i tipi 
di sostegno che l’Ue e i suoi Stati membri 
forniscono alle guardie di frontiera e co-
stiere dei Paesi terzi, tra cui Libia, Turchia, 
Egitto, Tunisia e Marocco”, oltre che valu-
tare le accuse di gravi violazioni dei diritti 
fondamentali da parte della guardia costie-
ra libica, onde “porre fine a tale coopera-
zione se tali violazioni sono provate”.

Parlamento europeo: immigrati e armamenti
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di GIORGIO ZUCCHELLI

Cento anni della casa di Avo-
lasio, cento anni di attività 

educativa per migliaia di giovani 
cremaschi. L’anniversario sarà 
festeggiato il 12 agosto prossimo 
(vedi a pag. 11), ma una bella tor-
ta, con le immancabili candeline, 
la si è tagliata anche giovedì 13 
luglio dai ragazzi e dalle ragazze 
del camposcuola in corso questa 
settimana (dal 10 al 17 luglio) 
per gli alunni della seconda e ter-
za Media. Le torte le ha portate 
il vescovo Daniele che, giovedì 
appunto, ha voluto incontrare ad 
Avolasio i partecipanti del cam-
poscuola e passare una giornata 
con loro. 

C’eravamo anche noi e abbia-
mo parlato con Elisa Ghisetti, 
educatrice dell’Azione Cattolica 
Ragazzi (ACR) nell’Unità Pa-
storale di Offanengo, Ricengo 
e Bottaiano, e responsabile del 
camposcuola in corso. 

“Sono coadiuvata – racconta 
– da tre educatori: Leonardo e 
Filippo di Offanengo, entrambi 
attivi in parrocchia, e Claudio 
di Rovereto. Come assistente è 
stato presente don Federico nei 
primi quattro giorni di campo: 
da oggi subentra don Gabriele.”

Quanti ragazzi partecipano al 
camposcuola e quali tematiche 
avete affrontato?

“I ragazzi sono 18, di cui tre 
ragazze. I campi Acr di quest’an-
no hanno come tema la figura di 
Mosè: stiamo seguendo la sua 
vita, le vicende del popolo di 
Israele e della liberazione dall’E-
gitto. Il tema non ce lo siamo in-
ventati noi, ma è una proposta a 
livello nazionale.”

E come si svolge la giornata?
“La giornata è prima di tut-

to un’esperienza di comunione. 
L’apriamo con la preghiera del 
mattino nella nostra chiesetta 
(sorge dietro la casa alpina, ndr) 
che abbiamo voluto configura-
re come una tenda, a ricordo 
appunto della tenda del popolo 
ebreo in cammino nel deserto. 
In terra alcuni teli sui quali ci se-
diamo. Ieri (mercoledì) abbiamo 
celebrato una bellissima Messa, 
molto sentita, con l’altare all’al-
tezza dei ragazzi, proprio come 
nell’ultima cena. Avevamo pro-
posto che ciascuno scrivesse su 
di un sasso una parola che espri-
messe la propria insicurezza. Li 

abbiamo presentati al Signore 
all’offertorio della Messa stessa 
e poi per tutto il giorno i ragazzi 
l’hanno tenuto in mano, per fare 
esperienza prima della pesantez-
za e poi della leggerezza quando 
ci si affida al Signore.

Ogni giorno inoltre scegliamo 
un parola legata al tema, su cui 
riflettere. Ieri era ‘discernimen-
to’: mi fido o non mi fido?, ci 
siamo chiesti. Oggi (giovedì) la 
parola è ‘fiducia’ perché abbia-
mo appunto scelto di fidarci.

Ma ai ragazzi facciamo anche 
vivere alcune esperienze  bibli-
che: oggi, ad esempio, la lettura 
della Parola ha presentato il pas-
saggio del Mar Rosso e noi, nel 
pomeriggio, la rivivremo con il 
passaggio del torrente.

Ogni giornata di camposcuola 
prevede ovviamente il pranzo in-
sieme e nel pomeriggio una gita 
nei dintorni. Di ritorno, le docce 
e la chiamata a casa. I ragazzi in-
fatti hanno depositato i cellulari 
(così che possano vivere giornate 
libere da ogni dipendenza) e glie-
li riconsegniamo solo dieci minu-
ti al giorno per telefonare a casa.

La sera, dopo la cena, il mo-
mento dei giochi, anche sul tema 
biblico che stiamo approfonden-
do. I ragazzi rispondono molto 
bene, nelle attività importanti, 
ma anche in quelle più pratiche: 
alcuni si lavano 
persino gli abi-
ti!”

Qual è il pro-
gramma dei 
camposcuola 
di questa estate 
del centenario?

“A b b i a m o 
iniziato l’ulti-
ma settimana 
di giugno con 
il campo degli alunni di quinta 
Primaria. La scorsa settimana  il 
campo di prima e seconda Me-
dia. Ora stiamo vivendo quella 
di seconda e terza Media. Dal 17 
al 24 luglio ne è in programma 
un altro per i ragazzi di prima e 
seconda Media. Il tutto si conclu-
derà con il campo dei giovanissi-
mi delle Medie superiori, dal 24 
al 31 luglio. Le tematiche sono 
diverse e tarate sull’età.

Il 12 agosto è in programma 
la giornata di festeggiamento dei 
cento anni della casa, aperta a 
tutti. Le famiglie giovani-adulti 
si sono già trovare tre giorni alla 
fine di giugno. La prima dome-
nica di agosto ci sarà la sagra del 
paese.”

E nel periodo invernale?
“Qualche camposcuola si or-

ganizza anche nel periodo inver-
nale. Ricordo, ad esempio quello 
del 2021, post Covid, per le Se-
condarie superiori.

La casa comunque viene af-
fittata pure a gruppi non crema-
schi. Il Movimento Studenti AC 
di Pavia viene spesso qui per il 
proprio campo estivo.”

Quale valore hanno questi 
campiscuola?

“Sono dei ‘cambia vita’, nel 
senso che si fa esperienza di co-
munità, di chiesa, di gruppo che 
è fuori dall’ordinario. Abbiamo 
bisogno, nella nostra vita freneti-
ca, fatta di scuola, impegni spor-
tivi e social, di uscire dall’am-
biente. Come Gesù che prende 
Pietro e altri apostoli e va sul 
monte. Un momento di distacco 
in cui accade qualcosa: che è lo 
stare insieme in modo genuino e 
pieno e lo stare con il Signore... 
io stessa lo sento di più, perché 
c’è più spazio per la preghie-
ra e per la riflessione e hai più 
tempo per il Signore, che poi è 
tempo dato anche per te. Il cam-
poscuola è dunque un momento 
per ricaricarsi e tornare migliori 
nella quotidianità: il campo è 

una scalata, ma 
in vetta la vista 
è meravigliosa! 
È questo il no-
stro slogan che 
abbiamo anche  
sulle magliette 
di Avolasio.”

E allora sen-
tiamo alcuni 
ragazzi che con-
fermano tutti 

come il punto centrale del cam-
po sia proprio il vivere insieme.

Aurora: “È bello stare tutti 
insieme perché conosci anche 
persone nuove di altri posti.”

Niccolò: “Il momento pre-
ferito è quando, la sera, stiamo 
insieme a giocare.”

Alina: “Mi piace che si sta 
tutti insieme. Apprezzo molto 
gli educatori, gentili e disponi-
bili.

Tommaso: “Mi piace l’AC 
per stare con gli amici.” 

In fine, l’educatore Filippo: 
“L’esperienza di stare con i ra-
gazzi è importante e anche il 
fatto di poter trasmettere loro 
qualcosa di significativo che re-
sterà nel cuore. È bello lasciare 
qualcosa ai ragazzi per farli di-
ventare persone migliori e con 
più attenzioni nei confronti de-
gli altri. È il primo camposcuola 
che faccio  e sto scoprendo espe-
rienze nuove che mi coinvolgo-
no. Un’occasione sicuramente 
positiva. Il ragazzi sono pochi, 
ma nei piccoli gruppi riescono 
ad aprirsi molto di più e a coin-
volgersi.”

 Nelle foto, la casa e la chiesa di 
Avolasio, il gruppo dei ragazzi del 

camposcuola con il vescovo 
Daniele e nel momento di tagliare 

la torta. Infine un ragazzo che 
lava i suoi panni nell’antica vasca

Avolasio: 100 anni sul monte 
Il camposcuola è una scalata, ma in vetta la vista è meravigliosa. 
E il vescovo Daniele è salito anch’egli per incontrare i ragazzi

LA CASA DELL’AZIONE CATTOLICA

FIDARSI DI DIO
Riflessione a tre gruppi, giovedì mattina per i ragazzi del cam-

poscuola di Avolasio. Poi il vescovo Daniele li incontra tutti. Se-
duti a cerchio, al fresco in mezzo al verde, sotto l’immagine della 
Madonna delle nevi. Dialogano sul tema della fiducia, parola-
chiave della giornata. Viene letto il brano di Vangelo di Matteo 
della tempesta sedata. Il Vescovo lo inquadra: siamo sul lago, la 
traversata avviene di notte, mentre Gesù dorme. Gli apostoli han-
no paura, ma il Maestro si alza, allarga le braccia e calma tutto.

E procede facendo domande ai ragazzi. Questo tipo di situa-
zione vi dice qualcosa per voi? Oggi viviamo tantissime esperien-
ze, ma qualche volta questo pare un mondo confuso, con pochi 
punti di riferimento: ci si sente come sballottati in mare.

E in questo sommovimento Gesù dorme. Perché? Non si pre-
occupa? I discepoli pensano li abbia abbandonati. Non riescono 
a percepire che se Gesù dorme è il fatto più tranquillizante che 
ci possa essere. Svegliatosi, Gesù dice loro: Perché avete paura, 
gente di poca fede? E noi, ci sentiamo perduti? 

Vale la pena rischiare di fidarsi di Gesù e delle altre persone? 
Vale la pena rischiare con le persone che ti stanno a cuore, che ti 
sono vicine. Di una persona che non conosci, non ti fidi. Quindi 
bisogna essere persone di cui ci si possa fidare. Dobbiamo infine 
fidarci di Dio. Vivere la fede significa anche credere che c’è qual-
cuno a cui affidare tutta la nosta vita. 

Ma Lui vuole potersi fidare anche di noi. E il Vescovo propone 
la figura di Mosè di cui Dio si è fidato. 
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Farmacia ospedale
Egregio Direttore,
nel prendere atto della segna-

lazione pubblicata sulla scorsa 
edizione del giornale inerente la 
carente segnaletica del percor-
so per raggiungere la farmacia 
ospedaliera, intendiamo ringra-
ziare l’utente per l’attenzione 
riservata e la piena collabora-
zione nell’ottica di un continuo 
miglioramento dei servizi.

Ci impegneremo al fine di 
approntare nel più breve tem-
po possibile soluzioni attive 
per fornire migliori indicazio-
ni, ben consapevoli di quanto 
una corretta comunicazione 
sia funzionale a garantire un 
servizio appropriato e una pie-
na informazione dello stesso.

Cogliamo l’occasione per 
ringraziare lei e i suoi collabo-
ratori dello spazio concesso e 
invitiamo gli utenti a segnalare 
eventuali altre carenze all’Uffi-
cio relazioni con il pubblico o 
direttamente alla direzione ge-
nerale per un proficuo rappor-
to tra l’ente e la cittadinanza.

Ida Ramponi
Direttore generale Asst Crema

Lavori a Casaletto Cer.
Egregio Direttore, 
mi permetto di  scriverle que-

sta mia lettera per alcune mie 
riflessioni in merito all’articolo 
apparso sul vostro giornale di 
sabato 8 luglio dal titolo “Ca-
saletto Ceredano, un’estate di 
lavori”.

Come riportato nell’articolo 
sono partiti tre importanti in-
terventi finanziati in parte da 
Regione Lombardia, Pnrr e 
soprattutto il 25/30% di risorse 
proprie. Premetto di essere in 
parte in disaccordo con alcuni 
di questi progetti, esternazioni 
già presentate precedentemente 
all’amministrazione comunale, 
però non è mia intenzione criti-
care l’operato dell’amministra-
zione, ma presentare alcune 
mie preoccupazioni inerenti 
agli interventi di risorse proprie 
per sanare la differenza creata-
si dall’inizio delle procedure, 
all’assegnazione dei finanzia-
menti e alle gare di appalto.

Mi preoccupa anche il fatto 
che in cantiere ci siano altri 9 
progetti legati al Pnrr e quindi 
anche per gli anni futuri tutte 
le risorse comunali saranno di-
rottate a coprire questi progetti 
e quindi presumo che non ci 
saranno più risorse per piccoli 
interventi.

Riassumo brevemente alcuni 
piccoli interventi che possono 
o potevano essere eseguiti con 
risorse proprie:

•   intervenire sulla strada co-
munale per Passerera/Caper-
gnanica che presenta alcune 
buche anche profonde e quindi 
molto pericolose;

• creare una recinzione 

presso i giardini pubblici di 
via Moro, per garantire una 
sicurezza ai bambini che lo 
frequentano, inoltre essendo 
chiusi si possono evitare schia-
mazzi notturni e porre fine 
all’uso abituale come gabinet-
to per cani incolpevoli;

• ripristinare il marciapiede 
centrale della piazzetta di via 
Piazzano, rimuovere quegli 
orribili tabelloni metallici (16) 
che tolgono visibilità agli auto-
mobilisti e possono creare un 
vero pericolo al manifestarsi di 
perturbazioni atmosferiche;

• intervenire con periodica 
manutenzione alla pista cicla-

bile dei fontanili, la noncuran-
za permette all’erba di impa-
dronirsi mentre in alcuni punti 
si sono generati restringimenti 
a causa di cedimenti;

• completare il bosco didat-
tico in cui esiste solo l’indica-
zione, creare nuovi percorsi di 
piste ciclabili usufruendo e mi-
gliorando le varie stradine esi-
stenti, creare aree verdi di sosta 
sui diversi percorsi e, perché no, 
anche un percorso vita;

• intervenire sulla segnaleti-
ca verticale e orizzontale che 
presenta alcuni segnali illeg-
gibili o mancanti e provvede-
re alla sostituzione di alcuni 

specchi rotti;
• arredare in modo conforme 

gli spazi pubblici evitando il re-
cupero di attrezzature multico-
lorate inserite in contesti senza 
logica;

• completare il parchetto di 
via Marchini arredato di un’u-
nica mega attrezzatura, sareb-
be necessario l’installazione di 
altre attrezzature onde renderlo 
completo e frequentabile.

Questa mia riflessione è do-
vuta al bene che voglio al mio 
paese e vedere questa rincorsa a 
progetti inutili perché finanziati 
e non alla ricerca di finanzia-
menti per progetti utili, mi crea 

amarezza e dispiacere. Questo 
modo di operare ha il solo ri-
sultato di portare via risorse che 
potrebbero essere impiegate per 
molti piccoli ma importanti in-
terventi che possono migliorare 
la qualità e la bellezza del nostro 
paese.

Tamagni Giovanni 
 

Questione biogas
Gentile Direttore,
abbiamo letto la lettera con 

il titolo “Sergnano, biometa-
no”, pubblicata sul suo giorna-
le sabato scorso, 8 luglio.

Mancano il nome e cogno-
me dell’estensore. Lettera firma-
ta non significa nulla. O meglio 
significa che l’autore preferisce 
l’anonimato. Lancia il sasso e 
nasconde la mano. Già questo 
sarebbe un buon motivo per 
non rispondere, ma alcune af-
fermazioni offensive meritano 
una precisazione. 

Ci limitiamo a quattro osser-
vazioni.

La prima. Il documento pub-
blicato dal suo giornale e fir-
mato da quattro sindaci è stato 
concordato tra i sottoscrittori, i 
quali non si sono nascosti die-
tro la formula “lettera firmata”.

La seconda. Sostenere che i 
quattro sindaci “probabilmen-
te non sanno nemmeno come 
funziona una conferenza dei 
servizi”, merita una risposta 
che richiama una famosa cita-
zione evangelica: “Padre per-
donagli perché non sa quello 
che dice”.

La terza. Sugli aspetti tecni-
ci della vicenda biogas ripor-
tiamo quanto scrive il decreto 
numero 441 del settore am-
biente e territorio della Provin-
cia di Cremona di pochi giorni 
fa (10 luglio): “L’esito della 
Conferenza di servizi svoltasi 
il 29/6/2023, [verbale in atti 
prot. n. 56644 del 29/6/2023] 
evidenzia che la documenta-
zione allegata all’istanza agli 
atti non risulta esauriente; in-
fatti, alla luce dei contributi 
tecnici pervenuti, rileva che 
non è stato fornito adeguato ri-
scontro alla carenza, espressa 
dagli Enti territoriali compe-
tenti, degli elementi necessari 
a una esaustiva valutazione 
della proposta progettuale in 
oggetto”. Quindi era il pro-
getto che non andava, non i 
sindaci, con buona pace dell’e-
stensore della lettera.

La quarta. Comunque chi 
intendesse approfondire la 
questione trova tutta la do-
cumentazione – comprese le 
osservazioni di Arpa, Ats e 
Provincia e il verbale della 
conferenza di servizi citata – 
sul portale di S.I.L.V.I.A. (Si-
stema informativo lombardo 
per la valutazione di impatto 
ambientale).

Per agevolare il compito ai 
cittadini interessati, nei prossi-
mi giorni il Comune di Casale 
Cremasco Vidolasco metterà 
tutta la documentazione di 
S.I.L.V.I.A., che è pubblica, 
sul suo portale istituzionale e 
anche l’estensore della lettera 
firmata potrà consultarla ed 
evitare di scrivere sciocchezze.

Grazie per l’ospitalità.
Antonio Grassi

Sindaco di Casale Cremasco 
e Vidolasco

Agostino Guerini Rocco 
Sindaco di Campagnola

Roberto Barbaglio 
Sindaco di Pianengo

Feruccio Romanenghi 
Sindaco di Ricengo

Lavoro e disoccupazione

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o disservi-
zi in città e nei paesi, non per spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare 
l’ambiente in cui viviamo.

Restiamo in centro storico – oggi – per la nostra 
rubrica “Così non va”. A sinistra il solito “povero” 
cestino di via Valera, preso di mira dagli amanti degli 
animali e della birra. A fianco la via che conduce alla 
Fondazione San Domenico, con segni evidenti di male-
ducazione e inciviltà.

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·

LA PENNA AI LETTORI

Era da oltre quarant’anni che non si registrava un così 
basso numero di disoccupati in Italia, con l’eccezione 

del 2007 (l’anno dopo iniziò una delle peggiori crisi econo-
miche della nostra recente storia). La percentuale di perso-
ne occupate ha superato il 61%; il tasso di disoccupazione 
a maggio (dati Istat) si era attestato al 7,6%, ma è destinato 
a scendere. Insomma la mancanza di un lavoro non è più il 
problema numero uno degli ultimi decenni.

Tutto bene dunque? Fino a un certo punto. L’Italia è 
una, ma in realtà – almeno su questo tema – è divisa in tre 
parti: un Nord in piena occupazione; un Centrosud a mac-
chia di leopardo; le due isole ancora in notevole difficoltà.

A Nord ci sono territori (semplificando: tutta la preal-
pina da Varese a Udine; certi distretti industriali emiliani 
e piemontesi; le zone turistiche) in cui la disoccupazione 
praticamente non esiste, anzi si soffre la mancanza di per-
sonale da assumere. Un problema che non è folcloristico: 
il Nord è la locomotiva d’Italia, se manca il carbone per 
alimentarla, rallenta tutto.

Mancano molte, troppe figure professionali di un certo 
livello, mentre quelle “autoctone” se ne vanno all’estero 
(decine di migliaia di laureati ogni anno). E chi, dall’Olan-
da o dalla Danimarca, verrebbe qui a lavorare con retribu-
zioni che sono la metà di quelle offerte a pochi chilometri 
dalle loro case? Non siamo attraenti, non siamo attrattivi.

Nel Centrosud la situazione è assai variegata: i distret-
ti industriali toscani e marchigiani (ma anche campani e 
pugliesi), le aree turistiche, le città d’arte sono messi bene 
e cominciano a soffrire degli stessi problemi dei cugini 

settentrionali; meno bene le aree interne e i territori più 
marginali.

Sicilia e Sardegna invece soffrono, e molto, la piaga del-
la disoccupazione, soprattutto giovanile e femminile. I 
numeri dicono tanto ma non spiegano tutto: appunto fati-
cano a registrare il lavoro nero che qui esiste nel turismo, 
nell’edilizia e nei servizi. Una piaga veramente forte nel 
Mezzogiorno italiano. Sembra che sia considerata “ende-
mica”, e così rimane.

Quindi si aprono due strade da percorrere: a Nord un 
deciso cambiamento della formazione dei giovani. Sicu-
ramente i nostri figli vanno istruiti, ma anche preparati 
a incontrare il mondo del lavoro e non solo a costruire il 
proprio bagaglio culturale (e paghiamoli di più, sennò se 
ne vanno via).

Nel Mezzogiorno si devono creare le condizioni per atti-
rare quell’occupazione che ora si è spostata in Polonia, in 
Romania, in Tunisia… ma non nel Molise o in Calabria. 
Partendo da un sistema scolastico più serio e qualitativo 
(guardando i flussi delle iscrizioni universitarie, si capisce 
perfettamente quale sia la situazione in Italia).

Come cambiare l’andazzo? Si chiama politica industria-
le, è compito di un governo metterla a terra. Abbiamo una 
bella esperienza pregressa di cosa non fare. Almeno copia-
mo in giro che cosa si potrebbe fare di buono, iniziando a 
guardare nella vicina e consimile Spagna, che in merito ha 
più di un’esperienza da insegnarci.

Nicola Salvagnin
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Due sono attualmente i 
sacerdoti Fidei Donum 

della diocesi di Crema. 
Svolgono il loro ministero 
in Urugay. Sono don Paolo 
Rocca e don Maurizio Vaila-
ti. Recentemente nominati, 
il primo parroco e il secondo 
vicario parrocchiale, nella 
comunità di Nostra Signora 
di Lourdes e Sant’Eugenio 
de Mazenod, nel Delta del 
Tigre. 

La cerimonia si è svolta lo 
scorso venerdì 9 giugno e ha 
potuto contare sulla parteci-
pazione, oltre che del vesco-
vo della diocesi di San José 
de Mayo, monsignor Fabián 
Antúnez, anche di diversi 
sacerdoti e di parecchi fedeli.

Dopo Paolo è succeduto 
a don Federico Bragonzi, 
anch’egli sacerdote cremasco 
Fidei Donum che ha concluso 
il suo ministero in Uruguay 
per raggiunti limiti di età ed 
è tornato in Italia.

Con i fondi dell’Otto per 
Mille le diocesi italiane 
sostengono economicamen-
te anche i sacerdoti Fidei 
Donum che sono impegnati 
nelle missioni. L’invito a fir-
mare per la Chiesa cattolica 
si arricchisce quindi di un 
ulteriore motivo: quello di 
favorire l’impegno missiona-
rio delle Chiese italiane.

Il movimento dei Fidei 
Donum, nato nel 1957 sulla 
spinta dell’omonima enci-
clica di Pio XII, ha avuto 
maggiore impulso nell’era 
post-conciliare e negli anni 
’90, con un’ampia disponi-
bilità di clero e uno slancio 
mondialista. I sacerdoti Fidei 
Donum hanno raggiunto 
il picco massimo di 1.330 
nel 1996 per poi iniziare un 
lento declino. Oggi sono 400, 
i presbiteri diocesani in mis-

sione, soprattutto in America 
Latina e in Africa.

Don Paolo Rocca, ricevuto 
il mandato del vescovo Da-
niele Gianotti in cattedrale, 
il 12 ottobre 2019, è partito 
per l’Uruguay il 30 ottobre 
successivo, accolto dal vesco-
vo Arturo e da don Federico 
Bragonzi con il quale ha 
collaborato nella comunità di 
San José de Mayo. Il giorno 
del mandato il Vescovo gli 
aveva donato una croce pro-
veniente proprio dal Paese 
latino americano. 

Don Paolo ha spiegato 
così la sua scelta, non senza 
un tocco di ironia: “C’era 
bisogno di una mano e ho 
accettato. Qualcuno mi ha 
chiamato perché ha bisogno 
di me e io vado… sperando 
di non fare danno!”

Più recente e, per certi 
versi, molto significativa, la 
partenza di don Maurizio 
Vailati, in quanto dal 2016 è 
stato il vicario generale pri-
ma del vescovo Oscar e poi 
del vescovo Daniele. La sua, 
quindi, una decisione che ha 
positivamente colpito tutti i 
cremaschi.

Ricevuto il mandato in 
cattedrale, in occasione della 
Giornata Missionaria Mon-
diale, don Maurizio è partito 
per l’Uruguay l’8 febbraio 
2023, assieme al vescovo 
Daniele, a don Emilio Lup-
po, parroco di Montodine, 
Enrico Fantoni, presidente 
della Commissione per la 
Pastorale Missionaria, e la 
moglie Mimma Benelli. 

Tutti sono poi tornati, 
mentre don Maurizio è rima-
sto in Uruguay.

“Il senso della mia scelta 
– afferma – risale a quando 
il vescovo Oscar, una decina 
di anni fa, ha chiesto a tutti i 

preti la disponibilità di servi-
re la Chiesa in Uruguay. Già 
allora avevo dato la mia di-
sponibilità: mi sembrava una 
modalità bella del mio essere 
prete. Non è stata considera-
ta subito e mi è stata ripropo-
sta a luglio dello scorso anno 
dal vescovo Daniele. Dopo 
averci pensato per un certo 
tempo, ho dato il mio assen-
so. Le motivazioni sono due. 
Una ecclesiale: la scelta della 
nostra diocesi, molto bella, di 
aprire il cuore ad aiutare una 
chiesa più povera. Una perso-
nale: credo che anche il mio 
essere prete esiga di aprirsi 
ad altre realtà e servire anche 
laddove c’è bisogno.” 

Don Paolo e don Maurizio 
lavorano dunque insieme, 
continuando il servizio di 
don Federico Bragonzi mis-
sionario da sempre.

Il giorno che è stato 
insediato parroco con Paolo, 
visibilmente emozionato, ha 
esortato tutti i presenti “a 
procedere sempre più come 
unica parrocchia, come 
comunità unita, piena di 
misericordia, testimone di 
quell’amore che Dio ci dona 
gratuitamente ogni giorno”.

8xmille alla Chiesa Cattolica

Una firma
che fa bene

www.8xmi l l e . i twww.8xmi l l e . i t
MISSIONARI FIDEI DONUM

IN URUGUAY
Don Paolo e don Maurizio 

CHI PUÒ FIRMARE
Tutti i destinatari e pensionati che ricevono il modello Certifica-
zione Unica (CU) e sono esonerati dalla presentazione dei red-
diti, possono spedire tale modello per la scelta della destinazione 
dell’8xmille, del 5 e del 2xmille del gettito dell’Irpef, oltre a tutti 
coloro che presenteranno il modello 730 o l’Unico 2023.

COME FIRMARE
1 ● Firma per l’8xmille nella casella “Chiesa cattolica” atten-
zione a non debordare dallo spazio predisposto per non rende-
re nulla la scelta.
2 ● Firma per il 5 e il 2xmille nel riquadro opportuno e inseri-
sci il codice dell’istituzione a cui vuoi destinarlo, è ammessa la 
scelta per una sola istituzione.
3 ● Firma la scheda in fondo alla pagina e inserisci il modello 
nell’apposita busta, o in busta bianca che dovrà essere compi-
lata con nome, cognome, codice fiscale, e la dicitura “scelta 
per la destinazione dell’otto e del cinque e del due per mille 
dell’Irpef ”.

4 ● Consegna la busta entro il 30 settembre presso qualsiasi uf-
ficio postale, presso la tua parrocchia o direttamente all’Ufficio 
Sovvenire in via Frecavalli, 16 Crema dal lunedì al venerdì dalle 
9.00/12.30 – 14.30/16.30. Penserà il personale a inviare la tua 
scheda.

Come si può ottenere il proprio CU e la “scheda” allegata?
L’Inps non invia più a domicilio il CU, è necessario ottenerlo 
telematicamente. Tuttavia i pensionati che non hanno l’obbli-
go di presentare la dichiarazione redditi, possono consegnare 
solo la scheda per la destinazione dell’8xmille e del 5xmille.
PER OTTENERE LA SCHEDA
La scheda è reperibile in tutte le parrocchie, direttamente pres-
so Ufficio Sovvenire a Crema in via Frecavalli, 16 o allegata al 
modello Unico per le persone fisiche.

PER OTTENERE IL CU
● Per scaricare il CU Inps 2023 è necessario essere in possesso 
di Pin Inps in corso di validità, credenziali SPID oppure CIE o 

CNS, collegarsi al sito www.inps.it, accedendo ai Servizi Fisca-
li e scaricare il proprio CU attraverso il percorso di navigazione 
che segue: “Prestazioni e servizi”> “Servizi”> “Certificazione 
unica 2023 (Cittadino)”;
● rivolgersi agli uffici dell’Inps e richiedere il CU 2023 presso 
gli sportelli dedicati;
● richiedere l’invio della Certificazione Unica 2023 tramite 
Pec, scrivendo all’indirizzo richiestacertificazioneunica@po-
stacert.inps.gov.it e allegando una copia del documento d’iden-
tità del richiedente;
● rivolgersi presso Caf, intermediari abilitati o Patronati. 

Per ulteriori informazioni rivolgersi a
UFFICIO SOVVENIRE - I.D.S.C.

Via Frecavalli, 16 - Crema - Tel. 0373 86769

SEI UN PENSIONATO O UN LAVORATORE DIPENDENTE 
ESONERATO DALL’OBBLIGO DELLA DICHIARAZIONE DEI REDDITI?

Anche se non possiedi la scheda allegata al modello CU puoi partecipare alla scelta per destinare l’8xmille, utilizzando in alternativa la scheda 
che trovi sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it o su quello della diocesi www.diocesidicrema.it alla voce “Otto per Mille”.

Lo trovi anche in tutte le parrocchie e presso l’Ufficio Sovvenire in via Frecavalli, 16 a Crema.  

Istruzioni per la scelta della destinazione dell’8xmille, del 2 e del 5xmille

Con la tua firma
fai un atto di carità

Don Paolo e don Maurizio 
con il vescovo Fabián nella 

parrocchia del Delta del Tigre
(Foto Igor Alcade)



SABATO
15 LUGLIO 2023

6CCittà la
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Chi l’avrebbe ma i detto. Sulla 
mozione presentata dal Pd 

per “misure a sostegno di una 
politica per un uso sobrio e 
razionale delle risorse idriche” il 
Consiglio comunale di martedì 
s’è soffermato lungamente. Ra-
gionando d’acqua sono emersi 
dissapori politici e importanti 
frizioni.

“Ringraziamo il consigliere 
Matteo Piloni per aver deposi-
tato questa mozione... manca 
solo la firma – ha bacchettato 
in apertura Andrea Bergama-
schini della Lega –. Non l’avete 
scritta voi, ma lui, e portarla qui 
sminuisce il vostro ruolo di con-
siglieri. È importante, piuttosto, 
ribadire in quest’aula l’impegno 
di Regione Lombardia sul tema. 
Questa mozione è già stata 
respinta in Consiglio regionale 
e mi sento di respingerla a gran 
voce anche in questa sede”. 

 Da parte sua l’invito “a 
tornare coi piedi per terra per 
affrontare il tema con la giusta 
chiarezza”. 

Nel dettaglio ha ricordato 
l’impegno della Regione, “una 
delle più sviluppate d’Europa”, 
ed elencato i dati positivi sulla 
gestione dell’acqua in Lom-
bardia. “Una Regione che per 
Piloni è sempre brutta e cattiva, 
nonostante l’impegno dell’as-
sessore Massimo Sertori. Invece 
la situazione oggi è buona. Spe-
ravo che questa mozione fosse 
ritirata, perché già bocciata al 
Pirellone; è ideologica e presen-
tarla è riduttivo e immorale”. 

Nancy Pederzani, che aveva 
letto il dispositivo, ha sotto-
lineato “il diverso approccio, 
tipico della maggioranza; per 
me all’interno di un partito è 
corretto e stimolante lavorare 
in coordinamento. Dunque 
orgogliosamente ho presentato 
questa mozione come gruppo 
Pd, pensando anche al lavoro 
di Piloni. Non ci vedo nulla di 
male. Dire che il cambiamento 
climatico è un  tema ideologico 
testimonia che negazionisti 

esistono ancora”, ha replicato 
al leghista. Riflettendo sui dati 
territoriali ha insistito che “un 
bravo amministratore li analizza 
e cerca di dare risposte attraver-
so Piani e iniziative anche prima 
che l’emergenza avvenga”. 

Nel confronto s’è inserito in 
tackle Beppe Torrisi (Fratelli 
d’Italia) facendo memoria “della 
mia mozione sull’uso improprio 
delle Case dell’Acqua: è passato 
un anno e non s’è più saputo 
nulla”.

Giovanni De Grazia (capo-
gruppo FdI) s’è chiesto se la 
mozione fosse del Pd intero, 
“perché noto che è firmata da 
tutti, ma non da Jacopo Bassi, 
ex capogruppo di maggioranza. 
Forse non la condivide?”, ha 
domandato sibillino. 

Dai banchi della minoranza è 
arrivata anche l’accusa che “la 
mozione è strumentale e non 
aggiunge nulla all’impegno della 
Regione”. In mezzo interventi 
un po’ fuori tema, ma concessi 
dal presidente del Consiglio 
Attilio Galmozzi. 

“Grazie alla minoranza 
il Consiglio anche oggi ha il 
numero legale”, ha detto ad 
esempio De Grazia. Critica 
rigettata da Teresa Caso (Crema 
Aperta): “Basta con le lezioncine 
istituzionali, gli accordi erano 
chiari già dalla riunione dei 
capigruppo”.

Simone Beretta (Crema non 
è uno slogan) prima di trattare 
il tema delle risorse idriche, 
replicando a Galmozzi (si legga 
il box azzurro sotto) ha precisato 
“che il Prefetto non è il Padre 
Eterno. Ma considerando la 
rapidità della risposta ricevuta 
sul Regolamento, consiglierei 
all’amministrazione di scrivere 
anche su velodromo, piscina, 
bocciodromo e tutti gli altri 
problemi della città. Non darmi 
la risposta del Prefetto subito, 
ancora una volta rappresenta 
una carenza del senso delle 
istituzioni”. Così sulla mozione: 
“È solo uno spottone elettorale. 
Dovrebbe essere ritirata: su 
questi temi non può più esistere 

il gioco delle parti”. Concetti 
ripresi anche da Laura Zanibelli 
(Forza Italia).

Per Caso “il problema esiste 
e non è superato, solo mitigato 
dalle piogge arrivate. Lo ha 
detto lo stesso assessore Sertori – 
ha ribattuto a Bergamaschini  –. 
Non esiste la bacchetta magica, 
ma si può porre più attenzione 
al tema. Ideologica è la discus-
sione che s’è sviluppata; non 
entra nel merito dell’argomento, 
quindi è inutile continuare”. 

Secondo Enzo Benelli, sempre 
del Pd “i dati riportati sono ri-
presi da Arpa e Osservatorio del 

L’acqua che divide
Sulla mozione del Pd sulle risorse idriche, 
forze politiche spaccate e reciproche accuse

Un grande risultato politico quello ottenuto dalla consigliera 
Emanuela Schiavini (lista Borghetti Sindaco) che, nella sedu-

ta di martedì scorso, è riuscita a far approvare la sua mozione sul 
marciapiede fortemente dissestato di via Crispi. “Si impegnano il 
sindaco (che era ancora in viaggio di nozze, ndr) e la Giunta comu-
nale ad avviare tempestivamente lo studio di un intervento di ma-
nutenzione dei tratti dissestati del marciapiede di via Crispi, volto a 
contemperare le esigenze della messa in sicurezza con quelle della 
salvaguardia del patrimonio arboreo esistente, dando successivo ri-
scontro agli interventi da effettuarsi alla Commissione Ambiente e 
territorio entro tre mesi”.

Schiavini, dopo la lettura del dispositivo ha portato l’ennesimo 
esempio di “un disabile con deambulatore 
costretto a camminare pericolosamente sul 
lato del Campo di Marte”, sottolineando che 
“questa mozione non ha colore politico”.

Danilo Savarè (Pd), ringraziata la consi-
gliera perché “porta all’attenzione tale pro-
blematica”, ha ribattuto dichiarando che “il 
tema del rifacimento di un marciapiede non 
è così banale ed è opportuno venga trattato 
dal Consiglio, perché dalla discussione pos-
sa uscire un preciso indirizzo di metodo”. Lo stesso consigliere 
dem ha assicurato di aver proceduto a un sopralluogo “dove ho ri-
scontrato che per l’apparato radicale delle piante il manto risulta 
fortemente danneggiato”. Di qui la sua puntuale riflessione sulla 
presenza degli alberi nelle città, con l’invito a “cercare soluzioni 
capaci di moderare tra vita degli alberi e ambiente urbano”, con 
l’apertura “come maggioranza ad accettare la mozione inserendo 
degli emendamenti”. Dopo averli illustrati e una breve sospensione 
della seduta per discuterne nel dettaglio un paio, specie quello sulla 

tempistica, è stato trovato un accordo e la mozione è 
passata all’unanimità. E non fa nulla se s’è notato un 
po’ di “scompiglio” tra i banchi della Giunta. Anche 
perché l’intervento non è banale per niente: costerà di-
verse decine di migliaia di euro. 

Soddisfatta Schiavini: “Parto dal presupposto che la 
mia mozione intende tutelare pedoni e ciclisti, chiaramente mante-
nendo il verde esistente. Sì agli emendamenti, purché si operi con 
urgenza. La messa in sicurezza deve essere la priorità. Felice perché 
siamo giunti a una conclusione utile per tutti”. Per quanto riguarda 
i tempi di risoluzione del probelma entro tre mesi gli uffici capiran-
no come risolverlo, per poi intervenire immediatamente. 

“Dalle parole ora si dovrà passare ai fatti”, ha concluso Giovan-
ni De Grazia (FdI). I tempi sono stretti, ma ormai, per la Giunta, 
il dado è tratto.                                                                      ellegi

MARCIAPIEDE DISSESTATO VIA CRISPI
La lista Borghetti ottiene la riqualificazione entro l’inverno

Il Consiglio comunale riunito e, in alto, Nancy Pederzani mentre illustra la mozione del Pd. 
In basso, Laura Zanibelli (Forza Italia) e il presidente dell’assise, Attilio Galmozzi

DAL CONSIGLIO COMUNALE

Nel Consiglio comunale del 3 luglio scorso 
Debora Soccini aveva preso il posto del 

dimissionario Matteo Gramignoli. Simone 
Beretta nell’occasione aveva criticato l’odg, 
chiedendo che la surroga avvenisse prima del-
la trattazione delle interpellanze. La questio-
ne, proprio come aveva chiesto l’ex forzista, è 
stata dunque sottoposta al Prefetto di Cremo-
na Corrado Conforto Galli.

“Come ricorderete,  per Beretta la delibera-
zione di surroga avrebbe dovuto precedere la 
trattazione delle interpellanze. Il Prefetto ha 
risposto con una nota protocollata il 10 luglio 
scorso”, ha premesso il presidente del Consi-
glio Attilio Galmozzi. “Al riguardo, non si può non rappresentare che, nell’ambito delle disposizioni 
previste dal Tuel, il funzionamento del Consiglio comunale è disciplinato da un apposito regola-
mento adottato dal medesimo organo. Nel caso di specie, parrebbe essere stato applicato quanto 
previsto dal regolamento che espressamente dispone all’art. 45 che la trattazione delle interrogazioni 
avvenga nella parte iniziale della seduta pubblica, ovvero prima di tutti gli altri punti all’ordine del 
giorno”, ha letto Galmozzi. Invitando “il consigliere Beretta, che nell’ultima seduta di Consiglio si 
è dichiarato ‘allibito’ per ‘questa mancanza del senso delle istituzioni’ a fronte di ‘un atto gravissimo 
sul piano istituzionale’ a prendere in considerazione il fatto che forse non è l’unico ed esclusivo 
depositario di senso e capacità istituzionale tra i soggetti che siedono in questa assise”. Insomma il 
presidente ha mostrato i muscoli e non le ha mandate a dire. 

Aggiungendo pure l’invito a Beretta “che dichiara di avere ragione e di non voler ‘passare i Con-
sigli a litigare col segretario e le sue interpretazioni’ a prendere atto che nemmeno chi supporta 
tecnicamente questo Consiglio è così sprovveduto dato che le interpretazioni offerte nel Consiglio 
del 3 luglio oggi trovano l’avallo del signor Prefetto”. Uno a zero e palla al centro.                                                                          

L’assise dell’11 luglio s’è aperta con un paio di 
comunicazioni di una certa rilevanza. 

La prima del consigliere leghista Andrea Berga-
maschini sul parco Bonaldi “dove regna l’incuria 
ambientale e la manutenzione del verde lascia a de-
siderare. L’area è utilizzata da bambini e famiglie: 
il manto erboso nella zona giochi e tra i percorsi 
ciclopedonali è abbandonato a se stesso. Continue 
sono le segnalazioni, ma nel tempo nulla cambia. 
Chiedo all’amministrazione di farsi carico della 
risoluzione dei problemi per agevolare gli utenti”. 
L’assessore Franco Bordo ha preso nota.

A seguire la questione Velodromo, sollevata da 
Laura Zaninbelli (FI, nella foto), dopo che alcuni di-
pendenti dell’azienda bresciana che si occupa degli 
ultimi dettagli della riqualificazione della struttura 
s’erano lamentati per i mancati pagamenti di alcu-
ne mensilità e di altro. 

“Chiediamo informazioni e chiarezza sulla situa-
zione venutasi a creare al Velodromo. È vero che i 
lavoratori dell’azienda non venivano remunerati da 
mesi e che lavorassero in nero? Quello che è scritto 
sulla stampa non è stato smentito. Chiedo all’asses-
sore allo Sport e al vicesindaco elementi di cono-
scenza: la città ha diritto di sapere – ha sostenuto 
l’azzurra in Sala degli Ostaggi –. L’amministrazio-
ne che governa la città non è aggiornata sullo stato 
dei fatti?”. La richiesta, data l’urgenza del tema, è 

stata quella di aprire un dibattito, come previsto da 
Regolamento. A favore Giovanni De Grazia (FdI), 
di diverso avviso Teresa Caso (Pd). La sua proposta 
è stata quella “di soprassedere per acquisire tutti gli 
elementi utili al confronto nel prossimo Consiglio”. 

“Positiva l’apertura a trattare il tema, ma negati-
vo che l’amminstrazione non sia pronta a risponde-
re oggi. Ne prendo atto”. “Se ne parlerà anche nella 
prima conferenza dei capigruppo”, ha assicurato 
Attilio Galmozzi. Anche se per Simone Beretta “la 
riunione dei capigruppo non decide niente e nel 
prossimo Consiglio si discuterà solo di Bilancio”. 
Nel frattempo la situazione è evoluta in positivo.

LG

Verde e Velodromo ancora al centro GALMOZZI A BERETTA: “IL PREFETTO CI HA DATO RAGIONE”

Schiavini, Borghetti e il dissesto in via Crispi

Po e testimoniano un processo 
irreversibile, una crisi idrica di 
dimensioni epocali. 

Ce lo dice Arpa che lavora 
per Regione Lombardia. I laghi 
lombardi hanno il 50% della 
portata d’acqua. Qualcuno di 
noi ricorda l’ultima piena del 
Serio? Chiediamo al sindaco di 
assumersi l’impegno di valutare 

l’emanazione di provvedimenti 
volti al risparmio idrico”.

“Nessuno è negazionista. C’è 
una mozione urgente dite, ma 
in questi mesi, allora, l’ammi-
nistrazione perché non ha fatto 
nulla?”, ha sostenuto ancora 
Bergamaschini. Dopo l’accusa 
di De Grazia alla maggioranza 
di essere “rigida” (“arrogante” 

per Beretta), il documento è 
passato con 11 favorevoli e 7 
contrari (minoranze). 

Bassi non ha partecipato 
al voto, lui che è ingegnere 
ambientale. Il suo malumore 
nei confronti del Pd si percepiva  
anche dietro lo schermo del pc 
ed è testimoniato da mesi da un 
silenzio assordante.
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CHIUSO LA DOMENICA E LUNEDÌ POMERIGGIO

CAMPO DI MARTE: tornano le siringhe

BIBLIOTECA: novità, sala studio e orari

Non una bella notizia quella che ci riferisce un cittadino che 
frequenta il Campo di Marte. Dopo anni in cui la proble-

matica sembrava risolta, “in queste settimane ho trovato una si-
ringa usata, che ho provveduto a gettare con tutte le precauzioni 
del caso”. Uno shock per chi è abituato a portare i bambini al 
bellissimo parco cittadino. Soprattutto in questo periodo, l’area 
vede la presenza di tanti piccoli e famiglie che trovano ristoro 
e divertimento all’om-
bra dei grandi alberi.

Il nostro interlocu-
tore informa di aver 
raccolto la siringa “nei 
pressi del viale centra-
le, dalla parte dei gio-
chi dei bambini”. 

Più volte abbiamo 
segnalato la presenza di 
personaggi pericolosi 
sulle panchine del viale 
interno, saltuariamente controllati dalle Forze dell’Ordine. Ora 
che sono tornate le siringhe la prova del consumo di stupefacenti 
a pochi metri da giostre e altalene è tangibile. È bello sapere che 
l’amministrazione voglia fare del Campo di Marte un parco sem-
pre più inclusivo e che presto lo riqualificherà, ma quel problema 
va risolto. Bimbi e adulti “sopra le righe”, per usare un eufemismo, 
non possono convivere.                                                                                  LG

L’amministrazione comunale investe ancora più risorse per 
rafforzare il servizio bibliotecario, che rappresenta un’eccel-

lenza della nostra città. A partire dal mese di settembre ci sarà 
un’estensione dell’orario di apertura per andare incontro alle 
esigenze degli studenti, che trovano in biblioteca un luogo ac-
cogliente in cui studiare, e di tutti gli altri fruitori. A partire da 
lunedì 4 settembre la sede sarà aperta anche al pomeriggio dalle 
ore 14 alle 19 (sala Ragazzi chiusa). Dal martedì al venerdì, 
invece, sarà fruibile un’ora in più al giorno, con apertura anti-
cipata alle 9 e chiusura alle 19 (sala Ragazzi consueti orari). Il 
sabato il servizio aprirà alle 8.30 e terminerà alle 12.30.

Ma le novità non finiscono qui. Per favorire lo studio durante 
l’estate, in modo complementare agli orari estivi della bibliote-
ca, si attiva una sala studio aggiuntiva, aperta dalle 14.30 alle 
17.30 presso il Museo Civico (sala Cremonesi). Sarà refrigerata 
e fino a venerdì 4 agosto, poi ancora dal 22 agosto fino al 1° 
settembre, permetterà agli utenti di studiare in modo libero.

 “Era un impegno preso nel programma elettorale – afferma 
l’assessore Giorgio Cardile – che va nella direzione di continua-
re a rafforzare i servizi per i nostri giovani. La biblioteca è un 
luogo di studio e socializzazione, che da sempre rappresenta un 
riferimento per tutta la comunità, in particolare per gli studen-
ti”. Fino al 2 settembre è in vigore l’orario estivo: lunedì chiu-
so, martedì 8.30-13, mercoledì 10-18, giovedì-sabato 8.30-13. 
Dall’8 al 19 agosto chiusura estiva.

Fondazione Its Cremona Nuove Tecnolo-
gie per il Made in Italy, come academy 

post-diploma di alta specializzazione tecnica, 
offre percorsi della durata di due anni e ha 
come mission quella dell’inserimento lavora-
tivo di qualità e garantito: il placement post 
diploma sfiora l’85%. L’offerta formativa è 
aperta a chiunque abbia conseguito un diplo-
ma di Maturità di qualsiasi natura.

Nel caso dell’Its di Cremona i corsi sono 
organizzati in 2.000 ore nel biennio di cui 500 
di teoria e 500 di tirocinio ogni anno: un’of-
ferta bilanciata per imparare facendo. I corsi-
sti sono neodiplomati, giovani 
che hanno scelto di interrom-
pere il cammino accademico 
e rimettersi in gioco con una 
formazione più pratica o pro-
fili più senior che scelgono di 
riqualificarsi per aggiornare le 
loro competenze perché ambi-
scono a una posizione lavorati-
va migliore.

Ma perché scegliere un Its?
Sono la valida alternativa 

che mancava e che soddisfa i 
bisogni di tanti studenti in cer-
ca di un lavoro qualificante nel proprio territo-
rio. Il presidente Renato Ancorotti (nella foto) 
ne è più che convinto: “Lo ripeto: gli Its sono 
scuole di eccellenza ad alta specializzazione 
tecnologica e una delle sfide che dovremo 
affrontare sarà comunicare al meglio le op-
portunità offerte da questo percorso che non 
è assolutamente un ripiego per chi non vuole 
studiare, ma anzi offre una formazione alta-
mente qualificante e che non preclude in nes-
sun modo l’accesso all’università. Purtroppo, 
ancora oggi c’è la concezione che questi per-
corsi siano di serie B, mentre sono un apripi-
sta per il mondo del lavoro, cosa che la laurea 

oggi non garantisce”. Le Its Academy sono 
l’opzione più valida per tutti coloro che vo-
gliano inserirsi nel mondo lavorativo in modo 
graduale e con una specializzazione idonea 
con un approccio alla formazione fortemen-
te pratico e soprattutto per chi è alla ricerca 
di un posto di lavoro di qualità e garantito in 
linea con le qualifiche conseguite. 

Quali opportunità e sbocchi lavorativi per 
i ragazzi che lo frequentano?

I  macropercorsi Its sono: “Tecnico supe-
riore per l’Automazione e Innovazione per la 
Transizione Ecologica” a Cremona; “Tecnico 

superiore per l’Automazione e 
Innovazione per la produzione 
Cosmetica” a Crema; “Tecnico 
superiore in Digitalizzazione 
dei processi industriali” nella 
sede di Crema; “Tecnico supe-
riore in Trasformazione digi-
tale e Project management” a 
Brescia  e Bergamo.

Conseguito il diploma Its, 
che è valido a livello europeo, 
l’inserimento nel mondo del la-
voro è garantito! Questo è pos-
sibile grazie alla collaborazio-

ne con le aziende associate alla Fondazione 
che, già durante le lezioni, hanno conosciuto 
gli studenti e li hanno ospitati in tirocinio gra-
zie a una metodologia che mette d’accordo le 
ambizioni e aspettative dei corsisti con le esi-
genze di ruoli e competenze che ci segnalano 
le aziende stesse. 

Gli sbocchi lavorativi e i ruoli aziendali 
possono essere molteplici: da progettisti di 
automazione a responsabili di linee di pro-
duzione tecnico superiore per la progettazio-
ne e la produzione meccatronica avanzata, 
esperti di robotica industriale e collaborati-
va, tecnici per la gestione commerciale e la 

customizzazione dei prodotti meccatronici.
Come si sta ampliando la Fondazione Its 

Academy Cremona?
“La Fondazione Its Academy Cremona si 

è ampliata nell’ultimo biennio e ha accolto 
nuovi Enti pubblici, associazioni di catego-
ria, aziende e università che rappresentano 
l’eccellenza delle filiere che caratterizzano il 
nostro florido territorio della provincia cre-
monese”, spiega Valentina Nucera, direttrice 
della Fondazione dall’aprile scorso.

“Questo ci permette di proporre un’offerta 
formativa tanto varia quanto personalizzata: 
meccatronica, informatica, cosmesi, agroali-
mentare sono alcune delle filiere che i nostri 
corsi vogliono coinvolgere per formare nella 
provincia i talenti e le competenze che le im-
prese oggi cercano con non poche difficoltà.

Sono le aziende stesse e le università che 
rivedono e adeguano i percorsi annualmente.

Inoltre valorizziamo sempre di più l’oppor-
tunità di iniziare i percorsi con un apprendi-
stato di 3° livello nelle aziende del territorio. 
Al mattino i corsisti lavorano e nel pomerig-
gio seguono il corso da loro scelto per appro-
fondire le tematiche incontrate in azienda, un 
apprendistato duale vero e proprio”, continua 
Nucera.

Le attività di rete e rafforzamento della 
Fondazione hanno condotto nel primo seme-
stre del 2023 a un raddoppio dei soci parte-
cipanti che hanno visto aderire nuove asso-
ciazioni e aziende. In particolare importanti 
associazioni di categoria come Cna Cremo-
na, Ucimu, Consorzio.It, il Polo Tecnologico 
della Cosmesi e la Libera Associazione Arti-
giani. Le iscrizioni ai corsi sono aperte sino 
al 30 settembre. Per informazioni, iscriversi o 
fissare un appuntamento 353.4049577; Insta-
gram its_cremonacrema; e-mail: segreteria@
itscremona.it; www.itcremona.it.

Raddoppiano soci e offerta
Specializzata nella formazione professionale di alto livello in 
Meccatronica, Cosmetica e Informatica. Iscrizioni fino al 30-9

FONDAZIONE ITS MADE IN ITALY

Con il prossimo Consiglio comunale Simone 
Beretta fonderà definitivamente il gruppo 

di Italia Viva. Lo ha annunciato nella conferen-
za di ieri mattina in piazza Duomo. “Inviterò il 
partito, da settembre, ad avere un confronto con 
le altre forze politiche a 360°, nessuno escluso, 
cominciando dall’amico Maurizio Borghetti che 
fu il candidato alternativo al sindaco attuale”. Il 
confronto avverrà anche con le liste civiche “che 
sono una cosa seria, diversa da quelle farlocche 
che mette in scena il Pd a ogni tornata elettorale”. 

L’occasione dell’incontro stampa è stata sfrut-
tata da Beretta per evidenziare come sia necessa-
rio “riprendere con forza e vigore il senso delle 
istituzioni. Mi chiedo come sia possibile che 
in una città piccola come la nostra ci siano più 
problemi irrisolti di quelli che si riescono a risol-

vere. Quello che è successo l’altra sera in Consi-
glio comunale, dove Giunta e maggioranza non 
erano pronte ad accettare subito il confronto sul 
Velodromo, ha fatto scrivere un’altra brutta pagi-
na amministrativa e istituzionale”. A suo parere 
il presidente dell’assemblea, Attilio Galmozzi, 
“avrebbe dovuto fare il possibile per aprire il con-
fronto. Invece c’è stata una fuga della maggioran-
za davvero non bella”.

La critica a chi è al governo, come spesso ac-
cade, è a tutto tondo. Partendo dal ponte: “La 
settimana prima ero in conferenza stampa e sette 
giorni dopo bloccano la struttura per tarare il mo-
nitoraggio? Ma di cosa stiamo parlando? Presen-
terò una mozione per realizzare il terzo ponte sul 
Serio, la città ne ha bisogno”. Per Beretta l’am-
ministrazione “non è in grado di prendere per le 

orecchie chi di dovere e di avere l’autorevolezza 
necessaria per imporre gli obiettivi da raggiunge-
re. Meglio cambino mestiere”, ha tuonato. 

Gli stessi concetti valgono per la piscina. “Il 
centro natatorio non va bene, mi sembra che nep-
pure quest’estate abbia avuto un grande succes-
so. La piscina di Crema va gestita per fare utile? 
D’accordo, ma nel rispetto dei cittadini che quella 
struttura l’hanno pagata”. 

Problemi, per il consigliere ex FI, ci sono anche 
sugli asfalti (“ho notato strade dove il tappetino 
appena rifatto già si solleva”) e su altre questioni. 
In sede di conferenza stampa, intanto, un forte 
temporale ha cominciato a scaricare acqua sulla 
città: “Speriamo rinfreschi le idee all’amministra-
zione”, è stata la battuta finale del consigliere. 

Luca Guerini  

Politica. Beretta: “Bisogna recuperare il senso delle istituzioni”

Sono in fase di avvio i lavori di messa in 
sicurezza del viadotto sul fiume Serio, re-

lativo alla ex strada statale 415 Paullese, nel 
tratto di tangenziale limitrofa al centro abitato 
di Crema, che rientrano in un più vasto piano 
di verifiche e opere di ristrutturazione di ponti 
e viadotti che la Provincia ha candidato a vari 
finanziamenti ministeriali e regionali. 

Per i quali ha ottenuto importanti risorse eco-
nomiche, al fine di fornire le migliori garanzie 
di sicurezza per gli utenti della strada.

In particolare, i lavori riguardano la sostitu-
zione delle barriere laterali con dispositivi di 
assoluta sicurezza anche per i mezzi pesanti, 
oltre alla realizzazione di lavorazioni di risa-
namento materico dei calcestruzzi.

Pertanto l’Ente provinciale comunica che 
giovedì 20 luglio avranno inizio le opere pre-
viste lungo il viadotto della tangenziale sud di 
Crema con predisposizione del cantiere fisso, 
in regime di senso unico alternato, regolato da 
movieri nelle ore diurne e da impianto sema-
forico nelle ore notturne.

La durata prevista dei lavori è di 250 gior-
ni con completamento, pertanto, nel mese di 
marzo del 2024. L’intervento prevede la messa 
a norma delle barriere di sicurezza stradale, il 
rifacimento dei cordoli e della rete di smalti-

mento acque di piattaforma, la realizzazione 
dei giunti di dilatazione e il ripristino di calce-
struzzo armato su alcuni elementi strutturali 
del viadotto.

Al fine di mitigare per quanto possibile even-
tuali congestioni del traffico a seguito dei lavo-
ri sarà predisposta la segnaletica di deviazione 
consigliata per i veicoli provenienti da Sonci-
no/Brescia e diretti a Milano, con l’obiettivo 
di sgravare il traffico in arrivo dal Sp ex ss 235 
verso la rotatoria di Ca’ delle Mosche.

Risulta già predisposta da alcuni giorni, agli 
ingressi della tangenziale di Crema, la segna-
letica informativa e sono già stati attivati an-
che i pannelli a messaggio variabile presenti 
lungo il raddoppio, per il traffico proveniente 
da Milano e diretto a Crema, a ulteriore scopo 
informativo. 

In base a quanto verrà riscontrato lungo le 
strade limitrofe potranno essere adottati ulte-
riori provvedimenti volti a migliorare la fluidi-
tà del traffico.

In ogni caso, l’amministrazione provinciale 
invita tutti coloro che transiteranno nell’area 
interessata a porre la massima attenzione alle 
informazioni di riferimento e agli strumenti 
informatici (Google Maps) utili a evidenziare 
l’intensità dei traffici.

Tangenziale, al via i lavori al viadotto

Il consigliere comunale di minoranza Simone Beretta
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Musicoterapia, arpaterapia, musica d’insieme. E poi ritmica Dal-
croze, danza inclusiva e arteterapia. Sono solo alcune delle atti-

vità pensate nell’ambito della Terza settimana estiva, rivolta a famiglie 
di persone con disabilità, in partenza domani, domenica 16 luglio, 
presso la Casa del Pellegrino di Crema. Come ogni anno, la proposta 
avanzata dall’associazione presieduta da Davide Balestracci e la Fe-
derazione italiana Musicoterapeuti è pronta a partire “con lo stesso 
rinnovato spirito e i medesimi obiettivi”, afferma la promotrice Paola 
Beltrami. “Anche quest’anno siamo pronti ad accogliere famiglie di 
persone con disabilità da tutta Italia, per prenderci cura di loro a 360°. 
Ci saremo per i giovani con disabilità e per i loro familiari. Propor-
remo attività di relax e ascolto per i genitori e attività ludiche per i 
piccoli e i giovani”. 

Dalla clownterapia con i simpatici clown di Vip Crema, alle attività 
assistite con il cane, passando per le attività montessoriane, all’acqua 
relax resa possibile grazie alla collaborazione con Anffas, fino al mo-
mento di gioco sport con Over Limits. E ancora, la bella accoglienza 
dei giovani del progetto Insieme de la Casa del Pellegrino, fino ai sor-
risi strappati dagli Scout. “Anche quest’anno abbiamo dato vita a un 
vincente gioco di rete per accogliere famiglie da tutta Italia”. 

Anche alcune famiglie sono tornate, dopo la passata esperienza. 
“Significa che percepiscono questo come un tempo estivo di qualità 
e ci fa immensamente piacere”. Le giornate saranno ricche di attività 
per tutti. Anffas proporrà incontri e momenti di relax per i genitori. 

“Negli incontri – spiega la presidente Daniela Martinenghi – 
quest’anno focalizzeremo l’attenzione sulla vita indipendente. Coi ge-
nitori ragioneremo su come sia possibile vivere questo come un viag-
gio”. E poi l’acqua relax “è un modo per dare ai genitori l’occasione 
di lasciar andare tensioni e preoccupazioni”, precisa la coordinatrice 

della piscina Kered’Onda Barbara Donarini. Doppio lo sguardo, per-
ché rivolto a famiglie e giovani, anche dell’arteterapista Valeria Pozzi, 
“se da un lato verranno proposte attività adattate alle abilità di tutti, 
dall’altra daremo spazio alla creatività e cercheremo di fare nostro il 
sollievo dato dall’arte”.  

Sostenuta da tantissime realtà, l’iniziativa ha ottenuto il plauso 
dell’assessore al Welfare del Comune di Crema, Anastasie Musuma-
ry: “Sono felice di poter apprezzare un’iniziativa che vede la colla-
borazione di tanti Enti. La dimostrazione di come la vera forza del 
Terzo Settore stia nella rete, nel fare insieme, per offrire non solo alle 
persone con disabilità, ma anche alle famiglie un tempo di benessere”. 
Per Giovanna Barra di Diversabilità, “questa iniziativa è l’evoluzione 
di un percorso iniziato insieme a Beltrami, a Ripalta Cremasca. Sono 
felice di vedere che abbia avuto anche quest’anno un buon riscontro 
e che la musicoterapia abbia sempre un ruolo centrale e importante”. 
L’esperienza si chiuderà con una serata di festa a base di bolle e gelato 
con Tarinii, in programma venerdì 21 luglio dalle ore 20.30 presso il 
piazzale della basilica di Santa Maria della Croce. 

Casa del Pellegrino, settimana estiva per la disabilità

Chi più alto sale, più lontano vede… chi 
più lontano vede, più a lungo sogna! 

Lo diceva Walter Bonatti, tra i più grandi 
alpinisti, scalatori e reporter italiani. Lo 
hanno imparato e lo mettono in pratica 
Roberto e Catuscia, coppia nella vita e 
nell’affrontare alte vette. Sono loro, appas-
sionati di prim’ordine, ad avere organizza-
to per il Cai di Crema una spedizione sulle 
Alpi Svizzere per conquistare uno degli 82 
‘quattromila’ (vette oltre i 4 chilometri di 
altezza) dell’arco alpino. Il Bishorn, 4.153 
metri di neve perenne ha accolto lo scorso 
fine settimana Roby, Catu e una ventina 
di alpinisti guidati dalla guida Armando 
Bodeo. Con gli infaticabili “piccioncini 
delle vette” – capaci ancora di trovare forza 

dopo una settimana di lavoro per indossa-
re ramponi e impugnare picozze e partire 
verso una nuova avventura – si sono mossi 
i cremaschi Lucia, Lia, Giorgio, Manu, 
Maurizio, Francesco, Paolo, Alfio, Al-
berto, il reggiano Giovanni, la piacentina 
Silvia, i toscani di Massa Carrara Marina, 
Benedetta, Lorenzo ed Emanuele oltre a 
Giovanni, Francesco e Marco da Brignano.

La gita alpinistica ha preso le mosse 
domenica 9 luglio da Crema. 

A ospitare per la tappa intermedia il 
gruppo è stato il rifugio Caban de Tracuit 
a 3.256 metri di altitudine. Da lì l’ulti-
ma fatica, alle prime luci del 10 luglio, 
verso i 4.153 metri del Bishorn, cima sulla 
quale sono arrivati tutti i partecipanti alla 

spedizione. “Un risultato assolutamente 
non scontato – precisano soddisfatti gli 
organizzatori –. La vetta è di tutto rispet-
to e se pensiamo che a conquistarla siano 
state tutte e venti le persone che hanno 
preso parte alla gita alpinistica, beh si può 
dire che sia stata davvero un’impresa. Due 
giorni straordinari per i quali ringraziamo 
l’amico e guida ticinese Armando Bodeo”. 

Il ritorno a casa è stato esaltante, con 
l’adrenalina e la gioia ancora nelle vene e 
negli occhi. Il tempo di lasciare l’attrezza-
tura e rimettersi al lavoro e già gli occhi di 
Roby e Catu erano rivolti verso le monta-
gne. A guardare lontano per salire in alto e 
sognare un’altra impresa.

Tib

CAI CREMA: venti alpinisti conquistano il Bishorn

Dal piccolo quartiere di 
Vergonzana un nostro 

lettore segnala le condizioni 
di via Albergoni dopo il rifaci-
mento delle condutture per la 
fornitura del gas.

“Tralasciando la gestio-
ne dell’intervento – nessuna 
comunicazione dagli organi 
competenti, chiusura di acces-
si alle abitazioni private senza 
avviso, con mio figlio che ha 
rischiato di non sostenere un 
esame universitario in quan-
to bloccato in casa, rimango 
perplesso sulla conclusione di 
tale attività”, afferma perples-
so il residente della frazione. 
Il riferimento è “a scarti di 
lavorazione abbandonati sulla 
sponda del Serio Morto e a un 
rappezzamento discutibile del manto stradale”. 

“Mi chiedo quale sia il razionale per cui si è rifatto l’asfalto per 
metà via mentre la rimanente è solo rappezzata. Mi vien da dire 
‘mester cremasc’ anche se l’azienda non era del territorio, ma 
chi deve controllare in effetti sì”. Già. Una problematica, questa 
dei rappezzi e delle sistemazioni, per così dire, “non coordinate” 
che interessa anche altre zone della città.

ellegi

VERGONZANA: SOLITI MESTER CREMASC

ESPOSIZIONEESPOSIZIONE  
CREMA - Via Cadorna 33 - Tel. 0373 259699CREMA - Via Cadorna 33 - Tel. 0373 259699
Orari apertura:Orari apertura:  dal lunedì al venerdì  dal lunedì al venerdì  9.30 9.30 - - 11.3011.30

FALEGNAMERIA: FALEGNAMERIA: 
via Cremona, 44 - Crema - Tel. 0373 83472via Cremona, 44 - Crema - Tel. 0373 83472

Sostituzione dei vecchi serramenti 
con RISPARMIO ENERGETICORISPARMIO ENERGETICO  e RECUPERO FISCALE DEL RECUPERO FISCALE DEL 50%50%  

grazie agli incentivi statali.

FALEGNAMERIAFALEGNAMERIA
Bolzoni SamueleBolzoni Samuele

SCONTO 
-50%

•Portoncini blindati - Grate di sicurezza
  Porte interne
•	Posa	ad	alta	efficienza	energetica.	Posa	Clima
•	Antoni	e	persiane	esterne	in	alluminio
•	Serramenti	legno-alluminio	
•	Serramenti	legno	produzione	propria
•	Sostituzione	di	porte	e	serramenti	
	 senza	opere	murarie
•	Arredamenti	su	misura

CHIUSO 
PER 

FERIE 
dal 14/8  

al 2/9

di LUCA GUERINI

Come anticipato la scorsa set-
timana in Sala degli Ostaggi 

– ritirando la mozione circa 
la partecipazione alla Com-
missione Sport da parte di un 
rappresentante della minoranza 
in virtù di esigenze più impor-
tanti emerse nei mesi sullo stato 
degli impianti sportivi – i gruppi 
consigliari di centrodestra han-
no proceduto a depositare una 
nuova mozione per effettuare 
la ricognizione degli impianti 
sportivi cittadini, sia quelli di 
proprietà del Comune sia quelli 
di proprietà della Provincia, ma 
in convenzione, tramite l’Uffi-
cio Sport, con il Comune per le 
società e le scuole.

“Il dispositivo prevede l’op-
portunità di aggiornare lo stato 
di fatto degli impianti, la neces-
sità di definire gli interventi di 
manutenzione ordinaria e stra-
ordinaria in un arco di piano 
almeno triennale, le necessità 
ulteriori rispetto agli impegni 
delle società sportive, anche per 
poter sostenere una prospettiva 
di visione di Crema città dello 
sport e attuare un piano delle 
opere coerente e strategico per 
il futuro delle società sportive”, 
spiega Laura Zanibelli (FI). 

Il centrodestra intende 
impegnare l’amministrazione 
ad avviare la ricognizione con 
la Commissione preposta al 
patrimonio, l’assessore delegato 

allo Sport Walter Della Frera 
ed eventualmente una rappre-
sentanza della Commissione 
Sport. “L’obiettivo è produrre 
un report sullo stato di salute 
degli impianti nel minor tempo 
possibile e, comunque, entro e 
non oltre quattro mesi dalla vo-
tazione della mozione stessa”, 
chiarisce la referente di Forza 
Italia.

Di fronte allo stato di fatto 
“si dovranno dare le priorità, 
non volendo più vedere società 
che devono andare a gioca-
re fuori città o rinunciare ai 
titoli conquistati per carenza di 
impianti sportivi adeguati”. Del 
tema, che aleggia da settimane 
all’interno del Consiglio, si 
tornerà dunque a parlare presto. 

Che la ricognizione sia ormai 
un impegno improrogabile è 
assodato.

Si ricorderà, qualche mese fa, 
la presa di posizione del centro-
destra di fronte alla palestra di 
via Dogali o presso il boccio-
dromo comunale, situazioni 
non ancora sbloccate. 

“Alla necessaria ricognizione 
si aggiungono informazioni 
riguardanti lo stato di fatto 
di alcuni lavori previsti, ad 
esempio al bocciodromo, al 
centro natatorio e al velodromo, 
interventi gestiti direttamente o 
indirettamente in convenzione, 
sotto il controllo comunale”, si 
legge nella mozione.

Anche in Consiglio comunale 
sono emerse più volte diverse 

problematiche che interessano 
i vari impianti, “da più parti 
viene rappresentata la necessità 
di avere un livello di manuten-
zione ordinaria e straordinaria 
al passo con le esigenze delle 
società sportive e delle scuole, 
manutenzioni che sono di 
competenza del Comune, della 
Provincia, o delle società spor-
tive stesse a seconda dei casi”, 
prosegue il dispositivo.

Già nel 2019 la Commissione 
Sport aveva prodotto, fra gli al-
tri atti, la Relazione di sopralluogo 
finalizzata a verificare lo stato dei 
luoghi presso gli impianti sportivi 
di proprietà del Comune di Crema, 
tour effettuato quindi solo sugli 
impianti comunali.

“La città mostra ancora ca-
renza di impianti, come palestre 
e/o campi da calcio e alcune 
delle esigenze delle società spor-
tive non trovano ancora risposta 
o vedono i lavori prolungarsi 
nel tempo. 

Di qui la necessità di ag-
giornare lo stato di fatto degli 
impianti e di “definire gli inter-
venti di manutenzione ordinaria 
e straordinaria in un arco di 
piano almeno triennale”, insiste 
il centrodestra. 

Che con la mozione intende 
impegnare l’amministrazione 
ufficialmente.

Necessaria una ricognizione 
La chiede, compatto, il centrodestra che vuole stilare 
un report per stabilire priorità e stato di manutenzione

IMPIANTI SPORTIVI CITTADINI

La consigliera Laura Zanibelli 
(FI) e parte del centrodestra

Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico
P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 

(di fronte alla stazione ferroviaria)
Crema (CR) - Tel. 0373.250087

e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

SOGGIORNO TOUR IN MONTAGNA
Ziano di Fiemme (TN) 3 - 10 settembre 
Hotel 3*, bus da Crema, pensione completa 

con bevande, assicurazione medico bagaglio - € 610

SOGGIORNO MARE IN LIGURIA
 Bordighera 23 - 30 settembre

Hotel 4* fronte mare, bus da Crema, pensione completa
con bevande, assicurazione medico bagaglio - € 695

PRAGA
E CASTELLO DI KARLSTEIN

22 - 25 ottobre 
Volo, guide, Hotel 3*, trattamento di mezza pensione,

navigazione sulla Moldava, assicurazione medico bagaglio
€ 569

NEXTOUR
tour operator
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Le innovazioni tecnologiche 
fanno da volano alla mobili-

tà smart nel Comune di Crema 
e nelle località limitrofe. 

Dal 30 giugno il servizio di 
trasporto pubblico extraurbano 
a chiamata Miobus è diventato 
prenotabile tramite app. Auto-
guidovie prosegue l’attività di 
sviluppo di un servizio sempre 
più di qualità allo scopo di 
rispondere alla domanda di 
mobilità in modo più efficiente 
e accessibile. Ed è in quest’ottica 
che lo scorso maggio la società 
ha stretto una nuova partnership 
con Via, leader mondiale nel 
settore della tecnologia per il 
trasporto. Ne avevamo riferito.

Le possibilità di prenotazione 
del “Miobus extraurbano di 
Crema” (che prevede due linee 
tra i Comuni di Mozzanica, 
Castel Gabbiano, Camisano, 
Casale Cremasco, Sergnano, 
Pianengo, Ricengo, Offanengo, 
Romanengo, Casaletto di Sopra, 
Ticengo, Soncino, Trescore Cre-
masco, Campagnola Cremasca, 
Bagnolo Cremasco, Cremosano, 
Crespiatica, Dovera e Crema) 
raddoppiano. Oltre alla classica 
e già affermata modalità via te-
lefono, i clienti che preferiscono 
muoversi a bordo di autobus di 
nuova generazione e dall’ele-
vato comfort possono affidarsi 
all’app Miobus, gratuita e dispo-
nibile per Android e Ios.

Attraverso lo smartphone, e 
con tutte le comodità del caso, 
si può pianificare in qualsiasi 

momento senza vincoli di orario 
o giorno il proprio viaggio in un 
periodo che va da 14 giorni a 
30 minuti prima della partenza, 
tracciare in tempo reale la corsa, 
ricevere notifiche di promemo-
ria, prenotare per più persone e 
indicare esigenze particolari, ad 
esempio la difficoltà nel deam-
bulare o disabilità. 

Il sistema risulta anche più 
performante e migliorato dopo 
l’attento lavoro di messa a 
punto effettuato recentemente 
dal nuovo fornitore Via, la cui 
tecnologia è diffusa in oltre 600 
città in tutto il mondo. L’app 
di prenotazione è in uso già da 
tempo per il “Miobus urbano 
Crema”, il servizio di trasporto 
pubblico urbano a chiamata 
comunale attivo dal 2005. I 

risultati finora ottenuti sono 
di eccellenza: dei 6.000 iscritti 
dell’area urbana attualmente il 
38% utilizza lo smartphone per 
prenotare, con un trend positivo 
in crescita. In generale, tra gli 
utenti figurano prevalentemente 
pensionati over 60. Una buona 
parte è rappresentata anche da 
mamme (e in generale genitori) 
che si recano a scuola per l’uscita 
dei figli. Nell’area extraurbana il 
numero degli aderenti al servizio 
si attesta a 2.000 persone ma, a 
seguito della novità tecnologica, 
è previsto un importante aumen-
to delle stesse.

“L’introduzione della nuova 
modalità di prenotazione anche 
per il servizio extraurbano a 
chiamata di Crema consente di 
rispondere in maniera ancora 

più tempestiva e accurata alle 
richieste di mobilità provenienti 
dai clienti, con un ventaglio di 
soluzioni altamente personaliz-
zabili e flessibili, e la garanzia di 
un’elevata puntualità – dichiara 
Filippo Bazzoni, amministra-
tore delegato Miobus e Area 
Manager di Crema per Autogui-
dovie –. L’app, che a pieno titolo 
rientra nelle strategie innovative 
che Autoguidovie persegue 
‘immaginando’ il trasporto del 
futuro, contribuisce a favorire 
forme di spostamento le cui 
caratteristiche, a differenza di 
quelle del mezzo privato, risulta-
no sostenibili in chiave ambienta-
le, tecnologicamente avanzate e 
coese con il contesto territoriale 
e la comunità locale in cui sono 
attive”.

 Lo scorso 29 giugno il servi-
zio a chiamata, essendo stato 
oggetto di un approfondimento 
da parte di importanti aziende 
del settore della Regione Veneto 
(Mom e Dolomitibus) ed Enti 
pubblici (Comuni e Provincia), 
è diventato un esempio di best 
practice.  “Attraverso la speciale 
visita tecnica a Crema, i delegati 
presenti hanno infatti potuto 
conoscere aspetti e peculiarità 
operative del Miobus, apprez-
zandone qualità del servizio e 
flessibilità”.

Per maggiori informazioni sul 
servizio a chiamata urbano ed 
extraurbano dell’area cremasca, 
si può consultare il sito web 
autoguidovie.it.

Spostamenti sempre più smart 
Dal 30 giugno il servizio di trasporto pubblico extraurbano 
a chiamata di Crema è prenotabile tramite app Miobus

AUTOGUIDOVIE

La Giunta guidata dal sindaco Fabio 
Bergamaschi ha già approvato da una 

ventina di giorni il progetto esecutivo per la 
riqualificazione energetica del centro natato-
rio comunale di via Indipendenza. 

Come si ricorderà, realizzato dalla Mcm 
ingegneria di Grugliasco, l’intervento ha ot-
tenuto un finanziamento di 350.000 euro da 
parte di Regione Lombardia; 480.000 euro 
l’importo totale delle opere previste. 

Si prevede l’installazione dell’impianto 
fotovoltaico, di una nuova caldaia a con-
densazione, di pannelli solari sottovuoto 
per il preriscaldamento dell’acqua, motori a 
riluttanza magnetica, inverter nei pompaggi, 
senza dimenticare la sostituzione dei proiet-
tori delle vasche, dell’illuminazione esterna 

e nelle aree dedicate agli spogliatoi con inno-
vative lampade a Led. Il risparmio energetico 
dopo tutte queste migliorìe dovrebbe aggi-
rarsi intorno al 23%, con una riduzione delle 
emissioni di CO2 

del 21%, a tutto vantaggio 
dell’ambiente e anche dell’utenza.

Da progetto un impianto fotovoltaico sor-
gerà sulla porzione di copertura a oggi non 
utilizzata allo scopo, completando quello già 
esistente (114 moduli fotovoltaici monocri-
stallini di potenza unitaria pari a 430 Wp). 

L’energia prodotta sarà gestita tramite 
lo scambio sul posto. Tutti gli interventi 
dovranno essere conclusi entro la fine del 
2023. L’auspicio è che tutto proceda per il 
meglio: non è stato sempre così negli ultimi 
anni in piscina.

Passaggio di consegne, la scorsa settimana, anche per i 
giovani del Rotaract Terre Cremasche. Mario Alessio Be-

nelli ha raccolto il testimone da Francesca Caravaggio come 
nuovo presidente del club. Il nuovo direttivo è composto dal-
la past president Caravaggio, da Federico Dossena (vicepre-
sidente), Davide Bosio (tesoriere), Emma Prevot (segreteria), 
Cristina Bellandi (prefetto) e dai consiglieri Carloalberto 
Mariani, Gaia Manzoni e Rocco Franceschini.

Alla serata erano presenti i vertici dei Rotary del territo-
rio e l’assessore alla Cultura Giorgio Cardile. Caravaggio, 
nel descrivere l’anno vissuto alla guida del gruppo giovani 
del Rotary ha utilizzato parole come “impegnativo e grati-
ficante”. Tra i service ricordati dalla past president la col-
laborazione con il “Concorso Bottesini”, quello distrettuale 
relativo ai pacchi alimentari inviati ai bambini di una scuola 
dello Zimbabwe e il concerto lirico per raccogliere fondi a 
favore dell’Associazione Argo per te Onlus. Tra le realtà cre-
masche sostenute anche La Tartaruga Onlus (Parkinson), sia 
in occasione della Giornata Nazionale della malattia, sia per 
la corsa “Run for Parkinson”. Tutti ricorderanno la serata 
promossa con la Fondazione Pangea onlus, impegnata da 
oltre venti anni nell’ambito dei diritti umani per le donne in 
contesti discriminanti e segnati da povertà, guerre e conflitti. 
Contributi pure per Crema.comX e per il Consultorio fami-
liare diocesano Insieme. Il Rotaract ha concluso l’anno con 
il dono di un televisore al reparto di Pediatria dell’Ospedale 
Maggiore.

Il neo presidente Benelli, per gli obiettivi raggiunti da Ca-
ravaggio, ha così commentato: “Rappresentano quel servire 
al di sopra degli interessi personali caratteristico dell’impe-
gno rotaractiano, interpretato da Caravaggio con compren-
sione, empatia e capacità. Rinnovo la promessa fatta circa 
tre anni fa – ha detto – di onorare la spilla e gli alti ideali 
di amicizia e servizio per valorizzare questo collare, nella 
speranza di servire al meglio, cogliendo l’invito del presiden-
te internazionale a essere creatori di speranze nel mondo e 
nelle nostre comunità”.

ellegi

PISCINA, RIQUALIFICAZIONE ENERGETICA
L’inciviltà non ha limiti. Ecco come si presenta troppe 

volte l’aiuola dell’ulivo dedicato alla memoria dei ma-
gistrati antimafia in Largo Falcone e Borsellino, zona ex 
scuole magistrali. Sempre più spesso non c’è rispetto per la 
città e per i suoi spazi pubblici (in tal caso anche per le due 
personalità): all’abbandono di deiezioni canine, fenomeno 
che in centro storico sta spopolando sempre più, si unisce 
quello di rifiuti e degli scarti di cibo e bibite.

È bello che i ragazzi in queste serate estive possano tro-
vare casa nelle piazze della città per scambiare quattro 
chiacchiere e mangiare qualcosa insieme. Ma troppo spes-
so, poco dopo, lo scenario è quello della fotografia. 

Negli angoli intorno all’ulivo che ricorda gli eroi della 
lotta alla mafia, poi, non manca chi, senza ritegno, dà an-
che sfogo ai suoi bisogni fisiologici. Non c’è proprio limite 
al peggio. Possibile che non venga mai colto nessuno in 
flagrante? Capita solo a noi?                              

LG

Inciviltà senza limiti in Largo Falcone e Borsellino

ROTARACT: PASSAGGIO DI CONSEGNE

Di recente le forze politiche cittadine, per 
una mozione presentata dalla consigliera 

Ilaria Chiodo della lista Borghetti Sindaco, sono 
tornate a parlare di “parcheggiatori abusivi”. 

Tema che riguarderebbe le piazze del centro 
storico, ma anche il parcheggio dell’Ospedale 
Maggiore. Stranieri che per la consigliera bor-
ghettiana “indicano posteggi liberi o tendono a 
tenere occupati posti di sosta in cambio di un 
ritorno economico”. Chiodo ha chiesto all’am-
ministrazione comunale maggiori controlli da 
parte della Polizia Locale, ma anche “provve-
dimenti immediati per mettere fine a un feno-
meno che va avanti da anni”. Non bastano, a 
suo parere, i periodici interventi degli agenti di 
PL o delle altre Forze dell’Ordine, utili solo a 
mitigare il fenomeno per qualche ora. 

Maggioranza e minoranza, prima del voto 
contrario del Consiglio comunale, si sono 
spaccate anche su questo argomento, ritenuto 
fastidioso per il centrodestra e inesistente per il 
centrosinistra, ovvero la maggioranza. 

Più di un consigliere che sostiene Fabio Ber-
gamaschi nel dibattito in aula ha confermato 
la presenza di queste persone, spesso di origine 
africana che, però, “in cambio di spicci ven-
dono piccoli oggetti, non vogliono soldi e non 
danno fastidio a nessuno”.

In effetti la richiesta nelle piazze è di comprare 
loro qualcosa, dai braccialetti agli accendini, fino 
a calze, occhiali o cinture. Che i venditori abbia-
no o meno la licenza è un altro tipo di problema.

Tanti i consiglieri che nel corso del confron-
to hanno voluto dire la loro. Per Camilla Ballini 
(CremaLab) “l’errore è nella definizione di par-
cheggiatore abusivo, termine regolato dalla leg-
ge. In ogni caso – ha detto perentoria la giovane 
consigliera appena entrata nella Commissione 
Sicurezza – la prima forma di tutela è la denun-
cia all’autorità. Per Crema non si tratta, appun-
to, di parcheggiatori abusivi, ma di venditori 
ambulanti di piccoli oggetti, magari anche con 
licenza. Sono persone tranquille e servizievoli. 
Se i cittadini si sentono in pericolo, ribadisco, 
devono andare dai Carabinieri. Queste persone 
sono ambulanti e mendicanti”. 

Per il leghista Andrea Bergamaschini “la Polizia 
Locale è in capo al sindaco. Quando si verifica il 
fenomeno una maggiore attenzione è doverosa. 
Dopo alcuni episodi è giusto ribadirlo. Questa 
mozione va a chiedere un controllo da parte di 
un Corpo che è alle dipendenze dell’amministra-
zione comunale. Condivido il documento della 
consigliera Chiodo. Il fenomeno in città c’è e va 
controllato”. 

Anche secondo Eugenio Vailati del Pd – “favo-

revole a contrastare i posteggiatori abusivi” – il 
problema sta nella definizione di parcheggiatore 
abusivo, che non riguarderebbe il caso specifico. 
“Da noi queste persone indicano il parcheggio li-
bero, ma non si tratta di reato, solo di vendita di 
oggetti. Mai verificati casi di minacce e molestie”. 

“Quel che ci accade non è importante e non va 
portato in Consiglio comunale. Rappresentiamo 
la cittadinanza e non la nostra esperienza perso-
nale. Può esserci del timore nei cittadini nel chia-
mare le Forze dell’Ordine”, ha ribattuto Chiodo 
a chi sosteneva il contrario. Evidenziando che la 
vendita abusiva esiste.

Se per Giovanni De Grazia (Fratelli d’Italia) “in 
piazza Aldo Moro sarebbe necessario un mag-
giore controllo dei vigili”, la dem Teresa Caso ha 
chiesto alla portavoce di Borghetti Sindaco che ve-
rifiche avesse fatto “prima di definire questo ‘un 
fenomeno’. Io l’ho fatto. Non ci sono denunce di 
molestie. Queste persone chiedono solo l’elemo-
sina, per così dire, più dignitosamente”. 

Prima della chiusura dell’acceso dibattito, 
Bergamaschini ha rispedito al mittente la frase 
arrivata dai banchi della maggioranza – ancora 
da Caso – che “la povertà dà fastidio al centrode-
stra”. In sede di voto quattro favorevoli e undici 
contrari.  

Luca Guerini

Parcheggiatori abusivi o mendicanti? Pareri discordi in Sala degli Ostaggi
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di LUCA GUERINI

Una pubblicazione fortemen-
te voluta per far conoscere 

gli agriturismi e gli spacci agri-
coli che valorizzano i prodotti 
del territorio.

È stata presentata mercole-
dì mattina, presso la sede del 
nuovo Centro Parco-Casa di 
Camperia di Santa Maria della 
Croce I custodi dei sapori del Parco 
- Alla scoperta delle aziende agricole, 
degli agriturismi, degli spacci azien-
dali agricoli e della ristorazione 
tradizionale. Si tratta appunto di 
un piccolo volume realizzato dal 
Parco Regionale del Serio, per 
promuovere i prodotti, le azien-
de, gli agriturismi, i ristoranti 
e le trattorie identificate quali 
“custodi” dei sapori del Parco.

Accanto al presidente Basilio 
Monaci e alla direttrice Laura 
Comandulli c’erano i referenti 
delle diverse attività coinvolte, 
il sindaco di Ricengo Feruccio 
Romanenghi, alcuni rappresen-
tanti del Comune di Madignano, 
la dirigenza dell’Istituto Agrario 
Stanga e l’assessore alla Cultura 
del Comune di Crema Giorgio 
Cardile. 

“Con questa pubblicazione 
abbiamo voluto fotografare il 
mercato di settore e inteso porre 
l’attenzione sui prodotti agroa-
limentari del sistema marchio 
del Parco del Serio, ma anche su 

tutte quelle attività correlate che 
sono caratterizzate dalla soste-
nibilità dei processi produttivi, 
dalle tradizioni gastronomiche, 
dalla filiera corta, dalla sicurez-
za alimentare, valorizzate so-
prattutto dalla benevolenza delle 
preziose acque del fiume Serio”, 
ha detto il presidente Monaci, 
ringraziando per la disponibilità 
il personale del Parco che ha 
reso possibile la pubblicazione.

Il progetto I custodi dei sapori 
del Parco vuole integrarsi con il 
“marchio dei prodotti del par-
co”, attivo dal 2008: coinvolge 
aziende agrarie che attuano una 
produzione agricola biologica o 
integrata e che svolgono attività 

agricola e di trasformazione 
agroalimentare entro i confini 
territoriali del Parco del Serio. 

Cardile da parte sua ha 
evidenziato l’elemento della 
produttività imprenditoriale 
come opportunità per i giovani e 
garanzia di controllo e promo-
zione del territorio, senza di-
menticare di esaltare la positività 
“della diffusione del marchio 
anche oltre i confini cremaschi, 
in un momento dove il turismo 
green e ambientale è sulla cresta 
dell’onda”.

Ma cosa si intende quando 
si parla di aziende a marchio 
Parco del Serio? Si tratta di 
realtà che producono seguendo 

tecniche agronomiche a basso 
impatto ambientale, adottano le 
buone pratiche dello sviluppo 
sostenibile e sono rispettose 
di benessere animale e tutela 
paesaggistica: persone, aziende, 
comunità, patrimoni ambientali, 
tradizioni, storia e innovazione, 
“che caratterizzano l’area del 
Parco del Serio e rappresentano 
una ricchezza da conoscere e 
valorizzare, che custodiscono, 
con il loro impegno, il gusto 
caratteristico del nostro Parco, 
inimitabile e unico”, ha aggiun-
to il presidente Monaci. 

Un parco che si estende su 
28 Comuni, da Montodine a 
Seriate, per 60 km di lunghezza 

e 7.700 ettari circa.
Quest’ultimo progetto si pone 

l’obiettivo di creare un sistema 
relazionale tra i vari soggetti 
all’interno del territorio, al 
fine di valorizzarne gli aspetti 
agroalimentari e ambientali. 
Territorio di competenza, è stato 
specificato nel corso della pre-
sentazione del progetto, è quello 
dell’area protetta e delle aree 
adiacenti e contigue, compresi i 
più significativi centri storici dei 
Comuni facenti parte del Parco. 
Sono state ricomprese nel siste-
ma anche le aree dei Plis (Parco 
locale di interesse sovraccomu-
nale) collegati al Parco del Serio: 
Plis dei Fontanili di Capralba, 
Plis del Liteggio e dei fontanili 
di Cologno al Serio e il Plis del 
Serio Morto.

Le aziende agricole e quelle 
con spacci aziendali aderenti al 
progetto si impegnano a imple-
mentare azioni annuali di tipo 
ambientale; gli agriturismi a uti-
lizzare, per le loro preparazioni, 
alimenti prodotti dalle aziende 
agricole aderenti al marchio o 
al progetto I custodi dei sapori 
del Parco, al fine di presentare 
nei rispettivi menù un piatto 
tipico della cucina bergamasca o 
cremasca, impegnandosi altresì 
a implementare azioni di tipo 
ambientale. Anche ristoranti e 
trattorie all’interno dell’area del 
progetto sono degli importanti 

attori e, come gli agriturismi, 
dovranno valorizzare i prodotti 
dalle aziende del sistema e offri-
re piatti tipici della cucina locale.

“Viaggiare significa scoprire 
luoghi, storia e tradizione – ha 
dichiarato la direttrice Coman-
dulli – e le aree protette, qui 
dietro l’angolo, sono un luogo 
ideale per poter partire alla 
scoperta di castelli, chiesette, 
opere d’ingegneria idraulica, 
paesaggi e lavoro dei campi”. 
In altri termini, viaggiare fa 
rima con “turismo responsabi-
le, curioso, ma rispettoso delle 
comunità che ci ospitano, del 
paesaggio naturale e costruito, 
delle bellezze storiche, artistiche 
e architettoniche”.

Per questo il Parco del Serio 
con la brochure vuole mettere a 
disposizione di tutti gli strumen-
ti per poter conoscere il territorio 
protetto dal Parco, cercando 
di accompagnare i visitatori 
in punta di piedi lungo le rive 
del fiume. Questi i numeri de 
I custodi dei sapori del Parco: 15 
aziende agricole, 8 agriturismi, 7 
apicoltori, ma anche una bottega 
alimentare, la sede cittadina del-
lo Stanga, il Distretto Agricolo 
della Bassa Bergamasca (Dabb), 
la rete Campagna Amica di 
Coldiretti, l’Associazione Bontà 
Cremasche, l’Associazione “Le 
Terre del Cremasco” e il Distret-
to Cremasco del cibo.

I custodi dei nostri sapori
L’Ente presieduto da Basilio Monaci ha dato alle stampe una 
preziosa guida alla scoperta di aziende e spacci agroalimentari

PARCO DEL SERIO

I vertici del Parco, le Gev e le attività coinvolte alla Casa di Camperia. In alto Monaci e Comandulli

Il Centro Ippico Bressa-
nelli di Crema durante 

il weekend del 30 giugno e 
1-2 luglio ha partecipato ai 
Campionati Italiani Pony 
che si sono svolti in quel di 
Cattolica. 

Le amazzoni cremasche si 
sono contraddistinte e hanno 
raggiunto buone posizioni in 
classifica: Martina Fiamenghi 
medaglia d’argento nella cate-
goria 120 in sella a Marcello, 
Eleonora Duse nella categoria 
110 in sella a Filaé du Barry, 
Matilda Campana Ferrari 
nella categoria 70 in sella a 
Joker e Alice Mazzola nella 
categoria 70 in sella a Jimmy 
Rociero. 

Nuova “collaborazione” per YesDog, la giovane start-up e 
community di amanti dei cani fondata da Paola Silva e 

dalle co-fondatrici Vanessa Giordano e Laura Cappelletti. 
Dopo aver portato il progetto Oltre una diversa normalità 

in collaborazione con “Rotelle nel cuore” presso Anffas e il 
Centro diurno disabili Il Sole della Comunità Sociale Cre-
masca gestito dalla cooperativa sociale Società Dolce, ora 
svolgerà attività con i ragazzi e le ragazze dell’Associazione 
sportiva dilettantistica Over Limits-Sport e oltre.

YesDog, che ha l’obiettivo di promuovere e consolidare la 
cultura cinofila attraverso l’organizzazione e il coordinamen-
to di progetti innovativi anche in collaborazione con i profes-
sionisti, ha programmato l’incontro YesDog Education con i 
ragazzi di Over Limits per mercoledì 19 luglio dalle ore 14.30 
alle 16.30. La coadiutrice del cane dott.ssa Elena Moroni con 
le sue colleghe pelosette golden retriever proporrà “Attività 
assistita con gli animali (AAA)”. In tale pratica la relazione 
con l’animale costituisce fonte di conoscenza, di stimoli sen-
soriali ed emozionali. 

“Queste attività promuovono nella comunità il valore 
dell’interazione uomo-animale al fine del reciproco benes-
sere”, tiene a sottolineare Moroni, citando le linee guida 
nazionali del Ministero della Salute.

Una nuova attività, dunque, che si inserisce alla già ricca 
proposta estiva e non (Grest Over Limits, Over Limits Sum-
mer Camp Inclusivo, ecc.) targata dall’Asd che tra le sue pe-
culiarità desidera migliorare la qualità della vita delle persone 
attraverso lo sport. “Il periodo estivo può diventare l’occasio-

ne per fare nuove esperienze e stringere nuove relazioni”, si 
legge sul sito Internet di Over Limits. Così avverrà sicuramen-
te anche grazie a questa nuova, coinvolgente attività.
Per maggiori informazioni e rimanere aggiornati sulla community 
di YesDog si possono seguire le pagine Facebook @YesDogCom-
munityGroup e Instagram @yesdogcommunity.

Francesca Rossetti

YesDog e Over Limits insieme per una nuova attività

PONY: CENTRO IPPICO BRESSANELLI PROTAGONISTA A CATTOLICA DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura e rimessa Pulitura, lucidatura e rimessa 
a nuovo protesi mobilia nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIORITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385

RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491

SERRAMENTI • PORTE INTERNE
PORTE BLINDATE
MOBILI SU MISURA

TAPPARELLE • ZANZARIERE

Sostituzione
serramenti

esistenti senza 
opere murarie

via Enrico Fermi, 29 - Zona P.I.P.
S. Maria della Croce - CREMA • Tel. e Fax 0373 200467 

cell. 349 2122231 (Aldo) - 347 1856560 (Giuseppe)
E-mail: falegnameriaferla@alice.it

POSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMA

www. falegnameriaferla.it

ESPOSIZIONE E LABORATORIO

annianni
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Il 30 settembre si terrà un 
Concistoro per la nomina 

di 21 nuovi cardinali. Lo 
ha annunciato domenica 
scorsa il Papa dopo la recita 
dell’Angelus: “La loro prove-
nienza esprime l’universalità 
della Chiesa, che continua ad 
annunciare l’amore misericor-
dioso di Dio a tutti gli uomini 
della Terra. L’inserimento dei 
nuovi cardinali nella diocesi 
di Roma, inoltre, manifesta 
l’inscindibile legame tra la 
Sede di Pietro e le Chiese par-
ticolari diffuse nel mondo”.

Ecco i nomi dei nuovi cardi-
nali: monsignor Robert Fran-
cis Prevost, prefetto del Dica-
stero per i Vescovi; monsignor 
Claudio Gugerotti, prefetto 
del Dicastero per le Chiese 
Orientali; monsignor Víctor 
Manuel Fernández, prefetto 
del Dicastero per la Dottrina 
della Fede; monsignor Emil 
Paul Tscherrig, nunzio apo-
stolico; monsignor Christophe 
Louis Yves Georges Pierre, 
nunzio apostolico; Pierbattista 
Pizzaballa, patriarca latino 
di Gerusalemme; monsignor 
Stephen Brislin, arcivescovo 
di Città del Capo (Kaapstad); 
monsignor Ángel Sixto Rossi, 
arcivescovo di Córdoba; 
monsignor Luis José Rue-
da Aparicio, arcivescovo di 
Bogotá; mons. Grzegorz Rys, 
arcivescovo di Lódz; monsi-
gnor Stephen Ameyu Martin 
Mulla, arcivescovo di Juba; 
monsignor José Cobo Cano, 
arcivescovo di Madrid; mon-
signor Protase Rugambwa, 
arcivescovo coadiutore di 
Tabora; monsignor Sebastian 
Francis, vescovo di Penang; 
monsignor Stephen Chow 
Sau-Yan, vescovo di Hong 
Kong; monsignor François-
Xavier Bustillo, vescovo di 
Ajaccio; monsignor Américo 
Manuel Alves Aguiar, vescovo 
ausiliare di Lisbona; don Án-
gel Fernández Artime, rettor 
maggiore dei Salesiani; mon-
signor Agostino Marchetto, 

nunzio apostolico; monsignor 
Diego Rafael Padrón Sán-
chez, arcivescovo emerito di 
Cumaná; padre Luis Pascual 
Dri, confessore nel Santuario 
di Nostra Signora di Pompei, 
Buenos Aires.

Colpisce la porpora a Pier-
battista Pizzaballa, primo pa-
triarca latino di Gerusalemme 
a ricevere la berretta. La Chie-
sa “madre” della Città Santa 
per antonomasia, la Chiesa 
latina di quella Terra Santa 
che continua a essere terreno 
di odio, scontri e violenza, 
ha ora un attestato in più per 
essere coinvolta nel governo 
della Chiesa universale attra-
verso la collaborazione con 
il Papa alla quale è chiamato 
ogni nuovo cardinale.

Significative, come attenzio-
ne alle periferie e alle Chiese 
di frontiera, le porpore per 
Stephen Mulla, arcivescovo 
di Juba, in Sud Sudan, come 
pure quella a Stephen Brislin, 
arcivescovo di Città del Capo, 
in Sudafrica, e quella di 
Protase Rugambwa, arcive-
scovo coadiutore di Tabora in 
Tanzania: le tre sedi metropo-
litane africane avranno per la 
prima volta un cardinale.

Da segnalare poi l’inclusio-
ne tra gli elettori del nuovo ve-
scovo di Hong Kong, Stephen 
Chow Sau-Yan, e del rettor 
maggiore dei Salesiani, Ángel 
Fernández Artime.

Con il concistoro del 30 set-
tembre salirà a 137 il numero 
dei cardinali elettori in caso di 
conclave. Ben oltre il tetto di 
120 a suo tempo stabilito da 
Paolo VI, ma che è stato già 
sforato in diverse occasioni sia 
da Giovanni Paolo II che da 
Benedetto XVI. Le statistiche 
a fine settembre porteranno 
l’Europa ad avere 53 elettori 
(di cui 15 italiani); 15 elet-
tori in Nord America (11 gli 
Usa, 4 il Canada); 24 elettori 
l’America Latina, 19 elettori 
l’Africa; 23 elettori l’Asia e 3 
elettori l’Oceania.

Cardinali: 21
nuove nomine

CONCISTORO IL 30 SETTEMBRE

C’è tra i monti, in bilico tra Bergamo e 
Lecco, una casa. Per alcuni un sem-

plice edificio, per altri un riparo, per molti 
la Casa del cuore. Questa casa si trova ad 
Avolasio, piccola località dell’alta Val Ta-
leggio. Questa è la Casa Alpina Cremasca 
che quest’anno festeggia i suoi primi 100 
anni dalla costruzione.

In questi cent’anni moltissimi cremaschi 
hanno soggiornato nella Casa di Avolasio 
e, soprattutto negli ultimi decenni, essa è 
stata il luogo che ha ospitato esperienze 
formative importanti nella crescita delle 
giovani generazioni, come i campiscuola 
di Azione Cattolica, tutt’ora in corso. Per 
celebrare questo traguardo, il profesor Ro-
mano Dasti ha scritto e pubblicato il libro 
La Casa Alpina Cremasca di Avolasio. Cento 
anni di storia, presentato a Crema lo scorso 
22 giugno. Ora, è doveroso far festa anche 
a Casa, proprio per esprimere la gratitudi-
ne delle esperienze comunitarie e di condi-
visione vissute, per raccontare tante storie 

e rivivere insieme emozioni. Il momento 
celebrativo avrà luogo sabato 12 agosto ad 
Avolasio, con il seguente programma.

• Ore 15.30: “100 di queste storie”, mo-
mento di racconti, esperienze e aneddoti 
da parte di chi ha vissuto tanti giorni e ri-
cordi felici nella casa.

• Ore 18: santa Messa presieduta dal ve-
scovo Daniele.

• A seguire, apericena e performance mu-
sicale A rubare in chiesa di Gio Bressanelli. 

Per chi fosse impossibilitato a raggiunge-
re Avolasio con mezzi propri, è possibile 
condividere il viaggio in pullman e il pran-
zo. Il pullman partirà da Crema (parcheg-
gio di via Macello) alle ore 8.30. Il costo 
previsto per pullman e pranzo è di 30 euro. 
Per chi desiderasse, invece, condividere 
solo il pranzo è richiesta una libera offerta. 

Per il pullman e il pranzo è necessario 
manifestare l’adesione contattando la se-
greteria diocesana dell’AC alla mail: segre-
teria.diocesana@acicrema.it.

AZIONE CATTOLICA DIOCESANA
Avolasio è Casa! Festa insieme sabato 12 agosto

Tra i neo 
porporati 
scelti dal Papa 
c’è anche
Pierbattista
Pizzaballa, 
patriarca latino
di Gerusalemme

Gradita sorpresa nei giorni scorsi a Seni-
gallia per il vescovo cremasco Franco 

Manenti. Sono infatti andati a trovarlo gli 
adolescenti e i giovani dell’Unità Pastorale 
di Crema Nuova-Santa Maria dei Mosi-San 

Carlo che, accompagnati da don Giuseppe 
Dossena e da alcuni educatori, hanno vissuto 
l’esperienza estiva del camposcuola. La tappa 
dal vescovo Franco è stata vissuta da tutti con 
reciproca gioia!

CREMA NUOVA-MOSI-SAN CARLO

I giovani in visita al vescovo Franco Manenti
Nei giorni scorsi è morto il papà di uno dei 

(pochi) nostri giovani. Non ci sono funerali 
religiosi e la sepoltura era prevista per le 15 del 
giorno successivo. Noi eravamo a un incontro 
nella capitale e siamo riusciti ad arrivare solo 
alle 15.10. Non c’era più nessuno! 

Abbiamo saputo che erano presenti la moglie, 
il figlio e uno zio, e la semplice bara era su un 
carro, pagato dal Comune perché la famiglia è 
molto povera. Nessuno della comunità ha po-
tuto esserci perché nessuno ha la macchina. È 
dunque stato deposto in fretta in un colomba-
rio, che abbiamo faticato a trovare perché senza 
lapide o scritta. 

Abbiamo portato con la nostra macchina, il 
giorno seguente, la moglie e il figlio che hanno 
posto una tavoletta di legno con un disegno di 
fiori, una coroncina di plastica e uno scudetto 
del Peñarol, squadra di cui era tifoso. Non la 
targhetta con il nome e le date. Noi abbiamo 
fatto una preghiera e dato la benedizione, e poi 
ricordato nella Messa quotidiana. 

Vi mando la foto, perché il cimitero è di un 
squallore impressionante: tombe abbandonate 
o anonime, senza fiori perché proibiti (per timo-

re di insetti), senza il minimo segno religioso. In 
entrambe le volte il grande cimitero era comple-
tamente deserto. Nella Pasqua abbiamo festeg-
giato la vittoria di Cristo Risorto sulla morte e lì 
ho potuto capire meglio quanto sia consolante e 
vera la nostra fede, e quanto angosciante e triste 
non credere nel Dio della vita. 

Sono prete, e sono qui, perché la mia fede 
sia sempre più forte e per cercare di portare a 
quanti più possibile l’annuncio di vita di Cristo 
Risorto. Un caro saluto a tutti e una preghiera 
reciproca. 

Don Maurizio Vailati
prete in Uruguay

PILLOLE DI MISSIONE

Siamo capaci di portare l’annuncio del Risorto?

Sono arrivati ieri a Crema gli amici 
dell’Uruguay che, insieme ai 110 gio-

vani cremaschi, parteciperanno all’immi-
nente Giornata Mondiale della Gioventù 
a Lisbona. 

Provenienti dalla “chiesa sorella” del 
Delta del Tigre – Diocesi di San José de 
Mayo – sono giunti in terra cremasca Mi-
lagros, Camila, Gonzalo e Alejandro, ac-
compagnati dal nostro don Paolo Rocca, 
parroco Fidei Donum nella missione uru-
guaiana: pure lui sarà alla Gmg con i ra-
gazzi e altri preti cremaschi.

Accolti all’aeroporto di Milano-Linate 
da don Federico Bragonzi, don Paolo e i 
quattro giovani hanno ricevuto il saluto del 
vescovo Daniele all’arrivo a Crema. Benve-
nuti anche da parte nostra!

Verso la Gmg: a Crema gli amici dell’Uruguay
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Domenica 16 luglio
15A DEL TEMPO ORDINARIO
Uscì a seminare. Sulla strada, la man-

giarono gli uccelli. Sul sassoso, bruciò. Sui 
rovi, la soffocarono. Sul terreno buono, 
diede frutto. Colui che ascolta la Parola.

    La Parola di Dio è dono per tutti. È grazia senza differenza per buoni e per cattivi. Dipende dal cuore di ogni singola persona
    come gestirLa. Dio è mano tesa per tutti. È la nostra libertà che decide la risposta.

    Quanta pazienza hai con me. Fingo di ascoltarTi, poi faccio come voglio io. La cosa più bella della Tua Parola è che non si stanca mai
    di raggiungere il mio cuore. Contagiami. Perché contagi il prossimo. Sempre.

+39 3398819808  prete

Scala dallaTerra al Cielo

a cura di GIAMBA LONGARI

Alcuni hanno terminato la loro 
avventura questa settimana, altri 

continueranno ancora per qualche 
giorno. L’esperienza estiva del Grest 
2023, comunque, è stata veramente 
grandiosa! Forte l’impegno nelle 
parrocchie e nelle Unità Pastorali 
della nostra diocesi, dove s’è potuto 
contare sul supporto del Servizio per 
la Pastorale giovanile e degli oratori 
e su quello – encomiabile – di preti, 
curati, seminaristi, religiose, coordi-
natori, animatori, assistenti e tante 
persone volontarie che, in vari modi, 
hanno reso uniche le giornate del 
Grest, vissute in amicizia tra attività, 
laboratori, giochi, gite e gli imman-
cabili tuffi in piscina.

TuXTutti - E chi è mio prossimo? 
è il tema del Grest di quest’anno, 
nel quale – sull’esempio del Buon 
Samaritano – il forte desiderio è 
stato quello di “mettersi in viaggio 
per imparare a essere sempre di più 
bambini, preadolescenti, adolescenti, 
giovani e adulti capaci di cura e di 
servizio”.

I Grest – e questo è un altro 
aspetto bello e significativo – hanno 
ricevuto anche la visita del vesco-
vo Daniele. Nella settimana che si 
chiude oggi monsignor Gianotti è 
stato lunedì 10 luglio a Pieranica, 
dove ha incontrato i partecipanti 
al Grest dell’Unità Pastorale Beato 
Carlo Acutis: ha guidato la preghiera 
quotidiana di inizio giornata alla 
grotta della Madonna di Lourdes, 
al termine della quale ha ricevuto 
in dono un quadretto ricordo con 
la foto di gruppo dello scorso anno. 
Si è poi intrattenuto con i bambini 
e le bambine, i ragazzi e le ragazze, 
gli animatori e le cuoche per un mo-
mento conviviale di colazione.

Sempre lunedì, il Vescovo è stato 
all’oratorio di Ripalta Nuova per vi-
sitare i Grest dell’Unità ripaltese che 
comprende anche Ripalta Guerina 
e Capergnanica. Dopo il canto Ti 
ringrazio mio Signore, ha esortato tutti 
a saper accogliere con gioia e gratitu-
dine i doni di Gesù e a esser sempre 
attenti ai bisogni degli altri, pronti 
a “farsi prossimo”. Si è poi fermato 
per il pranzo.

Martedì 11 luglio le visite a 
Scannabue (il Grest in oratorio e il 
Minigrest nell’ex scuola materna 
parrocchiale) e nell’Unità Pastorale 
San Francesco di Trescore Cremasco, 
Casaletto Vaprio e Cremosano.

Mercoledì 12 le tappe nell’Unità 
di Campagnola e Pianengo, quindi a 
Casaletto Ceredano. Ieri mattina la 
visita a Bagnolo Cremasco.

La prossima settimana il Vesco-
vo è atteso a Offanengo (lunedì 17 
luglio), ai Sabbioni (mercoledì 19) e 
a Credera-Moscazzano (venerdì 21).

Il Vescovo incontra i GrestContinua la visita
nelle parrocchie
e nelle Unità
Pastorali U.P. “SAN FRANCESCO”

TRESCORE, CREMOSANO 
E CASALETTO VAPRIO:
ORATORI #MACHETRIO

Trescore Cremasco

Casaletto Vaprio

Cremosano

ESTATE 2023

Ripalta Cremasca - Ripalta Guerina - Capergnanica

U.P. “Beato Carlo Acutis” Pieranica

Scannabue: Minigrest e Grest
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I Carabinieri della Stazio-
ne di Bagnolo Cremasco 

hanno denunciato per rissa 
aggravata dieci persone, nove 
uomini e una donna, sia cit-
tadini italiani che stranieri, 
di età compresa tra i 18 e i 
39 anni, uno di loro con pre-
cedenti di polizia a carico. I 
militari hanno individuato i 
dieci come i presunti autori 
di una rissa scoppiata in piaz-
za Aldo Moro, nei pressi del-
la chiesa la notte del primo 
luglio.

I FATTII FATTI
Verso le 2.30, il personale 

del 118 era intervenuto per-
ché, a seguito di una violen-
ta lite, alcune persone erano 
rimaste ferite. “Per tale mo-
tivo dai sanitari – spiegano 
dal Comando Provinciale 
dell’Arma – era stata inoltra-
ta una richiesta di intervento 
ai Carabinieri della Compa-
gnia di Crema che avevano 
inviato sul posto le pattuglie 
del Nucleo Radiomobile e 
della Stazione di Rivolta 
d’Adda. Sul posto i militari 
hanno identificato numerose 
persone, alcune delle quali 
presentavano ferite al volto 
a seguito dei colpi ricevuti. 
Dopo l’identificazione, al-
cuni giovani hanno riferito 
agli operatori che mentre 
si trovavano sulla scalinata 
della chiesa con altri ami-
ci, due uomini palesemente 
ubriachi si sono avvicinati 
ed è nato un litigio per futi-
li motivi. Gli animi si erano 
rapidamente surriscaldati e 
i toni della discussione sono 
diventati sempre più accesi, 
sino allo scoppio della rissa. 
Uno dei due ha anche colpito 
il volto di uno del gruppo op-
posto con una bottiglia di bir-

ra. Sono intervenuti gli amici 
di quest’ultimo in sua difesa 
ed è nato un parapiglia tra 
una decina di persone, finché 
uno degli aggressori è scap-
pato mentre l’altro è rimasto 
sul posto ed è stato identifica-
to dai militari”.

LE INDAGINILE INDAGINI
I feriti nel complesso sono 

risultati quattro; tutti sono 
ricorsi alle cure dell’ospeda-
le di Crema. In particolare, i 
militari, proseguendo gli ac-
certamenti, hanno scoperto 
che l’aggressore rimasto sul 
posto e un amico, a tarda not-
te, erano andati all’ospedale 
di Crema autonomamente 
per essere medicati per le le-
sioni che anche loro avevano 
riportato durante la zuffa. 
Entrambi sono stati visitati 
e dimessi con alcuni giorni 
di prognosi. Anche due con-
tendenti del gruppo opposto 
si erano recati, la stessa not-
te, presso l’ospedale di Cre-
ma perché avevano rimediato 
lesioni giudicate guaribili in 
alcuni giorni dai sanitari del 
nosocomio cittadino.

Come ricostruito anche 
attraverso le immagini ripre-
se dalle telecamere di sorve-
glianza pubbliche presenti 
nella zona, “è stato possibile 
verificare che i due gruppi di 
giovani si sono affrontati con 
calci, pugni e spintoni e i gio-
vani identificati in piazza ave-
vano partecipato attivamente 
alla zuffa. La rissa è durata 
qualche minuto. Era anche 
stata usata una bottiglia per 
aggredire gli avversari. Poi 
l’arrivo delle pattuglie”. Ri-
costruiti i fatti e accertate le 
responsabilità sono scattate 
le denunce a carico dei prota-
gonisti della zuffa.

Un 65enne di Spino d’Adda, Michele Sgherza, ha perso tra-
gicamente la vita nel pomeriggio di giovedì 13 luglio, nel 

Milanese, a Mediglia. Lungo la strada della Cerca l’impatto 
frontale della sua Nissan Qashqai con un camion non gli ha la-
sciato scampo. Vani i tentativi dei sanitari del 118 prontamente 
intervenuti insieme ai Vigili del Fuoco e ai Carabinieri. Per lo 
spinese non c’è stato nulla da fare. Ferito, ma fortunatamente 
non in pericolo di vita, anche l’autista del mezzo pesante. Sgher-
za, operatore del Mercato Ortofrutticolo di Milano, viveva a 
Spino dal 2006 con moglie e figlia. Gran lavoratore in paese si 
vedeva poco. Questa mattina l’estremo saluto nella chiesa di San 
Giacomo.

Ancora sconvolta la comunità di Offanengo dalla notizia del de-
cesso, mentre si trovava in vacanza con il marito, di Eleonora 

Della Giovanna, 67enne del paese. La donna si è spenta in ospe-
dale a Giulianova sembrerebbe a causa di un infarto fulminante.

L’offanenghese, la settimana prima di partire per le vacanza 
abruzzesi a Tortoreto Lido, si era recata in ospedale a causa di 
un dolore insistente al braccio. Non era emerso nulla. Aveva 
quindi deciso di partire col marito per il mare. Martedì della 
scorsa settimana il dolore è tornato a farsi vivo con insistenza 
tanto che la donna, col coniuge, si è recata presso il nosocomio 
di Giulianova. Nell’attesa della visita cardiologica alla quale si 
sarebbe dovuta sottoporre è spirata.

L’annunciato maltempo, con allerta meteo in regione Lom-
bardia, ha fortunatamente solo lambito il Cremasco nella 

notte tra mercoledì e giovedì. Vento forte, qualche disagio ma 
nulla più. I Vigili del Fuoco sono stati chiamati a intervenire per 
un’anta di una finestra pericolante in via IV Novembre e per una 
pianta caduta a Ricengo sulla sede stradale, prontamente fatta a 
pezzi e rimossa. 

Le conseguenze peggiori le hanno subite i pendolari che si 
muovono in treno tra Cremona e Milano, via Treviglio. Tra Ca-
ravaggio e la stazione trevigliese, infatti, un passaggio a livello è 
andato ko a causa delle avverse condizioni meteorologiche e in 
mattinata i convogli hanno accusato ritardi.

SPINO D’ADDA: FRONTALE FATALE OFFANENGO: MUORE IN VACANZA METEO: MALTEMPO E DISAGI

I militari della Compagnia di Crema della Guardia di 
Finanza, nell’ambito del dispositivo permanente di 

contrasto all’abusivismo commerciale predisposto dal 
Comando Provinciale di Cremona, nei giorni scorsi 
hanno scoperto e sottoposto a sequestro una rivendita 
di elettrodomestici completamente abusiva presso cui pe-
raltro era impiegato un lavoratore ‘in nero’ percettore del 
cosiddetto Reddito di cittadinanza.

CONTROLLO PARTITO DAI SOCIALCONTROLLO PARTITO DAI SOCIAL
L’intervento delle Fiamme Gialle, in particolare, è sca-

turito da una preliminare attività di monitoraggio dei so-
cial network, ove il rivenditore, residente da diversi anni 
in Lombardia, poneva in vendita centinaia di elettrodo-
mestici ricondizionati pur essendo, di fatto, completa-
mente sconosciuto al Fisco. In considerazione di questa 
anomalia, a seguito di mirati accertamenti investigativi, 
i militari hanno individuato, in un Comune alle porte di 
Crema, il magazzino ove veniva esercitata l’attività di 
rivendita, in assenza di Partita IVA e di ogni altra neces-
saria autorizzazione.

NIENTE AUTORIZZAZIONI, SEQUESTRONIENTE AUTORIZZAZIONI, SEQUESTRO
Considerata, in particolare, l’assenza dell’autorizza-

zione comunale all’esercizio dell’attività commerciale, i 
finanzieri della Compagnia di Crema hanno sottoposto 
a sequestro l’intera rivendita abusiva e oltre 330 elettro-
domestici, applicando sanzioni amministrative nei con-
fronti del titolare per oltre € 9.400 nonché richiedendo 
all’Agenzia delle Entrate l’attribuzione d’ufficio di una 
Partita IVA per i profili tributari. Inoltre le sanzioni am-
ministrative in materia giuslavoristica sono state inaspri-
te in ragione dell’impiego di un lavoratore ‘in nero’ che, 
al contempo, percepiva il reddito di cittadinanza.

L’azione di servizio testimonia l’impegno quotidiana-
mente profuso nella provincia di Cremona dal Corpo, 
quale presidio della sicurezza economico finanziaria, 
ai fini della repressione dell’abusivismo commerciale e 
dell’evasione fiscale, costituenti un pericoloso ostacolo 
allo sviluppo economico del Paese in quanto strumenti 
di distorsione della concorrenza.

COMMERCIO ABUSIVO
MAXI SEQUESTRO

I Carabinieri dell’Aliquota Radiomobile di Crema hanno 
arrestato due cittadini stranieri, un uomo e una donna di 

37 e 32 anni, con precedenti di polizia a carico, residenti in 
provincia di Pavia, per un tentato furto aggravato commes-
so presso il centro commerciale Gran Rondò di Crema. La 
coppia è stata individuata e fermata dal personale addetto 
alla vigilanza del supermercato Ipercoop dopo aver oltre-
passato la barriera delle casse senza effettuare il pagamento 
di numerosi prodotti. 

L’episodio risale alle 12.15 di giovedì 13 luglio, quando i 
Cc sono intervenuti in via La Pira su richiesta degli addet-
ti alla vigilanza dell’Ipercoop perché due individui erano 
stati visti entrare e girovagare per le corsie del supermer-
cato con un atteggiamento strano. “Dopo avere prelevato 
numerosi prodotti, sempre seguiti da un addetto all’anti-
taccheggio, stavano uscendo senza pagare nulla – spiegano 
dal Comando Provinciale dell’Arma –. I militari, interve-
nuti sul posto, hanno iden-
tificato la coppia che nel 
frattempo era stata ferma-
ta. Quindi hanno perqui-
sito le borse personali che 
avevano entrambi e che 
apparivano evidentemen-
te gonfie, trovando ben 
54 confezioni di prodotti 
per bellezza, per un valore 
complessivo di 720 euro. 
Tutto il materiale di cui si 
erano impossessati era stato prelevato dagli scaffali del re-
parto profumeria. Nascosto il tutto nelle borse, i malfattori 
hanno preso una confezione di patate e sono andati alla 
cassa automatica, pagando solo quella. Sono stati fermati 
però dalla vigilanza e accompagnati negli uffici, in attesa 
dei Carabinieri”.

Dal controllo degli oggetti rinvenuti è stato possibile ac-
certare che non erano stati danneggiati e sono stati restitu-
iti al responsabile dell’esercizio commerciale.

A seguito della denuncia presentata dal responsabile del-
la sicurezza del negozio, il 37enne e la 32enne sono sta-
ti arrestati e trattenuti presso le camere di sicurezza della 
Compagnia Carabinieri di Crema in attesa dell’udienza di-
rettissima svoltasi nella mattinata di ieri, venerdì 14 luglio, 
presso il Tribunale di Cremona. L’arresto è stato convalida-
to e i due sono stati condannati a sei mesi di reclusione. La 
pena è stata sospesa e sono stati rimessi in libertà.

MAKE-UP: IL PIENO DI PRODOTTI
COSTA COME UN SACCO DI PATATE

BAGNOLO CREMASCO

Rissa, indagini e denunce
La zuffa sui gradini della chiesa parrocchiale. Diversi feriti.
I Carabinieri identificano i 10 protagonisti e li deferiscono
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A funerali avvenuti i figli Simona 
con Maurizio e Matteo con Ama-
lia, i nipoti Melissa, Mirko e Bene-
detta ringraziano tutti coloro che 
con preghiere, scritti e la parte-
cipazione ai funerali hanno con-
diviso il loro dolore per la perdita 
della cara

Fiorella Rossi
I familiari porgono un sentito rin-
graziamento ai medici, agli in-
fermieri e a tutto il personale del 
reparto Hospice della Fondazione 
Benefattori Cremaschi per tutte le 
premurose e amorevoli cure pre-
state.
Crema, 8 luglio 2023

A funerali avvenuti i figli Angelo, 
Flavio con Eleonora, gli adorati 
nipoti Marco, Federico, Letizia rin-
graziano tutti coloro che con pre-
ghiere, scritti e la partecipazione 
ai funerali hanno condiviso il loro 
dolore per la perdita del caro

Giampaolo Moroni
Crema, 12 luglio 2023

È mancata all’affetto dei suoi cari

Gisela Genrich
ved. Vailati

di anni 82
Ne danno il triste annuncio il figlio 
Giorgio con Fiorenza, la nipote 
Adelaide e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria della cara Gisela 
sarà sepolta nel cimitero Maggio-
re di Crema.
Crema, 8 luglio 2023

Ciao
Gabriele

voglio saperti già arrivato lì dove 
non servono indicazioni, lì dove non 
c’è sofferenza, lì dove tu possa li-
bero camminare, nuotare, andare 
in bicicletta, dove tu possa sfamarti 
senza dosaggi di colori e di profumi. 
Saperti lì asciugherà il mio pianto.

Beatrice

Il Presidente, il Consiglio Direttivo e 
tutti i soci partecipano al lutto che 
ha colpito la famiglia Giapponesi 
Tarenghi per la scomparsa del caro

Angelo Giapponesi 
Tarenghi (Gino)

Socio Simpatizzante
Tutti i soci sono invitati a partecipa-
re alla cerimonia funebre che avrà 
luogo nella chiesa parrocchiale di 
Credera oggi, sabato 15 luglio alle 
ore 9.30.

Ass. Naz. Combattenti 
e Reduci, sez. di Credera

Credera, 13 luglio 2023

È mancato

Gabriele Margheritti
Ne danno il triste annuncio la mo-
glie Beatrice, la figlia Simona con 
Davide, Lina, il fratello Biagio, le 
cognate, il cognato, i nipoti e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Crema, 11 luglio 2023

Circondata dall’affetto dei suoi 
cari è mancata

Agnese Vailati
ved. Fasoli

di anni 90
Ne danno il triste annuncio i figli 
Rosa e Valerio con Caterina, le so-
relle Angela e Giuseppina, la co-
gnata Giuseppina e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti con fiori, 
scritti e preghiere, hanno parteci-
pato al loro dolore.
Vaiano Cr., 13 luglio 2023

È mancato all’affetto dei suoi cari

Angelo Giapponesi
Tarenghi (Gino)

di anni 90
Ne danno il triste annuncio la 
moglie Cesarina, i figli Luigi con 
Roberta, Beatrice con Nestore, 
gli affezionati nipoti Simone, Rani, 
Martina, Jenny, Valentina, Marco, 
le sorelle, i fratelli, i cognati, le co-
gnate, i nipoti e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chie-
sa parrocchiale di Credera oggi, 
sabato 15 luglio alle ore 9.30 par-
tendo dalla Chiesa Mater Gratie in 
via Roma.
Dopo la cerimonia la cara salma 
proseguirà per la sepoltura nel ci-
mitero locale.
Esprimono un particolare ringra-
ziamento a tutta l’équipe delle 
Cure Palliative di Crema.
Non fiori ma opere di bene.
Si ringraziano quanti partecipe-
ranno alla cerimonia funebre.
Credera, 13 luglio 2023Dopo una lunga e dolorosa ma-

lattia è mancato all’affetto dei suoi 
cari

Giuseppe Lorenzetti
di anni 73

Ne danno il triste annuncio i figli 
Stefano e Andrea con le rispettive 
famiglie, i fratelli Angelo e Agosti-
no, la sorella Rosella, le cognate, 
la compagna Cesarina e tutti i 
parenti.
La cerimonia funebre si svolge-
rà oggi, sabato 15 luglio alle ore 
16.30 nella chiesa parrocchiale di 
Ripalta Nuova.
Si proseguirà per la cremazione.
La cara salma, proveniente dalla 
Sala del Commiato Gatti di Crema 
in via Libero Comune n. 44, giun-
gerà in chiesa alle ore 15.30 circa.
Le ceneri riposeranno nel cimitero 
di Ripalta Nuova.
I familiari ringraziano di cuore 
quanti parteciperanno al loro do-
lore.
Crema, 13 luglio 2023

A funerali avvenuti i figli Livio 
con Laura, Virginia con Massi-
mo, Anna con Donato, le sorelle 
Virgilia e Mila, gli adorati nipoti 
Andrea, Gloria, Chiara, Giulia e 
Marina, nell’impossibilità di farlo 
singolarmente ringraziano tutti 
coloro che con preghiere, fiori, 
scritti e la partecipazione ai fune-
rali hanno condiviso il dolore per 
la perdita della loro cara 

Ines Pagliari
ved. Fiammeni

I familiari porgono un particolare 
ringraziamento al dott. Gionfriddo 
Emanuele e a tutto il personale 
dell’U.O. Cure Palliative dell’Asst 
Crema per tutte le premurose e 
amorevoli cure prestate.
Crema, 13 luglio 2023

1981       14 luglio      2023

“Nel profondo dei nostri 
cuori ci sei sempre”.

Nel 42° anniversario della scom-
parsa del carissimo

Angelo
 Piloni

la moglie, i figli e la sorella lo ri-
cordano con immutato affetto a 
quanti lo amarono e lo conobbero.
Crema, 14 luglio 2023

“La bontà fu il tuo ideale, 
il lavoro la tua vita. Nei no-
stri cuori è sempre vivo il 
tuo ricordo”.

Nel 25° anniversario della morte 
del caro

Luigi Mizzotti
la moglie, i figli e i parenti tutti lo 
ricordano con immenso affetto.
Sabbioni, 21 luglio 2023

La moglie Helma, i figli Cristian e 
Manfredo insieme alle nuore e ai 
nipoti ricordano con grande amo-
re a 7 anni dalla scomparsa il caro

dott. Bruno Papa
Una s. messa in suffragio verrà 
celebrata domani, domenica 16 
luglio alle ore 11 nel Duomo di 
Crema.

1991         16 luglio        2023
1988       20 settembre      2023

Nell’anniversario della scomparsa 
della cara

Maria Bertuzzi
Bottoni

i familiari la ricordano con tanto 
amore unitamente al caro

Erminio 
Bottoni

a 35 anni dalla sua dipartita.
Crema, 16 luglio 2023

“Ovunque voi siate, siete 
con noi”.

 
A tre anni dalla scomparsa di 

Teresita Zaninelli 
e a due anni dalla scomparsa di

Luigi Mario Riboli 
i figli li ricordano con tanto affetto 
e nella preghiera.

ANNIVERSARI  • ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI  

“Con i tuoi silenzi sono 
sbocciati anche i fiori”.

La moglie, le figlie, il genero, i ca-
rissimi nipoti e i parenti del caro

Giuseppe 
Alberti
(Pino)

nel terzo anniversario della scom-
parsa lo ricordano con affetto e 
amore.
Un s. messa sarà celebrata nella 
chiesa parrocchiale di Ombriano 
domani, domenica 16 luglio alle 
ore 18.

Samuele Ghidotti
Buon compleanno alla stella che 
brilla di più in cielo da ormai 10 
anni.

Monica 
e la tua adorata Giada

Scannabue, 13 luglio 2023

1995       19 luglio      2023

Nel ventottesimo anniversario del-
la scomparsa del carissimo

Angelo Scalvini
la moglie, i figli, le nuore, i nipotini 
Angelo, Vittoria, Isabella, Alba e 
Marina e i parenti tutti lo ricordano 
con tanto amore insieme a quanti 
lo conobbero e ne ebbero stima.
Uniscono nel ricordo il caro figlio

Alessandro
Una s. messa in suffragio verrà 
celebrata domani, domenica 16 
luglio alle ore 18 nella chiesa 
parrocchiale di Bagnolo Crema-
sco.

Gli uffici riapriranno lunedì 21 agosto
con i consueti orari

dal lunedì al venerdì
dalle ore 9 alle 12

Il giornale sarà nelle vostre case 
e nelle edicole sabato 26 agosto

SABATO 29 LUGLIO
ultimo numero prima della

CHIUSURA ESTIVA
(dal 31 luglio al 20 agosto)
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di LUCA GUERINI

Si è concluso nel migliore dei 
modi il laboratorio dedicato 

alla street art.  
L’iniziativa – che è stata dav-

vero capace di catturare l’atten-
zione dei ragazzi e coinvolgerli 
attivamente – porta la firma 
dell’assessore ai Servizi sociali 
casalese, Antonio Rovida, 
che ha agito in collaborazione 
con la stessa assistente sociale 
Federica Venturelli, a seguito 
dell’adesione al progetto Giova-
ni Interconnessi, presentato a Re-
gione Lombardia insieme agli 
altri Comuni del sub-ambito di 
Sergnano, capofila la Coopera-
tiva Sociale Igea di Crema. 

Il progetto, partito ad aprile 
sotto la guida dall’artista 
Goran di Lodi, ha visto la par-
tecipazione di una quindicina 
di ragazzi di età compresa fra 
i 15 e i 19 anni, con presenza 
variabile.

A maggio, terminata la parte 
teorica, è iniziata quella pratica 
su alcune pareti all’ingresso 
della scuola primaria di casa, 
che il Comune retto dal sinda-
co Antonio Grassi ha messo a 
disposizione.  

La proposta ha permesso di 
rafforzare le dinamiche positive 
di cooperazione fra il gruppo, 
conoscere la street art come 
forma d’arte e di comunicazio-
ne, ma anche di rigenerazione 
dei luoghi. 

Non solo, l’iniziativa ha 
stimolato la riflessione sull’uso 
legale di questo tipo d’arte, 
che nasce come evoluzione del 
Graffitismo con cui condivide 
il luogo d’azione (il contesto 
urbano) e molti mezzi espressi-
vi impiegati (bombolette spray, 
stencil stickers, aerografia, 
colori acrilici, poster, disegni a 
mano libera). Ciò che differisce 
è la motivazione dell’artista, 
che non è più esclusivamente 
estetica, ma risponde anche 
all’esigenza di esprimere un 
messaggio (politico, sociale, di 
rivolta). Ma torniamo a noi.

Significativo il luogo indivi-

duato dai referenti del progetto 
come spazio di rigenerazione, 
come detto la Primaria di Ca-
sale Cremasco Vidolasco, “che 
è stato anche un luogo, per 
molti di loro, di passaggio dalla 
fanciullezza all’adolescenza”, 
spiega il primo cittadino. 

Insieme al gruppo degli ope-
ratori è stato scelto di disegnare 
sul muro importanti e rilevanti 
personaggi storici, che nei 
diversi campi della vita hanno 
lasciato il segno: Cristoforo 
Colombo, Giulio Cesare, Dan-
te, Shakespeare, Frida Kahlo, 
Einstein e Mozart. 

“L’esperienza – commenta 
l’assessore ai Servizi sociali 
Rovida – è da ritenersi positiva, 
non solo per l’ottimo risulta-
to raggiunto, ma anche per 
l’entusiasmo dimostrato lungo 
tutto il percorso e, soprattutto, 
per il positivo rimando dei 
nostri giovani che hanno avuto 
modo di sperimentarsi in tale 
progettualità”. Sicuramente 
un’esperienza da ripetere. 

Di fatto con questi progetti 
Regione mira a supportare 
azioni di contrasto ai fenomeni 
di disagio giovanile attraverso 
la promozione e il supporto 
di percorsi di crescita, parteci-
pazione e inclusione sociale, 
nonché opportunità di sup-
porto psicofisico per i giovani, 
mediante l’organizzazione 
di laboratori artistici, come 
a Casale, oppure musicali o 
sportivi.

La street art piace
Concluso alla grande il laboratorio promosso 
dal Comune per i giovani dai 15 ai 19 anni

I limiti esistono solo nella nostra 
mente. Titola così il post pubblicato 

sulla pagina Facebook di EM Danza 
di Izano 24 ore dopo la conquista del 
titolo italiano di danze paralimpiche 
a Rimini. A salire sul gradino più alto 
del podio sono stati la maestra Elena 
Pariscenti e il suo allievo Marco Gip-
poni, 41enne residente a Castelleone, 
trionfatori domenica nel Campionato 
italiano di danza sportiva organizzato 
dalla Fids (Federazione italiana dan-
za sportiva).

“A volte pensiamo di non potercela 
fare. Troppo spesso non crediamo in 
noi stessi e in quello che potremmo 
diventare. Troppo spesso non abbia-
mo il coraggio di credere nei nostri 
sogni. Così chiusi nel nostro mondo 
non siamo capaci di vedere la bellez-
za di ciò che abbiamo. Ieri gli atleti 
paralimpici ci hanno dato una gran-
de lezione di vita! Oltre ogni limite e 
ogni barriera!!! Ieri il nostro allievo 
Marco e la maestra Elena hanno con-
quistato il titolo di Campioni italia-
ni delle danze paralimpiche. Un oro 
frutto di un anno di lavoro, impegno, 
sacrifici e tanta passione, che sicura-
mente sarà d’ispirazione per tutti gli 
allievi EM. Oltre ogni limite!” Così 

il post pubblicato sui social della 
scuola izanese.

Grande l’emozione per Marco, 
ragazzo conosciuto a Castelleone 
un po’ da tutti. Socievole, quotidia-
namente impegnato nel lavoro pres-
so la cooperativa Il Seme e con una 
passione per la danza, Gipponi si è 
conquistato una medaglia meritatis-
sima, vincendo l’emozione e la paura 
di affrontare una prova di altissimo 
livello; quei test che fanno tremare le 
gambe anche ai campioni. Lui l’ha su-
perata al fianco della sua insegnante 
Pariscenti danzando come mai aveva 
fatto sino a quel giorno, con una per-
fezione e una sicurezza che lo hanno 
portato in vetta. A bordo pista Mirko 
Gandelli e Maria Stella Zanotti, che 
hanno lavorato insieme alla maestra 
per perfezionare la prova, facevano il 
tifo per la coppia che non ha tradito 
le speranze, trasformando il sogno in 
realtà.

Bravi tutti!
Bruno Tiberi

CASTELLEONE  - IZANO
Marco ed Elena campioni di danza, i limiti non esistono

CASALE CREMASCO VIDOLASCO

Elena Pariscenti e Marco Gipponi
con la medaglia d’oro al collo
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Lapidi, tombe e cappelle di famiglia
Artigianalità ed esperienza. Preventivi rapidi per tutte le esigenze.

www.quempra.it
CREMA, Via Piacenza 72/D | 0373 82095

2000       15 luglio      2023

Nel ventitreesimo anniversario 
della scomparsa del caro

Lorenzo Merini
la mamma, Antonio con Silvia, 
Melissa e Matilde e i parenti tutti 
lo ricordano con immenso amore 
a quanti gli vollero bene.
Casale Cremasco, 15 luglio 2023

2019       26 luglio      2023

“Se sei nelle Mie mani, 
di che puoi temere? Non 
dubitare, né della bontà 
del Mio Cuore, né del Mio 
Amore per te”.

Nel quarto anniversario della sali-
ta al cielo della cara

suor Stefania
Carioni

Missionaria dell’Immacolata
i familiari la ricordano con immen-
so affetto nell’Eucarestia che sarà 
celebrata sabato 22 luglio alle ore 
18.30 nella chiesa parrocchiale di 
Izano.

1996       16 luglio       2023

Nell’anniversario della scomparsa 
della cara mamma    

Antonia 
Mazzocchi

il figlio e le figlie con le rispettive 
famiglie la ricordano sempre con 
tanto amore e infinita nostalgia 
unitamente al caro papà

Gaetano Vida
alla cara sorella

Tomasina
al caro fratello 

Enrico
e alla cara cognata

Gabriella
Una s. messa sarà celebrata nella 
chiesa parrocchiale di Madigna-
no.

2020        16 luglio       2023

Nel terzo anniversario della scom-
parsa della cara mamma

Giacoma Premoli
i figli Gian Augusto, Pierantonio 
ed Eugenio, le nuore, i nipoti e i 
parenti tutti la ricordano sempre 
con grande amore. 
Accomunano nel ricordo il caro 
papà

Pietro 
Uberti

Un ufficio funebre di suffragio 
sarà celebrato lunedì 17 luglio alle 
ore 20.15 nella chiesa parrocchia-
le di Bagnolo Cremasco.

2007        14 giugno      2023
2001         15 luglio         2023

“Nel silenzio dei ricordi 
siete sempre con me”.

Con immutato affetto e con im-
mensa nostalgia ricordo il mio 
caro papà

Giovanni Biondi
e la mia cara mamma

Francesca 
Cabini Biondi

negli anniversari della loro scom-
parsa.
Ringrazio di cuore chi avrà per 
loro un pensiero o una preghiera.
Offanengo, 15 luglio 2023

2006        19 luglio       2023

A 17 anni dalla scomparsa del 
carissimo

Ameris Siboni
il fratello Tino, la sorella Piera con 
tutti i familiari lo ricordano con 
immenso amore unitamente alla 
cara sorella

Afra
Una s. messa sarà celebrata mer-
coledì 19 luglio nella chiesa par-
rocchiale di Rubbiano.

2020          14 luglio            2023

Silvano Pezzotti
A tre anni dalla scomparsa la mo-
glie Anna, il figlio Gabriele e la fi-
glia Elisa con le rispettive famiglie 
lo ricorderanno con una s. messa 
in suffragio oggi, sabato 15 luglio 
alle 18.30 nella Chiesa Parroc-
chiale di Offanengo.

Giovedì 13 luglio è stato il compleanno del

Giorgione Stanghellini
qui nella foto con mamma 

Goronska 
e papà 

Mario
     Un augurio speciale dal fratello Renato

2003       8 luglio      2023

Nell’anniversario della scomparsa 
della cara

Lidia Paiardi 
Italiano

le figlie Rosaria, Gianfranca con 
Giordano e le nipoti Silvana e Ce-
cilia con i loro mariti e i nipotini 
Giona, Cosimo, Libero e Clara la 
ricordano con immenso amore a 
quanti le vollero bene.
Crema, 8 luglio 2023

“Nelle cose che facciamo, 
che pensiamo, nelle gioie 
e nei dolori di ogni giorno 
c’è sempre un po’ di te”.

Fabrizio 
Romanò

La mamma, il papà, Rachele con 
Cinzia, Rosy con Alberto, Lucia e 
Marta ti ricordano con l’amore di 
sempre.
Giovedì 20 luglio alle ore 20.15 si 
terrà una s. messa in suffragio al 
cimitero di Ricengo. 

È tempo di festa per il Corpo bandistico di Vailate. Dopo 
i fragorosi applausi ricevuti dalla propria comunità per 

il meraviglioso concerto tenuto lo scorso 18 giugno presso 
il giardino parrocchiale per celebrare i 100 anni della Walt 
Disney, il maestro Luigi Moriggi con tutti i suoi elementi 
attende tutti al centro civico di via Dante per l’appunta-
mento, divenuto ormai una tradizione, La banda in festa. 
L’evento è realizzato in collaborazione con Gruppo Inda-
co.

In linea con il passato, il programma prevede tre sera-
te all’insegna del divertimento, della buona compagnia e 
ovviamente della musica. L’iniziativa ha preso il via ieri, 
venerdì 14 luglio, quando la serata è stata animata da Ra-
dioLiga Bergamo, un gruppo rock di ragazzi che hanno 
fatto cantare e ballare con le canzoni del grande Luciano 
Ligabue. Oggi, sabato 15 luglio, invece, spazio alla musica 
popolare e al ballo con i Musetta. Domani, domenica 16 
luglio, ultimo giorno di festa, sarà proposto pop italiano e 
dj set con Matteo Spinelli e Davide Bussoleni. 

A La banda in festa si mangia e si beve ogni sera. La cu-
cina, infatti, è aperta dalle ore 19.30 e il menù prevede far-
falle alla cremasca (con burro e amaretti), ravioli nostrani, 
gamberoni alla piastra, fritto di calamari, grigliata (sala-
mella, wurstel, spiedino, polenta grigliata), panini (con ca-
lamari e salsa aioli oppure con salamella), spiedini di carne 
e polenta grigliata.

Nell’edizione 2023 della manifestazione spazio anche 
alle novità. Quest’anno, infatti, si potranno gustare degli 
ottimi cocktail: spritz e gin tonic.

Cosa aspettate? Prenotate un tavolo al 338-3481036 (solo 
chiamate) e lasciatevi travolgere dalla musica. Per maggiori 
info consultate le pagine Facebook e Instagram del Corpo 
bandistico di Vailate.

efferre

Martedì 11 luglio presso il Centro Culturale Sant’Agostino 
di Crema si è svolta la terza seduta del Cantiere 1 dell’Ats 

Masterplan 3C “Io ci CRedo”. L’associazione temporanea si 
pone lo scopo di attuare il coordinamento e la realizzazione 
congiunta delle iniziative di promozione e valorizzazione del 
sistema economico, sociale e culturale della provincia di Cre-
mona. Ilaria Massari, direttore di Reindustria Innovazione, 
ha aperto la seduta ripercorrendo gli obiettivi che il cantiere si 
pone. Il primo cantiere è dedicato allo sviluppo di una strategia 
integrata di comunicazione delle eccellenze del territorio con la 
creazione di un circuito di eventi al fine di rafforzare la ricono-
scibilità del territorio.

Il cantiere è coordinato dai quattro assessori al Turismo dei 
Comuni di Crema, Cremona, Casalmaggiore e Soncino. Per 
Crema Giorgio Cardile, il quale ha sottolineato che ‘“il nostro 
territorio ha ancora molte potenzialità inespresse. È importante 
mettere in rete le specificità attraverso il supporto di un organo 
che possa favorire un ragionamento più di sistema. La città di 
Crema anche grazie al film Call me by your name sta avendo mol-
to riscontro a livello di attrattività turistica, per cui sarà necessa-
rio iniziare a fare una serie di ragionamenti rispetto alla messa a 
sistema delle informazioni per favorire i flussi turistici tenendo 
coinvolto tutto il territorio provinciale”.

L’assessore Barbara Manfredini del Comune di Cremona ha 
voluto mettere l’accento sul tema formazione e sulla program-
mazione degli eventi. Marco Micolo, assessore di Casalmag-
giore, ha ribadito come sia “sempre più necessario misurare 
l’impatto delle nostre attività” e su come si stia “lavorando agli 
strumenti per raggiungere tale obiettivo”. Sentimento, quello 
della collaborazione tra territori, condiviso da tutti i designati 
che si sono espressi anche sul coinvolgimento dei Gal presenti a 
livello provinciale oltre al coinvolgimento di altri Comuni della 
provincia come Pizzighettone, Castelleone, Pandino.

L’incontro è proseguito con la presentazione ai partecipan-
ti delle schede progetto che sono state inviate dagli aderenti al 
cantiere per poi lasciare spazio agli interventi di Paola Milo del 
Comune di Cremona e del prof. Paolo Rizzi dell’Università 
Cattolica del Sacro Cuore, sede di Piacenza, per una prima con-
divisione dei risultati prodotti dall’Osservatorio del Turismo 
che il Comune di Cremona sta strutturando. Rizzi ha tenuto a 
sottolineare come “Cremona sia cresciuta tantissimo in questi 
ultimi 10 anni, in termini di attrattività e offerta turistica. Ora 
serve fare uno sforzo di messa a sistema di tutta questa offerta 
non solo per la città, ma anche per l’intero territorio provinciale 
così come è avvenuto nei territori limitrofi”. Bene che il territo-
rio trovi dei momenti di confronto e condivisione per arrivare 
a delle scelte che lo rappresentino nella sua interezza. Si tratta 
di un segnale forte che verrà portato all’attenzione di Regione 
Lombardia. Per rimanere aggiornati sui prossimi sviluppi è pos-
sibile visitare il portale competitivitacremona.it.

VAILATE
‘LA BANDA IN FESTA 2023’ 

AL CENTRO CIVICO

ATS MASTERPLAN 3C
PASSI AVANTI  PER LA PROMOZIONE 
TURISTICA A LIVELLO PROVINCIALE
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Stessa formula, stessa determinazione. L’Usd (Unione spor-
tiva dilettantistica) Pianenghese è seriamente impegnata 

nell’organizzazione della trentottesima Festa dello Sport, un 
appuntamento ben collaudato che ha sempre richiamato il 
grande pubblico. 

Anche quest’anno sarà una 2x3. Sarà di attualità da venerdì 
a domenica della prossima settimana (21, 22 e 23 luglio)  
e ancora da venerdì 28 a domenica 30 luglio. L’evento si 
svolgerà presso il centro giovanile parrocchiale ‘S. Giovanni 
Bosco’, dotato di strutture e spazi adeguati per far star bene 
tanta gente contemporaneamente, come toccato con mano in 
questo periodo, in occasione della festa dell’oratorio, mol-
to partecipata e ben riuscita grazie  al lodevole impegno di 
volontari di diverse fasce di età.

Come rimarcato a più riprese dai dirigenti ‘orange’, è 
proprio l’abnegazione dei tanti che credono nell’importanza 
dello sport, grande strumento educativo, attività importante 

per la crescita di ragazzi e giovani, che favorisce  la rea-
lizzazione, per la 38a volta, di questa  manifestazione. Tra 
gli obiettivi positivi che lo sport può raggiungere c’è anche 
quello di mettere in campo, in modo vincente, l’espressione 
‘unire l’utile al dilettevole’, fare, cioè, qualcosa di piace-
vole traendone in più dei benefici.  “Questa festa, se fatta 
bene, contribuisce a far quadrare i conti e favorisce lo stare 
assieme nella spensieratezza, nel divertimento”, sottolinea-
no in seno al sodalizio presieduto da Cristian Martellosio. 
Cucina, birreria, enoteca, musica, tra gli ingredienti della 
kermesse che prenderà il via venerdì prossimo e che contem-
pla anche la presentazione di tutte le squadre che saranno 
presenti ai nastri di partenza nella prossima stagione.

Nel calcio la Pianenghese farà parlare di sé con l’intera 
filiera delle giovanili, oltre che con la  Seconda categoria, 
Amatori  (sarà sempre di attualità il progetto della scuola 
calcio). In campo pallavolistico, la locale Usd sarà in azione 

sia con le femmine che coi maschi. Ancora nutrito il gruppo 
dei podisti, che venerdì 28, con inizio alle 19, ha programma-
to  la corsa podistica.

È tutto pronto per il fischio d’inizio. Questo il program-
ma: venerdì 21 luglio, alle ore 21: presentazione delle squa-
dre della Usd; sabato 22 luglio, dalle 18 alle 21: Spritz party 
con dj; dalle 2: serata musicale con Banda Liga  e il tributo 
a Ligabue; domenica 23 luglio, ore 21: serata musicale 
con ‘Duodeno’; venerdì 28 luglio, ore 19: corsa podistica; 
ore 21: presentazione delle società sportive pianenghesi e 
premiazione dello sportivo dell’anno. Sabato 29 luglio, dalle 
18 alle 21: Spritz party con dj; dalle 2: serata musicale con 
I Leggenda. Domenica 30 luglio, ore 2: serata musicale con 
‘Luna Park’.

Per la cena è gradita la prenotazione tramite sms, 
WhatsApp oppure telefonicamente al 351.7829449.

Angelo Lorenzetti

PIANENGO: tutto pronto per la festa ‘orange’ con la formula 2x3

Domenica pomeriggio all’Auser locale ‘al Mirabèl’ è 
stato organizzato un simpatico incontro per festeg-

giare un compleanno importante, il raggiungimento dei 
100 anni della signora Agnese Bernardi. Nata in provincia 
di Modena, dove si è sposata, rimasta vedova, si è trasfe-
rita a Sergnano, dove vive con la figlia Anna Maria da 
oltre 30 anni. All’incontro sono intervenuti anche il par-
roco don Francesco Vailati e il sindaco Angelo Scarpelli, 
che l’ha omaggiata di una pergamena. La centenaria, in 
buona salute, microfono tra le mani, ha ringraziato quanti 
han voluto esserci alla sua bella festa. Il primo cittadino 
sergnanese ha rimarcato che da quando è sindaco ben 
quattro donne e un uomo hanno tagliato questo traguardo 
e sono tutti in salute. Scarpelli porta bene!

Agnese è passata attraverso la guerra, ha visto la storia 
del nostro Paese, a cavallo di due secoli. I cambiamen-
ti della società, il boom economico e le crisi. Ha sempre 
affrontato tutto, anche le prove personali che la vita le ha 
messo davanti, con lo spirito combattivo, a volte resilien-
te, ma sempre con lo sguardo rivolto al futuro. Una verve 
e una voglia di vivere che si leggono negli occhi della cen-
tenaria, capace di trasmettere questo suo entusiasmo a chi 
le sta intorno.

Angelo Lorenzetti

SERGNANO
PAESE IN FESTA PER I 100 

DI AGNESE BERNARDI

Il Camisano Running continua a mietere 
successi nel territorio e lontano da casa. 

Domani, domenica 16 luglio, gli atleti del 
mitico presidente Giampi Salvitti saran-
no all’opera tra Rivolta d’Adda e Zanica 
(Bg): nonostante le temperature tropicali 
si daranno da fare per collezionare nuovi 
piazzamenti singoli e di club. Tra i recenti 
successi la corsa di Soncino del 2 luglio e, 
il giorno prima, la partecipazione alla 100 
chilometri di Asolo 2023. 

Tamara Severgnini, Alessandro Fortini, 
Armando e Lorenzo Degani gli atleti che 
hanno vissuto un’esperienza indimentica-
bile! “Dopo vari km sotto il caldo è ini-
ziata la vera gara. La salita verso la cima 
del Monte Grappa, il Paradiso! Si correva 
tutti insieme sostenendoci, condividendo 
il caldo e la grande fatica. A un certo pun-
to si camminava, non si poteva far altro e, 
man mano che arrivavamo in cima, ci tro-
vavamo immersi nelle nuvole. I miei fan-
tastici compagni mi hanno anche cercato 
dei bastoni di legno (nella foto) per allegge-
rirmi la fatica! Questo dimostra quanto la 
corsa sia uno sport di squadra”, racconta 
Tamara sul sito ufficiale del sodalizio ca-
misanese. 

A un tratto, lungo il tragitto, la pioggia 
battente e il freddo. Al ristoro almeno un 
the caldo ha riscaldato le mani dei “nostri 
eroi”. “Pioveva sempre di più e l’ultimo 
pezzo è stato un sentiero di montagna 
con pietre su cui non si camminava, ma 
ci si arrampicava e si scivolava. Ruscelli 

d’acqua venivano giù dall’alto e non pote-
vamo fare a meno di camminare, con l’ac-
qua alle caviglie! Bagnati fradici, stanchi e 
infreddoliti siamo arrivati in cima al Para-
diso”. Forte l’emozione per esser giunti a 
questo traguardo intermedio, che ha fatto 
dimenticare in un attimo tutta la fatica! 
Raggiunto il ‘punto sacche’ sono stati 
abbandonati i vestiti fradici per indossa-
re qualcosa di asciutto. “I denti batteva-
no per il freddo e la stanchezza, ma non 
abbiamo mollato!”, prosegue la cronaca 
dell’impresa.

Poi via alla discesa per 25 km con gam-
be doloranti e con l’obiettivo di raggiun-
gere l’ultimo cambio. “Da qui è iniziata 
la parte conclusiva della corsa, ancora 
insidiosa per le numerose salite, ma dopo 
l’ultima siamo entrati in Asolo: le luci del 
centro ci hanno dato l’energia per correre 
verso il traguardo”.

“Cosa dire, un viaggio pazzesco e me-
raviglioso pieno di difficoltà”, ma che 
“ha regalato emozioni non descrivibili a 
parole”. Tra i ricordi più belli il sostegno 
dei compagni di corsa del Camisano Run-
ning, una grande famiglia anche lungo i 
percorsi.

Camisano: impresa della Running ad Asolo 

La Provincia di Cremona ha ritenuto necessario sospendere la cir-
colazione stradale lungo un tratto di SP12 ‘Sergnano-Camisano’ 

tra i Comuni di Sergnano e Casale Cremasco per lo stazionamento 
temporaneo di una gru, atta alla movimentazione di alcuni manufatti 
prefabbricati di prossima posa, nell’ambito dei lavori di collegamento 
acquedottistico e fognario da Casale Cremasco a Sergnano.

Pertanto l’Ente provinciale ha disposto la sospensione temporanea 
della circolazione stradale lungo la SP12 in corrispondenza del km 
0+950 dalle ore 7.30 alle 18 dal 17 luglio fino al giorno 21 dello stesso 
mese.

I veicoli provenienti da Casale Cremasco diretti a Sergnano dovran-
no utilizzare come percorso alternativo la SP15 in direzione Ricen-
go, la SP64 fino alla rotatoria al km 3+600 indi uscire dalla stessa 
in direzione Sergnano percorrendo la SPexSS591. In senso contrario 
dovranno procedere i veicoli provenienti da Sergnano diretti a Casale 
Cremasco.

SERGNANO: STRADA CHIUSA

Dopo il grande successo 
della serata inaugurale 

di sabato scorso, la rassegna 
Estate… in riva al Serio, con 
il secondo appuntamento, 
raddoppia.

Sabato scorso 8 luglio, con 
la commedia brillante Pacco a 
sorpresa, prodotta e presentata 
dalla compagnia Rosso di Sce-
na, la piazza del Comune si è 
riempita. In attesa dell’imbru-
nire e quindi dell’inizio della 
performance, i consiglieri 
comunali hanno provveduto 
per una buona mezz’ora ad 
aggiungere sedie e garantire 
al pubblico arrivato da tutto il 
Cremasco una buona acco-
glienza.

Lo spettacolo è stato libe-
ramente tratto da un grande 
classico della commedia 
inglese, ossia Niente sesso, 
siamo inglesi di Alistair Foot 
e Anthony Marriot del 1971. 
Dalla versione tradotta prende 
spunto il lavoro di riscrittura 
che la regista Miriam Alblois 
ha costruito per gli attori di 
Rosso di Scena, riuscendo a 
mantenere il carattere di farsa 
originale e mettendo in risalto 
il perbenismo e l’ipocrisia del 
costume inglese di quegli anni 
con leggerezza e ironia. 

Tanti applausi agli attori 
e alle attrici e alla regista e 
frequenti risate da parte del 
pubblico hanno accompagna-
to la rappresentazione. Bravi 

tutti gli interpreti: Miriam 
Alblois, Elvira De Felice, 
Lorena Chitu, Alessandro 
Doldi, Gianfranco Pandi-
ni, Antonio Trincheran e 
Ambra Zaniboni, che hanno 

caratterizzato i personaggi 
della storia, ma una nota di 
simpatia merita Elvira De 
Felice nella parte di Eleanor. 
Ottimi la presentazione e il 
coordinamento tecnico a cura 

di Alessia Parolari e Matteo 
Mazzotta.

Il successo della serata 
conferma il radicamento 
della rassegna, ormai alla 
nona edizione, nella realtà 
cremasca e l’importanza della 
varietà degli spettacoli in pro-
gramma, che spaziano dalla 
commedia alla lirica, fino alla 
musica pop. Determinante il 
ruolo del direttore artistico, 
Francesco Rossetti. Sotto il 
palco, allestito per la rassegna 
dai consiglieri comunali, i 
presenti hanno trovato, e con-
tinueranno a esserci anche per 
i prossimi appuntamenti, oltre 
al manifesto con il program-
ma delle serate, due grandi 
striscioni, quello dell’Area 
Omogenea Cremasca, con lo 
slogan “Un territorio unito è 
più forte”, e quello del Parco 
del Serio. Il sindaco Antonio 
Grassi e l’amministrazione in 
tal modo hanno voluto carat-
terizzare la rassegna come un 
progetto che ben si inserisce 
nel territorio cremasco e che 
ne sottolinea l’identità e l’ap-
partenenza.  

Oggi, sabato 15 luglio, è 
prevista una serata pop con la 
Musica in Libertà di Michela 
e Summy. Sempre a ingresso 
libero. Alle ore 21 sulla piazza 
del Comune di Casale Crema-
sco è atteso il pubblico delle 
grandi occasioni.

ellegi

Sorpresa da tutto esaurito
La rivisitazione di una nota piéce teatrale chiama
il pubblico delle grandi occasioni nell’Estate... in riva al Serio 

CASALE CREMASCO
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Stasera, sabato 15 luglio, si rinnova la ‘Camminata dell’Avis’. 
Tutti i sergnanesi sono invitati alle ore 20 sul piazzale della 

chiesa parrocchiale, da dove si raggiungerà, camminando lungo 
l’argine del fiume Serio, l’oratorio di Trezzolasco per un simpati-
co e senz’altro gradito rinfresco offerto dall’organizzazione. L’A-
vis appunto, che l’8 ottobre festeggerà il 50° di attività, in questo 
periodo, domenica 2 luglio, ha già organizzato anche la grande 
tombolata, serata che rientra, al pari dell’iniziativa di stasera, 
nel cartellone di ‘E..state a Sergnano’, come, tra gli altri eventi, 
la festa della banda musicale ‘San Martino Vescovo’ (nella foto) 
allestita presso oratorio, andata in archivio domenica sera con 
l’esibizione degli ‘Animanti Tribute Band’ dei Nomadi.

Soddisfatto il presidente del corpo bandistico, Gian Paolo 
Samarani, a manifestazione archiviata. “La cucina ricca e so-
praffina delle nostre cuoche, dei piazzaioli e addetti alle costa-
te, salamelle e patatine, la discreta ma costante presenza di tutte 
le ragazze e i ragazzi che hanno servito ai tavoli col celerità e 
precisione, sono stati una stupenda faccia della medaglia che per 

ben 3 giorni (da venerdì a domenica della scorsa settimana) ha 
mostrato il meglio di sé. L’altra faccia della medaglia è stata la 

gente di Sergnano, tanta, attenta e appassionata che, ancora una 
volta, ha gratificato il lavoro di tantissimi volontari che si sono 
prodigati  per la riuscita della festa”.

Per Samarani, “con queste premesse non poteva che uscire una 
tre giorni di successi, soddisfazioni e tanto apprezzamento per 
gli sforzi fatti. Ciliegina sulla torta è stata la partecipazione della 
banda all’iniziativa organizzata dall’amministrazione comuna-
le la domenica pomeriggio in occasione del 100° della signora 
Agnese Bernardi (si legga l’articolo a patina 17, ndr). L’accoglien-
za fatta sulle note di una marcia e subito dopo del tradizionale 
‘tanti auguri a te’, hanno indotto la centenaria, che ha accennato 
ad alcuni passi di danza destando la commozione di tutti i vo-
lontari della banda e tutti coloro che a vario titolo hanno aiutato 
perché il successo della festa fosse pieno”. Non è escluso che la 
formazione abbia in serbo altri momenti per stupire ancora.

Stasera, intanto, c’è la camminata dell’Avis Sergnano-Trezzo-
lasco e l’invito a partecipare è esteso a tutti.

Angelo Lorenzetti

SERGNANO: dopo abbuffata di musica e pietanze con la banda, tutti in marcia con l’Avis

Domenica 9 luglio si sono trovati a 
Pandino, in occasione del 50° an-

niversario dal diploma gli ex alunni del-
la classe terza della scuola casearia di 
Pandino del 1973. Si sono ritrovati per 
festeggiare l’amicizia nata sui banchi 
di scuola nei tre anni di permanenza a 
Pandino, anni molto costruttivi umana-
mente e professionalmente

Provenienti oltre che della nostra pro-
vincia anche da Mantova, Verona, Mi-
lano, Novara, Como, durante il pranzo 
presso il ristorante AD Convivium di 
Pandino si sono potuti raccontare e rac-
contarsi, scambiando ricordi, ma anche 
esperienze professionali e di vita.

Erano presenti: Cesare Facchetti, 
Fausto Bini, Tullio Rigoldi, Primo 
Bragalanti, Marco Palin, Flavio Urso, 
Walter Cremonesi, Francesco Rancati, 
Marco Capelli, Fausto Bozio e Gio-
vanni Antonio Demartis. In Castello, 
in occasione della foto ricordo, non è 
mancato Daniele Scotti, il maestro di 
qui tempi. Non hanno potuto partecipa-
re invece: Lori Coltro, Marco Marafetti 
e Tullio Riboli. L’occasione ha permes-
so di ricordare anche i prematuramente 

scomparsi Raffaele Ghisolfi e Mauro 
Rancati Mauro.

Il motto della classe ‘SEMPRE AMI-
CI’ è stato ribadito da Giovanni Demar-
tis durante un commosso discorso che 
riportiamo qui integralmente.

“Cari sempre amici, ‘finalmente’ ci 
siamo ritrovati, vi esprimo la mia gio-
ia per aver accettato di ricordare quel 
periodo che nella memoria è stato un 
saluto e un arrivederci. Tre anni passati 

insieme e poi ognuno verso il proprio 
destino, con il diploma sotto braccio e 
con la prerogativa di essere diventati uo-
mini prima del tempo. 

Con un miscuglio di vita da militare, 
regole severe e sana vivacità adolescen-
ziale ci siamo ritrovati dopo il diploma 
a percorrere le strade della vita con i no-
stri sogni e le nostre ambizioni.

Oggi dopo 50 anni sembrerebbe che 
siamo arrivati al traguardo o magari ci 

siamo solo fermati a ripensare a quei 
bei giorni di gioventù. Perdonatemi se 
azzero i nostri vissuti di carriere e non 
carriere e vi richiamo a quello che era-
vamo ‘una squadra di affiatati studenti’ 
che, uniti da chissà quale strano destino, 
oggi si ritrovano alla pari, con il ‘diplo-
ma’ di pensionati per ricordare un’e-
sperienza indimenticabile che neanche 
mezzo secolo ha cancellato.

Cari amici vi chiedo simbolicamente 

di brindare alla scuola che ci ha fatto 
incontrare, ai nostri amici che oggi non 
sono presenti e in particolare a quelli che 
hanno lasciato la vita terrena e a noi qui 
presenti con l’augurio di tanta salute.

Ricordiamo oggi le  origini del nostro 
primo incontro che ci ha permesso di ri-
trovarci ‘Sempre Amici”’.

Il gruppo si è lasciato con la promessa 
di rincontrarsi almeno una volta all’an-
no.

Pandino: 1973-2023, re-union cinquant’anni dopo il diploma alla Casearia

L’amministrazione comunale di Dovera anche quest’anno ha 
in programma il concorso per l’assegnazione del premio in-

titolato a ‘Madre Domenica Gatti’, riferito all’anno scolastico 
2022-23. Possono inoltrare domanda tutti gli studenti, residenti 
a Dovera, che hanno ottenuto le seguenti votazioni: diploma di 
maturità di scuola secondaria di secondo grado con votazione 
pari a 100/100; diploma di maturità scuola secondaria di secon-
do grado con votazione da 95 a 99/100; licenza di scuola secon-
daria di primo grado con votazione pari a dieci; licenza di scuola 
secondaria di primo grado con votazione pari a 9. 

Alla richiesta di premio, da presentare entro sabato 31 luglio 
alle ore 12 in Comune, deve essere allegata fotocopia del diplo-
ma o certificato sostitutivo. La domanda di premio e il regola-
mento sono disponibili presso l’Ufficio Segreteria del Comune e 
sul sito web all’indirizzo www.comune.dovera.cr.it.     

Il Gruppo di Ragazzi di Cremosano non vede l’ora. Dopo il tem-
po degli annunci è il momento di passare ai fatti e di dare final-

mente appuntamento, come ogni anno, all’evento clou dell’estate 
cremosanese, la regina delle feste, la mitica Porchettata in piazza 
Garibaldi.

“Come l’anno scorso la festa non è più prevista per il martedì, 
ma è spostata a oggi, sabato 15 luglio, in anticipo di una settimana 
rispetto alla sagra”, spiegano gli organizzatori.

Dalle ore 20 tutta la comunità e gli amici dell’evento sono attesi 
in piazza Garibaldi, dove si potrà gustare la porchetta gratuita-
mente. Sì, avete capito bene, gratis. Ci saranno panini con la por-
chetta e affettati, birra e vino, il tutto condito da ottima musica dal 
vivo e tante sorprese da scoprire direttamente durante la serata. 
L’organizzazione ha pensato anche all’intrattenimento per i pic-
coli. “Ditelo ai genitori, ai figli, ai nonni, agli zii, ai cugini… a chi 
volete! L’unica regola è: vietato mancare!”, insistono quelli del 
Gruppo dei Ragazzi.  

La presenza dei cittadini e le loro offerte libere sono il contributo 
fondamentale per la continua realizzazione di questo evento estivo, 
capace di coinvolgere davvero tutti. Un bel modo di fare comunità e 
festeggiare insieme. Sarà una grande edizione, c’è da scommetterci.

LG

DOVERA: PREMI ALLO STUDIO

CREMOSANO: PORCHETTATA IN PIAZZA
Di attualità anche quest’an-

no ‘Le Sinfonie dell’Ac-
qua’. La prima parte dei 
concerti  è andata in archivio 
venerdì della scorsa settimana 
nel territorio di Monte Crema-
sco, sul bordo della Roggia 
Benzona con una esibizione 
del gruppo sax del corpo ban-
distico di Pandino. I sassofo-
nisti in campo erano: Miriam 
Donati, Tommaso Mangili, 
Lorenzo Pollastri, Massi-
mo Frigeni oltre ai maestri 
Riccardo e Filiberto Guerra. 
Hanno percorso una carrellata 
dal ’700 (Bach, Mozart) sino 
ai nostri giorni con Gershwin 
o Joe Zawinul, oltre ad altri 
artisti contemporanei. Molto 
apprezzata e applaudita anche 
una interpretazione di una 
ballata folkloristica gallese. La 
rassegna riprenderà dopo il 
periodo di ferie.

Questa proposta, ossia una 
serie di concerti molto ben or-
ganizzati dal corpo bandistico 
di Pandino con la direzione 
artistica del maestro Marco 
Pozzi e in collaborazione con 
il Plis (Parco locale di interes-
se sovraccomunale) del Tormo 
e dei Comuni aderenti, giunta 
alla nona edizione, è “caratte-
rizzata da concerti all’aperto, 
vicino all’acqua o in ambienti 
storici e culturali. Si tratta di 
incontri tesi a valorizzare il 
territorio del Parco facendolo 
conoscere ai cittadini attraver-

so queste occasioni musicali”, 
rimarcano in seno alla banda 
del borgo, realtà importante, 
che vanta una lunga storia.

“Chi ha fatto registrare la 
sua presenza alle precedenti 
edizioni ha presente come 
l’esecuzione musicale possa 
associarsi piacevolmente al 
sommesso gorgogliare delle 
fonti – un suono che è possi-
bile captare trovandosi spesso 
in mezzo ai prati – all’ombra 
di filari o di fronte a dimore 
storiche o a edifici religiosi di 
pregio”. 

Sono cinque gli incontri 
programmati quest’anno, che 
interessano 5 Comuni del 
Parco, appartenenti a due Pro-
vince. Il primo appuntamento, 
quello di inaugurazione, s’è 

svolto il 13 giugno a Dovera 
presso l’incantevole Villa Bar-
ni, con la banda di Pandino 
al completo dei suoi quasi 50 
elementi. Il secondo concerto 
si è svolto a Pandino, presso 
il fontanile del Colombarolo 
alla Cà Bianca, con la presen-
za della Oisavar Ensamble 
della Famiglia Ravasio e di 
Domenico Barboni, che ha 
tenuto “un’interessantissima 
mini conferenza sulle luccio-
le”. Rinviato l’incontro a Cor-
te Palasio (Lodi) in una zona 
naturalistica, di grande pregio 
come lo Spiaggione del Ca-
sellario lungo il fiume Adda 
con l’esibizione della Caravan 
Orkestar, una compagine 
dinamica e coinvolgente di 
musiche folkloristiche balca-

niche,  per avverse condizioni 
meteo; la serata si recupererà 
più avanti, tra fine agosto e i 
primi di settembre.

‘Le Sinfonie dell’acqua’, 
edizione 2023, si conclude-
ranno nel Lodigiano, precisa-
mente in quel di Crespiatica, 
il giorno 15 settembre in occa-
sione della sagra del Tormo, 
con una senz’altro travolgente 
performance della Brass Band 
del corpo bandistico di Pandi-
no, diretta dal maestro Marco 
Pozzi. L’esibizione si terrà in 
località Tormo, di fronte al 
tempietto della chiesa della 
Beata Vergine Addolorata e di 
S. Ambrogio Vescovo.

Come da tradizione, “ogni 
concerto è corredato da un 
breve contributo, mirato alla 
conoscenza delle peculiarità 
ambientali, paesaggistiche e 
storiche della zona, dove si 
tiene”, annotano in seno al 
direttivo della banda pandi-
nese.  

AL

L’acqua, una sinfonia
Ottimi riscontri per la rassegna musical–naturalistica
organizzata dal locale corpo bandistico. Si ripartirà a fine agosto

PANDINO
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 SONCINO MOSTRA
Nella Sala mostre ex Filanda “I colori e le immagini 

del tacuinum sanitatis del XIV secolo”, mostra minia-
ture aperta fino a domani, domenica 16 luglio e visita-
bile dalle 10-12 e 15-19.

ORE 17,30 CREMA  MOSTRA
Alla Pro Loco, Sala espositiva, inaugurazione della 

Mostra mercato delle opere della maestra Catia. Esposizio-
ne ceramiche aperta fino al 30 luglio, ore 10-12,30 e 
15-18. Iniziativa a cura del Lions Club Crema.

ORE 18 BAGNOLO EVENTI
Oggi e domani Weekend America Latina in tour al par-

co via Magistris. Artisti professionisti internazionali, 
fantastici show e intrattenimenti, street food di qualità, 
cucine aperte anche a pranzo. Giochi per bimbi, frittel-
le e zucchero filato. Per info Emanuela 349.6266843. 

ORE 18 CREMA MUSICA
In piazza Trento e Trieste, per l’iniziativa Aperitivi 

in music, Sun fall #Cremasonora. Per prenotazioni e 
info www.teatrosandomenico.com, info@teatrosandome-
nico.com, tel. 0373.85418.

ORE 19 CASALETTO C.  FESTA
Presso il Centro sportivo di Casaletto Ceredano Pro 

Loco in festa!  Oggi e domani cucina aperta e concerti. 
Questa sera musica con Pier e Morena, ingresso € 2 
e domani, domenica 16 Filadelfia, ingresso € 3. Per 
informazioni e prenotazioni Giuseppe 336.343852. 
Barbara 339.7983637, Angelo 335.1348886.

ORE 19,30 SCANNABUE  SAGRA
Oggi e domani, all’oratorio S. Giovanni Bosco Sa-

gra Madonna del Carmelo. Tutte le sere ottima cucina 
cremasca. Per prenotazioni e informazioni rivolgersi al 
bar dell’oratorio o WhatsApp 331.3547407. Gonfiabili 
gratuiti per tutti i bimbi e lotteria con ricchi premi. 

Questa sera musica con Grazia voice e pesca di be-
neficenza. Domani, domenica 16 serata musicale con 
Paolino Boffi, esibizione scuola di ballo liscio. 

ORE 19,30 MOSCAZZANO FESTA
Torna il tradizionale appuntamento con la festa del-

la Madonna dei Prati fino a mercoledì 19 luglio. 
Dalle ore 19,30 cena con i piatti tipici della tradi-

zione cremasca. Serate speciali vedranno, oltre ai 
soliti piatti, aggiungersi specialità particolari. Lunedì 
possibilità di gustare deliziose lumache mentre nella 
giornata di mercoledì, ottimi pesciolini. Fortemente 
consigliata la prenotazione con messaggio WhatsApp 
oppure chiama il numero 331.8038459.

ORE 19,30 DOVERA FESTA
La Pro Loco invita a Ciaeghù Fest. Oggi e domani 

in piazza XXV Aprile, serate di festa con ottima mu-
sica, buon cibo e gustosa birra. Non mancherà uno 
spazio bimbi. Per info e prenotazioni 347.1831510.

ORE 19,30 CAPERGNANICA FESTA
Presso Palazzo Robati di via XXI Febbraio 7, cuci-

na cremasca e non solo, frittura e pizza cotta in forno 
a legna. Questa sera musica con Giorgio Marchetti 
& Jessica Sole, domani, domenica 16 Manuel Gueri-
ni e lunedì 17 live band Ibaio e tombolata.

ORE 19,30 VAIANO CR. FESTA
Nell’area Anfiteatro a Vaiano Cremasco Live Mu-

sic. Dalle ore 19,30 gonfiabili e zucchero filato, servi-
zio bar e panini con salamella. Dalle ore 21 musica e 
canto con Gianni Della Frera; liscio, anni ’60, disco.

ORE 19,30 VAILATE  FESTA
Al Centro civico in via Dante Alighieri oggi e do-

mani ottima cucina (prenotazioni tel. 3383.481036), 
e musica. Questa sera musica popolare e ballo con i 
Müsetta; domani pop italiano e Dj set con Matteo Spi-
nelli e Davide Bussoleni.  

ORE 20 CREMOSANO EVENTO
In piazza Garibaldi tradizionale Porchettata organiz-

zata dai ragazzi del paese. Panini, affettati, birre, bibi-

te, vino, buona musica e tanto divertimento, anche per 
i più piccoli con gonfiabili e giochi. Iniziativa aperta a 
tutti con contributo libero.

ORE 20 MADIGNANO SPIEDO
All’oratorio, Cena con spiedo bresciano. Spiedo da 

asporto dalle ore 19,30 alle 20. A seguire serata latina, 
salsa e bachata, esibizioni di ballo con i partecipanti ai 
corsi e i maestri della scuola Ay Caribe! 

ORE 20 BOLZONE FESTA
Oggi e domani Festa dell’oratorio. Ottimo cibo della 

cucina cremasca e musica dal vivo. Questa sera Dj 
Mizzo from Rimini-Dj set; domenica 16 appuntamen-
to con Tino 68 Revival Party Band, musica live...

ORE 20,45 SONCINO EVENTO
Visite guidate serali alla scoperta di enigmi e miste-

ri del borgo medioevale. Partecipazione € 10. Solo su 
prenotazione info@valledelloglio.it, tel. 0374.83675. 

ORE 21 CASALE CR.  MUSICA
Per la rassegna E... state in riva al Serio in piazza del 

Comune Note in libertà con Michela e Sammy. 

ORE 21 CREMA  INCONTRO
A CremArena I Manifesti di Crema, rassegna artisti-

ca e culturale. Questa sera Enigmi del passato e misteri 
del presente con Luciano Garofano, biologo. In caso di 
pioggia l’appuntamento si terrà presso la Sala P. da 
Cemmo. Ingresso gratuito fino a esaurimento posti.

ORE 22 VALBONDIONE  EVENTO
Apertura delle Cascate del Serio dalle 22 alle 22,30. 

Ticket parcheggio € 5. Per info 0346.44665, www.turi-
smovalbondione.it/le-cascate-del-serio/

DOMENICA 16
ORE 8-12 CREMA MERCATO

Alla quarta pensilina di via Verdi Mercato agricolo 
con gli agricoltori che propongono prodotti a km zero. 
Oggi speciale Anguriata.

ORE 8,30 SPINO VESPA RADUNO
A Spino d’Adda ottavo Vespa Raduno. Iscrizioni 

presso il Parco Rosselli di via F. lli Rosselli 13 e alle 
10,30 partenza giro turistico di 35 km. Alle ore 12 pran-
zo e alle 14 premiazioni. Per info Daniele 328.2866170. 

ORE 15 OFFANENGO TOMBOLA
Al Centro sociale anziani Eden tombolata con 

premi. La sede è aperta nei seguenti giorni: martedì, 
giovedì e domenica dalle ore 15 alle 18.30. 

ORE 15 CREMA TOMBOLA
Al teatro oratorio di S. Bernardino, via XI Febbra-

io 36, Grande tombolata di fine Grest con ricchi premi. 
 

LUNEDÌ 17
ORE 20,40 CREMA    CINEMIMOSA

Al Multisala Porta Nova proiezione di Mission im-
possible: dead reckoning, parte prima. Biglietto € 5, pro-
mozione riservata alle donne. 

ORE 21,30 RIVOLTA CINEMA
Per “Cinema & stelle”, al Centro socio-culturale 

di via S. Renzi 5, Mon crime. La colpevole sono io. In-
tero € 5, ridotto € 4. Per informazioni 0363.377032.  

MARTEDÌ 18 

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena, Museo civico, per “Cinema sotto le 

stelle” proiezione di Freaks out. Ingresso € 3,50. Bigliet-
to acquistabile presso la biglietteria di CremArena a 
partire delle ore 20,30. In caso di pioggia la proiezione 
sarà annullata. Per informazioni 0373.256414. Inizia-
tiva in collaborazione con Multisala Porta Nova.

ORE 21,30 BAGNOLO CINEMA
Nel cortile interno del centro diurno “Pia Fonda-

zione Antonietti e Crespi” Centro anziani di via Anto-
nietti, per “Cinema sotto le stelle” proiezione del film 
Stranizza d’amuri. Ingresso € 3.  

MERCOLEDÌ 19 

 CASTELLEONE EVENTI
Per R’Estate bel borgo, in piazza del Comune “Con-

certo per Pinuccio”. Negozi aperti, musica, mercatino 
hobbisti. Venerdì 21, sabato 22 e domenica 23 nel cen-
tro storico, happy beach: torneo di beach volley.  

ORE 19 CREMA EVENTO
In via Largo Falcone e Borsellino cerimonia di chiu-

sura Commemorazione della strage di Via D’Amelio. Ini-
ziativa organizzata da Consulta dei giovani, Comune, 
Crema Culture, assoc. RinasciMenti, libreria La Storia.

ORE 21 CREMA LIBRO
Al Sottovento Wine bar di via Largo della Pace 4 per 

l’iniziativa “Scrittori al parco” presentazione del libro 
La mentalità della sardina di Olivia Crosio, autrice del li-
bro e camminatrice con Massimo Tedeschi, presidente 
AEF, e Chiara Ferrari nutrizionista. Gradita prenota-
zione WhatsApp 0373.258526. 

ORE 21 CAPRALBA LIBRO
Presso i giardini delle scuole presentazione del libro 

Sentieri di donne a cura dell’autrice Caterina Lucariello.

ORE 21,30  OFFANENGO CINEMA
Nel cortile della biblioteca di via Clavelli Martini 5 

per “Cinema sotto le stelle” proiezione di Genitori vs in-
fluencer. Ingresso libero e gratuito. In caso di maltempo 
la proiezione si terrà al primo piano della biblioteca.

GIOVEDÌ 20 

ORE 21  RIVOLTA  EVENTO
Nella piazza di Rivolta d’Adda, per i “Giovedì d’e-

state” Ballo in piazza. Food & drink dalle ore 19,30.

VENERDÌ 21 

ORE 21,30 CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi in via Roma 67 

(entrata da via Rocca), Katyn. Proiezione della rasse-
gna “Cinema sotto le stelle”. Ingresso intero € 5, ri-
dotto € 4. In caso di pioggia il film verrà rimandato a 
nuova data.

dal 2007

Esperienza nella realizzazione di viaggi personalizzati: 
individuali, aziendali e per gruppi
Partner dei principali tour operator italiani
Emissione diretta di biglietteria aerea di linea e low cost, 
ferroviaria e marittima
Idee regalo Boscolo gift e liste nozze

Via Crispi 5/C
(zona Campo di Marte)

0373 267504

4point-travel.it matteo@4point-travel.it
cosetta@4point-travel.it

REGIONE LOMBARDIA ASST CREMA
Portale pagamenti  
■ L’Asst di Crema comunica che sabato 22 e domenica 23 luglio è previsto un fermo temporaneo 

di tutte le funzionalità relative ai servizio del Portale Pagamenti di Regione Lombardia. Non sarà pos-
sibile eseguire nessuna operazione di pagamento sul circuito pagoPA.

PARROCCHIA DI MADIGNANO
12-13-14 e 15 ottobre in Tuscia 
■ Dal 12 al 15 ottobre la parrocchia di Madignano organizza una gita pellegrinaggio nei borghi della 

Tuscia. Viaggio in autopullman Gran Turismo. Si visiteranno Bomarzo, sacro bosco noto anche come 
Parco dei mostri; Villa Lante, Basilica Madonna della Quercia, Viterbo, Bolsena, Basilica Santa Caterina, 
Civita di Bagnoregio, Caprarola, Palazzo Farnese. Quota di partecipazione € 620 in caso di 40 iscritti, 
€ 594 con 50 adesioni. Supplemento camera singola € 120 a persona per l’intero soggiorno. Le quote 
comprendono ingressi, ticket e visite guidate, oltre ad assicurazione, trasferimenti, pernottamento, 
pranzi e cene. Per informazioni e adesioni contattare l’oratorio di Madignano. 

GRUPPO REGINA DELLA PACE
Pellegrinaggio a Medjugorje 
■ Il Gruppo di preghiera Regina della Pace organizza un pellegrinaggio a Medjugorje dal 28 ago-

sto al 2 settembre. Albergo a pochi passi dalla Chiesa. Accompagnatore spirituale don Gianni Vailati. 
Per iscrizioni Angela 339.6514543, Basilio 338.7727436, Marco 348.2550772 (dopo le ore 18 oppure 
messaggio WhatsApp).

DON GIANFRANCO DONA I SUOI LIBRI
Il credo nel mondo di oggi 
■ Don Gianfranco desidera donare i suoi volumi Il credo nel mondo di oggi a quegli adulti che si 

propongono di approfondire la propria fede per vivere da credenti in un mondo che cambia. Chi fosse 
interessato può richiedere i libri attraverso il suo parroco o direttamente all’autore  tel. 388.0970207, 
mail maricontigianfranco@gmail.com.
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PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo, S. Bernardino   
  Castelnuovo, S. Stefano, S. Maria della Croce,
  Ombriano, Sabbioni. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.30 Santuario Madonna del Pilastrello
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, 
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce, Ombriano
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
  Crema Nuova, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi e catechisti)
 11.15 S. Angela Merici, SS. Trinità
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 16 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: piazza Duomo - via Cadorna - piazza Fulcheria - Ospedale Mag-
giore. OMBRIANO: piazza Benvenuti 13.
S. BERNARDINO: via Brescia.

 15-16 luglio: Crema (Bruttomesso) piazza Marconi 20 - t. 0373 256286
  Pianengo (Sagrada)
 17-18 luglio: Crema (Granata) via Matteotti 17 - t. 0373 256233
  Palazzo P./Scannabue (Antica Pieve) - Ripalta Arpina (Minerva)
 19-20 luglio: Crema (Vergine) via Cremona 3 - t. 0373 84906
  Campagnola Cr. (S. Pancrazio) - Capergnanica (Tirloni)
 21-22 luglio: Crema (Bertolini) piazza Garibaldi 49 - t. 0373 256279
  Offanengo (Centrale)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ........................................... 380 470 6461
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: .................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi         o @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 16.30-18. Sabato 16.30-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Dal lunedì al venerdì dalle ore 17.30 alle 18.30
Tutte le sere dalle ore 21.30 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19.
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito tutti i giorni dalle ore 17.30 
alle 19 a un solo visitatore alla volta per paziente, con mascherina (in visita a 
pazienti fragili obbligo di FFP2). Aggiornamenti sul sito:  www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica.

TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873
PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it
L’ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito tutti i giorni dalle ore 17.30 
alle 19 a un solo visitatore alla volta per paziente, con mascherina (in visita a 
pazienti fragili obbligo di FFP2). Aggiornamenti sul sito:  www.asst-crema.it

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Visite parenti: nuove modalità sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. e festivi ore 8-18.15.

CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3

Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: su appuntamento.

CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato e domenica 9-13 e 
15-18; il mercoledì 10-12.30 e 15-18.

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ”INSIEME”
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. Modalità di prenotazione: • Contact Center nei numeri 
sopra riportati • App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede

MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab., dom. e festivi: 10-12 e 15.30-18.30.

ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 14-18; mart. e giov. 9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Fino al 2 settembre. Lun.: chiuso. Mart.-Giov.-Ven.-
Sab. 8.30-13. Merc. 10-18. Chiusura completa dall’8 al 19 agosto.

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA
www.fondazionemanziana.it

via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via S. Chiara, 5 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consigliabile e preferibile
SU APPUNTAMENTO

UTILIZZANDO IL SERVIZIO ZEROCODA
al sito www.hcrema.zerocoda.it

scegliendo il giorno e l’ora dell'appuntamento.
Gli utenti impossibilitati a prenotare Zerocoda online

possono chiamare il numero 0373 280322
(da lunedì a venerdì 8.30 – 17 orario continuato).

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fisso: 800 638638; da cellulare: 02 999599);
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da app “Salutile” del proprio smartphone
 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

SABATO 15 LUGLIO 2023

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA 

 · notizie utili · farmacie di  turno     · vangelo  della domenica · l 'angolo del dialetto      

Crema                 Fino al 19 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411
• Mission Impossible: dead Reckoning 
- parte 1 • Un mondo di sogni animati 
2023. Kiki - Consegne a domicilio (1989) 
•  Indiana Jones e il quadrante del destino
• Ruby Gillman - La ragazza con i tenta-
coli • Insidious - La porta rossa (vm14) • 
Elemental • Il signore degli anelli: le due 
torri (17, 18 e 19 ore 21.30)
Cinemimosa (17/7 ore 20.40)
• Mission Impossible: dead Reckoning - 
parte 1

CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory

ore 21.30 
Freaks Out - 18 luglio

In caso di maltempo proiezione annullata

Castelleone
CINEMA SOTTO LE STELLE

Cortile di Palazzo Brunenghi via Roma 67
(entrata da via Rocca) ore 21.30

Katyn (21 luglio)
In caso di pioggia il film verrà rimandato a nuova data

Il giornale non è responsabile degli eventuali 
cambiamenti di programmazione

Il “Torrazzino”
DAL NÒST DIALÈT

BUON COMPLEANNO  “Cüntastòrie”
…sembra ieri quando uno dei due Cüntastòrie ha tagliato il traguardo dei mitici 80.

Ma il tempo “corre” e proprio oggi il mitico Cüntastòrie compie preziosissimi 85 anni…
 e come sempre… arriva primo!

Pieve Fissiraga    Fino al 19 luglio

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Mission impossible: dead Reckoning 
- parte 1 • Indiana Jones e il quadrante 
del destino • Ruby Gillman - La ragaz-
za con i tentacoli • Insidious: la porta 
rossa • Elemental • Spiderman: a cross 
the spider verse

  Lodi
Moderno ☎ 0371 420017
• Mission Impossible: dead Reckoning 
- parte 1

…va salüda l’àltra “Cüntastòrie” 

“Quindés löi” “Cumè lüne da safrà”

“Pòsta célere”

      “Ricòrde”

Auguri a Francesco Maestri “Patriàrca da la Lüna”

•  I  •  M   •  M  •  A  •  G  •  I  •  N  •  I  • 

Anno 1963.
Le amiche della “Pleterèa” di San Bernardino a Venezia.
In passato, il termine pleterèa dava il nome a una zona di S. Bernardino,

diventata poi erroneamente praterèa - cfr. Vocabolario del prof. Luciano Geroldi

Dentre da mé 
g’ó pö paròle 
vó a cumpràle fóra 
le cósta pròpe tànt 
chèle püsé bèle  

Ma par da ègn
da le baióze
sö i àle da farfàle 
e töi i quindés da löi 
ma tróe àgule e vairù 
dentre le sacòce

sensa ‘n perché ma ustìne
a caminà a pé biót 
epör g’ó ‘alìs e ‘alìs 
piéne da scàrpe nóe 

ma óre mia pensàga
adès finés l’estàt 
apò ‘stó témp al duarà pasà 
tànte ólte amò
prìm da finì dalbù

sa tróa pö finèstre vèrte
an töt al mùnt
a pàrte i tò òc

Sénte stanòt an da l’ària 
an prüfóm che sà da té 
só mia su dì 
l’è chèl bù  
che làsa la magiòstra 
prìm da mór an bóca 

Carèse sö i me caèi
suspìr sö i me dumà
ta ma cüntét pastòce 
ca ma fà sugnà 

i è pròpe mumént bèi  
cumè lüne da safrà
fèrme an da ‘n cél 
sderfàde a mursèi

Sura ‘n cél
fàt da càrta
g’ó scrìt per té
fiöm da paròle

ma i fòi 
i éra nìgui
e ‘l vént balùrt
al i à purtàt véa

I fìi ca tès
la tìla dai ricòrde
i sa spàca 
apéna ta èdet
da luntà
la sàguma
dal priòst d’ancó

‘l maèstro da iér
l’è sparìt
l’è ‘ndàt véa
da la mént
sö la gròpa
da ‘n mül

gh’è pö
pégure e àche
fèrme a pasculà
sö le rìe da la stràda

‘n’umbra traestìda
da Angél ca sùna
l’è pasàda 
da là da l’Alchìna

‘n da l’ària
ca möta l’è pö
sa sént la sò ùs
vegnì bagài… 
vegnì con mé

Prima Lettura: Is 55,10-11
Salmo: 64 

Seconda Lettura:  Rm 8,18-23
Vangelo: (Mt 13,1-9) forma breve

Quel giorno Gesù uscì di casa e sedette in riva al mare. Si radunò 
attorno a lui tanta folla che egli salì su una barca e si mise a sedere, 
mentre tutta la folla stava sulla spiaggia.
Egli parlò loro di molte cose con parabole. E disse: «Ecco, il semi-
natore uscì a seminare. Mentre seminava, una parte cadde lungo la 
strada; vennero gli uccelli e la mangiarono. Un’altra parte cadde sul 
terreno sassoso, dove non c’era molta terra; germogliò subito, perché 
il terreno non era profondo, ma quando spuntò il sole fu bruciata e, 
non avendo radici, seccò. Un’altra parte cadde sui rovi, e i rovi creb-
bero e la soffocarono. Un’altra parte cadde sul terreno buono e diede 
frutto: il cento, il sessanta, il trenta per uno. Chi ha orecchi, ascolti».

Abbiamo la fortuna di vivere in un territorio in cui, normalmente, il 
buon seme può dare il meglio di sé. Dall’aratura autunnale, che come 
una dolce carezza prepara la fertile terra a ricevere la semente, al scin-
tillante rigoglio dei campi di questo periodo estivo dove si ha modo di 
sperimentare l’esplosione della vita che la natura genera.
Sebbene la Palestina si presentasse a Gesù di tutt’altro aspetto accadeva 
davanti ai suoi occhi l’identica dinamica: il seme, la pianta e infine il 
frutto. Prendendo spunto da questo e traducendolo nella parabola in 
un linguaggio tipicamente simbolico ed enigmatico, il Maestro educa i 
suoi discepoli alla centralità dell’annuncio del Regno, il seme, e la tena-
cia con cui il seminatore compie la sua azione, incurante della qualità 
del terreno dove il prezioso contenuto delle sue mani cade.
Balza alla memoria il capolavoro “Il seminatore al tramonto” dell’artista 
olandese Vincent van Gogh. In quest’opera pittorica la parabola evan-
gelica è descritta con un unico sguardo: il terreno che attende il seme, 
il terreno sassoso, gli uccelli che rubano la semente e le spighe ormai 
mature che biondeggiano all’orizzonte. E il seminatore continua a semi-
nare, instancabile. Nel suo andare ha ancora lo slancio della prima ora, 
getta il seme senza calcolo, non si attarda a considerare la qualità della 
terra, non bada agli uccelli, semina semplicemente e generosamente. 
Addirittura il suo abito ha i colori del terreno. É diventato tutt’uno con 
esso. 

Inoltre commentando la parabola e paragonando il Creatore allo stesso 
seminatore l’artista olandese così scriveva: “Dio infonde la sua benedi-
zione nel seme del suo Verbo gettato nei nostri cuori”.
In fondo le parole di Van Gogh, dall’animo così tormentato e inquieto 
e attraversato spesso da sprazzi mistici esasperati, ci riconducono all’es-
senza stessa del messaggio di Gesù. 
L’annuncio del Regno nel Verbo fatto carne è offerto indistintamente a 
ogni cuore che può essere terreno fertile o pietra respingente.
Sebbene siano diverse le situazioni di rifiuto nei suoi confronti ricon-
ducibili alle immagini della strada, del terreno sassoso e delle spine, 
Gesù, come nell’invocazione del capitolo precedente “Ti rendo lode 
Padre perché hai rivelato ai piccoli”, si rallegra grandemente del terreno 
buono, del cuore pronto e disponibile ad accogliere e a far germoglia-
re, sottolineando percentuali di raccolto improponibili ma significative 
nell’ottica della possibilità di salvezza e della cifra di una generatività 
di Grazia.
Ci aiutano le parole di papa Benedetto XVI, il quale commentando 
questo brano così diceva: “In fondo, la vera ‘Parabola’ di Dio è Gesù 
stesso, la sua Persona che, nel segno dell’umanità, nasconde e al tempo 
stesso rivela la divinità. In questo modo Dio non ci costringe a credere 
in Lui, ma ci attira a Sé con la verità e la bontà del suo Figlio incarnato: 
l’amore, infatti, rispetta sempre la libertà”.
Parole di una straordinaria sapienza e armonia che non solo ci offrono 
la chiave di interpretazione, ma altresì ci presentano la via per una se-
quela vera a Cristo.

IL VANGELO DELLA DOMENICA

Domenica 16 luglio

XV DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO - ANNO A 

don Gabriele Frassi

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina dopo la s. Messa)

Chi volesse condividere ricordi fotografici di persone
o momenti speciali degli anni passati (non oltre il 1980)

può inviarci l’immagine via e-mail
all’indirizzo info@ilnuovotorrazzo.it o portarla in redazione

e sarà pubblicata gratuitamente

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti 
nazionali teneri con 14% di umidità Fino (peso 
specifico da 78) 217-218; Buono mercantile 
(peso specifico da 75 a 77) 212-214; Mercantile 
(peso specifico fino a 70 a 74) 190-205; Crusca-
mi (franco domicilio acquirente - alla rinfusa): 
Tritello 151-153; Crusca 128-130; Cruschello 
145-147. Granoturco ibrido nazionale comune 
(con il 14% di umidità) 226-227; Orzo nazio-
nale (prezzo indicativo) - Peso specifico da 61 a 
64: 163-172; peso specifico da 55 a 60: 150-158; 
Semi di soia nazionale 463-468.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento 
baliotti (peso vivo in kg): da incrocio (50-60 kg) 
3,00-4,60; Frisona (45-55 kg) 1,90-2,80. Maschi 
da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 
kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso mor-

to in kg): Cat. B - Tori (maggiori di 24 mesi) P2 
(50%) - O3 (55%) 3,30-4,00; Cat. E - Manze scot-
tone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 3,10-
3,70; Cat. E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) 
P2 (45%) - O3 (48%) 3,10-3,60; Cat. E - Vitel-
lone femmine da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 
4,40-4,90; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità 
P3 (44%) - O2/O3 (46%) 3,10-3,60; Cat. D - 
Vacche frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 
2,70-3,00; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità 
P1 (39%) - P1 (41%) 2,30-2,60; Cat. D - Vacche 
frisona di 1a qualità (peso vivo) 1,36-1,66; Cat. 
D - Vacche frisona di 2a qualità (peso vivo) 1,13-
1,29; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità (peso 
vivo) 0,90-1,07; Cat. A - Vitelloni incrocio nazio-
nali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 4,20-4,70; 
Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 2a qualità 
O3 (53%) - R2 (54%) 3,80-4,20; Cat. A - Vitelloni 

frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 3,60-
4,30; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità P1 
(49%) - P3 (50%) 3,20-3,50. FORAGGI: Fieno 
e paglia (da commerciante-franco azienda acqui-
rente): Fieno maggengo 2023: 170-190; Loietto 
2023: 160-180; Fieno di 2a qualità 120-150; Erba 
medica 2023: 180-200; Paglia 80-95.
CASEARI: Burro: pastorizzato 4,00; Provolone 
Valpadana: dolce 7,65-7,75; piccante 7,85-8,05. 
Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 8,70-8,85; 
stagionatura tra 12-15 mesi 9,10-9,40; stagiona-
tura oltre 15 mesi 9,50-10,05.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino 
acquirente): legna in pezzatura da stufa: 60% for-
te e 40% dolce 100 kg 17-18; legna in pezzatura 
da stufa: forte 100 kg 19-20. Pioppo in piedi: da 
pioppeto 9-14,5; da ripa 5-6. Tronchi di pioppo: 
trancia 21 cm 16,5-22,5; per cartiera 10 cm 6-7,2.

I MERCATI DI CREMONA Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura

 Listino del 12 luglio 2023

RADIO
ANTENNA 5
FM 87.800

 7.00:   Musica/Mattina in Blu
 8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
 9.00: In Blu 2000 news
 a seguire classifiche,
 singolo richiesta,
 musica del passato
 Il sabato, a seguire,
 il meglio della Biblioteca
 di Gerusalemme 
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Classifiche e musica
11.00: In Blu 2000 news
11.03: Magazine In Blu 200
 Magazine In Blu Estate
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
 Il sabato: Musica
13.15: Musica
14.00: In Blu 2000 news
 (no il sabato) e a seguire
 notiziario flash locale

14.15: Summer collection
 Il sabato: musica)
15.00: In Blu 2000 news e a seguire 
 Le parole dell’estate
 Le parole In Blu 2000
 (no il sabato)
16.00: In Blu 2000 news e a seguire 
 Le parole dell’estate
 Le parole In Blu 2000
 (no il sabato)
17.00: Notiziario flash locale
 e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
 (no il sabato)
18.30: Gazzettino Cremasco.
 Replica
19.00: Musica

DOMENICA 
  8.00: Santa Messa e musica

RUBRICHE
Martedì: ore 21.15
      Il meglio di Soul
Sabato: ore 21.00
      Stop & Gold

PR
OG

RA
M

M
I

dal lunedì
al sabatoQuesto lo schema completo della mano

Alla prossima per una nuova mano!

BRIDGE Rubrica dell’Associazione Bridge e Burraco Crema di piazza Garibaldi 53 - Crema
www.bridgeburracocrema.org

Mano della settimana

A cura dell’Associazione Bridge e Burraco Crema. Per informazioni: Bridge Camilla 3395985928 - Burraco Marzia 3356436680

 Soluzione
della settimana scorsa 
“La manovra regina

del Bridge”

Sull’attacco di 7 di picche di Ovest 
l’unica speranza di Sud è che Ovest 
abbia il K di picche. Il 3 viene giocato 
dal morto e Sud vince la Q. Sud deve 
sperare di affrancare le fiori, ma può 
permettersi di perdere il gioco solo una 
volta. La difesa avrà sempre almeno 
una presa di fiori. Sud deve cercare 
di massimizzare le sue possibilità di 
perdere solo una presa di fiori. Sud ini-
zia con l’eliminazione del primo giro 
di fiori giocando una piccola verso il 
7 del morto. La difesa vince e conti-
nua a picche e Sud prende con l’A del 
morto. Un secondo giro di fiori viene 
giocato dal morto. Quando Est gioca 
una fiori diversa dal K, Sud deve de-
cidere se giocare l’A o la Q. Giocare 
l’A sarà giusto se Est ha iniziato con 
3 fiori piccoli. Giocare la Q sarà giu-
sto se Est ha iniziato con 3 fiori fino al 
K. Poiché è più probabile che il K sia 
con le fiori lunghe che con quelle corte, 
Sud dovrebbe provare l’impasse della 
Q. In questo modo Sud può realizzare 
10 prese in totale, 2 a picche, 3 a quadri 
e 5 a fiori.

CALDO ESTIVO:
I CONSIGLI PER UNA

CORRETTA ALIMENTAZIONE
Per contrastare il caldo e preservare benessere un valido aiuto

può essere dato anche da una corretta alimentazione. Ecco alcuni consigli:

 BERE FREQUENTEMENTE
Bere almeno due litri d’acqua nel corso della giornata, anche se hai poca sete: se 
vuoi alternare, va bene anche il tè. I succhi di frutta e le bevande gassate vanno as-
sunti con moderazione, perché ricchi di calorie e poco dissetanti.
Preferisci inoltre le bevande fresche, evita quelle ghiacciate.
 FARE PASTI LEGGERI E FREQUENTI
L’ideale è consumare cinque pasti al giorno: colazione, spuntino di metà mattina, 
pranzo, merenda e cena. Non bere alcolici.
 CIBI E BEVANDE DA ASSUMERE CON MODERAZIONE
Fritti, insaccati, intingoli, cibi piccanti poiché sono cibi elaborati, molto salati e ric-
chi in grassi. Birra e alcolici, poiché aumentano la sudorazione e la sensazione di 
calore, contribuendo alla disidratazione. Anche il caffè è da assumere in quantità 
moderata.
 CIBI E BEVANDE DA PREFERIRE
Frutta e verdura: consumane in abbondanza perché apportano acqua, vitamine e 
sali minerali.
Pesce, il consumo del pesce è sempre auspicabile.
Pasta e riso saziano senza appesantire. Consumali regolarmente, ma sempre in 
quantità moderata.
Gelati, preferisci quelli al gusto di frutta, più ricchi in acqua.

Per maggiori informazioni 
www.asst-crema.it    -    www.ats-valpadana.it/estate-sicura

AdorAzione quotidiAnA
■ Nella chiesa di S. Giovanni, via Matte-
otti, da lunedì a venerdì, ore 9-12 e 15-18, 
adorazione. Sabato solo pomeriggio.
■ Ogni lunedì alle 17, nella chiesa di S. 
Giovanni in via Matteotti a Crema, adora-

zione e Rosario per la Vita. 
Iniziativa del Movimento per la Vita.

reginA dellA PAce
■ Tutti i lunedì ore 20,30, nella chiesa di 
Castelnuovo, recita del s. Rosario e s. Mes-
sa. Tutti sono invitati.

INIZIATIVE  ECCLESIALI

VISITE DEL VESCOVO AI GREST
Il vescovo Daniele, come ogni anno, si reca nelle parrocchie 

e Unità Pastorali per visitare bambini, ragazzi, educatori e 
coloro che vivono l’esperienza Grest:

- Lunedì 17 ore 11,30  U.P. di Offanengo 
- Mercoledì 19 ore 9 Sabbioni
- Venerdì 21 ore 9,15   U.P. Credera e Moscazzano 

APPUNTAMENTI DEL VESCOVO
domenicA 16 luglio
■ Alle 10 a Bolzone presiede la s. Messa 
per la festa della Madonna del Carmelo. 

domenicA 23 luglio
■ Alle ore 11 a Trezzolasco presiede la 
s. Messa. 

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

  Su tutte le calzature 
  SCONTO del 30% 

sul prezzo esposto



TG1 ore 7-8-9-13.30-17.15-20
 7.05 Linea blu. Riviera di Ponente Ligure
 8.20 Weekly. Rb
 9.40 Paesi che vai. Il Barocco e il Rococò... 
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 10.55 S. Messa dalla Cattedrale di S. Marco Arg.
 12.20 Linea verde estate. Squillace
 14.00 Il meglio di “Domenica in”
 16.15 Top dieci. Show 
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 Scomparsa. Serie tv
 0.45 Testimoni e protagonisti. Rb

TG2 ore 13-18-20.30
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023.
  Pallanuoto, tuffi, nuoto sincronizzato
 13.30 Tg2 Motori. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France
 18.45 Tg sport della domenica
 19.00 Ncis. New Orleans. Telefilm
 21.00 Tim summer hits. Show
 23.45 La domenica sportiva estate
 0.50 Rainews24
 1.55 Nuoto. Campionati mondiali
  Tuffi, nuoto sincronizzato, pallanuoto

TG3-TG Regione ore 12-14-19-23.30
 8.30 Sulla via di Damasco. Rb
 9.00 L’emigrante. Film
 11.05 O anche no. Docu-reality
 12.25 Quante storie
 13.00 Il posto giusto. Rb
 14.30 Indovina chi viene a cena
 16.15 Homicide Hills - Fresh force. Telefilm
 17.05 Kilimangiaro collection 2023
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Reportage
 21.25 Le ragazze. Doc.
 23.50 Buon compleanno Massimo. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Il Vangelo più antico del mondo
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 15.30 Un altro domani. Telenovela
 16.45 Inga Lindstrom. L’altra figlia. Film
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Instant family. Film
 0.15 Non mentire. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.00 Cartoni animati 
 8.50 Friends. Sit. com.
 10.05 Will & Grace. Sit. com.
 11.00 Mom. Sit. com.
 13.45 E-Planet. Magazine sul “green”
 14.15 Automobilismo. Formula E
 16.25 Derby in famiglia. Film
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Fbi: most wanted. Telefilm
 23.05 Law & order: special victims unit 
 0.45 Prodigal son. Telefilm

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte 
 6.45 Controcorrente. Talk show
 7.40 Professione vacanze. Serie Tv
 10.00 Casa Vianello. Sit. com.
 10.25 Dalla parte degli animali. Rb
 12.25 Anni 60. Miniserie
 14.25 Le più grandi meraviglie naturali...
 14.55 Doc West-La sfida. Film 
 17.00 Il Maggiore Brady. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Innamorato pazzo. Film
 23.50 Malèna. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30
 10.00 Cento cuori madre Clelia Merloni. Film
 12.00 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia
 12.50 Foster. Film
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Il mondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.50 Il tornasole. Rb
 19.00 S. Messa e Rosario
 20.50 Soul. Di Monica Mondo
 21.20 La madre di David. Film
 23.05 Due candidati per una poltrona. Film 

 TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.50 
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Il giovane Montalbano. Serie tv
 23.30 Cose nostre. Dove resiste il bene
 0.40 Rainews24
 1.15 Sottovoce

Tg2 ore 8,30-13-18.15-20.30
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023
 13.30 Tg2 estate con costume. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 I Wildenstein: la forza del perdon. Film
 16.25 I Wildenstein: il bambino e il cavallo
 18.35 Tg sport sera
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Che todd ci aiuti. Telefilm
 23.40 Chiamata d’emergenza 2023
 0.40 Piloti. Sit. com.
 0.55 Nuoto. Mondiali 2023

TG3-TG Regione ore 12-14-19-24
 8.00 Agorà estate
 10.00 Elisir. Rb
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. La guerra di Crimea
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro
 15.55 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca...
 20.00 Blob
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report estate. Inchieste e reportage
 23.15 L’avversario. Talk show

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 15.45 My home, my destiny. Serie tv
 16.45 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Temptation Island. Reality
 1.35 Paperissima sprint. Show
 2.20 Saop opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House - Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 Radio Norba cornetto battiti live
 15.20 Magnum P.I. Telefilm
 17.10 Person of interest. Telefilm
 18.10 Radio Norba cornetto battiti live
 19.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Fast & furious: solo parti originali. Film
 23.40 The final destination. Film

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.55 Inganno mortale. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Training day. Telefilm

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Rosa selvaggia. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Rosa selvaggia. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 I magnifici 7. Film

 Telenova Notizie ore 19.15  
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
13.00 Metropolis. Rb 
 14.15 Shopping. Televendite 
 17.45 Sbarco in Lombardia
 18.00 Pronto Tn? Rb
 18.30 Novastadio
 19.35 Chiesa oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
21.00 Ancora una canzone
22.00 Dentro la casa
 22.30 Testa e cuore. Rb
 23.00 Sei in salute. Rb

 TG1 ore 6.30 7-9-13.30-20-23.55 
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Un cuore, due destini. Serie tv
 23.15 La scogliera dei misteri. Serie tv
 1.10 Rainews24
 1.45 Sottovoce. Rb

Tg2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023
 13.30 Tg2 estate con costume. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France
 18.00 Rai Parlamento
 18.35 Tg sport sera
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Modalità aereo. Film
 23.10 Bar Stella
 0.05 Premio cimitile. Sit. com.
 1.55 Nuoto. Mondiali 2023

Tg3-Tg Regione ore 12-14-19-24.00 
 10.00 Elisir. Rb
 11.00 Spazio libero
 11.10 Doc. Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Le scrittrici della Resistenza
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro 
 15.55 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 17. L’estremo Sud Est
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Filorosso. Talk show

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Contenitore
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 15.45 My home, my destiny. Serie tv
 16.45 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Paolo Borsellino. Film
 0.35 Padrenostro. Film
 2.55 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House - Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 Radio Norba cornetto battiti live
 15.20 Magnum P.I. Telefilm
 17.10 Person of interest. Telefilm
 18.10 Radio Norba cornetto battiti live
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Radio Norba cornetto battiti live
 0.30 Obbligo o verità. Film

 TG4 ore 6.35-11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm 
 9.55 Detective in corsia. Film
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Uomo bianco và col tuo Dio! Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Delitti ai Caraibi. Film
 23.40 Ocean’s 13. Film

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Rosa selvaggia. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Rosa selvaggia. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Ricomincio da me. Film
 22.35 Una parola per un sogno. Film

 Telenova Notizie ore 19.15
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb 
 13.00 Metropolis. Rb 
 14.00 Videorama
 14.15 Shopping
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 Pronto Tn? Rb
 18.30 Novastadio
 19.30 Chiesa oggi
 20.00 Novastadio
 23.00 Dentro l’armadio. Rb
 23.30 Videorama. Rb

 TG1 ore 6.30 7-9-13.30-16.55-20-23.50 
 8.55 Rai Parlamento
 9.05 Unomattina estate
 10.55 Relazione annuale Autorità
   garante delle Comunicazioni
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Amore, cucina e curry. Film
 23.40 Le strade di Overland. Uganda

 TG2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023
 13.30 Tg2 estate con costume. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France
 18.00 Rai Parlamento
 18.35 Tg sport sera
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Delitti in Paradiso. Film
 23.30 Storie di donne al bivio
 0.35 Piloti. Sit. com.
 0.55 Nuoto. Mondiali 2023

TG3-TG Regione ore 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate 
 10.00 Elisir. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Le stragi di mafia del ‘92 
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro 
 15.55 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 17. L’estremo Sud Est 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Georgetown. Film

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 15.45 My home, my destiny. Serie tv
 16.45 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Signora Volpe. Serie tv 
 23.20 Madri - Una vita d’amore. Serie tv
 1.35 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House - Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 Radio Norba cornetto battiti live
 15.20 Magnum P.I. Telefilm
 17.10 Person of interest. Telefilm
 18.10 Radio Norba cornetto battiti live
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Freedom summer. Inchieste
 0.15 La storia proibita. Doc.

 TG4 ore 6.35-11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Il caso Drabble. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Dalla parte degli animali. Rb

 TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Rosa selvaggia. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Rosa selvaggia. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Emma. Film
 22.55 Compieta. Preghiera

 Telenova Notizie ore 18.00
 11.15 Scenari. Rb
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.00 Metropolis
 14.00 Videorama. Rb
 14.15 Shopping
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 Pronto Telenova?
 18.30 Novastadio
 19.35 Chiesa oggi
 20.00 Novastadio
 23.00 Dentro l’armadio. Rb

TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 10. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè 
 21.25 Noos-L’avventura della conoscenza
 23.50 Noos-Viaggi nella natura
 0.55 Rainews24
 1.30 Movie Mag

TG2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023
 13.30 Tg2 tutto il bello che c’è, estate. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France
 18.00 Rai Parlamento
 18.35 Tg sport sera
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Non sono una signora. Talent show
 23.30 Teatri aperti
 1.15 Piloti. Sit. com.
 1.55 Nuoto. Mondiali 2023

TG3-TG Regione ore 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate 
 10.00 Elisir. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Viaggio verso la Luna
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro 
 15.55 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 17. L’estremo Sud Est 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.40 I cacciatori del cielo. Film
 23.15 100 opere. Rb

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 15.45 My home, my destiny. Serie tv
 16.45 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Felicissima sera-All inclusive. Show
 1.40 Paperissima sprint. Show
 2.25 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 Radio Norba cornetto battiti live
 15.20 Magnum P.I. Telefilm
 17.10 Person of interest. Telefilm
 18.10 Radio Norba cornetto battiti live
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.15 Calcio. La partita del Cuore per la Romagna
 23.30 Acts of violence.Film

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.55 Continuavano a chiamarli... er più...
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Vendetta: una storia d’amore. Film
 23.45 I 3 dell’operazione Drago. Film

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30  
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Rosa selvaggia. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Rosa selvaggia. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Laureata... e adesso? Film

Telenova Notizie ore 19.15 
 9.30 Amanti perduti. Film
 11.15 Dentro l’armadio
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.00 Metropolis
 14.15 Shopping
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 Pronto Telenova?
 19.35 Chiesa oggi
 21.00 Griglia di partenza
 23.00 Punto di luce. Rb
 23.30 Agrisapori. Rb

TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 10
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena
 20.30 Techetechetè
 21.25 Tale e quale show
 24.00 Codice. La vita è digitale
 1.15 Cinematografo estate
 2.15 Rainews24

 TG2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023
 13.30 Tg2 eat parade. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo
 14.45 Ciclismo. Tour de France
 18.00 Rai Parlamento
 18.35 Tg sport sera
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 L’isola delle 30 bare
 23.15 Calcio totale estate
 0.10 Ultima traccia: Berlino
 0.50 Appuntamento al cinema

 TG3-TG Regione ore12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate
 10.00 Elisir. Rb
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Mussolini e i Balilla
 15.10 Gli imperdibili. Magazine 
 15.15 Alla scoperta del ramo d’oro
 16.00 Al di là dal fiume... 
 16.50 Overland 17
 17.50 Geo Magazine. Doc.
 20.00 Atletica leggera
 22.00 Volevo nascondermi. Film 
 0.40 Fuori orario

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 15.45 My home, my destiny
 16.45 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint
 21.20 La ragazza e l’ufficiale
 0.15 Station 19. Telefilm
 1.45 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House-Medical division
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 Radio Norba cornetto...
 15.20 Magnum P.I. Telefilm
 17.10 Person of interest
 18.10 Radio Norba cornetto...
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. unità anticrimine
 21.20 Chicago P.D. Telefilm
 23.10 Law & Order: organized crime
 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockfordc
 9.55 Detective in corsiac
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West
 14.00 Lo sportello Forum 
 16.35 L’inferno sommerso. Film
 19.50 Tempesta d’amore
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Quarto grado. Le storie
 0.20 All rise. Telefilm
 1.15 Music line. 
TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Rosa selvaggia. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina...
 16.00 Rosa selvaggia. Telenovela
 17.30 Diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Miral. Film
 22.50 Effetto notte. Rb

Telenova Notizie ore 19.15
 10.15 Videorama
 11.15 Punto di luce
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio
 14.15 Shopping
 17.45 Web mania
 18.00 Pronto Telenova?
 19.35 Chiesa oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Sbarco in Lombardia
 23.15 Testa e cuore. Rb

 Telenova Notizie ore 8.45-17.45  
 9.00 Shopping. Televendite
 9.30 S. Messa
 10.30 Il Vangelo del giorno
 10.45 Shopping. Televendite
 13.30 Se sei in salute. Rb
 14.00 Dentro l’armadio
 14.30 Testa e cuore. Rb
15.00 Sbarco in Lombardia
 15.15 Accadde una notte. Film
 17.00 Ancora una canzone
 18.00 Videorama. Rb
23.00 Dentro la casa. Rb

TG1 ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.30 Weekly. Rb
 10.30 Il meglio di Buongiorno benessere. Rb
 11.25 Linea verde tour. Rb
 12.30 Linea verde sentieri. Bolzano
 14.00 Linea blu. Riviera di Ponente Ligure
 15.00 Passaggio a nord-ovest
 16.00 A sua immagine. Rb
 17.00 Italiasì! Bis
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 20 anni che siamo italiani. Show
 24.00 Filming Italy Sardegna festival

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23
 6.00 Nuoto. Mondiali 2023
 13.30 Tg2 weekend. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France
 18.10 Gli imperdibili. Rb
 19.00 The Blacklist. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 Cure pericolose. Film
 23.00 Tg2. Dossier
 23.50 Tg2. Storie. I racconti della settimana
 0.30 Tg2 Mizar. Rb settimanale
 0.55 Nuoto. Campionati mondiali

TG3-TG Regione ore 12-14-19-23.45
 8.00 I soliti ignoti. Film
 10.00 Scialla Italia. Docu-reality
 11.10 Storia delle nostre città. Bari
 12.20 Il colpo del leone. Film
 15.00 In cammino
 15.55 Hudson & Rex. Telefilm
 17.30 Report
 20.00 Blob. Magazine
 20.25 Il meglio di generazione bellezza
 21.25 L’amica geniale. Serie tv
 23.55 Rosa pietra stella. Film
 1.35 Fuori orario. Cose mai viste

TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Documentario
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Scene da un matrimonio. Real tv
 15.40 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show 
 21.20 Lo show dei record
 1.20 Paperissima sprint. Show
 2.05 Il sangue e la rosa. Serie tv
  con Gabriel Garko, Cosima Coppola, O. Muti...
 4.35 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 8.45 Friends. Sit. com.
 10.00 Will & Grace. Sit. com.
 11.00 Mom. Sit. com.
 13.45 Drive up. Magazine
 14.25 Automobilismo. Formula E
 16.25 Lucifer. Telefilm
 19.30 C.S.I.: Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Film
 21.20 Ritorno al futuro. Film
 23.45 Spiders. Film
 1.35 Automobilismo. Formula E
 3.15 Le morti di Ian Stone. Film

 TG4 ore 6.35-11.55-15.30-19 e nella notte 
 7.40 I Cesaroni. Serie tv
 9.40 Ninì Tirabusciò. Film
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Luoghi di magnifica Italia. 5 Terre
 15.55 Montecristo. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Dynasties. Puma, scimpanzè
 23.40 A ruota libera. Film
 1.50 Ieri e oggi in Tv. Super estate 1998

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Rb
 12.50 Rosa selvaggia. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 16.00 Rosa selvaggia. Telenovela
 17.30 Agrinet Education. Il futuro in campo
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Un regalo inaspettato. Film
 23.05 Segreti e bugie. Film

 Telenova Notizie ore 9.45 
 8.30 S. Rosario di Padre Pio
 9.00 La chiesa nella città
 10.00 Motocross my passion. Rb
 11.00 Griglia di partenza
 13.00 Scenari. Rubrica
 13.30 Stadium. Rb
 14.00 Sbarco in Lombardia
 17.45 Novastadio
18.00 Punto luce. Rb
 18.30 Le ricette di Guerrino
 20.00 Novastadio. Rb
 23.00 Tg agricoltura. Rb
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Estate, tempo di vacanze e, natural-
mente, di grande caldo. Un periodo 

in cui, più che in altre stagioni dell’anno, 
il nostro corpo e in particolare il nostro 
apparato digerente possono incontrare 
difficoltà, spesso sottovalutate. Le diete 
dimagranti dell’ultimo minuto, il grande 
caldo con il rischio di disidratazione, la 
sedentarietà e alcuni eccessi alimentari 
tipici di questo periodo, possono rap-
presentare una minaccia. Meglio allora 
fare promemoria delle buone regole per 
prenderci cura dell’apparato digerente 
durante il periodo estivo.

 • Evitare diete dimagranti drastiche, 
alt al mito della “prova-costume”. L’a-
limentazione deve essere bilanciata: 
ogni pasto deve contenere carboidrati, 
proteine, fibre e vitamine e pochi grassi, 
soprattutto quelli saturi.

• Aumentare l’assunzione di acqua: 
costituisce la scelta migliore per placare 
la sete ed è un elemento chiave per man-
tenere il corpo in buona salute. Con alti 
livelli di umidità, il sudore non evapora 
rapidamente: questo impedisce al corpo 
di rilasciare calore in modo efficiente e 
quindi è necessario bere anche quando 
non si ha sete.

• I pasti devono essere leggeri, nutrienti 
e non grassi; il grasso ha un effetto termi-
co, cioè porta il corpo a produrre calore. 
È importante tenere presente che si può 
cucinare e condire cibi gustosi anche solo 
con uno o due cucchiai di olio di oliva a 
pasto.

• Evitare caffeina, bevande gassate o ad 
alto contenuto di zucchero, che conten-
gono anche conservanti e coloranti.

• Limitare il consumo di alcolici: anche 
chi è in buona salute deve limitare al mas-
simo il consumo di alcolici, idealmente a 
non più di un bicchiere di vino al giorno.

• Aumentare l’assunzione di frutta fre-
sca sotto forma di insalate, frullati e cen-
trifugati freschi, preferibilmente senza 
zucchero. Anche la frutta secca a guscio è 
salutare, ma tre noci o quattro mandorle 

al giorno sono sufficienti.
• Evitare gli alimenti zuccherati, pre-

ferire gli zuccheri naturali disponibili da 
frutta e verdura. Chi ha problemi di so-
vrappeso o fegato grasso non dovrebbe 
tuttavia eccedere i 400 g di frutta fresca 
(o 700 g di anguria) al giorno.

• Evitare l’assunzione di cibi molto sa-
lati: l’uso del sale va minimizzato.

• Fare massima attenzione alle norme 
di igiene nella manipolazione e prepara-
zione dei cibi: in estate aumenta il rischio 
di infezioni alimentari.

• Fare attività fisica regolare (almeno 
3-5 volte alla settimana), anche di intensi-
tà moderata (camminata veloce, biciclet-
ta, nuoto) per almeno 30 minuti.

Prof. Elisabetta Buscarini
Dipartimento scienze mediche

Uoc Gastroenterologia 
ed Endoscopia digestiva

– Asst Crema –

EDUCAZIONE SANITARIA
Estate, come prendersi cura

dell’apparato digerente

Parlare di un Narcisista si-
gnifica riferirsi a una per-

sona che, concentrata su di 
sè e pochissimo sensibile alle 
esigenze e ai sentimenti al-
trui, tende a sfruttare gli altri 
per ottenere quello che più 
desidera: attenzione, ammira-
zione, affezione.Per non inne-
scare polemiche, è doveroso 
subito specificare che quando 
si parla di Narcisismo ci si ri-
volge più che altro al sesso 
maschile, perché ricerche han-
no evidenziato che i pazienti a 
cui è stato diagnosticato que-
sto disturbo, sono per il 75 - 
80% maschi.

Mancandogli del tutto le 
capacità empatiche in ambito 
relazionale, il narcisista non 
è in grado di rendersi conto 
di quello che prova chi gli sta 
vicino ed è attento solo ai sen-
timenti che gli siano di una 
certa utilità. 

Questa tipologia di persona 
tende a collezionare storie in 
maniera seriale o a non essere 
fedele con il partner. Infatti, 
terminato il periodo di infa-
tuazione, di circa 3 - 6 mesi, 
in cui la relazione è basata 
solo su un’attrazione, il nar-
cisista ha due scelte: chiudere 
la storia per iniziarne un’al-
tra, oppure rimanere con quel 
partner ricercando altrove tut-
te quelle sensazioni che sente 
mancargli.

Recentemente ho letto in un 
articolo: “Il Narcisista è colui 
che se tu stai bene sta male e se 
stai male sta bene. Per cui se stai 
bene ti farà stare male, e se stai 
male non ti farà stare bene”. 

Quanta durezza in queste 
parole, così vere e spietate.

Ma perché è difficile al-
lontanare un individuo così, 
avendo la consapevolezza di 
non poter costruire nulla?

Non esiste una risposta uni-
voca. Ogni individuo ha le 
proprie fragilità e i propri vis-
suti che portano ad accettare e 
frequentare un narcisista.

A volte, poi, ci si accontenta 
per non dover investire in nuo-
ve conoscenze e relazioni.

Quanti hanno davvero la 
consapevolezza di vivere una 
“relazione” con un Narcisi-
sta?

La risposta la lascio ai letto-
ri, fornendo una lista di pos-
sibili campanelli d’allarme da 
non sottovalutare.

Mancanza di supporto e 
considerazione. La reciproci-
tà è una caratteristica impre-
scindibile. In una relazione 
non positiva, questa non c’è 
e si ha l’impressione che i 
propri bisogni e interessi non 
contino.

Comunicazione tossica. Le 
conversazioni sono tronche: il 
narcisista non ascolta.

Comportamenti di control-
lo. Il Narcisista vuole essere 
informato di ogni spostamen-
to o programma. 

Silenzio punitivo. Consiste 
nel non rivolgere più la paro-
la o nel limitare fortemente le 
conversazioni per far pagare 
al partner/all’altro un presun-
to comportamento sbagliato.

Mancanza di rispetto. Il 
Narcisista non si prende un 
impegno, è spesso evasivo e si 

tiene aperta una via di fuga. 
Può essere spesso in ritardo 
o “dimenticare” gli eventi. La 
mancanza di rispetto per l’al-
tro è indiscutibile.

Stress costante. Trovarsi 
costantemente al limite, sen-
tirsi spesso infelice, esausti 
mentalmente e fisicamente 
anche quando non si affronta-
no situazioni di certa gravità, 
sono situazioni che indicano 
che qualcosa non va nella re-
lazione.

Relazioni perse. Se ti accor-
gi che hai smesso di passare 
del tempo con amici e fami-
liari, per evitare conflitti con 
il tuo partner, potresti trovarti 
in una relazione con un nar-
cisista.

Alla luce di quanto detto, 
chi è davvero un Narcisista?

Io credo fermamente che 
il Narcisista sia una persona 
sola, triste e incompleta che si 
accontenta semplicemente di 
riempire dei vuoti, vivendo di 
sensazioni volatili e ha paura 
di mettersi in gioco.

Presa consapevolezza di 
questa diversa visuale, ci si 
può chiedere: è possibile 
“guarire” dal Narcisismo?

La risposta è sicuramente 
affermativa. Un Narcisista 
che ha il coraggio di guardar-
si dentro e capire cosa vuole, 
può cambiare. Magari non 
riesce da solo e ha bisogno 
di un aiuto professionale, ma 
può cambiare. Ba-
sta che lo voglia.

Federica Perolini
Psicologa - Crema

Il coraggio di non perdere tempo
NARCISISMO

CREMA CITTÀ SOLIDALE

Festa grande a Trigolo, 
nella serata di martedì 

11 luglio, per il patrono San 
Benedetto e la consegna dei 
premi ai cittadini dell’anno, 
il Benedettino d’oro che, nel 
2023, è stato attribuito a Bat-
tista Matti e all’associazione 
A Tutta Birra (ATB).

La serata ha preso av-
vio alle 20.30 in chiesa 
parrocchiale con la Messa 
presieduta dal parroco don 
Marino Dalè, coadiuvato 
dal collaborare parrocchiale 
don Silvio Aboletti e dal 
diacono Raffaele Ferri. Alla 
presenza dei rappresentanti 
e dei labari delle associazio-
ni operanti in paese e degli 
amministratori comunali con 
il Gonfalone del Comune, il 
sindaco Mariella Marcarini 
ha offerto il tradizionale cero 
votivo quale simbolo della 
condivisione civile e religio-
sa della comunità alla festa 
patronale. Durante l’omelia 
il parroco ha ripercorso i 
punti salienti dell’attività 
dell’ordine monastico fon-
dato da San Benedetto, sot-
tolineandone quegli aspetti 
che l’hanno portato a essere 
punto di rifermento anche 
del nostro territorio.

Al termine della funzio-
ne, animata dalla corale 
parrocchiale ‘Monsignor 
Corrado Moretti’ diretta da 
Giovanna Stanga e accom-
pagnata all’organo da Marco 
Dossena, ha preso la parola 
il primo cittadino che ha 

ringraziato don Marino e 
tutte le persone e le associa-
zioni che si sono distinte e 
prestate nella collaborazio-
ne con l’amministrazione 
comunale nel supporto alla 
comunità. È seguita la con-
segna dei Benedettini 2023 
con le seguenti motivazioni: 
“Il Benedettino di quest’an-
no vuole premiare il dottor 
Battista Matti per l’impegno 
profuso per ben 35 anni in 
amministrazione comunale 
come consigliere, assessore e 
vicesindaco e per la passione 
per la storia, le tradizioni e 
l’archeologia del territorio 
trigolese che, grazie al suo 
lavoro di ricerca, dispone di 
un importante raccolta di 
reperti storici e di un libro 
scritto con la mente e il 

cuore che batte forte per il 
suo paese”.

A seguire: “Il Benedetti-
no viene inoltre conferito 
all’associazione giovanile 
socio-culturale A Tutta Birra 
per la capacità di rispondere 
ai bisogni di socializzazio-
ne dei giovani, rendendoli 
partecipi delle molteplici ini-
ziative a carattere ricreativo, 
sportivo, sociale e culturale, 
per aver dimostrato partico-
lare sensibilità e attenzione 
alle necessità della comunità 
trigolese”.

A conclusione il parroco 
ha presentato alla comunità 
alcuni antichi candelieri e un 
prezioso crocifisso restaurati 
e riportati allo stato d’origi-
ne, grazie anche alla genero-
sità dei parrocchiani.

La comunità trigolese, del 
resto, non è nuova a queste 
dimostrazioni di attacca-
mento alla Chiesa. La Fede è 
fervida e forte è il legame dei 
residenti con il pastore e con 
tutto quanto rappresenta. Il 
paese vive ancora la dimen-
sione di comunità unita, 
nella quale tutti si conoscono 
e nella quale i gesti di altru-
ismo non mancano. Una 
ricchezza che va preservata 
e che iniziative come quella 
andata in scena martedì 
contribuiscono a custodire 
e a rilanciare nelle nuove 
generazioni. Sono quelle che 
dovranno raccogliere il testi-
mone da genitori e nonni e 
che dovranno farle proprie 
perché non si perdano col 
trascorrere del tempo.

Trigolo: il ‘Benedettino’
a Matti e A Tutta BirraSono già 2.600 le richieste di ecoincentivi per la so-

stituzione di veicoli inquinanti con altri a zero o 
bassissime emissioni arrivate a Regione Lombardia 
attraverso il bando ‘Rinnova Autovetture 2023’.

Il bando è stato aperto il 4 maggio e scadrà il 31 otto-
bre. L’importo prenotato è di 5.585.000 euro e le risor-
se residue ancora disponibili ammontano a 6.263.000 
euro.

“Vogliamo accompagnare le scelte dei cittadini – ha 
detto l’assessore all’Ambiente e Clima, Giorgio Ma-
ione intervenendo in Con-
siglio regionale – verso una 
mobilità a basso impatto. 
Tutte le nuove motorizza-
zioni garantiscono bassis-
simi valori di emissione e 
quindi incentiviamo le scel-
te che possano migliorare 
ulteriormente la qualità 
dell’aria della nostra regio-
ne”.

Il contributo arriva fino a 4.000 euro. “Un interven-
to – ha ribadito Maione – tutt’altro che ideologico, ma 
concreto, in stile lombardo, atteso da tante famiglie 
per finalizzare un acquisto impegnativo come quello 
dell’automobile”.

“Il sostegno regionale varia a seconda della capacità 
di ridurre le emissioni inquinanti del veicolo acquista-
to. Stiamo anche valutando – ha concluso Maione – di 
avviare entro l’anno una nuova misura per la sostitu-
zione dei veicoli di proprietà delle piccole e medie im-
prese”.

Ecco gli incentivi previsti:
Zero emissioni di C02, ciclo WLTP, Worldwide 

Harmonized Light Vehicles Test Procedure (autovet-
tura a zero emissioni elettrica pura o idrogeno) 4.000 
euro o 1.000 euro (senza sostituzione del veicolo).

=60 g/km, NOX = 85.8 mg/km (Euro 6d benzina, 
metano, gpl o ibride) 2.500 euro.

=60 g/km, NOX = 126 mg/km (Euro 6d diesel) 
2.000 euro.

 60<CO2=120 g/km, NOX = 85.8 mg/km (Euro 6d 
benzina, metano, gpl o ibride) 2.000 euro.

60<CO2=120 g/km, NOX = 126 mg/km (Euro 6d 
diesel) 1.500 euro.

Il numero di domande arrivate in Regione al 30 giu-
gno, suddivise per provincia, è il seguente: Bergamo 
300; Brescia 362; Como 161; Cremona 96; Lecco 107; 
Lodi 54; Mantova 85; Milano 765; Monza Brianza 
249; Pavia 107; Sondrio 43; Varese 271.

AUTO A BASSE EMISSIONI
CONTRIBUTI REGIONALI
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Ci risiamo. Ancora bagnanti al laghetto dei Riflessi 
dove immergersi nelle acque è severamente vietato 

dal Parco del Serio, oltre che pericoloso. E non si tratta 
solo di turisti che imitano i protagonisti Elio e Oliver del 
film Call me by your name. Anche diversi stranieri residenti 
nel territorio e cremaschi, purtroppo, ignorano il divieto e 
dopo una bella grigliatina fanno bellamente il bagno nelle 
fresche acque del laghetto.  

Il rischio è una multa da 172 euro, che non spaventa, 
evidentemente, i visitatori. Cogliere in flagranza di reato 
i protagonisti dei tuffi proibiti non è semplice: le guardie 
ecologiche volontarie intimano ai ragazzi sorpresi a fare il 
bagno di uscire e loro scappano dall’altra sponda. Gli stra-
nieri, invece, se ne vanno fingendo di non capire la lingua 
italiana e non presentano i documenti. Spesso i verbali 
emessi, poi, non vengono pagati. 

Nei giorni scorsi il presidente del Parco del Serio, Ba-
silio Monaci, ha anche riferito di una sedicente guida 
turistica che accompagnerebbe i turisti a fare il bagno in 
cambio di una mancia. L’invito del Parco del Serio è a 
segnalare la situazione quando dovesse capitare davanti 
ai propri occhi. Senza dimenticare di rispettare tutte le re-
gole per la fruizione delle aree del Parco, tra cui quella 
di non appiccare fiamme libere, soprattutto con le tem-
perature tropicali di questi giorni. Il rischio è di provo-
care incendi di grande entità. Le aree di sosta e barbecue 
attrezzate ci sono, si devono sfruttare quelle. Per i tuffi, 
invece, c’è la piscina.

Luca Guerini

RICENGO
ELIO E OLIVER, EREDITÀ SCOMODA 

PER IL LAGHETTO DEI RIFLESSI

La Tuscia, nel cuore dell’Italia, tra l’Alto Lazio, la To-
scana e l’Umbria, sarà la meta della gita/pellegrinaggio 

organizzata dalla parrocchia madignanese di San Pietro in 
Vincoli. Un viaggio nell’antica Etruria tra borghi, dimore 
storiche, paesaggi mozzafiato e basiliche in programma dal 
12 al 15 ottobre. Un’occasione da non perdere, per la quale 
sono ancora pochi i posti rimasti a disposizione.

Partenza in pullman alle ore 6 del 12 ottobre dal sagrato 
della parrocchiale di Madignano. Arrivo a Bomarzo per il 
pranzo e per la visita, nel pomeriggio, al Sacro Bosco, noto 
anche come Parco dei Mostri. Quindi partenza per Bolsena 
e sistemazione in albergo.

Il secondo giorno si aprirà con la colazione e la Messa 
per poi partire alla volta di Villa Lante e della Basilica Ma-
donna della Quercia a Viterbo. Pranzo nella splendida città 
laziale e visita del suo centro storico. Rientro in hotel per 
cena e pernottamento.

Il terzo giorno, dopo colazione e celebrazione eucaristi-
ca, gita in battello sul Lago di Bolsena con la circumnavi-
gazione dell’isola Bisentina, antica residenza estiva papale. 
Visita alla Basilica di Santa Caterina e Miracolo Eucari-
stico poi pranzo a Bolsena e trasferimento alla Civita di 
Bagnoregio, per la visita guidata del borgo. Nel tardo po-
meriggio rientro in hotel per cena e notte.

L’ultimo giorno prevede la visita a Caprarola e a Palazzo 
Farnese prima del pranzo in ristorante e della partenza per 
il ritorno a casa.

Quota di partecipazione: 620 euro in caso di 40 iscritti e 
594 euro in caso di 50 adesioni. Supplemento camera sin-
gola 120 euro a persona per l’intero soggiorno. Le quote 
comprendono ingressi, ticket e visite guidate, oltre ad assi-
curazione, trasferimenti, pernottamento, pranzi e cene. Per 
informazioni e adesioni è possibile contattare l’oratorio di 
Madignano.                                                                            BT

MADIGNANO
GITA/PELLEGRINAGGIO

NEL CUORE DEL BEL PAESE

È ancora tempo di ringraziamenti a tutti coloro che hanno 
sostenuto l’associazione con le donazioni. La “Padre San-

dro Pizzi”, in particolar modo, esprime un grazie sincero all’i-
stituto di credito Bpm di Crema e ai tanti privati “che hanno 
fatto piccole, ma significative donazioni”. 

Chiunque abbia fatto delle donazioni con bonifico bancario, 
tra l’altro, se interessato, può chiedere di avere la dichiarazione 
da allegare nella dichiarazione dei redditi (si deve contattare 
Paola al numero di cellulare 328.6381917, ore serali). 

“Questo perché ci sono pervenute delle donazioni su boni-
fico di persone di cui non conosciamo l’identità e vorremmo 
poterle contattare per consegnare tale dichiarazione”, spiega il 
volontario Luciano.

Nonostante la pausa estiva l’associazione è sempre presente 
e sta per programmare l’autunno con varie proposte che sa-
ranno illustrate dopo le vacanze. L’obiettivo è sempre lo stes-
so, dare ossigeno e sostegno alle iniziative intraprese da padre 
Sandro Pizzi nella sua illuminata missione in terra ugandese.

ellegi

L’oratorio di San Lorenzo 
di Bottaiano organizza la 

sagra del paese per le giornate 
di oggi sabato 15 luglio, doma-
ni domenica 16 e lunedì 17. La 
santa Messa principale sarà ce-
lebrata domani, domenica 16 
luglio, alle ore 18 nel piazzale 
del centro parrocchiale. 

Gli organizzatori, con gio-
ia, attendono numerosi i fedeli 
della comunità e gli amici di Ri-
cengo anche alle altre proposte: 
tutte le sere dalle ore 19.30 si 
potrà gustare il ricco menù improntato sulla cucina tipica, 
senza scordare la musica dal vivo: oggi e lunedì note assi-
curate da Gino e la band, domenica da Tino e Alex. Non 
mancate.                                                                                

LG

ASS. PADRE SANDRO PIZZI: GRAZIE!BOTTAIANO: È SAGRA!

Venerdì 7 luglio, dalle ore 
21, come ormai tradizione, 

l’orchestra di fiati di Offanengo-
Casalbuttano, diretta dal M° 
Andrea Maggioni, ha salutato 
l’arrivo della bella e calda stagio-
ne, estiva, in piazza Sen. Patrini 
a Offanengo, con un concerto 
dal programma vario, tra brani 
bandistici e colonne sonore cele-
bri e riarrangiate. Il pubblico ha 
risposto con un’ottima partecipa-
zione  (circa un centinaio di per-
sone) e con un coinvolgimento 
che ha dimostrato con diversi e 
rinnovati applausi. In prima fila 
anche il sindaco Gianni Rossoni 
e diversi componenti la Giunta 
comunale. A condurre la serata 
Monica Fusar Poli, sempre attiva 
per promuovere le esibizioni e le 
iniziative (corsi compresi) della 
banda San Lorenzo.

In apertura un omaggio al 
maestro Ennio Morricone, 
amatissimo da tutti i corpi 
bandistici e dalle orchestre che 
spesso attingono dal suo meravi-
glioso repertorio. Il pubblico ha 
ascoltato un Morricone piuttosto 
diverso dalla sua caratteristica 
sonorità, a dimostrare le capacità 
del maestro di comporre brani 
di qualsivoglia genere musicale, 
persino quello leggero. Il con-
certo si è aperto con la colonna 
sonora di Sacco e Vanzetti, due 
emigrati italiani condannati 
ingiustamente per un omicidio 
nei primi del Novecento negli 
Stati Uniti. Solo nel 1977 sarà 
riconosciuta la loro completa 
innocenza e riabilitata la loro 
memoria. Here’s to you, brano 
composto da Joan Baez per il 
testo e dalla stessa interpretato, 
ha toccato il pubblico in quanto 
ha avuto la forza di portare alla 
mente la consapevolezza della 
persecuzione che, ancora oggi, 
tocca molti migranti. 

Forse meno coinvolgente, 
anche perché non altrettanto 
noto, ma egualmente potente 
in quanto ha richiamato echi di 
guerra (purtroppo sempre attua-
le) il seguente brano: Hymn to 
the Fallen (arrangiamento di Paul 
Lavander), ormai considerato 
un inno sacro ed eseguito anche 
in cerimonie ufficiali. Il pezzo è 
stato composto nel 1998 da John 
Williams per la colonna sonora 
del film Salvate il soldato Ryan. 
La musica, sempre eseguita con 
rigore e attenzione dal corpo 
bandistico, ha alternato momenti 
tristi e malinconici affidati alle 
trombe e ai flauti all’inizio e alla 
fine del brano, a un forte maesto-
so affidato a tutta la banda.

Dopo questa scelta molto 
evocativa spazio a Sons of  the 
Midnight Sun composto per The 
Band of  The Finnish Defence 
Forces e presentato in anteprima 

nel 2012, in un concerto al se-
condo festival di musica militare 
più grande del mondo, il Basel 
Tattoo in Svizzera. La compo-
sizione è stata ispirata dalla leg-
gendaria società vichinga... e rac-
conta di un’antica estate nordica, 
mentre i giovani si preparano ad 
andare in battaglia sotto il sole 
di mezzanotte. Il tema principale 
ha inteso imitare una vecchia 
canzone vichinga che gli uomini 
cantavano insieme per consoli-
dare il loro coraggio, l’amicizia 
e la fede nella loro causa prima 
della battaglia. Il ritmo del brano 
è risultato molto incalzante e ha 
visto alcuni passaggi affidati alla 
voce dei musicisti stessi che han-
no quindi interpretato momenti 
corali.

Atmosfera completamente 
diversa per i brani successivi, 
anche questi spesso mixati e 
regalati al pubblico per accom-
pagnarlo nei ricordi dell’infanzia 
(personale o dei propri figli), ma 
comunque sempre rimasti del 
cuore. Il maestro Maggioni ha 
infatti guidato i ‘suoi’ musicisti 
nell’esecuzione di alcuni brani 
tratti dal cartone animato Il Re 
Leone, che è fra i lungometraggi 
più amati della Disney, con cin-
que canzoni di Elton John e Tim 
Rice a dare un contorno fonda-
mentale al cartone. Il pubblico 
ha potuto ascoltare musiche 
molto gioiose: Il cerchio della vita, 
Hakuna Matata, Voglio diventar 
presto un re… “Bravi” si sono 
meritati i musicisti e il direttore 
al termine dell’esecuzione.

Sempre sulla scia dell’ani-
mazione di grande qualità, è 
seguita la colonna sonora del 
film Disney Frozen, anch’esso 
molto apprezzato non solo dai 
più piccoli. 

Let It Go (nella versione in 
italiano All’alba sorgerò) canzone 
scritta da Kristen Anderson-
Lopez e Robert Lopez, nella 
versione originale è cantata da 
Idina Menzel, mentre in quella 
italiana da Serena Autieri, nel 
ruolo della regina Elsa, quando 
quest’ultima lascia il regno nel 
momenti in cui la sua capacità 
di creare e controllare il ghiaccio 
viene scoperta dal popolo. Tra le 
montagne, lontana dagli sguardi 
sospettosi, Elsa si rende conto di 
non avere più bisogno di nascon-
dere la sua abilità e si dichiara 
libera dalle limitazioni che ha 
dovuto sopportare sin dall’in-
fanzia. Rallegrandosi di poter 
finalmente utilizzare i suoi poteri 
senza paura, manipola la neve 
e il ghiaccio per creare un magni-
fico castello in cui vivere. Let It 
Go ha vinto l’Oscar alla migliore 
canzone nel 2014 e nell’esecu-
zione della banda di Offanengo-
Casalbuttano ha confermato la 
vivacità e la piacevolezza del suo 
ascolto.

Il concerto è quindi prose-
guito con il brano Rain di Brian 
Balmages: una pioggia leggera e 
delicata può evocare molte emo-
zioni diverse. Il pezzo, attraverso 
le linee melodiche e armoniche, 
ha portato un senso di calma, e 
persino a un tocco di tristezza. 

Un lavoro eccellente che ha dato 
alla banda l’esperienza di suona-
re con sensibilità e sentimento.

Con la tragedia dell’Emilia-
Romagna negli occhi e nel cuore 
e la spaventosa distruzione di 
quelle terre meravigliose da 
molti frequentate proprio nel 
periodo estivo, l’orchestra di fiati 
ha dimostrato la sua vicinanza 
a quella tragedia eseguendo 
un vero inno per la Romagna, 
Romagna e Sangiovese.

Il concerto si è concluso con la 
tradizionale esecuzione dell’Inno 
Nazionale ascoltato dai presenti 
alzatisi in piedi, cui è seguito, 
come bis un estratto dal musical 
The sound of  music, meglio 
conosciuto come Tutti insieme 
appassionatamente. Davvero 
molte sono le musiche famose 
di questo musical: dalla canzone 
Do-re-mi, per imparare le note, al 
valzer centrale, molto presente 
in questo periodo in uno spot 
pubblicitario. E con questa felice 
interpretazione la banda e il suo 
direttore hanno augurato una 
buona estate a tutti i presenti 
invitandoli ai prossimi appunta-
menti musicali.

Con il concerto di venerdì 
scorso il corpo bandistico ha 
dimostrato sagacia e capacità e, 
sebbene non sia composto da un 
numero di musicisti elevato, ha 
comunque confermato buone ca-
pacità interpretative assolvendo 
pienamente la funzione culturale 
e sociale della storica banda San 
Lorenzo.              

M.Z.

La banda saluta l’estate
Concerto coinvolgente quello portato in scena lo scorso 
weekend in piazza Senator Patrini dalla banda San Lorenzo

OFFANENGO
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Con l’Art Bonus, ovvero dona e recu-
peri il 65% in detrazioni fiscali, il 

Comune è riuscito in passato a finanziare 
parte della riqualificazione di Palazzo 
Brunenghi. Chiedendo ancora aiuto ai 
castelleonesi e alle aziende interessate a 
questa modalità di intervento a sostegno 
dei beni culturali e artistici, l’ammini-
strazione pubblica cerca ora, con analogo 
strumento, di trovare le risorse mancanti 
alla realizzazione di un sogno, quello di 
aprire sino alla sommità Torre Isso tra-
sformandolo in un museo verticale e in un 
punto d’attrattività turistica senza eguali 
nel territorio.

Il progetto prevede il restauro conser-

vativo, l’apertura sino alla sommità e la 
creazione di un museo verticale, che piano 
dopo piano possa ospitare un cammino 
artistico culturale dalla base alla cima dei 
47 metri della torre medievale. Un centro 
culturale di grande impatto che avrà, una 
volta aperto, importanti ricadute positive 

anche sotto il profilo turistico. Mai Ca-
stelleone è stata vicina come ora a toccare 
con mano il sogno cullato da generazioni e 
generazioni di residenti. La Soprintenden-
za si è già espressa. I fondi per il progetto 
definitivo sono da tempo stati accantona-
ti. Vi sono risorse comunali e non pronte 
a essere investite. Serve ora l’aiuto di 
tutti per condurre in porto il progetto dei 
progetti, quello che darà nuovo impulso 
al borgo, accelerando i battiti di un cuore 
che pulsa al centro della Pianura Padana. 
All’appello mancano circa 700mila euro. I 
castelleonesi sapranno fare la loro parte, il 
Comune ne è certo.

Tib

CASTELLEONE: sulla cima della Torre con l’Art Bonus

Luglio è il mese dell’associazione Il Borgo. Sue sono 
le due iniziative che lo caratterizzano: RunForSla, 

dimostratasi capace il 6 luglio di far registrare un nuo-
vo record di partecipanti, e Happy Beach, più che un 
torneo di pallavolo da spiaggia, una vera e propria festa 
pronta ad accendersi venerdì 21 luglio per tre giorni e 
tre notti.

Il centro di Castelleone è pronto a trasformarsi. In 
piazza campi da beach volley e piscine, lungo via Roma 
e via Garibaldi musica, risto-bar e tanto divertimento. 
Sarà come trovarsi nel pieno della movida di una delle 
più rinomate località di villeggiatura estive.

Il via venerdì 21 luglio, dal tardo pomeriggio, con 
l’apertura dei chioschi, dei ristoranti sotto le stelle, dei 
palchi sui quali si esibiranno musicisti e dj per animare 
le serate e, ovviamente, del torneo di beach volley con 
le fasi eliminatorie. Si proseguirà il sabato pomeriggio 
e sera con analogo format e poi la domenica quando, in 
serata, si disputerà la finalissima che laureerà un team 
(sempre composto da maschietti e femminucce) campio-
ne. Nella stessa sera, come abitudine, Il Borgo conse-
gnerà il simbolico assegno alle realtà e ai progetti che 
ha deciso di sostenere con gli eventi programmati nel 
corso del mese.

Tib

CASTELLEONE
LA PIAZZA SI TRASFORMA

IN UN’HAPPY BEACH

‘Ci Sto! Affare fatica’ è il nome del 
progetto al quale il Comune di Ca-

stelleone ha deciso di dare continuità 
anche nel 2023 dopo la bella esperien-
za dello scorso anno. Non ci sono più i 
fondi statali, ma l’Ente locale ha deciso 
di metterne dei propri per un intervento 
di grande valenza educativa sugli adole-
scenti del borgo. In sostanza dallo scor-
so 3 luglio sino al 21 dello stesso mese 
una ventina di ragazzi, suddivisi in due 
squadre da dieci con a capo un educa-
tore, sono impegnati nel make-up di al-
cune aree del paese. Si tratta dei parchi 
gioco di via Fratelli di Dio, via Matteotti 
e Pradazzo che vedranno recinzioni pu-
lite e ritinteggiate e attrezzature rimesse 
in ordine. In cambio, ragazzi e rispettive 
famiglie riceveranno bonus da utilizzare 
per i figli e per la scuola. Un’idea niente 
male.

Grande la soddisfazione espressa 
dall’amministrazione comunale nel 
constatare quanto l’iniziativa abbia fatto 
presa anche quest’anno. Si tratta di un 
investimento sul futuro. I ragazzi impa-
rano ad aver cura della cosa pubblica, 
del proprio paese vedendo germogliare 

il seme dell’attenzione al contesto in cui 
vivono. Così si vince lo scollamento tra 
cittadino e contesto in cui vive. Così si 
sensibilizzano le nuove generazioni, 
perché il mondo di domani sarà il loro 
e se ne avranno cura oggi sarà senz’altro 
un mondo migliore.

Tib

Castelleone: Ci sto! Affare fatica
Contrada ‘Le Anime’ in festa a Fiesco. Come da tradizione 

il quartiere organizza la grigliata estiva. L’appuntamento 
è per le ore 20 di sabato 29 luglio. Il menù è ricco di proposte, 
dagli spiedini alle salamelle, dalla tagliata alle costine, senza 
dimenticare patatine fritte, polenta, Grana Padano e dolci. Il 
tutto annaffiato da buon vino, birra, bibite e acqua. 20 euro 
la cifra richiesta agli adulti, 10 euro per i bambini 7-13 anni, 
gratis per i piccoli da 0 a 6 anni. Chi volesse prendere parte 
al ritrovo conviviale può contattare entro e non oltre martedì 
25 luglio Claudia Doneda al numero telefonico 347.7598236 
(ore pasti).

L’oratorio di Gombito, nell’Unità Pastorale monsignor An-
gelo Frosi con Cornaleto, Formigara, San Latino, Santa 

Maria dei Sabbioni e San Bassano, organizza la terza edizio-
ne di ‘Gombito in country’, quattro sere di musica e gastrono-
mia stile West. Il via venerdì 18 agosto con The Riky’s voice 
e il suo revival ’80/90. Sabato 19, sempre in prima serata, 
spazio ai dj Micio ed Enzo, protagonisti alla consolle anche 
domenica 20 insieme alla collega Letizia. Serata di chiusura 
con Alida e la sua orchestra pronti a curare la colonna sonora 
di una notte a tutto ‘liscio’. Le cucine del centro parrocchiale 
saranno aperte tutte le sere a partire dalle 19. Tra le preliba-
tezze spiccano diversi primi piatti e la carne alla griglia, ma 
non mancheranno altre leccornie, piatti freddi, dolci e fiumi 
di birra.

Tib

FIESCO: RADUNO DE LE ANIME

GOMBITO: FESTA COUNTRY

È andato in scena nel consue-
to polo fieristico di Rimini 

il Campionato Nazionale Silver 
di ginnastica artistica maschile 
e femminile. A rappresentare 
la società castelleonese Liberi 
e Forti, nella sezione maschile, 
sono stati Mattia Felloni, Fran-
cesco Rolano, Riccardo Bianco, 
Samuele Pamovio e Lorenzo 
Lazzari, accompagnati dagli 
istruttori Luca Bolzoni, Fausto 
Cabrini e Sara Cabrini.

Mattia ha dato inizio alla 
trasferta romagnola partecipan-
do al Campionato Individuale 
Silver LB nella categoria A1, 
dimostrando agli occhi della 
giuria ottimi esercizi al corpo 
libero, sbarra, parallele e tram-
polino. Purtroppo ha sfiorato 
di pochissimo la qualifica alla 
finalissima nazionale.

A seguire, sono scesi in 
campo gara i ragazzi più grandi, 
Francesco, Riccardo e Samuele, 
nel Campionato Individuale 
Silver LE categoria Junior 1. 
Determinazione e alto livello 
tecnico degli esercizi hanno per-
messo ai nostri leoni di rendersi 
protagonisti della competizione: 
Samuele ha conquistato un com-
battuto 2° posto nel concorso 
generale sui 6 attrezzi olimpici e 
una fantastica medaglia d’oro al 
cavallo con maniglie! Riccardo è 
rientrato tra i migliori 8 ginnasti 
nella classifica del concorso 
generale e accede a ben due 
finali di specialità, cavallo con 

maniglie e anelli.
Francesco ha terminato al 

15° posto nel concorso generale 
e per un soffio ha mancato la 
qualifica alle finali di specialità.

Le emozioni in casa LeF 
sono proseguite con la par-
tecipazione al Campionato 
Nazionale Serie D LE, ossia la 
più importante gara di squadra 
del settore Silver; a rappresenta-
re la società castelleonese sono 
scesi in campo gara i 3 ginnasti 
junior e Lorenzo Lazzari, che 
da quest’anno affronta la sta-
gione agonistica con la LeF. La 
squadra ha dato vita a una gara 
avvincente e molto combattuta, 
portando a casa 12 esercizi con 
ottimi punteggi e agguantando 
una prestigiosa medaglia d’ar-
gento nazionale, un risultato 

senza precedenti!
Negli stessi giorni è scesa in 

campo gara anche la squadra 
junior/senior femminile della 
compagine gialloblù, guidata 
dai tecnici federali Vittoria 
Bellandi ed Evelyn Bonetti e 
composta da Mia La Micela, 
Valeria Stanga, Giorgia Mu-
rabito, Allegra Doldi e Giulia 
Daccó. Le ragazze hanno af-
frontato la gara di qualifica del 
Campionato di Squadra Serie 
D LD3, sfiorando l’accesso alla 
finalissima, grazie all’esecuzio-
ne di esercizi precisi e puliti. 
Le stesse ginnaste, insieme alla 
compagna Irene Arrigoni, han-
no successivamente affrontato 
le gare individuali: un plauso 
particolare va a Giulia Daccó, 
che nella categoria LD3 si è 

piazzata al 10º posto nazionale, 
guadagnandosi la finalissima al 
volteggio e alla trave e piaz-
zandosi in entrambi gli attrezzi 
nella Top Ten d’Italia.

Conclusa questa rassegna di 
gare, le squadre hanno termi-
nato la stagione agonistica. 
Affronteranno i mesi estivi per 
prepararsi alle competizioni 
autunnali, individuali e di 
squadra.

La LeF è d’oro e d’argento
Ai Campionati nazionali di ginnastica artistica straordinarie 
performance e storici risultati per atleti e atlete gialloblù

CASTELLEONE

Foto di gruppo per i volontari dell’associazione ‘Il Borgo’
al termine dell’edizione 2022 dell’Happy Beach
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di GIAMBA LONGARI

Il Centro sportivo Pierino Nichetti 
di Capergnanica è veramente un 

fiore all’occhiello, una struttura 
pienamente funzionale e dalle grandi 
potenzialità. La riprova la si è avuta 
la scorsa settimana con il torneo Elite 
Tournaments, dove ben 48 squadre – 
con quasi 300 atleti partecipanti – si 
sono sfidate ininterrottamente in 
tre gironi di padel, calcetto e beach 
volley. Piena è stata la soddisfazione 
dei partecipanti e delle persone che 
hanno assistito alle gare, godendo 
anche dei servizi logistici e di ristoro 
messi a disposizione.

Felicissimo pure il sindaco Alex 
Severgnini, che esprime “un senti-
to ringraziamento ad Alessandro, 
Christian, Stefano e Laurentiu che 
hanno lanciato l’idea di questo 
torneo organizzando i gironi, la 
logistica e la raccolta dati di tutti gli 
atleti”. Inoltre, “un grazie di cuore 
va agli sponsor Bar Rigore da Jessi, 
Fratus, Ottica Capitano, Alessandro 
Parrucchiere, La Piadineria, Ciccì 
Coccò, T40, AlfaMilk, Officina 
Meccanica AMM SRL, OverLimits 
e Pane e Tentazioni, a Jessica Rossi 
e al suo staff  per l’ampliamento del 
bar h24 a servizio degli utenti e degli 
atleti, alla Iuvenes Capergnanica 
per il supporto nella pulizia dello 
spogliatoio e per il tesseramento ai 
fini assicurativi di tutti gli atleti, a 

tutti i dipendenti comunali, volontari 
e quanti hanno collaborato all’ottima 
riuscita dell’iniziativa”.

Come Comune, puntualizza il 
primo cittadino di Capergnanica, 
“oltre a sponsorizzare l’acquisto di 
materiale, dei trofei e il pagamento 
dei diritti Siae, abbiamo collabo-
rato insieme a tutti i protagonisti 
di questo grande evento credendo 
fortemente nell’importanza di dare 
alle nuove generazioni occasioni di 
svago e divertimento in questi mesi 
di vacanza, oltre alla diffusione dei 
valori e dell’importanza della pratica 

sportiva. Speriamo di poter ospitare 
anche in futuro occasioni di sport e 
socialità così rilevanti”.

Il successo di Elite Tournaments 
conferma al sindaco Severgnini la 
bontà delle scelte amministrative 
operate nel settore dello sport. A 
tal proposito osserva: “Quando nel 
2015 abbiamo avviato il primo di 
cinque interventi di riqualificazione 
del centro sportivo – oltre 1.000.000 
di euro di investimento – l’intenzio-
ne era quella di arrivare ad avere una 
struttura polifunzionale dedicata a 
tutte le fasce d’età, soprattutto ai più 

giovani, che potesse vivere 365 giorni 
l’anno ospitando iniziative sportive e 
complementari a esse”.

L’obiettivo può dirsi centrato, ma 
c’è sempre l’impegno a migliorare. 

“Ora – chiude il sindaco – in collabo-
razione con le società sportive locali, 
il Bar Rigore e i tanti volontari siamo 
pronti per organizzare a settembre la 
seconda Festa dello sport”.

Centro sportivo alla grande!
Il recente torneo “Elite Tournaments” ha confermato tutte  
le potenzialità della struttura: la soddisfazione del sindaco

CAPERGNANICA

Prosegue alla grande a Casaletto Cereda-
no il Centro Estivo-Grest organizzato 

dal Comune, con il coinvolgimento di tanti 
bambini e ragazzi che seguono le attività co-
ordinate da personale preparato.

Nella mattinata di mercoledì 12 luglio il 
gruppo casalettese ha ricevuto la graditissi-
ma visita del vescovo Daniele, impegnato in 
questo periodo in un tour nei diversi Grest 
in corso in diocesi.

Monsignor Gianotti – accolto dal sinda-
co Aldo Casorati, dall’assessore Pierfranco 
Madonini e da don Ezio Neotti e don Bene-

detto Tommaseo, oltre che dagli educatori – 
ha salutato i bambini e si è intrattenuto con 
loro, invitandoli a vivere bene questa espe-
rienza estiva sapendo cogliere i frutti di bene 
e di altruismo. Ha quindi ringraziato gli 
educatori, le mamme e le nonne volontarie 
che ogni giorno preparano l’ottimo pranzo 
per tutti i partecipanti. 

Il Vescovo si è poi recato alla scuola 
dell’infanzia per incontrare i più piccoli che 
stanno vivendo l’altrettanto bella avventura 
del mini Grest.

G.L.

CASALETTO CEREDANO 
Il Vescovo in visita al Centro Estivo 

Gli spazi di Palazzo Robati, in via XXI Febbraio a Capergnanica, 
ospitano da ieri sera l’edizione 2023 di R-estate, la manifestazione 

promossa dall’amministrazione comunale con il supporto di Soffientini 
Group e di tanti volontari che, con il loro impegno, contribuiscono alla 
buona riuscita dell’evento estivo che proseguirà fino a lunedì.

Ogni sera il servizio di ristoro aprirà i battenti alle ore 19.30, con la 
possibilità di gustare ottimi piatti della cucina cremasca (e non solo), 
fritture e pizze cotte in forno a legna. Per quanto riguarda invece l’a-
nimazione, questi i gruppi musicali e le band che si esibiranno: oggi, 
sabato 15 luglio, Giorgio Marchetti & Jessica Sole; domani, domenica 
16, Manuel Guerini; lunedì 17 Ibaio. Nella serata di lunedì ci sarà anche 
l’appuntamento con la tradizionale tombolata. 

Per tutti coloro che desiderano trascorrere un piacevole momento a 
Capergnanica, è consigliata la prenotazione contattando Paola al nu-
mero 338.7253043.

R-estate a Capergnanica

Veduta 
aerea 

del centro 
sportivo 

e i tornei 
di padel, 
calcetto 
e beach 

volley

Cento anni, portati in modo splendi-
do. Sono quelli che ha festeggiato, 

martedì 11 luglio, la signora Adele 
Chiesa, nata a Passarera nel 1923: per 
lei, dunque, un compleanno speciale, 
festeggiato con i figli, le nuore, i nipoti 
e altri parenti, unitamente a tanti ami-
ci. Per Adele – una vita dedicata prima 
al lavoro e poi alla famiglia, aiutando 
il marito nella conduzione dell’azienda 
agricola – torte e regali, accolti con 
gioia mista a commozione, ma sempre 
con il sorriso e la letizia che sono tra i 
suoi tratti distintivi.

Tra i momenti che più hanno colpito 
Adele nel giorno del suo 100° comple-
anno c’è stata certamente la visita del 
sindaco Alex Severgnini, arrivato in 
fascia tricolore e con un dono floreale 
per la neo centenaria: i suoi auguri 
sono quelli dell’intera amministrazione 
comunale e, quindi, della comunità 
tutta. Graditissima anche la visita di 
Matteo Piloni, consigliere regionale che 
ha portato le sue felicitazioni.

Per Adele, dunque, una giornata 
indimenticabile. Ancora auguri!!!

Capergnanica: festa per i 100 anni di Adele
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Dopo 23 anni di onorato servi-
zio, ha alzato bandiera bian-

ca l’ormai obsoleto pick-up del 
Comune di Ripalta Arpina, che 
i cittadini erano abituati a vedere 
lungo le strade del paese. A sosti-
tuirlo è arrivato, venerdì 7 luglio, 
un nuovo veicolo totalmente elet-
trico che, riferisce il sindaco Mar-
co Ginelli, “sarà utilizzato dal nostro cantoniere 
per eseguire le sue attività operative quotidiane”.

Il nuovo furgone, tiene a puntualizzare il pri-
mo cittadino ripaltese, “è stato acquistato grazie 
ai significativi risparmi che la nostra amministra-
zione ha praticato nel corso degli anni e grazie 

a un contributo regionale che ha 
coperto circa un terzo della spesa 
sostenuta”.

Da sottolineare come l’acqui-
sto sia andato di pari passo con 
la tutela dell’ambiente. Rileva in-
fatti il sindaco Ginelli: “La scelta 
ecologica, in linea con gli obiet-
tivi ‘green’ della nostra ammini-

strazione, ci permetterà di utilizzare il veicolo a 
costo zero, cioè senza costi per l’acquisto del car-
burante. Questo perché il veicolo sarà ricaricato 
mediante l’energia solare fornita dagli impianti 
fotovoltaici installati sulle proprietà comunali”.

G.L.

RIPALTA ARPINA
Nuovo veicolo totalmente elettrico per il Comune

di GIAMBA LONGARI

Il 22 luglio si celebra Santa 
Maria Maddalena e la 

comunità di Montodine, 
come ogni anno, si appresta a  
festeggiare la propria patrona. 
Tempo di sagra, dunque, con 
una serie di iniziative che ve-
dono protagonisti parrocchia, 
Comune e Pro Loco, con il 
fondamentale supporto di 
associazioni e volontari. 

Il programma è già definito. 
Si comincia proprio sabato 22 
luglio quando, alle ore 21, da 
piazza XXV Aprile scatterà 
la nona edizione di Al Gir 
dal Cantù, la manifestazione 
di auto storiche con prove di 
regolarità – riservata a modelli 
anteguerra e barchette – or-
ganizzata dal Club Amatori 
Veicoli d’Epoca di Cremona, 
con il patrocinio dell’ammi-
nistrazione comunale. Prima 
dello start fissato come detto 
alle ore 21, sono previsti il 
ritrovo, il buffet e la presen-
tazione dell’evento, mentre a 
fine gara ci saranno il rinfre-
sco e le premiazioni. In caso 
di condizioni meteo avverse, 
Al Gir dal Cantù sarà spostato 
a lunedì 24 luglio.

Sempre sabato 22 luglio, 
invece, la sala consiliare del 

municipio montodinese ospi-
terà, alle 21, l’inaugurazione 
della mostra La collezione 
di Gian Luigi Allocchio, con 
l’esposizione di oggetti vari e 
vecchi modellini. Tale mostra 
si potrà poi visitare anche 
domenica 23 luglio dalle ore 
10 alle 12 e dalle 21 alle 23, 
quindi lunedì 24 e martedì 25 
dalle 21 alle 23.

Dal punto di vista religioso, 
la sagra vivrà la sua giornata 
più importante domenica 23 
luglio: la Messa principale è 
quella delle ore 10, seguita 
dalla processione in via Fadini 
con la statua della Patrona.

Sempre domenica, ma in 
serata, alle 21, in piazza XXV 
Aprile è previsto il concerto 
con Dr. Feelgood (cover band 
italiane): l’evento è organizza-
to dalla Commissione Spazio 
Giovani del Comune.

A chiudere il programma 
della sagra sarà, martedì 
25 luglio, dalle ore 21, la 
tradizionale Festa della Torta in 
piazza, a cura della Commis-
sione Biblioteca. Ai presenti 
verranno distribuite le torte 
offerte da pasticceri e pastic-
cere nostrani: i dolci possono 
essere consegnati in Comune 
dalle ore 17 alle 20 e agli offe-

renti verrà dato in omaggio il 
volume Il galateo della tavola in 
4e4’otto di Sandro Masci. La 
serata del martedì sarà allieta-
ta dall’orchestra di Alida.

Dopo gli appuntamenti 
della sagra patronale, l’estate 
montodinese prevede per la 
sera di venerdì 4 agosto, in 
piazza XXV Aprile, la festa 
di chiusura del Centro Estivo 
Comunale, mentre mercoledì 
16 agosto, alle ore 10, nella 
ricorrenza di San Rocco sarà 
celebrata la Messa presso 
l’omonima chiesetta, seguita 
dalla distribuzione dei Michì 
da San Ròc.

Sagra, un ricco programma 
Si comincia sabato 22 luglio con Al Gir dal Cantù e la mostra, 
domenica la Messa e il concerto, infine martedì le torte in piazza  

MONTODINE

Piazza piena e tanta allegria 
lo scorso sabato a Ripalta 

Guerina per l’edizione 2023 
dell’Apericena, organizzata da 
Comune e Parrocchia con il 
preziosissimo supporto di tanti 
volontari di ogni età. 

Tavoli pieni per gustare le 
proposte del menù, musica e 
divertimento sono stati gli in-
gredienti della serata, davvero 
bella perché ha consentito a 
tutti di ritrovare il piacere di 
stare insieme e di condividere 
alcune ore spensierate. Il tutto 
in una bella atmosfera di cor-
dialità, dall’autentico sapore 
di famiglia comunitaria. Con 
tanti complimenti ai ragazzi, 
alle ragazze e a tutte le perso-
ne che si sono prodigate per il 
miglior successo della festa, fa-
cendo poi trovare al mattino la 
piazza completamente pulita e 
sistemata. Bravi davvero!

Intanto, a Ripalta Guerina 
c’è un altro motivo di soddisfa-
zione: Martino Cisarri – che 
ha appena superato brillante-
mente l’esame di maturità – 
dopo aver seguito l’apposito 
corso provinciale ha ottenuto 
il tesserino di guardia ittica 

(più nota come guardapesca), 
una figura professionale che si 
occupa di tutela e salvaguardia 
della fauna ittica e vigila sul ri-
spetto delle norme che vietano 
o regolano la pesca in deter-
minate zone e stagioni. Per il 
giovane guerinese, appassio-

nato di pesca e conoscitore del 
fiume, si tratta di una grande 
gioia che corona un positivo 
percorso. Martino ha prestato 
giuramento in Comune, men-
tre il sindaco Luca Guerini ha 
firmato il tesserino.

Giamba

RIPALTA GUERINA

Bene l’Apericena in piazza. E tanti complimenti a Martino Cisarri

Sono iniziati in settimana i lavori di riqualificazione 
del parco giochi di Credera, resi possibili grazie alla 

partecipazione dell’amministrazione comunale al ban-
do 2023 di Regione Lombardia per la realizzazione di 
parchi gioco inclusivi.

“L’intervento – spiegano il sindaco Francesca Cera-
sola e i suoi collaboratori – mira a compensare la man-
canza di spazi attrezzati con giochi inclusivi, unendo a 
ciò la necessità di realizzare una zona accessibile e frui-
bile a tutti i bambini”.

L’area di intervento sarà inserita all’interno dello 
spazio già dedicato al gioco e al tempo libero, creando 
un luogo adatto a tutti, dove non vi siano ostacoli per 
chi ha difficoltà: fisiche, cognitive, di deambulazione o 
per chi spinge un passeggino. Verranno facilitate le op-
portunità di condivisione, aggregazione e socializzazio-
ne tra bambini e adulti. 

“La speranza – auspicano dal Comune – è che quest’o-
pera possa essere un tassello per creare un tessuto socia-
le vivo grazie alle occasioni di incontro, scambio, dialo-
go e partecipazione, ma soprattutto integrazione”.

“MERCOLEDÌ SERA 
IN COMUNE... ITINERANTE”

L’amministrazione comunale crederese porta avanti 
da diversi mesi l’iniziativa denominata Mercoledì sera in 
Comune: uno spazio di ascolto dei cittadini, che possono 
recarsi in municipio per avanzare al sindaco o a qualcu-
no della maggioranza proposte e richieste.

Per questo mese di luglio tale servizio diventa itine-
rante, spostandosi nelle frazioni: il primo appuntamen-
to è stato il 12 luglio nella piazza di Cascine San Carlo. 
I prossimi due incontri sono fissati per mercoledì 19 lu-
glio in piazza a Rovereto e per mercoledì 26 luglio nella 
piazza Cuore di Rubbiano: in entrambi i casi gli ammi-
nistratori saranno disponibili dalle ore 20.30 alle 22.30.

CREDERA
Parco giochi: sono iniziati 
i lavori di riqualificazione

Dall’album dei ricordi 
della sagra di Montodine: 
la “Festa della Torta in piazza” 
e un’auto d’epoca partecipante 
al “Gir dal Cantù”

L’estate è nel vivo, ma 
a Ripalta Cremasca è 

già tempo di pensare alla 
gita dei pensionati. Il tra-
dizionale appuntamento, 
promosso dal Comune, 
quest’anno è fissato per 
mercoledì 20 settembre: le 
mete scelte sono Chioggia 
e la Laguna Veneta.

Il programma prevede 
la partenza in pullman da 
Ripalta e frazioni intorno 
alle ore 6.30, con sosta 
lungo il tragitto per uno 
spuntino. Alle 9.40 la vi-
sita guidata della città di 
Chioggia, quindi un po’ di tempo libero a disposizione e poi 
alle 13.15 il pranzo in un tipico ristorante. Alle 15.30 la na-
vigazione in laguna e poi alle 17.30 la partenza per il rientro, 
con arrivo previsto alle ore 20 circa.

La quota di partecipazione è fissata a 55 euro e le iscrizioni 
sono già aperte: i posti disponibili sono 100 e per prenotare i 
riferimenti sono gli uffici comunali (telefono 0373.68131) o 
Corrado (347.7743970).

RIPALTA CREMASCA

A settembre gita a Chioggia
Il sindaco con i ragazzi 
dell’Apericena e, sotto, 
Martino Cisarri con il tesserino 
di guardia ittica

Una veduta di Chioggia

Il sindaco Marco Ginelli con il nuovo veicolo elettrico in dotazione al Comune
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di FRANCESCA ROSSETTI

Dopo il Consiglio comu-
nale d’insediamento, 

l’assise di Vaiano Cremasco si 
è riunita lunedì 10 luglio alle 
ore 18.30. Durante la seduta il 
sindaco Graziano Baldassarre 
ha comunicato la variazione 
di Bilancio, successivamente 
approvata, per finanziare la 
realizzazione di alcune opere 
che avevano trovato spazio nel 
programma elettorale.

Primi interventi, primi 
provvedimenti della Giunta 
Baldassarre. In particolare, 
entro fine mese sarà emessa 
l’ordinanza che annuncia 
l’inversione del senso di marcia 
in via Medaglie d’Argento e la 
creazione di nuovi parcheggi. 
Si torna dunque com’è stato 
fino agli inizi del 2021, quando 
l’allora Giunta Molaschi aveva 
proceduto con la modifica 
viabilistica che aveva lasciato 
dello scontento tra la comuni-
tà. Prima dell’entrata in vigore 
dell’ordinanza, si procederà 
con il cambio dei cartelli 
segnaletici, la rimozione di 
un dislivello all’imbocco della 
suddetta arteria stradale. La 
spesa per tutto ciò ammonta a 
3.500 euro.

La Giunta ha stabilito anche 
l’installazione di nuovi giochi 
nei parchi di via I Maggio e di 
via Michelangelo per un costo 
di 32.500 euro, di cui 5.000 

euro coperti con un finanzia-
mento statale. Al parco di via 
I Maggio, inoltre, verranno 
installati una recinzione e un 
cancello a chiusura elettrica 
per 50.000 euro. Verrà poi 
sostituito il tabellone informa-
tivo di piazza Gloriosi Caduti 
(10.000 euro), sarà rifatto 
l’impianto d’irrigazione del 
campo sportivo comunale 
(34.000 euro).

Sono in programma anche 
due interventi alla biblioteca 
comunale. Precisamente la 
Giunta ha pensato di prov-
vedere alla manutenzione 
dell’impianto di riscaldamento 
(2.200 euro) e all’allestimento 
di una nuova sala destinata alle 
attività dei bimbi e delle bimbe 
(4.200 euro).

Sono trascorsi due mesi 
dall’elezione di Graziano 
Baldassarre a sindaco e as-

sieme alla sua squadra ha già 
messo a segno opere sentite 
dai vaianesi. “Sono molto 
soddisfatto che dopo qualche 
settimana di amministrazione 
siano stati stanziati fondi per 
realizzare queste opere, che 
non solo hanno trovato spazio 
all’interno del nostro recente 
programma elettorale, ma 
anche che sono state richieste 
dai cittadini” commenta il 
vicesindaco Palmiro Angelo 
Bibiani. Ricorda, infatti, che la 
lista civica Baldassarre sindaco nei 
mesi precedenti alle elezioni 
amministrative dello scorso 
maggio ha incontrato i propri 
compaesani e ponendosi in 
loro ascolto ha stilato il pro-
gramma elettorale scelto dal 
44,15% di coloro che si sono 
recati alle urne.

Tra gli interventi richiesti 
dalla popolazione, appunto, la 

modifica viabilistica di via Me-
daglie d’Argento. Già quando 
l’allora sindaco Paolo Mola-
schi aveva firmato l’ordinanza 
che ha portato all’attuale situa-
zione viabilistica in quel tratto 
di strada, Bibiani aveva presen-
tato in Comune oltre 400 firme 
di cittadini non favorevoli a un 
cambiamento che “sfavoriva” 
i commercianti. Ora sono stati 
ascoltati e presto la modifica 
tanto attesa sarà realtà. Non 
sarà più necessario percorrere 
via Lodigiani Lelia e via Roma 
per raggiungere il centro. 

“Sono orgoglioso della 
Giunta – prosegue Bibiani 
–. Sono tutti consiglieri in 
gamba, anche quanti sono alla 
loro prima esperienza. Sono 
contento di loro, dei nostri 
primi passi. Abbiamo dato un 
segnale chiaro ed era ciò che 
serviva a Vaiano”.

Primi atti della Giunta Baldassarre
In Consiglio approvata la variazione di Bilancio per la realizzazione 
di alcune opere. Si parte dalla viabilità di via Medaglie d’Argento

VAIANO CREMASCO/1

Come riportato a fianco, durante il Consiglio comunale 
di lunedì 10 luglio il sindaco Graziano Baldassarre ha 

comunicato delle variazioni di Bilancio per la realizzazio-
ne di alcuni interventi, tra cui invertire il senso di marcia 
in via Medaglie d’Argento, mettere una nuova segnaletica, 
demolire gli attuali manufatti stradali e aumentare gli stalli 
di sosta in piazza e sulla via centrale. Per chi ha accolto po-
sitivamente tali lavori, c’è chi invece è alquanto perplesso. 
Lo è il gruppo consigliare di Europa Verde.

“Non crediamo sia una buona cosa agire in modo così 
precipitoso solo perché si è fatta qualche promessa eletto-
rale – si legge nella nota diffusa alla stampa locale all’indo-
mani dell’assise –. Avevamo criticato la viabilità introdotta 
dall’allora sindaco Paolo Molaschi facendo anche delle 
proposte. La prima delle qua-
li uno studio di viabilità che, 
oltre a coinvolgere i cittadini 
e non far calare le decisioni 
dall’alto, tenesse conto del 
fatto che Vaiano ha un’urba-
nistica molto fragile, condi-
zionata a nord e a sud da due 
imponenti ville storiche con 
annessi parchi secolari. Non 
ha senso mettere in campo azioni frettolose senza capire le 
caratteristiche del nostro tessuto urbanistico”. 

I Verdi ricordano che in passato avevano molto criticato 
l’eccessivo consumo di suolo avvenuto in paese nei decenni 
precedenti perché anche questo poi condizionava la via-
bilità. Correggere degli interventi viabilistici realizzati nel 
passato per Europa Verde non è un tabù, ma vuole capire 
quali interventi sia meglio realizzare, tenuto conto che per 
Andrea Ladina e colleghi attualmente ci sono priorità fi-
nora disattese. Quali? Ad esempio una segnaletica stradale 
fatiscente in molte parti del paese (l’incrocio della farmacia 
e inoltre l’incrocio via Europa ,via Michelangelo, via Che 
Guevara perché chi arriva in prossimità di questo incrocio 
non sa di chi è la precedenza visto che è totalmente assente 
la segnaletica).

“Adesso in fretta e furia si vogliono sprecare soldi distrug-
gendo interventi realizzati poco più di un anno fa mentre 
a nostro giudizio quello che veramente manca a Vaiano è 
uno studio approfondito del nostro tessuto urbanistico per 
realizzare interventi che possono durare nel tempo e non 
fare e disfare a seconda delle tornate elettorali” si legge an-
cora nella nota. 

Inoltre, Europa Verde si dice “stupita” dal fatto che tale 
decisione non sia stata giustificata dalla Giunta. “Non si 
devono sprecare i soldi dei cittadini per dei contentini elet-
torali, ma realizzare interventi efficaci che durino nel tem-
po” chiosano dal gruppo.

VAIANO CREMASCO/2:
EUROPA VERDE

SCANNABUE

Il 16 luglio è la festa liturgica della Madonna del 
Carmelo. Questo vuol dire che a Scannabue, fra-

zione del Comune di Palazzo Pignano, è tempo di 
sagra. Come sempre, per l’occasione sono scesi in 
campo Comune e oratorio San Giovanni Bosco e 
hanno pensato di proporre una due giorni che re-
galerà a grandi e piccini bei momenti da vivere tra 
amici e conoscenti, tra sorrisi e divertimento.

Le serate di oggi, sabato 15 luglio, e domani, 
domenica 16 luglio, saranno allietate da musica 
dal vivo, balli, cucina e intrattenimento per bimbi. 
Precisamente questa sera all’oratorio spazio alla 
musica con Grazia Voice e alla pesca di beneficen-
za. Domani, invece, live di Paolino Boffi ed esibi-
zione della scuola di ballo liscio. In entrambe le 

serate gonfiabili gratuiti per tutti i bambini, lotteria 
con ricchi premi e cucina aperta dalle ore 19.30. Il 
menu prevede Tortelli cremaschi, pasta alla bosca-
iola, pasta al pomodoro, porchetta, costata, salva 
alla piastra, salamelle, patatine fritte e torte. Per 
prenotare il tavolo oppure per maggiori informazio-
ni rivolgersi al bar dell’oratorio o via WhatsApp al 
331-3547407.

Il divertimento non finisce qua. Domani, oltre 
alle attività già in programma, ci saranno anche 
un mercatino di prodotti artigianali ed esposizione 
del gazebo delle associazioni locali. Inoltre, giro in 
trenino gratuito per tutte le bimbe e i bimbi di Scan-
nabue. Insomma, due giorni assolutamente da non 
perdere.                                                                F.R

È Sagra della Madonna del CarmeloUna santa Messa per ringraziarle per il ser-
vizio svolto a Bagnolo Cremasco, per il 

bene voluto a tutta la comunità, soprattutto 
agli ammalati e ai giovani che hanno guidato 
nel percorso di avvicinamento al mondo sco-
lastico e ai sacramenti. Così domenica scorsa, 
alla presenza delle autorità civili e dei fedeli, il 
parroco don Mario Pavesi e il vicario parroc-
chiale don Piergiorgio Fiori hanno celebrato 
l’Eucarestia salutando suor Carmelita e suor 
Lucia.

La prima, dopo 8 anni come Madre Supe-
riora a Bagnolo, presterà ora servizio nel Lodi-
giano. La seconda, invece, nel borgo cremasco 
da 15 anni, è stata promossa Madre Superiora 
a Livorno.

“Con loro abbiamo condiviso anni e mo-
menti meravigliosi, ricchi di fede, pieni di af-
fetto vicendevole, di servizio al popolo di Dio 

e specialmente ai più piccoli e ai malati, di gio-
ie ma anche di fatiche sopportate insieme per 
la diffusione del Regno di Dio. Il paese è ben 
lieto di godere della presenza, del servizio e 
della testimonianza offerti da queste religiose 
trinitarie” ha dichiarato don Mario. 

Ora la comunità bagnolese si appresta ad 
accogliere suor Lucia e suor Emilia.

BAGNOLO: GRAZIE SUOR CARMELITA E SUOR LUCIA

di STEFANO BOARI

Ventiquattro giocatori, un solo obiettivo: mi-
gliorare il rendimento della scorsa stagione. 

È questo ciò a cui aspira l’Us Bagnolo, società 
che nella serata di giovedì 13 luglio ha presenta-
to ufficialmente alla comunità del paese, presso 
il centro sportivo, la rosa di coloro che saranno 
i protagonisti della stagione gialloblù 2023/24. 

Per la prima squadra fiducia rinnovata alla 
sapiente guida di mister Ivan Patrini, già sulla 
panchina del Bagnolo la scorsa stagione, in cui i 
gialloblù hanno chiuso il loro cammino da setti-
mi con 41 punti totalizzati in 26 partite. 

La compagine presieduta dal patron Gino 
Pedrabissi farà parte anche quest’anno del cam-
pionato provinciale di Terza categoria; sarà im-
pegnata presumibilmente nel girone unico di 
Cremona che deve ancora essere composto. 

“La scorsa stagione abbiamo ottenuto risul-
tati incoraggianti, accarezzando a più riprese 
lungo il campionato la zona playoff  – racconta 
il direttore sportivo gialloblù Davide Barbati –. 
Quest’anno vogliamo alzare l’asticella, puntare 
ancora più in alto, e per farlo abbiamo allestito 
una rosa che crediamo possa esprimersi ad alti 
livelli, con conferme importanti e nuovi arrivi 
che pensiamo siano adatti a farci compiere un 

salto di qualità”. 
La rivoluzione c’è stata in porta, ruolo in 

cui si sono accasati a Bagnolo Michael Lupo 
Stanghellini, proveniente dall’Offanenghese ed 
ex Oratorio Castelleone (Seconda categoria), e 
Michael Rota, che ha trascorsi nel Calcio Cre-
ma e anch’egli nell’Oratorio Castelleone. In di-
fesa confermati in blocco Marco Agosti, Nico-

las Dendena, Andrea Fusari, Luca Guaiarini, 
Matteo Nichetti, Alessandro Patrini e Stefano 
Miori, a cui si sono aggiunti Davide Bombelli 
del Castelleone, reduce dall’esperienza al Casa-
letto Ceredano (Seconda categoria) e Federico 
Torazzi dalla Soresinese (ex Casaletto Cereda-
no e Calcio Crema). 

Sempre dall’Oratorio Castelleone, in mezzo 

al campo è giunto a Bagnolo Landing Sonko, 
mentre dalla Spinese (ex Oratorio Sabbioni) è 
arrivato Giorgio Pedrini. Gli altri centrocampi-
sti, confermati, sono Thomas Avanzi, Fabrizio 
Fusari, Giuseppe Incardona, Mario Lombardo 
e Nikolas Rossoni. Unico innesto in attacco Fi-
lippo Bresciani, proveniente dal Pieranica, poi 
sono rimasti in gialloblù anche Stefano Degli 
Agosti, Matteo Marchesi, Luca Dendena, Fode 
Papa e Andrea Guaiarini a completare il repar-
to d’attacco. 

A coadiuvare mister Patrini fanno parte dello 
staff  tecnico il suo vice Franco Chironi, il pre-
paratore atletico Marco Ceron, il team mana-
ger Virginio Bossi e il preparatore dei portieri 
Sergio Filipponi. Oltre ai già citati presidente e 
direttore sportivo, completano infine il direttivo 
societario il vicepresidente Andrea Moretti, il 
direttore generale Renzo Verdelli, il responsa-
bile del settore giovanile Michele Bianchetti e 
i dirigenti Pino Pergola e Giovanni Fusar Poli. 

“Quest’anno il Bagnolo parteciperà anche 
alla Coppa Lombardia, dopo essere stato assen-
te per alcuni anni. Per quanto riguarda la pre-
parazione estiva in vista della stagione ventura 
c’è ancora un po’ di tempo: avrà ufficialmente 
inizio il 24 agosto” conclude il direttore sporti-
vo gialloblù.

Us Bagnolo: tante conferme e qualche volto nuovo per puntare in alto
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Il sindaco di Monte Cremasco, 
Giuseppe Lupo Stanghellini, 

prende carta e penna e scrive ai 
propri concittadini. Il motivo è 
per portare alla conoscenza dei 
muccesi quanto accaduto e po-
trebbe accadere in futuro circa la 
famiglia con figli minori sfrattata 
la scorsa estate e che ora grava 
sulle spalle dell’amministrazione 
comunale.

“Nella primavera del 2022 il 
nostro assistente sociale è stato 
informato di uno sfratto riguar-
dante una famiglia con figli 
minori, residente nel nostro ter-
ritorio, e in vista dello sgombero 
si è attivato per poter trovare 
una sistemazione dignitosa allo 
sfrattando nucleo familiare” 
ricorda il primo cittadino, 
che tiene a sottolineare come 
seppur con difficoltà il servizio 
sociale comunale abbia trovato 
un alloggio di emergenza di 
proprietà dell’Aler nella città di 
Cremona. Una soluzione, però, 
che i diretti interessati hanno 
rifiutato perché, come continua 
a spiegare Stanghellini, “rite-
nuta troppo lontana”. Allora, 
dal momento che non c’era un 
alloggio popolare disponibile 
nelle vicinanze, è stato proposto 
un aiuto di 6.000 euro annui per 
quattro anni (pari alla durata di 
un contratto di locazione) a tito-
lo di contributo per il pagamen-
to di un canone. Anche questa 

soluzione, però, è stata rifiutata.
“Eseguito lo sfratto, essendoci 

dei minori – prosegue – il nostro 
Comune in via temporanea 
e urgente è stato costretto a 
collocare madre e bimbi (piaccia 
o non piaccia in questi casi il 
Comune di residenza è obbli-
gato a intervenire) presso un 
istituto della zona, con un costo 
complessivo mensile di 5.400 
euro a carico del Comune e 
dunque di tutti noi”. 

Il Comune e il servizio socia-
le, anche tramite un mediatore, 
hanno riproposto l’aiuto in un 
contributo annuo, ma i genitori 
hanno continuato a rifiutare. 
In primavera per l’Ente Locale 
non sussistevano più ragioni di 
emergenza. Pertanto ha deciso 
di non sostenere ulteriori costi e 

l’istituto, presso cui ancora oggi 
soggiorna la famiglia sfrattata, 
è stato informato di ciò. Vuole 
però essere comunque pagato e 
gli sfrattati non hanno intenzio-
ne di andarsene. “In sostanza 
– tiene a sottolineare il primo 
cittadino – il Comune dovrebbe 
pagare sino a quando l’istituto 
vorrà finalmente allontanare gli 
sfrattati, ovvero quando questi 
decideranno, bontà loro, di an-
darsene. Come ovvio, abbiamo 
respinto entrambe le ipotesi 
perché inaccettabili: in sostanza 
saremmo in balìa della volontà 
altrui”. 

Nel frattempo il Comune 
ha informato il Tribunale dei 
Minorenni sulla situazione 
venutasi a creare e ha trovato 
una casa in affitto, per giunta 

arredata, con un costo annuo 
per il Comune di 7.800 euro. 
Sistemazione che, anche questa 
volta, è stata respinta perché 
casa umida (Stanghellini precisa 
che si tratta di un appartamen-
to al terzo piano), lontana da 
parchi e scuole e posta in un 
quartiere degradato. Tutto ciò, 
però, non sarebbe assoluta-
mente vero. A conferma di ciò 
anche le relazioni richieste da 
Stanghellini all’ufficio tecnico e 
al sif. Prefetto di Cremona.

Stanghellini si dice indigna-
to. “A oggi questa famiglia è 
costata alla nostra comunità ben 
64.800 euro e le prospettive non 
sono incoraggianti – afferma –. 
A prescindere dal pagamento 
o meno della retta mensile di 
5.400 euro, i costi degli sfrattati 
sono voci di spesa che vanno co-
munque considerate nel Bilancio 
complessivo, il tutto poi con la 
spada di Damocle del Tribunale 
dei Minorenni, che potrebbe 
adottare soluzioni ancora più, 
anzi, decisamente più costose”.

Il sindaco conclude dichia-
rando che questo “inaspettato e 
ingiusto grave costo, rapportato 
alla già elevata spesa sociale, 
potrebbe comportare per tutti 
rinunce o comunque riduzioni 
di servizi, che sin qui sono stati 
garantiti”. Stanghellini vuole 
essere positivo e si augura che il 
buon senso abbia la meglio.

Il sindaco scrive ai concittadini
Famiglia con minorenni sfrattata, il Comune propone delle soluzioni 
ma gli interessati rifiutano. La situazione pesa sulla comunità  

MONTE CREMASCO

Sono iniziati ufficialmente i lavori al centro sportivo di 
Bagnolo Cremasco. In questa fase gli interventi interes-

seranno gli spogliatoi, dedicati agli atleti e agli arbitri, e l’in-
fermeria. 

Nelle scorse settimane il Comune amministrato dal sinda-
co Paolo Palladini ha approvato il progetto di manutenzione 
straordinaria, appunto, degli spogliatoi e dei bagni. Lavori 
necessari e ora non più procrastinabili. “Il continuo perco-
lamento delle acque dovute alle perdite ha creato fenomeni 
di condensa all’interno del vespaio – spiegano da palazzo –. 
Tale umidità, mediante il fenomeno della risalita capillare, ha 
nel tempo completamente rovinato le murature interne dei ta-
volati delimitanti gli spogliatoi, il corridoio e dell’infermeria. 
Questi gravi fenomeni hanno intaccato anche le tubazioni di 
adduzione dell’acqua facendo arrugginire i componenti”.

Alla luce di tutto ciò è stato stabilito di procedere con una 
manutenzione straordinaria. Lunedì 10 luglio sono entrati in 
azione gli operai della ditta incaricata, ossia Idrotecno Srl con 
sede in via delle Industrie n. 4/A a Bagnolo Cremasco. Nel 
dettaglio l’intervento consiste nella rimozione degli apparec-
chi sanitari, demolizione dei tavolati delimitanti le docce e 
della pavimentazione, ispezione del vespaio e sistemazione 
degli scarichi, scrostamento dell’intonaco delle pareti, modi-
fiche dell’impianto elettrico, realizzazione di nuovi tramezzi 
a divisione delle docce, trattamento di impermeabilizzazione 
del pavimento e delle pareti, nuova pavimentazione, nuovi 
lavandini, vasi igienici e docce, posa di valvole termostatiche 
sui termosifoni e di termoventilatori con relativi allacci. La 
spesa di tale intervento ammonta a 47.991,58 euro, oltre Iva.

Francesca Rossetti

BAGNOLO: LAVORI 
AL CENTRO SPORTIVO

QUINTANO Via Crema-Vailate 6/C - Tel. 0373 71139
info@vancarsrl.com  -  www.vancarsrl.com

ORARI DI APERTURA  lun.-ven. 8-12 • 13.30-18 / sab. 8-12

CENTRO REVISIONI

AUTOSCUOLA
e AGENZIA

www.ambrosi-gardinali.it    info@ambrosi-gardinali.it

CREMA-PANDINO-SERGNANO

CREMA
viale Repubblica, 43
Tel. 0373 257369

PANDINO
via Milano, 35/B
Tel. 0373 90327

SERGNANO
piazza Roma, 7

Tel. 0373 419499

• Patenti di tutte
 le categorie
• Rinnovo patente
 con medico in sede
• Duplicati
 e conversioni patenti
• Rilascio e rinnovo CQC

• Rilascio e rinnovo ADR
• Trasferimenti
 di proprietà
• Revisioni e collaudi
• Trasporto merci
 conto proprio e terzi
• Trasporti eccezionali

CENTRO REVISIONI
AUTO e MOTO MONTODINE

AUTOFFICINA • AUTOLAVAGGIO
GOMMISTA • SOCCORSO STRADALE

Montodine (CR)
via Fadini, 69 Tel. 0373 66258
Via Fadini, 69 • 26010 Montodine (CR) 

Tel. 0373 66258 • Fax 0373 475491
E-mail: fratellizanchi@libero.it • P.iva 01041060193

ZANCHI ROMANO 
& Figli s.n.c.

di Zanchi Corrado e Clemente

TUNNEL AUTOLAVAGGIO
CON SPAZZOLE ANTIGRAFFIO

MADIGNANO CHIUSI DAL 14 AL 20 AGOSTO

BAR APERTOBAR APERTO Lun-Ven 5-20/Lun-Ven 5-20/Sab 6-19Sab 6-19

S.S. 415 PAULLESE KM 40.850 TEL. 0373 65384 MADIGNANO

PRESSO DISTRIBUTORE TAMOIL

DA AGOSTO NUOVI ORARI BAR
Lunedì - Venerdì 5.30-20  / sabato 6-14

VENDITA 
ASSISTENZA 

NUOVO
USATO 

AZIENDALE

NOLEGGIO AUTO GIORNALIERO

Cell. 338.2627550 - 338.3330755
via Milano, 30 CREMA

info@autopatrini.com

CASA DEL
RADIATORE

CENTRO DELLA 
MARMITTA• Riparazione di veicoli multimarche • Revisioni

• Vendita di radiatori e riparazioni • Elettrauto
• Servizio di ritiro e consegna veicolo proprio domicilio
· Sostituzione gomme  a prezzi scontati
• Ricarica climatizzatori • Assistenza climatizzatori
• Sostituzione catalizzatori • Preventivi gratuiti
CREMA - Via Stazione, 32 Tel. 0373.257214

FAI
CONTROLLARE IL 
CLIMATIZZATORE

PER L’ESTATE! 
RICARICA

CON IGENIZZANTE

AUTOFFICINA D.F.DF
CHIUSO

dal 7 al 22
AGOSTO

TUTTO QUELLO CHE SERVE PER LA TUA AUTO



cremasco SABATO
15 LUGLIO 202330

Il gruppo ‘VeSpino’, in collaborazione con 
la Pro Loco di Spino d’Adda, organizza per 

domani, domenica 16 luglio, l’ottavo ‘Vespa ra-
duno’. Due gli ampi spazi sfruttati per l’evento, 
che si è sempre rivelato dal forte richiamo. Sarà 
così anche stavolta? “Se il tempo non farà le biz-
ze la manifestazione verrà ricordata volentieri”, 
si sostiene con convinzione in seno al gruppo 
dei volontari impegnati per favorirne la riusci-
ta. L’entusiasmo sempre palesato da chi ama 
viaggiare con la mitica Piaggio è sempre stato 
grande e sarà ancora così con ogni probabilità. 

Si respirerà aria di festa sin dalle prime ore del 
mattino. Alle ore 8.30 prenderà il via l’operazio-
ne iscrizioni presso il parco Rosselli, polmone 
verde di ragguardevoli dimensioni ubicato in  

centro paese, da dove, alle 10.30, partirà la caro-
vana per il giro turistico di 35 chilometri. Il rien-
tro a Spino è previsto a mezzodì  per  l’aperitivo 
e il pranzo a cascina Carlotta, struttura che può 
accogliere il pubblico delle occasioni importanti. 
L’iniziativa culminerà con la cerimonia di pre-
miazioni, prevista attorno alle 14. Per l’iscri-
zione, comprensiva di gadget e aperitivo, viene 
richiesto un contributo di 15 euro; di 25 euro 
se si include anche il pranzo. L’organizzazione 
chiarisce che “i gadget sono garantiti ai primi 
250 iscritti”. 

Sempre di attualità quindi il raduno della 
mitica Vespa Piaggio, che ha sempre riscosso 
successo, grazie all’impegno di uno staff collau-
dato, composto anzitutto da giovani, motivato 

ed entusiasta: “A Pandino hanno le Panda, 
noi siamo pronti a schierare i nostri Vespini”. 
Al raduno, che ha anche il sostegno dell’am-
ministrazione comunale, come nella passate 
edizioni, sono attese Vespe da tutto il territorio, 
ma non solo. È un appuntamento entrato a far 
parte a pieno titolo del circuito di manifestazio-
ni a carattere nazionale, che viene riproposto a 
ridosso della sagra di cui, già in questa circo-
stanza, si comincerà a parlare, considerato che  
il grosso delle iniziative che si svilupperanno in 
occasione della festa in onore del patrono San 
Giacomo saranno realizzate dalla Pro Loco, 
oltre che dalla parrocchia. Ma su questo avremo 
modo di tornare.

Angelo Lorenzetti   

SPINO D’ADDA: ronzano le Vespe, raduno sia!

Anche il Comune di Quintano è 
alle prese con il Peba, il “Piano di 

eliminazione delle barriere architetto-
niche”, percorso intrapreso anche da 
diversi altri Comuni del territorio per 
adeguarsi alle norme specifiche.

Il responsabile dell’area tecnica 
richiama la deliberazione della Giunta 
comunale n° 47 del 28 giugno scorso, 
con la quale il Comune di Quintano ha 
adottato gli elaborati del Piano elimina-
zione barriere architettoniche.

Il Peba è stato redatto in conformità 
alla Legge regionale del 20 febbraio 
1989 n° 6, sulle “Norme sull’elimina-
zione delle barriere architettoniche e 
prescrizioni tecniche di attuazione” e 
in particolare l’articolo 8 bis “Registro 
regionale dei piani di eliminazione delle 
barriere architettoniche”, introdotto il 9 
giugno 2020 n° 14. 

Nel giugno del 2019 era avvenuta l’at-
tribuzione ai componenti della Giunta 
comunale e al segretario comunale dei 
compiti gestionali. Dopo quattro anni il 
Piano è realtà. 

“Il Piano di eliminazione delle barrie-
re architettoniche è costituito dalla rela-

zione e da vari elaborati ed è depositato 
in libera visione al pubblico per trenta 
giorni consecutivi già dal 10 luglio 
scorso. Lo sarà fino al 9 agosto presso 
l’Ufficio Tecnico”, spiegano dal palazzo 
comunale quintanese (nella fotografia).  Il 
Peba, tra l’altro, è visionabile anche sul 
sito web istituzionale.

Durante il periodo di deposito chiun-
que ne abbia interesse può prendere 
visione degli atti depositati e presentare 
eventuali osservazioni. Quest’ultime 
vanno presentate al Protocollo generale 
del Comune o via pec all’indirizzo co-
mune.quintano@pec.it entro e non oltre 
il 9 agosto.

Quintano: pronto il Peba, osservazioni possibili

Stamattina, sabato 15 luglio, alle ore 9 si riunisce il Consiglio 
comunale in seduta straordinaria per  il riconoscimento dello 

Spinese dell’anno 2022, che verrà premiato in occasione della 
sagra, domenica 23 prossimo, in cascina Carlotta.  Le motiva-
zioni che devono sostenere la candidatura di una persona sono 
ben espresse nel regolamento comunale e recitano: “Il Comune, 
interprete dei desideri e dei sentimenti della cittadinanza, ritie-
ne doveroso dare un pubblico riconoscimento a tutti coloro che, 
anche con iniziative di carattere assistenziale e sociale, contri-
buiscono alla crescita sociale e civile della comunità spinese”, e 
che “si siano particolarmente distinti in ambiti culturali, sociali, 
sportivi scolastici e in attività pubbliche e private”. Rifacendosi 
a queste indicazioni i consiglieri comunali si esprimeranno in 
merito alla candidatura che verrà presentata. 

“Stanno girando in paese alcuni operatori che dicono di voler 
intervenire sul vostro impianto del gas. Vi raccomandiamo 

di tutelarvi, avete tutto il diritto di rifiutare e, comunque, non 
sono operatori delle aziende fornitrici del nostro Comune”.  

Così l’amministrazione comunale Raimondi dopo che nei 
giorni scorsi sono circolati personaggi ‘strani’ in paese. L’invito 
è a fare attenzione perché le truffe, purtroppo, sono sempre die-
tro l’angolo. Una cosa è certa: il Comune non ha inviato nessu-
no casa per casa. Eventualmente è possibile contattare l’Ente per 
avere tutte le rassicurazioni del caso. “Intanto grazie ai cittadini 
che ci hanno segnalato la problematica”.

“Lo scorso mercoledì 5 luglio presso il municipio abbiamo 
tenuto un incontro con i vertici di Padania Acque per tra-

smettere loro e confrontarci sulle esigenze e sugli sviluppi futuri 
di Trescore Cremasco”, informa l’amministrazione leghista gui-
data da Angelo Barbati.

Chi è al governo del paese ha chiesto a Padania Acque di orga-
nizzare un primo intervento di pulizia delle caditoie delle strade 
comunali. “Collaboreremo in sintonia per realizzare gli ultimi 
tratti di fognatura mancanti all’interno del centro abitato, ovve-
ro: in via Vittorio Veneto, il collegamento del centro sportivo co-
munale e il collegamento del centro di raccolta”, spiega il primo 
cittadino appena rieletto per il terzo mandato.

A breve, in piazza della Chiesa, sempre per conto di Padania 
Acque sarà installata la nuova Casa dell’Acqua che sarà deno-
minata ‘Fonte Lago Gerundo’, sempre nell’ottica di preservare e 
ricordare le origini e tradizioni di Trescore Cremasco. Sulla col-
locazione della nuova fonte, a fianco del monumento ai Caduti 
di fronte alla parrocchiale, qualche trescorese mugugna, non ri-
tenendo adatta la sede. Vedremo le valutazione dell’amministra-
zione comunale che, però, pare aver già scelto definitivamente.

LG

L’amministrazione capeggiata dal sindaco Ilaria Dioli comu-
nica ai cittadini che mette a disposizione l’utilizzo della Sala 

Civico 5 (nella foto) posta in piazza Maggiore 5, a due passi dal 
Comune. La sala, che farà parte del nuovo Centro Culturale una 
volta ultimata la biblioteca, è stata oggetto d’interventi di ristrut-
turazione ed è attrezzata per tenervi incontri e piccole riunioni. 
Per le modalità di prenotazione e di accesso allo spazio pubblico 
si rimanda al regolamento e al modulo di richiesta visionabile 
sul sito web istituzionale. Per qualsiasi necessità è possibile con-
tattare l’Ufficio Segreteria comunale al numero 0373.273100, 
interno 2 negli orari d’ufficio.

A proposito di sale pubbliche, ma voltando pagina, da giovedì 
scorso 6 luglio fino alla pausa estiva di agosto, la biblioteca co-
munale cambierà l’orario di apertura del giovedì pomeriggio che 
sarà dalle 15 alle 17. 

SPINO D’ADDA: SPINESE DELL’ANNO

PIERANICA: OCCHIO ALLA TRUFFA

TRESCORE: ACCORDO CON PADANIA

CASALETTO VAPRIO: CIVICO 5

di ANGELO LORENZETTI

Un buon successo ha 
riscosso la ‘Notte sarda’ 

organizzata sabato scorso 
in piazza Vittorio Emanuele 
II dalla Pro Loco di Rivolta 
d’Adda d’intesa con Mamoia-
da (Nuoro). “Un migliaio gli 
intervenuti, giovani e meno, 
che hanno risposto al nostro 
invito, divertendosi”, riflette a 
margine dell’evento il presi-
dente della locale associazione 
che ha a cuore l’immagine del 
paese, Giuseppe Strepparola, 
che rammenta: “L’iniziativa è 
stata voluta anche in occasione 
della giornata nazionale delle 
Pro Loco, conclusasi domeni-
ca, per quanto ci riguarda, con 
i mercatini dell’antiquariato”, 
un appuntamento che si rinno-
va a cadenza bisettimanale.

In piazza, per favorire la 
riuscita della serata di sabato, 
parecchi volontari, motivati, 
impegnati a dare le rispo-
ste che la gente del posto e 
dintorni s’aspettava. “Non 
sono sfuggite le presenze del 
presidente regionale Unpli 
Pietro Segalini, del sindaco di 
Rivolta, Giovanni Sgroi e del 
presidente della Cassa Rurale, 
Giorgio Merigo, che hanno 
sostenuto l’iniziativa”. Tra gli 
ingredienti della festa anche 
la consegna di una targa “di  
riconoscimento, al presidente 
della Pro Loco di Mamoiada”. 

Nei giorni scorsi il team di 
Strepparola ha nuovamente 
sollecitato il Comune per un 

parere favorevole all’istitu-
zione di un Infopoint, “con 
riferimento alla sua rilevanza 

turistica per il nostro territo-
rio. La richiesta risponde più 
compiutamente alle esigenze 
di ciascuna realtà territoriale 
e all’istanza di servizi sempre 
più efficienti da parte del 
turista consumatore – spiega 
il presidente –. Anche per 
questo si richiede una lettera, 
con il parere favorevole del 
Comune, per poter inoltrare la 
richiesta alla Regione Lom-
bardia per l’istituzione di un 
Infopoint anche nella nostra 
comunità”. La Pro Loco è “a 
disposizione dell’amministra-
zione comunale per co-pro-
grammare l’iniziativa anche 
per poter individuare una 
sede idonea dove collocare 
l’Infopoint”, che si impegna a 
gestire.

Dopo la ‘Notte sarda’, la Pro 
Loco rivoltana “si concede un 
periodo di riposo, per ripren-
dere le attività programmate 
con nuovo slancio”, mentre 
prosegue al centro sociale 
‘La Chiocciola’ la rassegna 
dell’assessorato alla Cultura e 
biblioteca comunale, ‘Cinema 
& stelle’. Lunedì, dopodo-
mani, con inizio alle 21.30, si 
potrà assistere alla proiezione 
di Mon crime: la colpevole sono io, 
di Francois Ozon. Lunedì 24, 
stessa ora, verrà proiettato I 
guardiani della galassia di James 
Gunn; il 31 luglio alle 21.30 
è in programma Scordato di 
Rocco Papaleo.

‘Notte sarda’, “Ajó”
Tantissimi in movimento verso piazza Vittorio Emanuele II 
per l’iniziativa frutto del ‘gemellaggio’ con Mamoiada

RIVOLTA D’ADDA
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I benefici della transizione 
verso le energie rinnovabili 

sono noti: meno inquinamen-
to, energia green e riduzione 
dei costi per gli utenti. Tutto 
questo lo sa molto bene il Co-
mune di Agnadello, che inizia 
a vedere i primi frutti degli 
investimenti in tale direzione 
e concretizzati grazie all’ex 
decreto “Crescita” nel 2019, 
passando agli ultimi legati al 
bando regionale “Axel” per 
l’installazione di pannelli e 
batterie di accumulo.

“Con l’arrivo delle pri-
me bollette delle utenze sia 
del Comune sia del campo 
sportivo, da quando sono stati 
avviati i rispettivi impianti 
fotovoltaici con accumulo – 
comunica l’assessore all’Am-
biente Giuseppe Rovida – si 
può evincere il beneficio dato 
dalla produzione in autono-
mia dell’energia elettrica”. 

A sostegno di tale afferma-
zione rende noto alcuni dati 
molto rilevanti: “A giugno, 

primo mese di effettiva attività 
degli impianti, il solo costo 
dell’energia (al netto di spese 
per trasporto, oneri di sistema 
e imposte) è passato da 79,60 
euro per 1461 kWh del 2022 
a 1,98 euro per 16 kWh nel 
2023, nonostante il costo al 
kW sia praticamente raddop-
piato”. Così accade anche per 
il campo sportivo. Anzi, in 
questo caso, dove il consumo 
avviene prevalentemente di 
sera per via dell’impianto di 
illuminazione, il risparmio è 
ancora più evidente: nel 2022 

il costo puro della corrente è 
stato di 137,47 euro a seguito 
di un consumo di 2.048 kWh 
mentre nel 2023 è stata di 
6,11 euro per un totale di 
50 kWh assorbiti dalla rete 
elettrica.

Rovida precisa che tali 
confronti, “già di per sé molto 
indicativi di quanto sia il 
risparmio”, considerano un 
periodo in cui l’illuminazione 
è pressoché sempre spenta. 
Pertanto l’amministrazione 
attende di vedere i dati relativi 
ai mesi autunnali, quando è 
necessario l’utilizzo dell’illu-
minazione negli uffici e quan-
do riprendono gli allenamenti 
serali al campo sportivo, per 
verificare l’effettivo risparmio 
rispetto all’anno precedente. 

“Faremo il possibile per 
dotare tutti gli edifici comu-
nali di impianti fotovoltaici 
così da ridurre i costi fissi che 
gravano sulle casse comunali” 
chiosa l’assessore.

efferre

Energia rinnovabile
Il Comune vede i benefici dell’utilizzo di impianti 
fotovoltaici con accumulo: ridotti i costi fissi

AGNADELLO

Comune di Agnadello dalla 
parte delle donne. L’am-

ministrazione guidata dal sin-
daco Stefano Samarati invita 
tutte le agnadellesi, giovani e 
non, ad aderire a un’iniziativa 
pensata per loro. Si tratta del 
corso di difesa.

Non una novità in paese. 
Infatti, già nel 2019, a poche 
settimane dall’elezione, il pri-
mo cittadino e i suoi colleghi 
di Lega per Agnadello avevano 
promosso il corso estivo 
gratuito di difesa indirizzato 
alle donne. La risposta da 
parte della comunità fu molto 
positiva.

Così, dopo il buon esito del-
la prima edizione, il Comune 
con l’assessorato allo Sport 
torna a proporre tale corso. 

“La decisione di avviare il 
corso di difesa personale è do-
vuta alle continue aggressioni 
(violenza domestica e non) 
nei confronti delle donne, che 
il più delle volte si concludo-
no con una tragedia – spiega 

l’assessore Bruno Madonini 
–. Perciò, insieme a tutta 
l’amministrazione comunale, 
si è deciso di agire in questo 
senso, consentendo alle donne 
di riuscire quantomeno a rea-
gire in caso di pericolo”. 

L’iniziativa, inoltre, ha an-
che l’obiettivo di incentivare il 
benessere fisico e psicologico 
attraverso un’attività sportiva 
e di socializzazione. 

Il corso si terrà una mattina 
a settimana presso il centro 
civico di via Marconi 6 e 
sarà tenuto da un istruttore 

qualificato. 
Il corso sarà avviato con un 

numero minimo di 5 iscritte. 
“Chiediamo alle interessate 
di compilare il modulo, il cui 
link è disponibile sul portale 
comunale, con i propri dati 
e sarete contattate per avere 
comunicazione dell’avvio” 
dichiara Madonini.

Al termine delle lezioni, 
inoltre, tutte le donne riceve-
ranno un omaggio: il Comune 
donerà alle partecipanti uno 
spray anti aggressione.

Francesca Rossetti

Corso di difesa rosa
Dopo il successo dell’edizione 2019, torna la 
proposta gratuita pensata dall’amministrazione

AGNADELLO

AAuguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per 
gli auguri, lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con 
foto) € 55,00. La direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

Friendly
 Per ESTER BOMBELLI 

che mercoledì 12 luglio ha fe-
steggiato il suo compleanno. 
Un mare di auguri dal piccolo 
Giacomo, da Filippo, Mauro e 
da mamma e papà.

 Per FRANCO. Domenica 
16 luglio sia per te una festa 
di buon compleanno piena di 
gioia e serenità. Con affetto, 
Mariella.

 Anno dopo anno diven-
ti sempre più meravigliosa. 
Buon compleanno NOEMI. 
La tua nonna.

 Per HERMES ARPINI di 
Trescore Cr. che domani, do-
menica 16 luglio, compie gli 
anni. Tanti auguri da Federico, 
Cristina, Alberto, Letizia, Egi-
dia, Giovanni, Enrica, Giusy, 
Fiorenza, Stefano, don Emilio.

Libri
 VENDO LIBRI classe 

1a liceo SCIENZE UMANE 
ECONOMICO SOCIALE, 
a metà prezzo, praticamente 
nuovi. ☎ 347 3019317

 VENDO in stock LIBRI 
2a informatica Itis a € 50. Ro-
berto ☎ 347 2844045

 VENDO LIBRI 1aB re-
lazioni Internazionali e Mar-
keting, Istituto Pacioli, a metà 
prezzo. ☎ 338 5833566

 VENDO LIBRI classe 
1a Secondaria di Offanengo 
sez. B (Codice meccanogra-
fico CRMM80501V). ☎ 339 
2905235

 VENDO LIBRI dalla 1a 
alla 4a Liceo Racchetti da Vin-
ci Scientifico a metà prezzo. 
☎ 334 3799602

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO TAVOLINO E 
POLTRONCINA primi '900 
a € 200; TAVOLO FRATI-
NO con 6 sedie + credenza e 
comodino, arte povera vendo a 
€ 250; MADIA vecchio stile, 
arte povera, primi '900 vendo a 
€ 250. ☎ 366 3685418

 VENDO CAMERA 
MATRIMONIALE (letto 
con armadio a 3 ante gran-
di, n. 2 comodini, comò) 
come nuova da vedere a 
€ 600 trattabili. ☎ 347 
8884480

 VENDO TAVOLO ova-
le + 4 SEDIE richiudibili in 
plastica bianca a € 50. ☎ 328 
1044288

 ACCESSORI PER CA-
MINO. Parascintille a soffiet-
to, coppia di alari in ferro bat-
tuto (set di attrezzi, paletta per 
cenere, attizzatoio, pinza, sco-
pa) a € 50. ☎ 335 8382744

 Occasione! VENDO TEN-
DA DA SOLE elettrica sosti-
tuita a seguito dei lavori bonus 
110%. Mt 3,10. Un anno di 
vita, € 400. ☎ 347 1719374

Bambini
 VENDO BICICLETTI-

NA da bambino, dai 4 ai 7 anni, 
in buono stato a € 20. ☎ 0373 
203440

 VENDO BICICLETTA 
PER BAMBINO 5/8 anni, 
ruota 20” colore bianco e ros-
so, in perfetto stato, da vede-
re, VENDO a € 70. ☎ 349 
6123050

 VENDO MOTO ELET-
TRICA per bambino (pratica-
mente nuova) a € 70; VENDO 
LETTINO DA CAMPEGGIO 
marca Hauck Eoh con materasso 
da viaggio sfoderabile € 35; strut-
tura LETTO SINGOLO a doghe 
marca Flou € 100; FASCIATO-
IO con cassetti, colore bianco e 
azzurro, trasformabile in scriva-
nia dimensioni cm 90x79x100 
€ 80. ☎ 335 8382744

Auto, cicli e motocicli
 VENDO CITY BIKE, 

marca Bianchi, colore nero e 
verde, in ottime condizioni a 
€ 130. ☎ 338 5833566

 Appassionato di ciclismo 

compra VECCHIE BICI-
CLETTE DA CORSA. ☎ 338 
4284285

 CERCO BICICLETTA 
DA DONNA marca Speciali-
zed a scatto fisso con velocità. 
☎ 328 9433295

 VENDO 5 BICICLET-
TE usate, da sistemare a 
€ 250 trattabili. ☎ 347 
3701076 (Luca)

Abbigliamento
 VENDO N. 2 PELLICCE 

di visone a giaccone a € 200 
totali; ABITO DA SPOSA 
a tubo tg. 42 a € 180. ☎ 342 
1863905

Varie
 COMPRO VECCHI RO-

BOT GIOCATTOLO anni 
ʼ70/ʼ80. ☎ 338 4284285

 VENDO VOLUMI “Ita-
lia dei miracoli”, “Italia della 
guerra civile”, “Italia dei due 
Giovanni”, “Italia dell'ulivo”, 
“Italia della Repubblica” di 
Monticelli e Cervi a € 70 com-
plessivi. ☎ 339 7323719

 SEDIA GIREVOLE per 
vasca da bagno adatta per di-
sabili e anziani, nuova ancora 
in garanzia, VENDO a € 100. 
☎ 347 1595866

 VENDO causa inutilizzo  

PASSARERA: I 100 ANNI DI ADELE!

Martedì 11 luglio la cara Adele 
Chiesa ha raggiunto il prestigioso 
traguardo del secolo di vita.

Un augurio speciale di tanta se-
renità dai figli e dai nipoti.

Buon compleanno!

MACCHINA DA CUCIRE 
MARCA BORLETTI 28 ope-
razioni di cucito, solida, robu-
sta, con meccanica in metallo, 
ancora in ottime condizioni a 
€ 50.  ☎ 347 8911001

 VENDO a € 50 SCI ROS-
SIGNOL lunghezza mt 1,70 
con attacchi Salomon C590 + 
bastoncini Rossignol usati due 
volte. ☎ 338 9781432

 VENDO SCALA IN AL-
LUMINIO allungabile fino a 8 
mt a € 90; RETE CON DO-
GHE singola a € 15. ☎ 328 
1044288

 VENDO STIVALI Su-
perga numero 42 tutta co-
scia € 50; VENDO CANNE, 
MULINELLI, OGGETTI-
STICA VARIA PER PESCA 
(ideale come regalo per figli, 
nipoti e appassionati di pesca) 
da € 20 a € 30; VENDO BOI-
LER elettrico Ariston mod. 
pro R30 - R13 a € 50. ☎ 335 
8382744

 VENDO N. 2 BANCHI 
MERCATO (misure 1,50x60 e 
mt. 2x1) a € 100 complessivi. 
☎ 333 3643787

 VENDO MOTOFRESA 
seminuova adatta per i lavori 
d’orto, munita di due ruote di 

gomma, provvista di comandi  
maneggevoli, vendo a € 775. 
☎ 335 8169364

 VENDO SCI marca Head 
usati, con attacchi I Race Team, 
lunghi cm 160 a € 80. ☎ 347 
8911001 (ore pasti)

 VENDO raccolta di 22 
dischi 45 GIRI, anni '60 - '70 
a € 150; MACCHINA PER 
CUCIRE a € 200 a pedali, 
mai usata anni' 56 - '57; N. 40 
LIBRI: romanzi, grande storia 
italiana e altro a € 30. ☎ 342 
1863905

 ACQUISTO BIANCHE-
RIA ANTICA e vecchia (sia da 
letto che da tavolo) e OGGET-
TISTICA ANTICA e vecchia 
(servizi, soprammobili, stampe 
ecc.). ☎ 339 2132713

 FOTOCAMERA RE-
FLEX Canon EOS 60D usata 
EF-S 18-55 mm IS con paraluce, 
impugnatura verticale battery 
grip, istruzioni, caricabatteria, 
scatola originale. Scheda 32 GB 
Lexar professional, borsa Lowe-
pro Toploader; VENDO a € 450 
trattabili. ☎ 328 8246108

 VENDO KAYAK 4 mt, 
marca Ercini Canoe Piacenza, 
usato pochissimo € 200 tratta-
bili. ☎ 338 4919222

SAN BERNARDINO:
BUON COMPLEANNO!

12-VII-1993

Lo scorso 12 luglio Michael
Nichetti ha festeggiato i suoi 
trentʼanni.

Auguri di cuore!
Con affetto

Giulia

CAPERGNANICA:
LAUREA

Congratulazioni alla 
neo dottoressa Alessia 
Bonini che mercoledì 
12 luglio ha consegui-
to la laurea magistrale 
in Psicologia Clinica, 
presso lʼUniversità degli 
Studi di Bergamo.

Ti auguriamo un fu-
turo brillante come lo è 
stato il tuo percorso.

Papà Roberto, mam-
ma Donatella, Elisa, 
Beppe, Mattia, Federico 
e zia Maria.
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di TOMMASO GIPPONI

Una piccola polemica che 
l’amministrazione comu-

nale di Caravaggio ha tenuto a 
stroncare sul nascere. 

Il tutto parte dal Mercatino 
di Forte dei Marmi che l’as-
sociazione Pro Caravaggio, 
la sezione cittadina della Pro 
Loco, ha organizzato il mese 
scorso, con anche un buon 
successo di partecipazione. 
In un post su Instagram il 
gruppo ha tracciato una sorta 
di bilancio dell’evento, che 
però qualcuno ha letto come 
un attacco al Comune. 

Nel post si legge: “Con il 
ricavato dell’iniziativa ‘Mer-
catino di Forte dei Marmi’ 
abbiamo effettuato il bonifico 
di 100 euro alla Fondazione 
Aiutiamoli a vivere di Terni. 
È il nostro piccolo contributo 
per l’emergenza Ucraina, che 
purtroppo ancora continua. Ci 
sarebbe piaciuto poter fare di 
più, ma questo è tutto ciò che 
ci è rimasto, vista l’ingente 
somma versata al Comune 
per l’occupazione del suolo 
pubblico”. 

Il primo cittadino Clau-
dio Bolandrini ha raccolto 
la provocazione spiegando 
che in realtà, in termini di 
pagamenti, tutto si è svolto 
regolarmente. 

Ha tenuto a sottolineare 
come da gennaio 2021 a Ca-

ravaggio, come in tutta Italia, 
è entrato in vigore il Canone 
unico patrimoniale (Cup), 
che ha unificato una serie di 
tributi da versare per l’occu-
pazione del suolo pubblico 
e degli spazi pubblicitari per 
eventi commerciali, come 
appunto il Mercatino di Forte 
dei Marmi. 

Addirittura, l’Anva Con-
fesercenti di Bergamo aveva 
anche chiesto l’annullamento 
dell’evento, proprio per non 
sfavorire ulteriormente il com-
mercio locale. 

Il Comune ha però chiesto 
il Cup, applicando anche uno 
sconto del 30% proprio perché 
si trattava di un’iniziativa 

nuova. Totale di 1.201 euro, 
46,19 euro a banco anziché i 
66 previsti dalla normativa. 

“La pretesa di rinuncia al 
versamento di questi tributi da 
parte di Pro Caravaggio – ha 
ammesso il sindaco – pur per 
scopi benefici, rappresenta un 
danno erariale per il Comune, 
che con le tasse locali deve 
garantire servizi alla comuni-
tà. Sarebbe stata una palese 
ingiustizia, anche nei confron-
ti, per esempio, degli operatori 
settimanali del mercato che 
questa tassa la pagano rego-
larmente”. 

Il primo cittadino ha poi 
ribadito come si possano chie-
dere contributi al Comune, ma 

solo per eventi che valorizzino 
il territorio, promuovendone il 
patrimonio storico, culturale 
e paesaggistico, mentre una 
raccolta fondi per sostegno a 
opere benefiche non rientra in 
queste fattispecie, posto che 
oltretutto il Comune stesso 
ha già operato a favore delle 
popolazioni ucraine grazie 
all’aiuto di diverse associazio-
ni di volontariato. 

“Se Pro Caravaggio nutre 
dei dubbi – chiosa Bolandri-
ni – può sempre chiedere chia-
rimenti alla Corte dei Conti, 
e peraltro tutto era stato 
illustrato all’associazione nel 
corso di un incontro tenutosi 
lo scorso 30 maggio”. 

Polemica tra Comune e Pro Loco
Pro Caravaggio pubblica un post con il bilancio dell’iniziativa  
pro Ucraina. Il sindaco Bolandrini risponde fornendo spiegazioni

MERCATINO DI FORTE DEI MARMI

Il recente Mercatino di Forte dei 
Marmi a Caravaggio; sopra, 
il sindaco Claudio Bolandrini

In vacanza con Maria è il titolo dell’iniziativa rivolta alle giova-
nissime e alle adolescenti che avrà luogo dapprima a fine lu-

glio e successivamente ai primi di agosto presso il santuario santa 
Maria del fonte a Caravaggio. Saranno tre giornate, tutte al fem-
minile. Le partecipanti potranno vivere insieme attività manuali, 
laboratori, riflessioni, preghiere, momenti divertenti e ricreativi.

La proposta offre la possibilità di tre giorni residenziali per vi-
vere nella gioia la compagnia di Maria e nella scoperta di nuove 
amicizie.

L’iniziativa è differenziata per età, con due momenti differenti 
a seconda delle fasce di età.

Il primo è in programma dal pomeriggio di domenica 23 luglio 
a mercoledì 26 luglio dopo pranzo. È pensato per le bambine 
dalla terza alla quinta della scuola primaria. Il secondo, invece, 
è dal pomeriggio di domenica 6 agosto a mercoledì 9 agosto, 
dopo pranzo. In questo caso la proposta è rivolta alle ragazze 
che frequentano dalla prima alla terza della scuola secondaria 
di primo grado.

La “vacanza” è accompagnata dalla comunità delle Suore 
Adoratrici, residenti presso il Santuario e che operano presso 
La Casa di Maria, nata da un progetto del vescovo di Cremona 
mons. Antonio Napolioni, è l’ultima espressione di un’attenzio-
ne pastorale particolare della Chiesa di Cremona. Come disse 
Sua Eccellenza durante l’inaugurazione del settembre 2020, è 
“una casa in cui chi passa possa entrare e sostare, in cui sentirsi 
a casa, in cui poter custodire lo stile di silenzio e raccoglimento 
nella fraternità, in cui pregare, ascoltare, condividere, gioire, sof-
frire e camminare insieme”.

Per maggiori informazioni e iscrizioni contattare suor Paola 
al numero 348-4752562. Per la prima proposta c’è tempo fino a 
giovedì 20 luglio, per la seconda invece entro giovedì 3 agosto.

efferre

SANTUARIO

Bimbe e adolescenti
“In vacanza con Maria”

In questi giorni di massima calura a Cara-
vaggio si corre ai ripari per evitare momen-

ti di siccità. Con un’ordinanza della scorsa 
settimana, infatti, l’amministrazione comu-
nale vieta all’interno del territorio cittadino 
l’utilizzo dell’acqua potabile nella fascia di 
maggior consumo, ossia dalle ore 7 alle 22, 
per l’irrigazione di orti e giardini e per usi 
non essenziali. 

Al di là dell’ordinanza si invitano i citta-
dini a un uso responsabile dell’acqua. Quel-
la che esce dal rubinetto è acqua di qualità e 
una risorsa preziosa. È un bene comune da 
salvaguardare. Come tiene a sottolineare il 
sindaco Claudio Bolandrini, usarla consape-
volmente è una scelta di civiltà e di rispetto. 
Nell’ordinanza vengono anche suggeriti de-

gli accorgimenti per ridurre gli sprechi idrici, 
come utilizzare i frangigetto sui rubinetti, 
fare manutenzione della rete idrica dome-
stica, usare razionalmente lo scarico del wc, 
preferire la doccia al bagno, evitare di tenere 
aperto il rubinetto inutilmente, usare acqua 
corrente solo quando serve, utilizzare elet-
trodomestici funzionali e a pieno carico, li-
mitare l’utilizzo dell’acqua per irrigare i giar-
dini e per piscine private, oltre che recuperare 
l’acqua utilizzata in cucina per innaffiare le 
piante. 

Un’iniziativa, questo divieto di utilizzare 
l’acqua potabile in tale fascia oraria per l’ir-
rigazione di orti e giardini e per usi non es-
senziali, che è stata richiesta lo scorso mag-
gio direttamente da Cogeide Spa, gestore del 

servizio di distribuzione di acqua potabile, al 
fine di fronteggiare possibili emergenze idri-
che. 

“Ravvisata la necessità di assicurare agli 
utenti l’approvvigionamento di acqua po-
tabile per gli usi di primaria necessità sotto 
l’aspetto igienico sanitario, è stato ritenuto 
di limitare l’utilizzo di acqua potabile per 
l’irrigazione di orti e giardini e per usi non 
essenziali dalle ore 7 alle 22 sino al 30 settem-
bre 2023” sono le motivazioni che si leggono 
nell’ordinanza. 

I trasgressori saranno puniti con sanzione 
amministrativa di 50 euro, con la Polizia Mu-
nicipale incaricata di effettuare i necessari 
controlli. 

tm

Acqua potabile, una risorsa preziosa da salvaguardare 

Nuove vetture che permetteranno di incrementare il servizio 
sul territorio di competenza. In settimana l’Asst Bergamo 

Ovest ha pubblicato sulla propria pagina Facebook l’arrivo di tre-
dici nuove auto a noleggio. Grazie a queste i servizi a domicilio 
in carico al Polo territoriale saranno ulteriormente potenziati. 
Una bella notizia per tutti gli utenti dell’azienda socio-sanitaria. 

“Le vetture andranno a rafforzare il parco-auto a disposizione 
delle IFeC (infermiere di famiglia e comunità), delle Case di co-
munità, dei SerD, delle comunità psichiatriche del dipartimento 
Salute Mentale e del nuovo servizio di assistenza domiciliare In-
tegrata (in fase di accreditamento la pratica per diventare Ente 
erogatore)” hanno tenuto a sottolineare dai vertici di Asst Ber-
gamo Ovest.

ASST BERGAMO OVEST: NUOVE AUTO

Torna un appuntamento culturale che 
da sempre riscuote un grande succes-

so. Sono sempre in tanti a partecipare al 
concorso di poesia in lingua italiana e 
vernacolo “Enrico Brianza”, organizzato 
da ANTEAS – Associazione Nazionale 
Terza Età Attiva e per la Solidarietà di 
Treviglio e che quest’anno raggiunge la 
18a edizione.

La partecipazione è aperta a tutti i pen-
sionati e non, senza limità di età. Gli au-
tori dovranno partecipare con massimo 
due composizioni da presentare in triplice 
copia dattiloscritte in busta accuratamen-
te sigillata (sulla quale va indicato “Con-
corso di poesia”) alla sede ANTEAS via 
Pontirolo 15, 24047 Treviglio (BG), op-
pure via e-mail ad anteastreviglio@gmail.
com indicando nome, cognome, indirizzo 
completo, recapito telefonico e l’autoriz-
zazione per la riproduzione delle opere 
come da regolamento. Inoltre, il modulo 
di partecipazione dovrà essere messo in 
busta sigillata.

Come si evince dal regolamento, le 
composizioni dovranno essere assoluta-
mente inedite e mai premiate o segnalate 
ad altri concorsi. Ogni opera dovrà recare 

sul retro il titolo e un numero progressivo.
A decretare i vincitori sarà un’apposita 

giuria, la cui composizione sarà resa nota 
in sede di premiazione (indicativamente 
prevista nel mese di novembre). 

In totale saranno quattro i premi in 
palio, due per la sezione delle poesie in 
lingua italiana e altrettanti per la sezio-
ne delle poesie in vernacolo. Per il primo 

classificato 200 euro con diploma e un’o-
pera del pittore Cesare Calci (poesia in 
lingua italiana) oppure una stampa antica 
(poesia in vernacolo); per il secondo clas-
sificato, invece, 100 euro, diploma e una 
litografia di Trento Longaretti. La giuria 
si riserva di segnalare altre opere. 

Il termine ultimo per presentare gli ela-
borati è fissato per sabato 30 settembre.

ANTEAS di Treviglio: 18° concorso di poesia
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Il Rapporto regionale Pmi 
2023, realizzato da Confindu-

stria e Cerved in collaborazione 
con UniCredit, approfondisce 
la struttura e l’evoluzione dello 
stato di salute delle piccole e 
medie imprese italiane da una 
prospettiva territoriale. Coinvol-
te circa 160.000 Pmi italiane, 
basandosi sui dati di consuntivo 
del Bilancio 2021 e offrendo 
stime per il 2022.

 I dati mettono in evidenza 
i diversi impatti sui sistemi di 
Pmi territoriali degli shock 
sequenziali che negli ultimi 
anni hanno colpito il nostro 
sistema economico. Sul fronte 
dei conti economici si stima una 
sostanziale tenuta di fattura-
to (+2,4%), valore aggiunto 
(+1,4%) e Mol (+2,9%), che 
recuperano i livelli del 2019 
(rispettivamente +9,1%, +8,7% 
e +14,9%). 

Questi indicatori sono ac-
compagnati da evidenze meno 
incoraggianti, che suggeriscono 
una possibile inversione di 
tendenza nel prossimo biennio. 
I segnali di rallentamento sono 
più significativi nelle zone del 
centro-sud e lasciano ipotizzare 
un incremento del divario strut-
turale tra sistema produttivo 
settentrionale e meridionale.

 I primi effetti dell’inflazione 
e dell’aumento del costo del 
debito fanno contrarre la redditi-
vità netta e gli utili delle Pmi.  

Il peggioramento della con-
giuntura genera impatti anche 
sulle abitudini di pagamento 
delle Pmi: i mancati pagamenti 
sono attesi in rialzo del 4,3% a 
livello nazionale (sono il 29,4% 
delle fatture nel dicembre 2022 
contro il 25,1% del dicembre 
2021). I valori più elevati si 
toccano tuttavia ancora nel 
Mezzogiorno. 

Il rapporto monitora, inoltre, 
l’evoluzione dell’uscita dal 
mercato delle Pmi. Le stime del 
2022 confermano la prosecu-
zione del congelamento delle 
chiusure che si osserva dal 2019; 
i fallimenti calano del 34,7% 
su base annua (661 nel 2022 vs 
1.013 nel 2021) e le procedure 
non fallimentari del 49,4% (da 
330 nel 2021 a 167 nel 2022). 
Il calo dei fallimenti è partico-
larmente marcato nel sud Italia 
(-45,2%, da 230 a 126) e nel 
nordovest (-42,2%, da 341 a 
197), mentre le procedure non 
fallimentari si riducono partico-
larmente nel nordest (-60,2%) e 
nel centro (-55,3%). 

Il Rapporto viene presentato 
in un momento complicato 

per le Pmi italiane: il persi-
stere dell’inflazione ben oltre 
i propri obiettivi di mandato 
sta spingendo la Bcea verso un 
continuo e deciso rialzo dei 
tassi, che si ripercuote sul costo 
dei finanziamenti alle imprese 
e, indirettamente, sul credito 
richiesto e su quello concesso, 
così come sugli investimenti. La 
crisi che ha caratterizzato – ed è 
seguita – ai periodi di lockdown 
ha però fatto compiere alle im-
prese un passo indietro di 4 anni 
nel processo di rafforzamento 
dei Bilanci osservato nei 10 
anni pre-pandemia. Questo ha 
riguardato in particolare le Pmi.

 

LE SFIDE FUTURE
A fronte di queste difficoltà, 

aumentano anche le sfide per il 
futuro. La duplice transizione, 
ormai ineludibile, richiede in-
genti investimenti a tutti i livelli 
della filiera, così come compe-
tenze adeguate agli obiettivi. 

Tanto il mercato quanto 
regole sempre più stringenti 
impongono anche alle Pmi un 
cambio nei propri processi, che 
a loro volta richiede più mana-
gerializzazione, più formazione 
e più investimenti.

 In questo contesto, per 

aiutare le imprese a crescere 
è necessario un disegno di 
politica economica e industriale 
coerente e di medio-lungo pe-
riodo, che agisca in primis cor-
reggendo le criticità strutturali 
con cui devono fare i conti le 
Pmi e mediante incentivi mirati 
che risolvano o attutiscano i 
principali deficit.

OPPORTUNITÀ PNRR
 Per raggiungere questi obiet-

tivi e superare le criticità che 
frenano la competitività delle 
imprese, il Pnrr è un’opportuni-
tà storica. La prima azione che 
il Piano deve sostenere è l’im-
plementazione delle riforme: del 
lavoro, che includa le politiche 
attive; del sistema scolastico, 
del sistema giudiziario e del 
fisco. Oltre alle riforme, il Pnrr 
gioca un ruolo centrale per la 
realizzazione degli investimenti 
a sostegno della competitività, 
non solo del sistema imprendi-
toriale, ma di tutto il territorio. 
Sia riforme che investimenti 
hanno ora bisogno di una decisa 
spinta verso l’attuazione. Sul 
fronte degli investimenti, oltre ai 
ritardi strutturali, si registra una 
situazione di incertezza, legata 
soprattutto al tema delle “rimo-

dulazioni”. La prima occasione 
di aggiornamento del Piano è 
rappresentata da REPowerEu. 
La priorità dovrebbe essere fo-
calizzata su interventi da attuare 
con strumenti automatici, che 
possano, da un lato, sostenere 
le imprese ad affrontare i costi 
della trasformazione green e, 
dall’altro lato, favorire le con-
dizioni di contesto a supporto 
di questo processo, tra cui 
gli investimenti nel digitale e 
sulle competenze necessarie in 
quest’ottica.

Quanto alla digitalizzazione, 
è necessaria una revisione e un 
potenziamento degli strumenti 
a supporto della trasformazione 
digitale delle imprese, tenendo 
conto dei mutati obiettivi in 
ottica di Industria 5.0 e facendo 
tesoro dell’esperienza dei piani 
relativi al 4.0. Un’altra linea di 
azione attiene agli ambiti della 
ricerca e dell’innovazione. Le 
Pmi affrontano sfide significati-
ve quando si tratta di sostenere 
i costi delle attività di ricerca e 
sviluppo. D’altro canto, grazie 
alla loro struttura flessibile, 
sono in grado di assorbire più 
facilmente le innovazioni di 
processo e di prodotto, anche 
se queste sono state sviluppate 
altrove. In tal senso, è particolar-

mente apprezzabile il “credito 
d’imposta per investimenti in 
ricerca e sviluppo”, incentivo 
nazionale che prevede una 
maggiorazione per le imprese 
localizzate al sud.  

 Sotto il profilo finanziario, il 
rialzo dei tassi di interesse sta 
oggi determinando una riduzio-
ne della domanda di prestiti da 
parte delle imprese e condizioni 
di accesso al credito decisamen-
te più restrittive. Questo crea 
una serie di tensioni finanziarie 
sulle imprese. Sono necessarie 
modifiche alle regole bancarie 
europee. Vanno poi rafforzate le 
garanzie pubbliche. In parti-
colare, per quanto riguarda il 
Fondo di Garanzia per le Pmi, 
occorre intervenire per preve-
dere la gratuità di accesso per 
tutte le operazioni finanziarie, 
elevare le coperture di garanzia 
e innalzare l’importo massimo 
garantito.  

Infine, la revisione del sistema 
nazionale degli incentivi, 
avviata dal Governo, è condivi-
sibile nella sua ratio di fondo: 
reimpostare il sistema utilizzan-
do pochi strumenti e semplici, 
facendo leva su quegli schemi 
agevolativi che, nella pratica, 
hanno già dimostrato di funzio-
nare in maniera efficace.

Le Pmi reggono agli shock
In crescita nel 2022 il fatturato e il valore aggiunto, ma pesa 
l’aumento del costo del debito. Pubblicato il Rapporto regionale

CONFINDUSTRIA E CERVED

Trenord seleziona nuovi capitreno: sarà possibile inoltrare la 
propria candidatura per entrare nel team di personale re-

sponsabile del servizio a bordo delle 2.200 corse effettuate ogni 
giorno in Lombardia, in sette province delle regioni vicine e sul 
collegamento aeroportuale Malpensa Express. Sarà possibile 
partecipare alla selezione fino al 20 luglio, secondo le indicazioni 
disponibili al link https://www.trenord.it/lavora-con-noi/. La 
nuova ricerca si aggiunge a una selezione già attiva di operatori 
e tecnici di manutenzione, da inserire nelle squadre che operano 
negli impianti aziendali. 

Il capotreno garantisce il rispetto degli standard di sicurezza 
di ogni corsa; per quella corsa, è il volto che l’azienda mostra 
ai viaggiatori ed è quindi incaricato di organizzare e gestire la 
comunicazione e l’assistenza. I candidati selezionati per questo 
ruolo parteciperanno al percorso di formazione organizzato 
dall’azienda. Per partecipare alla selezione è necessario avere un 
diploma di scuola media superiore o la laurea. Si richiede una 
buona padronanza della lingua inglese e di altre lingue.

TRENORD CERCA CAPITRENO
Padania Acque informa i clienti che 

è attivo un nuovo numero dedicato 
al servizio di autolettura del contatore 
dell’acqua tramite sms. 

Gli utenti potranno effettuare l’auto-
lettura inviando un messaggio telefoni-
co, al costo stabilito dal piano tariffario 
dell’operatore telefonico, al numero 
439/0000006, sempre attivo. 

 Come effettuare l’autolettura trami-
te sms. Il cliente dovrà inserire, in suc-
cessione nel corpo del testo, i seguenti 
codici numerici: il proprio codice cliente 
(indicato in bolletta nel riquadro in alto 
a sinistra), il codice progressivo utenza 
(anch’esso presente in bolletta, di fianco 
al codice cliente, e riferito alla singola 
utenza poiché una persona fisica o giuri-

dica può essere intestataria di una o più 
utenze) e il valore rilevato sul contatore, 
inserendo il solo asterisco (*) tra le tre 
sequenze numeriche. 

L’inserimento del codice utente, del 
codice progressivo utenza e del valore di 

lettura non deve riportare spaziature di 
testo o altri simboli, a eccezione dell’a-
sterisco. 

A seguito dell’invio, i clienti riceve-
ranno un sms gratuito che consentirà di 
verificare la correttezza dell’operazione 
effettuata. 

Padania Acque ricorda che, oltre 
all’invio tramite sms, è sempre possibile 
comunicare i propri consumi mediante i 
seguenti canali: telefonando al numero 
verde gratuito 800.825.146; registran-
dosi sul sito web di Padania Acque alla 
sezione “Sportello online” sol.padania-
acque.it; inviando una e-mail all’indi-
rizzo di posta elettronica clienti@pada-
nia-acque.it; utilizzando l’applicazione 
gratuita per smartphone “Acqua Tap”.

Padania Acque: attiva l’autolettura tramite sms
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CREMA Via IV Novembre, 33 Tel. 0373.256236
www.ferramentavoltinicrema.it Seguici su e

GRAFFATRICE / CHIODATRICE

Leggera e compatta con batteria ricaricabile 
e luce LED inserita nella parte frontale della 
macchina. 
L’assenza del cavo e la comoda impugnatura 
soft touch rendono la fissatrice estremamente 
versatile e adatta ad ogni tipo di applicazione 
e luogo.

€ 130,00
iva comp.

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it

Dimensione da cm 20 a cm 180, spessore 10 mm

a partire da € 20 mq
iva esclusa

LASTRE IN GRES LASTRE IN GRES 
porcellanato effetto legnoporcellanato effetto legno

Made in Italy

vi aspettiamo nel nostro shoowroom
Nuove trame e linee impresse 
su ceramiche, 
versatilità del materiale 
facilità di pulizia 
e manutenzione

SS. 415 Paullese km18 (via Parma, 8) - SPINO D’ADDA
Tel. 0373 965312 Fax 0373 966697 
Dal lunedì al venerdì 8.30-12 e 14-18.30. 
Sabato dalle 8.30 alle 12



Signora offre aiuto

COMPITI DI INGLESE
ai bambini delle elementari.
Solo a Crema. ☎ 380 1440590

Signora cerca lavoro come

COMPAGNIA ANZIANI.
No pulizie. Solo a Crema.

☎ 380 1440590
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- ADDETTO
COMUNICAZIONE
BACK OFFICE 
Scadenza: 21/7/2023
- MAGAZZINIERE/AUTISTA
Scadenza: 28/7/2023
- PROGRAMMATORE
Scadenza: 28/7/2023
- IMPIEGATA
AMMINISTRAZIONE
Scadenza: 28/7/2023
- CONTABILE
AMMINISTRATIVO - CR
Scadenza: 28/7/2023
- 10 OPERAI/E AGRICOLI/E 
STAGIONALI - CR
Scadenza: 30/7/2023
- TIROCINIO
FORMATIVO - CR
Scadenza: 31/7/2023
- MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 31/7/2023

- OPERAIO
DI PRODUZIONE - CR
Scadenza: 31/7/2023
- UFFICIO ACQUISTI - CR
Scadenza: 31/7/2023
- 6 EDUCATORI/ EDUCATRICI
PER CENTRI ESTIVI - CR
Scadenza: 31/7/2023
- 1 HR SENIOR - CR
Scadenza: 31/7/2023
- 2 MANUTENTORI
VERDE - CR
Scadenza: 31/7/2023
- 6 EDUCATORI/EDUCATRICI 
PER CENTRI ESTIVI - CR
Scadenza: 31/7/2023
- IMPIEGATO
CONTABILE ESTERO - CR
Scadenza: 5/8/2023
- FULL STACK
DEVELOPER - CR
Scadenza: 5/8/2023

- IMPIEGATO
AMMINISTRATIVO
PART TIME - CR
Scadenza: 5/8/2023
- IMPIEGATA
AMMINISTRATIVA - CR
Scadenza: 18/8/2023
- ADDETTO ALLE VENDITE
E ALLA GESTIONE
DEL MAGAZZINO - CR
Scadenza: 31/8/2023
- 2 ADDETTI/E ALLE PULIZIE
CASA ALBERGO - CR
Scadenza: 31/8/2023
- OPERATORE CAF
PATRONATO - CR
Scadenza: 30/9/2023
- STAGISTA IMPIEGATO
BACK OFFICE
FRONT OFFICE - CR
Scadenza: 30/9/2023

- 2 MANUTENTORI
DEL VERDE - CR
Scadenza: 30/11/2023
- STAGISTA IMPIEGATO - CR
Scadenza: 31/12/2023
- OPERATORE
MACCHINE UTENSILI - CR
Scadenza: 31/12/2023
- APPRENDISTA OPERATORE
MACCHINE UTENSILI - CR
Scadenza: 31/12/2023
- RICERCA PERSONALE
AMBITO TECNICO - CR
Scadenza: 31/12/2023
- LOGOPEDISTA - AREA DEI 
PROFESSIONISTI DELLA 
SALUTE E DEI FUNZIONARI - 
RUOLO SANITARIO - TEMPO 
PIENO
E INDETERMINATO
Ente: ASST Cremona
Scadenza: 17/7/2023

- EDUCATORE PROFESSIONA-
LE - AREA DEI PROFESSIONI-
STI DELLA SALUTE E DEI
FUNZIONARI - RUOLO
SANITARIO  - TEMPO PIENO
E INDETERMINATO
Ente: Asst Cremona
Scadenza: 17/7/2023
- ASSISTENTE
TECNICO - PERITO
TERMOTECNICO
DA ASSEGNARE ALLA S.C. 
GESTIONE TECNICO PATRI-
MONIALE - TEMPO PIENO E 
INDETERMINATO
Ente: Asst Cremona
Scadenza: 17/7/2023
- ASSISTENTE
TECNICO - PERITO
ELETTROTECNICO
DA ASSEGNARE ALLA S.C. 
GESTIONE TECNICO

PATRIMONIALE - TEMPO
PIENO E INDETERMINATO
Ente: Asst Cremona
Scadenza: 17/7/2023
- DIRIGENTE
AMMINISTRATIVO
S.S. CONTROLLO
DI GESTIONE
TEMPO PIENO
E INDETERMINATO
Ente: Asst Crema - CR
Scadenza: 17/7/2023
- INFERMIERE - AREA
DEI PROFESSIONISTI DELLA
SALUTE E DEI FUNZIONARI - 
TEMPO PIENO
E INDETERMINATO con diritto 
di riserva agli appartenenti 
alle categorie protette Legge 
68/1999
Ente: Cremona Solidale - CR
Scadenza: 21/7/2023

ORIENTAGIOVANIORIENTAGIOVANI
COMUNE COMUNE DIDI CREMA CREMA

Tel. 0373 894500-894504 sportello.lavoro@comune.crema.cr.it

Gli annunci di lavoro
sono stati pubblicati sul portale

www.talenthub.coach
dalle aziende registrate.

ATTENZIONE!!!
Non inviare il curriculum vitae

all’Informagiovani
o all’Orientagiovani.

PUOI CANDIDARTI
ESCLUSIVAMENTE ONLINE
ATTRAVERSO TALENT HUBElenco completo annunci sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it88

• n. 1 posto per addetto cura del verde per azienda 
agricola a pochi km da Crema
• n. 1 posto per addetto notturno settore agricolo 
per controllo degli animali e degli spazi aziendali 
per azienda agricola della zona di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile per azien-
da commercializzazione materiali settore plastico di 
Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile con espe-
rienza per studio professionale di dottori commercia-
listi con sede a Crema
• n. 1 posto per impiegato/a amministrativo/a con-
tabile - full time per azienda di commercializzazione 
settore automotive a pochi km da Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile full time (con 
esperienza oppure neodiplomate/i o neolaureate/i 
in Economia) per studio professionale della zona di 
Zelo Buon Persico
• n. 1 posto per impiegato/a amministrativo/a a 
tempo pieno per studio associato zona Crema
• n. 1 posto per operaio specializzato addetto pro-
duzione per azienda di produzione e vendita prodotti 
chimici per l’idraulica a pochi km da Crema
• n. 1 posto per operaio addetto produzione chi-
mica per azienda di produzione e vendita prodotti 
chimici per l’idraulica a pochi km da Crema
• n. 4 posti per operai/e produzione e confeziona-
mento settore cosmetico orario a giornata. Agen-
zia per il lavoro di Crema, per azienda cliente
• n. 2 posti per operaie/i apprendiste/i per amplia-
mento organico per confezionamento e bollinatura 
azienda settore cosmetico
• n. 4 posti per operai/e produzione settore co-
smetico per agenzia per il lavoro di Crema, per 
azienda cliente della zona di Bagnolo Cremasco
• n. 2 posti per operai/e anche senza esperienza 
per azienda di produzione cosmetica nelle vicinanze 
di Crema
• n. 2 posti per operai/e confezionamento cosme-
tici per società cooperativa per la zona di Offanengo
• n. 4 posti per operai/e confezionamento settore 
cosmetico per società cooperativa per la zona di Va-
iano Cremasco
• n. 4 posti per operai/e confezionamento e riem-
pimento settore cosmetico per agenzia per il lavoro 
di Crema, per azienda cliente zona Crema e Lodi
• n. 1 posto per addetto produzione e posa serra-
menti in PVC e alluminio con o senza esperienza 
per azienda di serramenti vicinanze Crema
• n. 1 posto per geometra per ufficio tecnico e ri-
levazioni in cantieri per azienda settore edile della 
zona di Crema
• n. 1 posto per muratore per impresa edile della 
zona di Crema

• n. 2 posti per operai edili e manovali per impresa 
edile per appalto pubblico a Madignano
• n. 1 posto per apprendista addetto/a conduzione 
macchinari per stampa digitale per azienda lavora-
zione imballaggi flessibili a pochi km a nord di Crema
• n. 1 posto per apprendista impiegato/a di magaz-
zino per azienda commerciale di prodotti per autovei-
coli della zona di Crema
• n. 2 posti per magazzinieri retrattilisti per agenzia 
per il lavoro di Crema, per azienda cliente della zona 
di Lodi
• n. 1 posto per apprendista tornitore macchine 
utensili per azienda di lavorazioni meccaniche conto 
terzi della zona di Crema
• n. 1 posto per apprendista operaio attività in pro-
duzione per azienda di produzione inferriate e scale 
in ferro a pochi km a sud di Crema
• n. 1 posto per operaio o apprendista operaio 
metalmeccanico per azienda metalmeccanica, vici-
nanze Crema, zona Madignano
• n. 2 posti per cameriere/i per servizio ai tavoli e 
al banco per bar-gelateria di Crema centro
• n. 5 posti per addetti settore ristorazione - per-
sonale di sala - baristi - pasticceri e aiuto cuoco 
per associazione di categoria per la zona di Crema
• n. 2 posti per camerieri/e di sala e lavapiatti/aiu-
to cuoco per ristorante pizzeria di Crema
• n. 1 posto per cameriera/e per servizio ai tavoli 
per ristorante pizzeria a pochi km da Crema direzione 
Madignano
• n. 1 posto per barista e cameriere/a per sommi-
nistrazione bevande e servizio tavoli part time per 
bar/trattoria nelle vicinanze di Crema
• n. 1 posto per addetto/a preparazione piadine 
20h settimanali anche senza esperienza per pub-
blico esercizio di ristorazione specializzato a Crema
• n. 2 posti per addetti servizio al banco - barista 
per bar di nuova apertura nella zona di Capralba
• n. 1 posto per addetto assicurazione qualità - 
settore alimentare per azienda del settore alimen-
tare vicinanze Crema
• n. 1 posto per OSS per assistenza domiciliare o 
RSA nella zona di Crema per cooperativa di servizi 
di assistenza
• n. 1 posto per assistente di asilo nido per asilo 
nido privato a pochi km da Crema
• n. 1 posto per ASA ausiliario socio assistenziale 
full time 38h su turni per struttura residenziale per 
anziani a pochi km da Crema
• n. 2 posti per ASA/OSS per assistenza domici-
liare nella zona di Crema per società di servizi di 
assistenza
• n. 2 posti per sarta cucitrice senior e junior per 
laboratorio sartoriale a pochi km da Crema

• n. 1 posto per addetto consegne, con patente B 
per azienda di distribuzione prodotti alimentari/be-
vande della zona di Crema
• n. 1 posto per addetto trasporto e consegne 
elettrodomestici con patente B per azienda di con-
segna e installazione elettrodomestici della zona di 
Crema
• n. 1 posto per autista patente C/E con CQC per 
azienda nel settore traslochi e logistica della zona di 
Crema
• n. 1 posto per tecnico apprendista installazione 
impianti gas medicali per azienda di installazione e 
manutenzione impianti gas medicali
• n. 1 posto per addetto riparazione e installazione 
attrezzature per azienda vendita e assistenza di at-
trezzature per ristorazione a pochi km da Crema
• n. 2 posti per addetti junior al montaggio mecca-
nico per impianti per azienda di produzione impianti 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per operaio termoidraulico con o sen-
za esperienza per azienda di installazione impianti 
idraulici di riscaldamento e condizionamento a pochi 
km da Crema
• n. 1 posto per addetto montaggio e smontaggio 
per allestimento showroom per azienda settore 
manutenzioni e installazioni di Lodi
• n. 1 posto per manutentore/addetto di linea per 
avvio e manutenzione delle linee di confeziona-
mento prodotti alimentari per azienda del settore 
alimentare vicinanze Crema
• n. 1 posto per tecnico elettricista-elettronico 
con esperienza disponibile a trasferte per azienda 
di installazione impianti di sicurezza/antintrusione per 
privati e azienda con sede a Lodi
• n. 1 posto per operaio settore termoidraulico 
con o senza esperienza per azienda di assistenza 
e installazione caldaie e climatizzatori della zona di 
Crema
• n. 1 posto per addetto elettricista per allestimen-
to showroom per azienda settore manutenzioni e 
installazioni di Lodi
• n. 1 posto per tecnico per installazione e cablag-
gio impianti, con o senza esperienza per azienda 
di installazione reti telematiche
• n. 1 posto per manutentore elettrico per azienda 
di manutenzione impianti a pochi km da Crema
• n. 1 posto per addetto/a impiegato/a commercia-
le per sviluppo e contatto clienti per gruppo assi-
curativo per agenzia in Crema
• n. 1 posto per disegnatore progettista meccani-
co per studio di progettazione di Crema
• n. 2 posti per operai/e confezionamento prodotti 
per azienda di confezionamento c/terzi zona di Mer-
lino

• n. 1 posto per apprendista addetto di produzione 
per società di serigrafia vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto produzione settore metal-
meccanico per azienda di progettazione e costruzio-
ne impianti di combustione vicinanze Crema
• n. 4 posti per operai/e produzione vetro e pla-
stica per agenzia per il lavoro di Crema per aziende 
clienti di Crema e Lodi
• n. 1 posto per addetto/a alle pulizie di condomini 
per società di servizi di pulizie di Crema
• n. 1 posto per addetta/o alle pulizie part time per 
casa privata e bed&breakfast a pochi km da Crema 
zona Montodine
• n. 2 posti per addetti alle pulizie civili e industria-
li part time per impresa di pulizie di Crema
• n. 1 posto per addetto/a alle pulizie di condomini 
per società di servizi di pulizie di Crema
• n. 1 posto per cameriera/e ai piani part time 32h 
settimanali per hotel-motel zona di Crema
• n. 2 posti per addetti/e alle pulizie part time zona 
Bagnolo Cremasco e Casaletto Vaprio
• n. 1 posto per addetta/o alle pulizie civili part 
time 25/30h settimanali per società di servizi per la 
zona di Crema
• n. 1 posto per addetto/a lavaggi stampi e ceste 
35h settimanali zona Crema per società cooperativa 
di servizi

OFFERTE
DI TIROCINIO

• n. 1 posto per tirocinante customer care per 
azienda commercializzazione prodotti per il benesse-
re a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tirocinante customer service per 
società di ricerca e selezione per azienda cliente del 
settore logistico nella zona di Spino d’Adda
• n. 1 posto per tirocinante addetto lavorazioni 
prodotti caseari per caseificio vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o front office 
e attività amministrative per agenzia registrazione 
pratiche di Crema
• n. 1 posto per tirocinante disegnatore meccani-
co per successiva assunzione per società di pro-
gettazione d’impianti di Crema
• n. 1 posto per tirocinante animatore di ludoteca 
per asilo nido privato a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tirocinante impiegato/a ammini-
strazione e contabilità per studio professionale di 
commercialisti a pochi km da Crema, direzione Ca-
stelleone
• n. 1 posto per tirocinante addetto/a paghe e con-
tributi per studio professionale di commercialisti a 
pochi km da Crema, direzione Castelleone

CREMA CENTRO STORICO

AFFITTO NEGOZIO
di circa 40 mq. Completamente ristrutturato.

CE «C» - 414,44 kwh/m2    ☎ 349 6123050

Telefono 0373 201632-202592 
preselezione.crema@provincia.cremona.it

CENTRO per l’IMPIEGO di CREMA
Requisiti e codici di riferimento sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it88

Azienda  metalmeccanica  nel  Cremasco CERCA
- N. 1 OPERAIO SALDATORE
    a mig e tig con esperienza

- N. 1 OPERAIO PIEGATORE
    con esperienza

OTTIMA RETRIBUZIONE
Inviare cv: alberto@mi-fra.com

ricerca studenti,
giovani, casalinghe,

pensionati
per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in: 

ROMANENGO - TICENGO
BOTTAIANO - RICENGO 
CASALETTO DI SOPRA
VAIANO CREMASCO

e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350 mattino (9-12)

Assunzione con contratto di lavoro intermittente



CCultura la SABATO
15 LUGLIO 2023

35

Dopo la nomina da parte 
dell’assessore alla Cultura 

Giorgio Cardile – scelta condi-
visa con l’amministrazione tut-
ta, avvenuta il 22 febbraio – del 
trentunenne prof. Nicolò Premi 
come nuovo direttore della rivi-
sta del Museo Civico di Crema 
e del Cremasco Insula Fulcheria, 
sono iniziati i lavori di rinnovo 
della rivista. Intervistiamo il di-
rettore per sapere come procedo-
no le attività della redazione.

Direttore Premi, la nuova re-
dazione che aveva annunciato al 
momento della sua nomina si è 
costituita?

“Sì, in questi mesi ho insediato 
un comitato di redazione com-
pletamente rinnovato. La nuova 
redazione è composta da quattro 
studiosi (ma sto valutando anche 
altri curricula per un ampliamen-
to) tutti vincitori di un dottorato 
di ricerca: Matteo Facchi, Mara 
Fierro (con funzioni di segreta-
ria di redazione), Marco Nava 
e Manuel Ottini. Per la compo-
nente del Museo Civico sono 
stati inoltre accolti in redazione 
il conservatore Alessandro Bar-
bieri, Alessandro Boni e Silvia 
Scaravaggi. Tutte persone che 
conoscono dall’interno il mondo 
delle riviste scientifiche. Mi sono 
circondato di collaboratori bril-
lanti e pieni di idee”. 

Sono tutti giovani studiosi, è 
un bel segnale.

“Sì, l’età media della redazio-
ne è 32 anni”. 

Qual è stato il primo atto del-
la sua direzione?

“Oltre all’insediamento del-
la redazione, il primo atto della 
mia direzione è stata la stesura 
di un codice etico di cui la rivista 
era ancora priva. Il codice etico 
si ispira ai principi espressi dal 
Cope-Committee on Publication 
Ethics nel suo Code of  Conduct 
and Best Practice Guidelines for 
Journal Editors”. 

Prima di cominciare a gio-
care è bene enunciare le regole 
del gioco. Secondo quali criteri 
accoglierete gli articoli proposti 
alla rivista?

“Ho disposto delle nuove linee 

guida per l’accettazione degli 
articoli. Ho deciso di adottare il 
cosiddetto sistema del ‘singolo 
cieco’. Ogni articolo ricevuto 
sarà sottoposto a due revisori, 
dei quali almeno uno dovrà esse-
re esterno al comitato scientifico. 
L’identità dei revisori è tenuta 
celata agli autori. I revisori si 
esprimeranno sulla pubblicabili-
tà dell’articolo. Questo sistema 
di valutazione dei contributi 
consentirà nell’arco di tre anni 
di proporre Insula Fulcheria all’A-
genzia nazionale di valutazione 
del sistema universitario e della 
ricerca (Anvur) per ottenere il ri-
conoscimento ufficiale di rivista 

scientifica”.
Un obiettivo ambizioso che 

sicuramente agirà come moti-
vatore del vostro lavoro. E per 
quanto riguarda il comitato 
scientifico, ci sono novità?

“Anche il comitato scientifico 
è stato completamente rinno-
vato: oggi consta di diciannove 
membri. In particolare, sono 
stati accolti nel comitato il so-
printendente ‘Archeologia, Belle 
Arti, Paesaggio’ per il territorio 
Cremona, Lodi e Mantova, Ga-
briele Barucca, oltre che tutti i 
funzionari della soprintendenza 
per le aree restauro, archeologia, 
architettura e storia dell’arte. 

Abbiamo poi tre storici (Gui-
do Cariboni, Roberta Carpani, 
Marco Pellegrini), tre archeolo-
gi (Marilena Casirani, Christian 
Orsenigo e Lorenzo Zamboni), 
tre storici dell’arte (Sara Fonta-
na, Francesco Frangi, Edoardo 
Villata). Valeria Leoni, direttrice 
dell’Archivio di Stato di Cremo-
na, copre l’area dell’archivistica.

Gli studi filologici sono rap-
presentati da un membro stranie-

ro in ossequio all’esigenza di in-
ternazionalizzazione: Matthias 
Bürgel dell’Università di Erlan-
gen-Norimberga, Germania.
Membri di atenei stranieri sono 
anche il prof. Villata della Nor-
theastern University di Shenyang 
(Cina) e mons. Angelo Lameri 
(Pontificia Università Lateranen-
se, Città del Vaticano). Infine, 
abbiamo due membri esperti in 
quanto studiosi di chiara fama 

nell’ambito cremasco: Valerio 
Ferrari e Pietro Martini”.

Nella conferenza stampa del 
suo insediamento aveva dichia-
rato che non ci sarebbe più stato 
un tema monografico, ha per 
caso cambiato idea?

“No. La rivista sarà divisa in 
sezioni fisse: Articoli, Note di 
ricerca e Relazioni. Ma non vo-
glio rivelare dettagli che possano 
rovinare l’effetto sorpresa ai no-
stri affezionati lettori e collezio-
nisti”. 

Nel corso della sua storia, 
che risale al 1962, la rivista ha 
cambiato più volte la grafica di 
copertina. Ha pensato anche lei 
di segnare il nuovo corso della 
sua direzione con una nuova co-
pertina?

“Certamente. Abbiamo messo 
in campo un progetto grafico per 
rinnovare la copertina. L’imma-
gine tradizionale dell’insula Ful-
cheria e del mare Gerundo che 
campeggiava sui primi volumi 
della rivista sarà modificata alla 
luce delle acquisizioni decisive 
apportate dagli studi di Valerio 
Ferrari: il nuovo disegno sarà 
inserito in una grafica nuova che 
omaggerà in particolare i proget-
ti grafici dei primi numeri della 
rivista le cui copertine erano veri 
piccoli capolavori del design”.

Siamo curiosi di vedere il ri-
sultato. Altre novità che può 
rivelarci?

“Terminata la fase di riorga-
nizzazione dell’organigramma 
redazionale, in queste settima-
ne ci stiamo occupando del sito 
della rivista che è in allestimen-
to: finora infatti Insula Fulcheria 
non ha mai posseduto un sito 
proprio, ma è volontà dell’am-
ministrazione comunale, nella 
persona dell’assessore Cardile, 
investire sulla rivista perché sia 
dotata di un sito Internet al pari 
di altri bollettini museali nazio-
nali e internazionali”. 

Si volta paginaSi volta pagina
L’intervista al neo direttore Nicolò Premi: nuova 
redazione, nuovo comitato scientifico e non solo

Si conclude questa sera, sabato 15 lu-
glio, alle 21, a CremArena la rassegna 

I Manifesti di Crema edizione 2023: inter-
verrà il biologo forense Luciano Garo-
fano sul tema  Enigmi del passato e misteri 
del presente. Seconda proposta messa in 
campo da diverse realtà culturali, in col-
laborazione con l’amministrazione comu-
nale per il cartellone estivo, sarà l’ormai 
consueta proiezione di un film a 
CremArena, iniziativa realizzata 
in collaborazione con la Multisala 
Portanova. Per la rassegna Cinema 
sotto le stelle, martedì 18 luglio alle 
21.30 si potrà seguire la pellicola 
Freaks Out di Gabriele Mainetti 
(2021, nell’immagine un frame del 
film).

Si tratta della storia di quattro 
amici – Matilde (Aurora Giovi-
nazzo), Cencio (Pietro Castellit-
to), Fulvio (Claudio Santamaria) e 
Mario (Giancarlo Martini) – così 
legati tra loro da essere quasi come fratel-
li. Siamo nel 1943, a Roma, proprio nel 
bel mezzo della Seconda Guerra Mondiale 
e nell’anno in cui la Capitale è scenario 
di bombardamenti tra nazisti e alleati. I 
quattro lavorano in un circo, gestito da 
Israel (Giorgio Tirabassi), che per loro 

– più che un capo – è una sorta di figu-
ra paterna. Quando quest’ultimo cerca di 
trovare una via di fuga che li porti lontano 
dal conflitto, scompare misteriosamente, 
lasciando i quattro soli e senza alcuna pro-
spettiva. Matilde, Cencio, Fulvio e Mario 
si ritrovano improvvisamente senza quello 
che avevano prima, un circo che era sino-
nimo di famiglia e sicurezza. Senza Israel, 

senza il tendone sono soltanto dei fenome-
ni da baraccone privi di uno scopo nella 
vita, bloccati nella Città eterna, che inizia 
a crollare sotto i duri colpi bellici. Sarà 
soprattutto Matilde a trascinare gli altri 
nella ricerca di Israel che rivelerà come 
spesso la realtà superi la finzione. Un film 

tra storia e fantasy, dall’ottima regia e 
dall’attrettanto buone interpretazioni. Da 
parte nostra consigliamo di non perderlo! 
Ingresso euro 3.50. In caso di pioggia la 
proiezione verrà annullata. I biglietti sono 
acquistabili il giorno stesso dello spetta-
colo presso la biglietteria di CremArena a 
partire dalle 20.30.

Segnaliamo infine, per l’appuntamento 
con gli Scrittori al Parco, merco-
ledì 19 luglio alle 21, al Bar Sot-
tovento, Largo della Pace, 4 la 
presentazione del libro La menta-
lità della sardina di Olivia Crosio, 
autrice del libro e camminatrice; 
con Massimo Tedeschi, presiden-
te dell’Aef (Associazione Euro-
pea delle vie Francigene), e Chia-
ra Ferrari, nutrizionista.

La rassegna organizzata dalla 
Libreria La Storia con la colla-
borazione di Degenere e col pa-
trocinio del Comune di Crema, 

nell’ambito del programma di promozio-
ne alla lettura previsto dal Patto per la let-
tura, stretto fra “Crema città che legge” e 
tutte quelle realtà locali che contribuisco-
no a supportare e diffondere l’amore per 
i libri.

Mara Zanotti

CULTURA A CREMA: ESTATE 2023
Le proposte della prossima settimana: cinema, libri, incontri

Nicolò Premi, nuovo direttore della rivista del Museo Civico di Crema e del Cremasco “Insula Fulcheria”

INSULA FULCHERIA

di LUISA GUERINI ROCCO

Sabato 8 luglio alle ore 21 la chiesa di San 
Bernardino-auditorium “B. Manenti” ha 

accolto, dopo quattro anni d’assenza, uno dei 
cori d’area britannica che Giampiero Innocente 
ogni anno riesce a intercettare nel corso del tour 
italiano.

Una tradizione che risale al 2005 e che ha 
portato anche a Crema prestigiose formazioni 
corali di cui si sono ammirate la facilità d’emis-
sione e il timbro puro e argentino tipico della 
vocalità britannica, stavolta messo a servizio 
della musica sacra cremonese, rappresentata da 
Marc’Antonio Ingegneri e dal suo allievo Clau-
dio Monteverdi, di cui ricorre il 380° anniversa-
rio di morte. 

Il Girton College Chapel Choir Cambridge, 
diretto dal maestro Gareth Wilson, ha già in-
fatti all’attivo ben tre incisioni del compositore 
cremonese di pieno Cinquecento e al rientro del 
nuovo tour è pronto per la quarta su tale auto-
re che in Italia viene molto trascurato, perfino 
nella sua terra, e che rappresenta invece motivo 
di studio e di esecuzione da parte dei giovani ra-
gazzi universitari del Coro di Cambridge, con-
tinuamente rinnovati nella propria formazione. 
Completamente nuova pertanto sabato rispetto 

a quella del 2019 che ha visto lo stesso gruppo 
esibirsi a Crema. 

Innocente ha accolto e accompagnato il Coro 
nel tour dove sono state toccate anche Cremo-
na, Lodi, Venezia e Mantova, città legate ai due 
compositori, con una più consistente scelta di 
brani di Ingegneri rispetto a Monteverdi. Inno-
cente ha sottolineato l’importanza dell’evento e 
fatto da presentatore introducendo il program-
ma, che ha subìto qualche variazione dovuta 
all’impatto del caldo padano rispetto al mite 
clima inglese. Il contrappunto e le vaste archi-
tetture del Cinquecento sono stati così espres-
si dalle giovani voci degli universitari inglesi, 

che le hanno studiate solo alcuni giorni prima 
dell’esibizione italiana, rivelando pertanto ap-
plicazione quotidiana nonché facilità di lettura 
e di studio della musica. In una sorta di rievo-
cazione di una grande celebrazione tra Cin-
quecento e Seicento le voci si sono immerse in 
quell’epoca, davanti a un numeroso pubblico, 
rivelando spontaneità, eleganza e raffinatezza, 
con un evidente accento britannico nella pro-
nuncia del latino, partendo da Cantate Domino. 
Avendo usato Ingegneri (amico e collaboratore 
dell’allora vescovo di Cremona Niccolò Sfon-
drati) il procedimento della parodia nella sua 
Messa Gustate et videte, il gruppo vocale l’ha fatta 

precedere dal Mottetto dello stesso titolo di Or-
lando di Lasso a cui si è ispirata. 

I vari momenti della Messa (Kyrie, Sanctus e 
Agnus Dei) si sono alternati a momenti affidati 
all’organo, dove nel corso della serata si sono 
esibiti Felix Elliott, Gabriel Kennedy, Emily 
Nott, in alcuni Madrigali dalla forte compo-
nente melodica a testimonianza di come a quel 
tempo voci e strumenti fossero facilmente inter-
cambiabili. 

I brani sono stati spesso accompagnati dal 
Royal Welsh College of  Music & Drama Hi-
storic Brass di cui è leader il grande cornettista 
Jeremy West, per il quale Innocente ha chiesto 
un applauso particolare. Tre cornetti e tre trom-
boni rinascimentali che hanno offerto pure una 
versione strumentale dei celebri brani Christe 
adoramus Te e Adoramus Te Christe di Montever-
di. Hanno completato il programma prevalen-
temente meditativo – che ha bisogno di essere 
ulteriormente perfezionato e interiorizzato per 
meglio metterne in rilievo accenti, stacchi rit-
mici e piani espressivi – i Mottetti di Ingegneri 
O Domine Jesu Christe e finalmente l’esplosione 
di gioia per la Pasqua in Haec Dies, concludendo 
con l’omaggio mariano di Salve Regina. Applau-
si a ogni pezzo e per il bis il festoso Cantate Do-
mino di Monteverdi. 

Su invito del Collegium Vocale, le voci argentine del Girton College

Il Girton College Chapel Choir di Cambridge esibitosi sabato 8 luglio in San Bernardino. Quindi, il pubblico 
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ESAME DI STATO 2023

di MARA ZANOTTI

Esame di Stato 2023 ormai 
archiviato! Tutte le prove 

sono state eseguite, ciascun 
studente ha ricevuto la valuta-
zione finale.

Tre di loro hanno raccontato 
al nostro giornale la propria 
maturità.

Elena D. (liceo scientifico 
Racchetti-da Vinci, 100/100 e 
lode) ha giudicato “non facili le 
tracce del tema, ma comunque 
affrontabili. Io ho scelto quella 
che invitava a riflettere sull’i-
dea di nazione e nazionalità; 
il secondo scritto, la prova di 
Matematica. Non facile ma 
eravamo preparati molto bene 
e l’ho eseguita senza grossi 
problemi”.

Come hai affrontato il collo-
quio, con serenità?

“La commissione si è rivelata 
molto gentile, anche i profes-
sori esterni sono stati davvero 
disponibili. Ho iniziato da una 
poesia dell’irlandese Yeats, che 
affrontava il tema del tempo. 
Ho potuto fare i collegamenti 
con diverse discipline, dall’e-
terno ritorno di Nietzsche alla 
Coscienza di Zeno di Italo Svevo, 
sino al concetto di tempo nella 
Relatività di Einstein. In Arte 
ho trattato del Futurismo per 
approdare al De brevitate vitae 
di Seneca. Educazione civica, 
materia trasversale non era col-
legabile; ho trattato di biotecno-
logie e del dibattito etico che le 
accompagna”. 

Idee ben chiare per la bravissi-
ma Elena, che nei prossimi anni 
frequenterà l’università Bocconi 
di Milano seguendo il corso di 
Economia e Management.

Abbiamo chiacchierato 
anche con Elena D.L., anch’ella 
studentessa del liceo scientifico 
Racchetti-da Vinci (anche per 
lei il voto finale del suo percorso 
di studi è stato il massimo: 
100/100 e lode).

Per le tracce della prova di 
Italiano erano molto varie: “Ho 
scelto il tema tratto da un pas-
saggio della giornalista Oriana 
Fallaci. La prova di Matematica 
era piuttosto complessa e affatto 
facile, ma grazie all’ottima 
preparazione ricevuta non era 
impossibile. Sono riuscita a svol-
gerla senza grandi difficoltà. Per 
quanto concerne l’esame orale 

mi è stata sottoposta la poesia 
di Giuseppe Ungaretti Fratelli. 
Da qui ho sviluppato il concetto 
di fratellanza parlando anche 
di Einstein che, per fuggire 
dal regime nazista tedesco, è 
stato accolto negli Stati Uniti. 
Ho anche esposto l’esperienza 
del Pcto  illustrando la visita 
compiuta a Virgo, grande inter-
ferometro realizzato per rilevare 
onde gravitazionali provenienti 
dall’universo”.

Quale percorso di studi 
intendi intraprendere?

“Mi iscriverò alla Bicocca 
di Milano per seguire il corso 
di Matematica, inoltre sono 
anche iscritta al Conservatorio 
Nicolini di Piacenza dove studio 
violino”. Complimenti per l’im-
pegno e i molti interessi!

L’ultima intervista in merito 
agli Esami di Stato 2023 è con 
Stefano Cardile, studente del 
liceo classico Racchetti-da Vinci 
uscito dal quinquennio con un 
eccellente 100/100.

“È stato emozionante entrare 
a scuola e vedere le lunghe file 
di banchi sistemate nei corridoi 
e lo è stato anche leggere il 
foglio con le tracce per la prova 
di Italiano. Ero incerto se optare 
per il tema su Quasimodo, auto-
re poco trattato ma che conosco, 
ma che sarebbe stato rischioso 
in quanto la poesia proposta 
per me era nuova e l’analisi del 
testo non sarebbe stata semplice. 
Quindi ho preferito svolgere il 
tema tratto da Dieci cose che ho 
imparato, l’ultima opera-testa-
mento di Piero Angela. 

Per la prova di Latino siamo 
stati piuttosto fortunati essendo 

stato un brano di Seneca. Teme-
vamo Tacito! La traduzione è 
stata fattibile e il testo concer-
neva il pensiero dell’autore in 
merito alla saggezza e al tempo: 
meglio allontanarsi dalla frene-
sia della quotidianità (messag-
gio quanto mai attuale! ndr)”.

Come è andata la prova orale 
e come proseguirai gli studi?

“Il colloquio è andato molto 
bene: ho iniziato dal signifi-
cato matematico e fisico delle 
lettere greche grazie al quale ho 
potuto collegare sia gli aspetti 
scientifici del mio percorso di 
studi, sia quelli più prettamente 
umanistici. Io amo molto la 
Fisica e quindi mi stono trovato 
davvero a mio agio. Mi iscriverò 
appunto al corso di laurea in 
Fisica presso l’Università Statale 
di Milano. Vorrei aggiungere 
che, al di là del voto finale o dei 
contenuti dell’esame, quello che 
mi resterà nel cuore è l’apprez-
zamento che un commissario 
esterno mi ha rivolto per l’en-
tusiasmo che ho dimostrato per 
il sapere e per la vita che verrà. 
Per me la maturità è stata una 
bellissima esperienza”.

100/100: QUANTI?100/100: QUANTI?
 

Come abbiamo più volte 
scritto, non crediamo che un 
numero definisca la personali-
tà, il valore e il carattere di un 
giovane. Ma tant’è. La curiosità 
in merito ai voti finali di uscita 
è innegabilmente ancora molto 
diffusa. 

Contiamo dunque quanti 
100/100 (alcuni con lode) sono 
stati assegnati nelle scuole se-

condarie di 2° grado della città 
iniziando dal liceo Racchetti-da 
Vinci, che vanta un totale di 9 
100 con lode e 19 100/100 (così 
distribuiti: VA classico 3 100 e 
lode, 2 100/100; VB Classico 
2 100/100. Linguistico:  VD 1 
100 e lode, VE 1 100/100, VL 
2 100/100 VH 1 100 e lode. 
Scientifico: VA 3 100 e lode e 2 
100/100, VB 1 100/100, VD1 
100 e lode e 3 100/100, VE 6 
100/100).

All’IIs G. Galilei sono stati 
assegnati 12 100/100 e 8 100 e 
lode, mentre all’IIs L. Pacio-
li, sono stati dati 9 100/100. 
Veniamo all’Istituto Sraffa-Ma-
razzi, dove 2 ragazzi sono stati 
premiati con 100 e lode e altri 2 
con 100/100.

All’Istituto Agrario Stanga di 
viale Santa Maria sono stati at-
tribuiti  2 100 e lode, nella classe 
VG, e uno 100 nella VD. Prose-
guiamo con l’IIs Munari, che ha 
registrato complessivamente  17 
100/100. Infine al linguistico W. 
Shakespeare sono stati premiati 
due studenti con 100/100.

Una breve riflessione: nel 
nostro Paese si è registrato 
un calo dell’assegnazione del 
voto massimo. Crediamo che 
questa non sia affatto una bella 
notizia e ci interroghiamo 
a cosa sia dovuta. Anche i 
ragazzi usciti quest’anno dalle 
secondarie di 2° grado hanno 
vissuto la DaD. Quale diffe-
renza dunque? Una maggiore 
ricerca di un “vero merito” o la 
volontà di mostrare i muscoli? 
Per entrambe le ipotesi, a no-
stro parere, serebbe comunque 
una scelta infelice. 

La parola ai protagonisti. 
Purtroppo in calo i 100

Da sinistra Elena D.
Elena D.L. e Stefano

Il Civico Istituto Musicale L. Folcioni offre un percorso ideale 
di avvicinamento alla musica per la crescita e la formazione 

di ogni allievo. Da alcuni giorni sono aperte le iscrizioni al nuo-
vo anno scolastico 2023/2024.

Studiare musica non è soltanto imparare a suonare uno stru-
mento, ma è un processo educativo tra i più completi e fonda-
mentali per la formazione e la crescita dell’individuo. L’Istituto 
Musicale L. Folcioni, istituzione che affonda le radici nell’an-
no 1919, è l’eccellenza della musica cremasca.

In più di un secolo di attività ha dato la possibilità di crescere 
con la musica a migliaia di allievi, e a moltissimi di essi ha 
aperto la strada verso importanti carriere e successi in campo 
musicale. Il percorso formativo che propone ha come presup-
posto tutti quegli aspetti didattici e pedagogici che mirano a 
uno sviluppo armonico delle capacità e dei talenti di ciascun 
bambino. Talenti che ciascun giovane naturalmente possiede 
e che può svilupparsi anche attraverso l’esperienza ludico-
musicale. Il percorso proposto è una specie di guida alla scelta 
consapevole e non casuale dello studio di uno strumento. Ma è 
anche un percorso formativo che saprà man mano condurre lo 
studente verso una seria preparazione musicale fino, volendo, 
al conseguimento di certificazioni europee o lauree in Conser-
vatorio. 

Alla base del progetto c’è la convinzione che nella musi-
ca, come nella vita, è importante apprendere la difficile arte 
di ascoltare, di relazionarsi con l’altro, di sapersi confrontare, 
accettare e armonizzare. Diversamente dalla scuola ordinaria, 
l’accesso al percorso di apprendimento potrà avvenire a qua-
lunque età e con qualunque livello di competenza. La totale 
elasticità e la personalizzazione dei percorsi individuali sono 
una prerogativa assoluta del modo di “fare scuola” dell’Istituto 
Folcioni.

Per questo motivo, per ciascuno studente, si prevede la pre-
senza di un tutor personale, sia in fase di prima accoglienza che 
durante tutto l’iter di crescita.

Si offre, inoltre, insieme all’ora di musica individuale, anche 
la possibilità, senza aggravio di costi, di frequentare un’altra 
ora settimanale di musica da svolgere insieme ad altri giova-
ni musicisti, secondo orari prefissati. Questa ora aggiuntiva di 
musica d’assieme, facoltativa ma caldamente consigliata, po-
trà consistere nella partecipazione a un coro, alla vita di un 
complesso di musica, moderna o classica a scelta. In questi 
momenti di musica d’assieme, seguito da un docente altamen-
te specializzato, ciascun allievo farà esperienza dello stare in-
sieme per concorrere a un risultato musicale finale che sarà il 
frutto di un prezioso lavoro di squadra. Come è stato pensato il 
percorso ideale di ogni alunno all’Istituto Folcioni?

Si ipotizza un bambino che si iscrive a 5-6-7 anni e che vuole 
sperimentare la musica. Inizialmente giocherà con le note, poi 
conoscerà gli strumenti, voce compresa, e verrà guidato verso 
una scelta consapevole di indirizzo.

Si offre un percorso personalizzato a un giovane, ma anche 
a un meno giovane, che abbia già scelto lo strumento, a cui 
verrà offerta, oltre all’ora di lezione individuale, la possibilità 
di suonare o cantare con altri.

Naturalmente rimane sempre aperta anche la possibilità, 
per chi ha già intrapreso gli studi musicali e lo desiderasse, di 
scegliere un percorso formativo personalizzato, consigliato dai 
nostri docenti e calibrato sulle esperienze e le aspettative di cia-
scuno. Per questo motivo, sin dall’inizio, il percorso educativo 
proposto predilige le esperienze del cantare e del suonare insie-
me prevedendo l’inserimento in formazioni di musica d’insie-
me (classiche o moderne).

E, se lo vorrà, questo giovane potrà ulteriormente perfezio-
narsi, e verrà accompagnato verso il conseguimento di certifi-
cazioni di competenze musicali, riconosciute a livello europeo, 
e anche verso l’iscrizione ai numerosi Conservatori musicali. 
Pur rimanendo libera la scelta di ogni famiglia di iscrivere il 
proprio figlio/a a un solo corso di strumento, il nuovo anno 
scolastico è organizzato secondo fasce d’età, che sono solo 
puramente indicative e si può passare alla fascia successiva a 
seconda della preparazione o della scelta del genitore.

Viene consigliato all’inizio un corso collettivo di orienta-
mento musicale per aiutare il bambino/a nelle sue scelte di 
indirizzo. Sarà anche possibile richiedere una lezione di prova.

Di seguito le varie proposte: dai 4 ai 10 anni, referente Mar-
co Marasco, corso collettivo da 1h suddiviso in corsi per fasce 
d’età che prevede l’avvicinamento dei bambini ai vari strumen-
ti (tale periodo verranno avvicinati con cadenza bimestrale 
ai vari strumenti/voce per conoscere e sviluppare meglio le 
proprie attitudini); min 5 iscritti. Costo retta euro 350 + corsi 
attivabili: pacchetto 4 lezioni euro 50. Dai 4 ai 10 anni: prope-
deutica strumento/canto, referente docente dell’ora individua-
le; corso individuale da ½ ora di strumento o canto. Corso di 
avvicinamento del bambino allo strumento musicale o al canto 
tramite percorsi che stimolino la percezione, l’immaginazione 
e la comprensione degli elementi base del linguaggio musicale. 
Apprendere giocando, costo retta euro 350.

Dai 10 ai 16 anni, referente per l’orientamento docente 
dell’ora individuale; corso strumento/canto di 1h euro 750 
+ corso collettivo di 1h30 gratuito a scelta tra: imparerock 
(Mulazzani), corso di 1h30; musica insieme (Tansini) corso di 
1h30; musical (Benzoni) corso di 1h30; canto corale (Marasco) 
corso di 1h; coro (Tundo) corso di 1h30 + corso aggiuntivo 
collettivo + euro 200; 1h a scelta di theory abrsm, prepara-
zione tecnica per conservatorio, coro diversamente pop, storia 
della musica, improvvisazione jazz (si veda elenco completo 
sul sito www.teatrosandomenico.com alla sezione dedicata alle 
iscrizioni); dai 16 anni in su, referente per l’orientamento do-
cente dell’ora individuale, corso di strumento/canto di 1h euro 
750 + corso collettivo di 1h30 gratuito a scelta tra: imparerock 
(Mulazzani) corso di 1h30, musica insieme (Tansini) corso di 
1h30; coro (Tundo) corso di 1h30; diversamente pop (Tundo) 
corso di 1h30; teoria musicale per esami di ammissione al Con-
servatorio (Marasco) corso di 1h + corso aggiuntivo collettivo 
+ euro 200 a scelta tra teoria musicale, theory abrsm, prepara-
zione tecnica per conservatorio, coro diversamente pop, storia 
della musica e improvvisazione jazz. Il sito è in fase di aggior-
namento, per qualsiasi dubbio o informazione la Fondazione è 
a completa disposizione: www.teatrosandomenico.com, info@
teatrosandomenico.com, 0373.85418, Instagram e Facebook. 

ISTITUTO FOLCIONI
AL VIA LE ISCRIZIONI

Oggi, sabato 15 luglio, alle 
17 in piazza Trento e 

Trieste a Crema si svolgerà un 
evento di musica, dj set, arte e 
spettacolo. Questo grazie alla 
sinergia tra #Cremasonora, 
Fondazione San Domenico e 
Comune di Crema.

“È interessante proporre un 
evento di questo tipo all’in-
terno del contesto del centro 
cittadino, rivelandosi come un 
piccolo Festival della musica 
elettronica per esaltare i talen-
ti locali, sia i dj che gli artisti 
che si esibiscono in sinergia 
con gli stessi – commenta An-
drea Assandri, ideatore del 
progetto #Cremasonora –. 
Ringrazio il Comune di Cre-
ma e la Fondazione San Do-
menico che credono in questo 
progetto allo scopo di svilup-
pare attrattività per i giova-
ni”. Si esibiranno:  Dremott 
(Amnezija Entertainment), 
Stefano Prezioso (Sun Up); 
Claudio Bertolasi (Sun Up), 
Aend- b2b Matt Keison (Re-
drum, Infracore).

 #CREMASONORA

Trascorrere una sera d’estate ricordando la figu-
ra di Paolo Borsellino, le stragi di mafia degli 

Anni Ottanta del secolo scorso e, in particolare, 
quelle di Capaci e di via D’Amelio che costarono la 
vita a Giovanni Falcone e a Paolo Borsellino e alle 
persone delle loro scorte. Sembrerebbe un’occasio-
ne “fuori stagione”: molte sono le iniziative sia in 
città sia nelle scuole per la Giornata della Legalità 
(23 maggio) che ne rinnovano la memoria. Eppure 
ripercorrere la storia mafiosa  del nostro Paese, cer-
tamente non solo limitata alla Sicilia, ha permesso 
a oltre 100 spettatori di riflettere, ancora una volta 
su ciò che è stato e che, probabilmente, non è anco-
ra terminato.

A CremArena la compagnia teatrale Gagio Vo-
lontè, mercoledì 12 luglio, dalle 21 ha ripercorso i 
passaggi che portarono allo scontro sanguinoso tra 
mafia corleonesi e palermitana e che si tradusse in 
un attacco diretto allo Stato (lunga la lista dei rap-
presentanti delle istituzioni vittime di mafia).

Lo spettacolo Non sugnu morto si è aperto con un 
episodio scolastico dove un’insegnate, di fronte a 
ragazzi distratti e disinteressati, sceglie la soluzio-
ne peggiore: “Io me ne infischio, non vi aiuterò”. 
Ed ecco che compare la figura cardine dell’intera 
performance (proposta in seconda  replica, dopo 
Capergnanica) quella di Borsellino che, ricordando 
don Milani, fa comprendere quanto sia importante 

non abbandonare questi ragazzi, i più esposti, i più 
fragili, quelli che la mafia cerca. Quindi le faide, il 
41 bis, i pizzini, le figure di mafiosi dietro le sbarre, 
ma anche la consapevolezza che la mafia non è an-
cora stata battuta: è fatta di collusione, corruzione, 
raccomandazioni, silenzi, omertà, mancate denun-
ce e chi, come moglie e figlie hanno osato ribel-
larsi, ostracismo della famiglia stessa. Un mondo 
che sembra geograficamente lontano da noi. Così 
non è e tale consapevolezza può essere rinnovata 
anche durante una bella serata d’estate. Ottime le 
interpretazioni di Andrea Zecchini, Giusy Patrini, 
Fiorenzo Gnesi, Silvia Di Patrizi, Annalisa Pagano 
e Gabriele G. Pavesi. Le poche incertezze verbali 
non hanno scalfito l’impatto dello spettacolo.

Mara Zanotti

CremArena, Borsellino non è morto!



 di MARCO SERINA

Inizia oggi la nuova avventura del 
Pergo. Al Bertolotti alle ore 16 è pre-

visto il raduno della squadra, ancora 
largamente incompleta, con la conse-
gna del materiale e la prima sgambata 
sul campo. Fino alla partenza per il 
ritiro in altura nel Bergamasco, a Se-
rina, i gialloblù si alleneranno sempre 
al Bertolotti alle ore 10. A guidare la 
squadra sarà Matteo Abbate, giovane 
tecnico giunto da Piacenza insieme al 
suo secondo Giacomo Curioni. Men-
tre Marvin Vigani è confermato come 
preparatore atletico, del recupero degli 
infortunati si occuperà Matteo Cutolo. 
Preparatore dei portieri Gianni Piacen-
tini, affiancato da Claudio Pagliari.

Oggi al raduno sono attesi 20 ele-
menti, tra i quali figurano i confermati 
Arini, Mazzarani, Bariti, Guiu Vilano-
va, Figoli, Vitalucci, Soncin, Andreoli 
e Tonoli. Aggregati dalla juniores i 
portieri Doldi e Cattaneo, il difensore 
Schiavini, i centrocampisti Tacchinardi 
e Raimondi, gli attaccanti Sangiovan-
ni, Bozzuto e Sartori. Proprio in queste 
ore la società ha annunciato inoltre 
gli arrivi di Christian Aucelli (2002) e 
Riccardo Bignami (2000).

Il primo è un giocatore di proprietà 
del Sassuolo e reduce dalla sua prima 
stagione fra i professionisti con la 
Vis Pesaro, con 34 presenze e 2 gol. 
Il secondo è reduce da un biennio 
al Fanfulla in Serie D (37 presenze 
e 3 gol quest’anno). Cresciuto nella 
Cremonese, era già stato a Crema due 
anni fa senza mai giocare per un grave 
infortunio. I gialloblù non hanno perso 
le speranze di riottenere Piccinini e 
Artioli dal Sassuolo, più facile il primo 
del secondo, mentre nei prossimi gior-

ni dovrebbe essere ultimato il prestito 
dell’attaccante Caccavo dal Torino. 
L’attaccante De Benedetti ha preferito 
accettare la proposta dal Mantova e 
l’esterno Boci è passato al Lecco.

test
Intanto sono state già ufficializzate 

due amichevoli del precampionato, 
domenica 30 luglio a Serina i gialloblù 
sfideranno i novaresi dell’RG Ticino, 
neopromossi in Serie D, mentre do-
menica 13 agosto a Casale Cremasco è 
previsto un test contro i pari categoria 
del Fiorenzuola dell’ex Morello.

Il Pergo sta organizzando anche due 
test di lusso con Inter e Atalanta. Per il 
settore giovanile promosso in Primave-
ra 3 Matteo Serafini, l’anno scorso gui-
da dell’Under 17 gialloblù, mentre il 
debutto in panchina di Alessio Manzo-
ni sarà con l’Under 15 dei cremaschi.

saluti
In settimana il Padova ha ufficia-

lizzato l’ingaggio del centrocampista 
Varas. L’ecuadoregno lascia i gialloblù 
dopo tre stagioni, 110 partite e 22 gol 
realizzati. Negli ultimi due tornei è 
stato il cannoniere dei cremaschi e rag-
giunge in Veneto l’ex capitano Villa. In 
uscita da Crema, inoltre, il difensore 
Lambrughi, conteso da Albinoleffe e 
Pro Sesto.

Lunedì, infine, il Collegio di Garan-
zia del Coni si esprimerà sui ricorsi di 
Siena, Foggia e Reggina. A fine mese il 
Consiglio federale definirà i ripescag-
gi. Oltre al riammesso Mantova, verrà 
inserita l’Atalanta Under 23, mentre 
l’Alcione Milano è in testa ai ripescag-
gi dalla D, ma ha il problema stadio e 
potrebbe rinunciare. I gironi verranno 
ufficializzati a inizio agosto.

Pergo: in arrivo Aucelli 
e Bignami. Saluta Varas

L’ormai ex Pergo Kevin Varas durante l’esultanza a un suo gol in gialloblù

SERIE C

Iscrizione al campionato di Serie 
D effettuata lunedì scorso e per 

l’accettazione da parte degli orga-
ni federali, come ribadito in più di 
una circostanza dal sodalizio nero-
bianco, “non si nutre alcun dubbio”, 
quindi l’Ac Crema sarà nuovamente 
ai nastri di partenza, per la settima 
stagione consecutiva, del campiona-
to di quarta serie.

C’è grande attesa per il nuovo or-
ganico e per il mister che lo guiderà. 
Sin qui nessun comunicato ufficiale, 
anche se c’è qualche novità. “Stia-
mo silenziosamente lavorando”, 
riflette il presidente Enrico Zucchi 
al telefono, che ha appena conclu-
so l’accordo con Alessandro Bag-
gi, “coriaceo difensore centrale”, 
soddisfatto di tornare “al Crema, 
in un ambiente che conosco bene e 
che lavora nel migliore dei modi – 
afferma il lodigiano, che festeggerà 
il 29o compleanno giovedì prossimo 
–. Sono contento e carico. Non ho 
avuto alcuna esitazione ad accoglie-
re l’invito del presidente Zucchi”.

Baggi, reduce dal campionato con 

la maglia del Sant’Angelo Lodigia-
no, dopo aver indossato due stagio-
ni quella nerobianca con al timone 
prima Dossena, quindi Bellinzaghi, 
è convinto che “il Crema affronterà 
il 2023/24 con una squadra in grado 
di battersi un po’ con tutte, che saprà 
dire la sua, come sempre avvenuto. 
Anche per questo, senza tentenna-
menti ho accettato di ritornare. Insi-
sto, sono contento, carico e con tan-
ta voglia di ricominciare”. Pronto a 
guidare la difesa dall’alto della sua 
indiscussa esperienza maturata in 
Serie D.

Con ogni probabilità ci sarà anche 
il ritorno di Matteo Mapelli, 26enne, 
in forza al Caravaggio lo scorso 
campionato, squadra di Eccellenza 
approdata ai playoff. Mapelli, cen-
trocampista grintoso, generoso, mai 
domo, all’occorrenza sa dare il suo 
contributo anche sui binari laterali, 
da terzino. È stato in forza al Crema 
tre stagioni prima di passare al so-
dalizio bergamasco. Per l’annuncio 
del nuovo mister è questione di ore. 
“Fra due o tre giorni comunichere-

mo il nome del nuovo allenatore”, ci 
ha confidato l’altro ieri il presidente 
Zucchi. Sarà un cremasco? “Non 
penso”. A difendere la porta del 
Crema la prossima stagione non ci 
sarà Stefano Aiolfi. Resterà invece il 
giovanissimo estremo difensore Pe-
schieri, reduce da infortunio nell’ul-
tima parte della scorsa stagione? 

L’ex capitano e bomber di razza 
Recino si è accasato al Piacenza, re-
trocesso dalla Serie C. 

In settimana l’Ac Crema ha inol-
trato la domanda per il ripescaggio 
in Serie C della squadra femminile, 
reduce da una stagione esaltante in 
Eccellenza, chiusa al terzo posto.

Angelo Lorenzetti

Serie D: Crema iscritto. Torna in nerobianco Baggi

Il difensore Alessandro Baggi al centro sportivo San Luigi, sede dei nerobianchi

di TOMMASO GIPPONI

Sarà l’inizio di un ciclo tutto 
nuovo, che partirà dal basso 

quello che aspetta il Basket Team 
Crema nella prossima stagione, 
dove con tutta probabilità il glorio-
so club cittadino parteciperà alla 
Serie C regionale.

La speranza è che da quel punto, 
molto più in basso rispetto all’ul-
timo ventennio di storia del club, 
ricominci una risalita che riporti 
le biancoblù all’interno dell’élite 
del Basket nazionale. Stante le 
circostanze, probabilmente questa 
è la scelta più saggia.

In un’epoca di riforme dello 
sport e di costi lievitati esponen-
zialmente, nessun soggetto econo-
mico o istituzionale ha mostrato 
reale interesse ad appoggiare il 
sodalizio di basket femminile 
cremasco nonostante sia stato un 
vanto per il territorio soprattutto 
nell’ultimo quinquennio.

Il Basket Team ha scelto di 
ricominciare contando solo sulle 
proprie forze, dando spazio sin da 
subito in una categoria senior alle 
proprie giovani e concentrandosi 
a lavorare con ancora più risorse e 
intensità su ciò che arriva da die-
tro, sul settore giovanile, da dove 
tirare fuori i talenti di domani che 
consentiranno la risalita. Perché se 
è vero che a livello di prima squa-
dra il ridimensionamento rispetto 
al passato è importante, non lo è 
invece per il vivaio.

Anche l’anno prossimo, infatti, 
Crema si presenterà con quattro 
gruppi giovanili: Under 14, Under 
17 e Under 19, ma soprattutto 
dopo diverse stagioni ci sarà una 
formazione iscritta al campiona-
to Under 15 Elite, un torneo che 
consente poi l’accesso alle finali 
nazionali.

Si punta forte su questo gruppo, 
dove non manca il talento sia per 
quanto riguarda le ragazze del tut-

to cremasche, cresciute nel settore 
minibasket biancoblù, ma anche 
quelle arrivate da società limitrofe, 

che hanno scelto il Basket Team 
Crema per il blasone che ha saputo 
costruirsi negli anni.

Da qui, nel giro di un paio di sta-
gioni, con pazienza e tanto lavoro, 
arriveranno giocatrici pronte per 
essere protagoniste a livello senior 
e potrà ricominciare la scalata. 
In realtà tecnicamente ci sarebbe 
ancora tempo, a livello senior, di 
operare scelte diverse, come per 
esempio di richiedere alla Fip 
Lombardia una ricollocazione già 
in Serie B. A oggi però le giovani 
cremasche non sono pronte per 
questa categoria.

C’era poi stata nelle ultime 
settimane una concreta possibilità 
di partecipare alla Serie B anche 
attraverso un’altra strada. Una so-
cietà milanese della massima serie 
regionale, infatti, aveva manifesta-
to delle difficoltà a livello orga-
nizzativo e gestionale, problemi 
che invece il Basket Team assolu-
tamente non ha essendo reduce da 

una Serie A1 totalmente profes-
sionistica. L’idea era che i mila-
nesi cedessero il diritto della B a 
Crema, e con esso anche tutta una 
squadra già formata (e in grado di 
disputare un buon campionato) con 
tanto di staff tecnico in blocco.

Si sarebbe ripartiti da un gradino 
superiore quindi, ma a nostro 
avviso la scelta cremasca di rifiu-
tare è stata saggia. Le giovani di 
casa avrebbero avuto decisamente 
meno spazio e sul medio termine 
ci si sarebbe trovati alla situazione 
di partenza, senza aver costruito 
nulla. Crema ha deciso di non 
acquistare nessun diritto di catego-
ria, chiedendo alla Fip il ricolloca-
mento in C.

La dirigenza è stata comunque 
parecchio al lavoro negli ultimi 
giorni per preparare tutta la docu-
mentazione necessaria per iscriver-
si alla Serie A1, passo obbligatorio 
per poi cedere il diritto alla cordata 
romana interessata.

Basket Team Crema: probabile l’approdo in C regionale. Si punta sul vivaio

Il presidente del Basket Team Crema
Paolo Manclossi

La società bocciofila Sergnanese ha orga-
nizzato il Trofeo Amici Scomparsi, gara 

regionale serale. La vittoria è andata al lo-
digiano Francesco Vitali, che si è imposto a 
sorpresa. L’atleta di categoria B della Piero 
Zeni ha superato i quarti ai danni dell’offa-
nenghese Paolo Gatti e ha quindi avuto ac-
cesso in finale battendo l’esperto categoria 
A Marco Luraghi.

A cercare di contendere il successo a Vi-
tali era il pari categoria cremasco Antonio 
Lorenzetti, in grado a sua volta di eliminare 
dalla competizione prima il milanese Fabio 
Codazzi e poi l’orobico Claudio Barzetti. 
Nella partita decisiva, Vitali si dimostrava 
più preciso nell’accosto e nel tiro di Loren-
zetti e si aggiudicava il trofeo in palio.

La classifica ufficiale della manifestazione 
è stata stilata dal direttore di gara Francesco 
Lanzi ed è risultata la seguente: 1) Francesco 
Vitali (Piero Zeni, Lodi), 2) Antonio Loren-
zetti (Arci Crema Nuova), 3) Marco Luraghi 
(Caccialanza, Milano), 4) Claudio Barzetti 
(Verdellese, Bergamo), 5) Paolo Gatti (Mcl 
Offanenghese), 6) Fabio Codazzi (Caccia-
lanza, Milano), 7) Giuseppe Zaffaroni (Mcl 
Achille Grandi), 8) Agostino Passannante 
(Acli Mezzate, Milano).                               dr

Bocciofili a Sergnano

DOPPIO COLPO 
PER I GIALLOBLÙ, 
SFUMANO
INVECE
DE BENEDETTI
E BOCI.
A FINE MESE SI 
SAPRANNO
I RIPESCAGGI,
POCO DOPO
I GIRONI
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di GIULIO BARONI

Lo staff  dirigenziale del Volley 2.0 è a un 
passo da ultimare le operazioni di mercato 

considerato che manca una sola casella da ri-
empire per completare il roster che affronterà 
la prossima avventura in Serie B1. Nei giorni 
scorsi in casa biancorossa è stato ufficializzato 
il secondo volto nuovo dopo Elisa Tonello.

Si tratta della diciottenne milanese Ludo-
vica Pagliuca, anch’ella schiacciatrice. È cre-
sciuta in alcuni dei più 
prestigiosi settori giova-
nili italiani quali il Viset-
te, l’Imoco Conegliano 
e nell’ultima stagione il 
Vero Volley Monza, di-
sputando diverse finali 
dei campionati giovanili 
di categoria e vantando 
anche presenze nelle rap-
presentative azzurre gio-
vanili.

“Ho iniziato a giocare 
a Segrate e quindi sono 
passata al Visette, dove 
sono molto cresciuta da 
un punto di vista tecnico 
– ha dichiarato Pagliuca 
–. Sono dunque giunta 
all’Imoco, dove ho vinto 
un titolo nazionale gio-
vanile e coach Stefano 
Gregoris ha contribuito a farmi migliorare an-
che dal punto di vista mentale. Per problemi 
fisici, poi, mi sono riavvicinata a casa passan-
do al Vero Volley”.

“Dopo un allenamento a Crema ho deciso 
di entrare a far parte dell’Enercom Fimi aven-
do apprezzato il fatto che Matteo Moschetti 
lavori molto sulla tecnica oltre che sul gioco – 
ha continuato il neo acquisto del Volley 2.0 –. 
Sono convinta che qui possa continuare il mio 
percorso di crescita, oltre al fatto che voglio 
misurarmi con la B1 d’alto livello”.

È intanto salito a otto il numero delle gioca-
trici che difenderanno ancora i colori dell’E-
nercom Fimi nella terza serie nazionale. A 
Moretti, Fioretti, Ravazzolo, Abati, Giroletti 
e Guerini Rocco si sono aggiunte anche l’op-
posta Camilla Fugazza e il libero Alice La-
badini. “Questa squadra è il posto ideale per 
continuare il mio cammino di crescita – ha 
sottolineato Labadini – e penso che l’intera 
squadra possa prendersi delle soddisfazioni 
importanti. Non vedo l’ora che la nuova sta-

gione cominci”.
Sulla stessa lunghezza 

d’onda anche Fugazza, 
al nono anno in bianco-
rosso: “Questo gruppo 
può dare ancora tanto, mi 
aspetto un torneo d’alto 
livello. Abbiamo dimo-
strato di poter fare meglio 
di quanto fatto vedere 
finora, magari potremo 
migliorare anche la posi-
zione in classifica. Io e le 
mie compagne vogliamo 
iniziare la preparazione 
al meglio, per questo an-
dremo in sala pesi anche 
a luglio e agosto e ci de-
dicheremo al beach vol-
ley”.

Il gruppo a disposizio-
ne di Moschetti, oltre ai 

nuovi arrivi e alle riconfermate, è oggi com-
posto anche dalle tre giocatrici del settore 
giovanile: Nicole Gruda, Gaia Pala e Rebec-
ca Scuri. Per quanto riguarda le partenze, la 
palleggiatrice Anita Bagnoli è approdata al 
Talmassons A2, la centrale Elisa Frassi si è 
accasata all’Alsenese in B2, la schiacciatrice 
Alessia Marengo vestirà i colori di Mondovì 
in A2 così come la schiacciatrici Francesca 
Pinetti giostrerà in seconda serie con la Mille-
nium Brescia, mentre Alice Bocchino sarà ai 
nastri di partenza della B2 con Novara.

Enercom Fimi: da Monza
ecco la giovane Pagliuca

  VOLLEY B1

Il sogno è diventato realtà. Riccardo Longo, 13 anni da 
Sergnano, ce l’ha fatta e domenica a Darfo Boario Ter-

me si è laureato Campione d’Italia della categoria esor-
dienti primo anno su strada. Un risultato straordinario, 
tanto atteso quanto difficile da ottenere. Longo partiva con 
addosso tutti gli occhi degli altri 125 partecipanti alla cor-
sa tricolore. Era il favorito numero uno, forte del percorso 
netto di 19 successi in altrettante gare.

Ha provato ad attaccare una prima volta, ma non ha 
staccato un gruppetto di corridori, che l’hanno chiuso e 
accompagnato fino all’ultima salita, la cosiddetta panora-
mica a 3 km dal traguardo. Qui però ha rotto gli indugi ed 
è partito con la solita progressione cui gli altri non riesco-
no a rispondere, anche in discesa, arrivando sul traguardo 
da solo. Lingua fuori e braccia alzate a mostrare i muscoli 
(nella foto sotto), per sciogliere la tensione della gara che 
non è stata indifferente.

I giovani ciclisti cremaschi hanno vinto diversi titoli 
nazionali, anche recentemente, ma tutti su pista. La regi-
na delle specialità del ciclismo rimane la strada e qui una 
maglia tricolore mancava addirittura dal 1980, da quando 
Enrico Pezzetti da Borgo San Pietro trionfò tra gli allievi a 
Crotone. Bravissimo Riky, che può davvero avere un gran-
de futuro se continuerà a lavorare con costanza. Queste 
le sue parole dopo l’arrivo: “Era il mio sogno, l’obiettivo 
chiave della stagio-
ne. Non nego che 
sentissi la pressio-
ne, ma sono stato 
bravo a convincer-
mi che fosse una 
gara come le altre, 
sfruttando anche 
la compagnia degli 
altri ragazzi della 
rappresentativa 
lombarda e dei 
compagni di squa-
dra, a cui dedico 
la vittoria, oltre 
che ai miei geni-
tori. Nel finale ho 
rischiato un po’, 
visto che un corri-
dore del Piemonte 
aveva anticipato, ma sono riuscito a rientrare e ad attacca-
re a mia volta. Ho vissuto alla grande questo weekend con 
la rappresentativa lombarda, che ringrazio per l’opportu-
nità offertami: ero pure in stanza con Ghiroldi che è sul 
podio con me. Sono davvero felice”.

Per la rappresentativa lombarda del presidente cremasco 
Stefano Pedrinazzi un grandissimo successo, con primo 
posto nel medagliere dell’evento. Per Longo invece ora 20 
vittorie in 20 gare e un luglio di riposo, mentre ad agosto 
l’inizio della preparazione per la stagione del ciclocross. 
La rassegna tricolore di Darfo ha visto ben comportarsi 
anche gli altri cremaschi presenti: Andrea Carelli tra i 
primo anno, Umberto Vaselli e Lorenzo Invernizzi tra i 
secondo così come Kevin Bertoncelli tra gli allievi e le ra-
gazze del Team Serio.

Nelle altre corse del weekend da segnalare il buon set-
timo posto per il romanenghese Mirko Coloberti tra gli 
juniores a Osio Sotto. I giovanissimi erano divisi su due 
fronti. La Madignanese a Corneliano Laudense, dove Nic-
colò Mazzocchi è stato 2° nella G1, Matteo Freitag e Lo-
renzo Galli 4° e 5° nella G2, Elia Lanzi 2° nella G3 con 
Diego Minoia 5° e Mirko Mazzocchi 3° nella G5. Team 
Serio, invece, in gara a Caravaggio con vittoria di Aurora 
Moretti nella G3, Beatrice Della Torre seconda ragazza 
nella G5 e Matteo Marchesi terzo nella G6. Passando alla 
mountain bike, bella vittoria di Elisa Zipoli a Lonato del 
Garda, bene tra gli esordienti Leonardo Sirizzotti e tra gli 
junior Davide Mariani 10o.                                                  tm

CICLISMO
LONGO, IL TRICOLORE È TUO!

Continua frenetica l’attività 
dei dirigenti della Cr Tran-

sport Ripalta Cremasca e della 
BCO Crema, le due formazioni 
del nostro territorio che saranno 
impegnate rispettivamente nei 
prossimi tornei di B1 femminile 
e B maschile.

La neo promossa formazione 
ripaltese, dopo i primi colpi 
che hanno portato in dote a 
coach Verderio la palleggiatrice 
Claudia Nicoli, la centrale Ma-
rina Cattaneo, la schiacciatrice 
Giulia Crespi e l’opposta Sara 
Lodi, ha perfezionato altri due 
trasferimenti in entrata.

Si tratta della schiacciatrice 
Alessia Carrera, classe 2005 
proveniente dal Busnago con la 
quale ha partecipato allo scorso 
torneo di Serie B1 dopo aver 
calcato i campi della B2 con 
Lurano, e del giovane libero 
Marta Negri direttamente dal 
Vero Volley Monza.

Per completare l’organico del-
la formazione arancionera, che 

oltre ai nuovi arrivi comprende 
anche le riconfermate Emma 
Laperchia, Giulia Miglioli, 
Anna Bassi, Ottavia Boffi, Fran-
cesca Rivoltella e la capitana 
Marika Coti Zelati, manca ora 
solo un terzo centrale.

Non da meno dei colleghi ri-
paltesi sono il presidente Andrea 
Gardinali e i suoi più stretti col-
laboratori impegnati ad allestire 

la BCO Crema 2023/2024.
In cabina di regia della 

compagine bianconeroverde 
vi sarà nella prossima stagione 
il palleggiatore ventitreenne 
Marco Palmigiani. Già compa-
gno di squadra nel Club Italia 
Crai dello schiacciatore Antony 
Imbesi, il frusinate Palmigiani è 
reduce dall’esperienza in Serie 
A3 con Ortona, mentre in prece-

denza aveva giocato nella Citura 
Volley in Serie B e prima ancora 
nella Iocacat Perugia e nello 
Strike Team Monteluce.

Arriva invece dalla Agnelli 
Tipiesse Bergamo di Serie A2, 
dove ha disputato i playoff  
promozione, il centrale venten-
ne Tommaso Lavorato, con un 
passato anche al Vero Volley e al 
Volley Milano. Il centrale della 
formazione di coach Invernici 
è un figlio d’arte in quanto il 
padre Francesco, anch’egli 
centrale, ha disputato numerose 
stagioni in Serie A1 e A2 mentre 
il nonno Gianfranco Baraldi è 
stato un glorioso mezzofondista, 
nove volte campione italiano e 
“azzurro” in ben due Olimpiadi, 
a Melbourne nel 1956 e a Roma 
nel 1960. Palmigiani e Lavorato 
vanno così ad aggiungersi all’al-
tro nuovo arrivo, lo schiacciatore 
Alessandro Salsi, e ai confermati 
Gabriele Cucchi, Antony Imbesi 
e Tommaso Ferrari.

Julius

Volley B1 femminile/B maschile: Ripalta e BCO, novità

Si è conclusa con successo per 
i colori del Moto Club Crema 

la 36a edizione della rievocazione 
storica della Milano-Taranto, per 
moto d’epoca. I tre motociclisti 
di casa nostra sono arrivati tutti 
al traguardo. Adriano Assandri, 
Francesco e Marco Fiorini hanno 
tagliato il traguardo posto come 
sempre sul lungomare del capo-
luogo pugliese, dopo sei lunghe 
tappe e 1.400 chilometri percorsi.

Le tappe hanno toccato Mila-
no, sosta a Crema per il primo 
controllo orario, Maranello, Vil-
lanova di Castenaso, Pontedera, 
Pisa, Assisi, Cassino, San Gio-
vanni Rotondo e infine Taranto. 
Assandri ha partecipato con una 
Gilera Nettuno 250cc del 1948; 
Francesco con una Gilera Satur-
no 500cc del 1955 e il figlio Mar-
co con una Moto Guzzi Sport 15 
del 1932. Assandri si è classificato 
terzo nella sua categoria, Marco 
sesto e Francesco undicesimo. In 
classifica generale, invece, su 155 
piloti in gara, i loro piazzamenti 
sono stati trentunesimo, ventune-
simo e trentaduesimo.

Nata negli Anni Trenta come 
gara di velocità con partenza in 
notturna da Milano fino a Taran-
to, è oggi una gara a cronometro 
che prevede più soste e in sei gior-
ni accompagna i partecipanti lun-
go la penisola, per ammirarne le 
bellezze e gustarne i prodotti e le 
specialità.
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Moto: 36a 
Milano-Taranto

La nuova arrivata Ludovica Pagliuca

Un incontro di calcio di carat-
tere internazionale nel Cre-

masco? Sì, è possibile! Sul solco 
di quanto già accaduto nel 2019, 
quest’anno ritorna, dopo l’inter-
ruzione forzata causa pandemia, 
la seconda edizione dell’amiche-
vole che mette a confronto una 
compagine del Bel Paese, ospi-
tante, e una tedesca.

Quattro anni fa a fare gli onori 
di casa è stata la Luisiana, che ad 
agosto a Pandino aveva ospitato 
la Vfl Mainhardt, riuscendo tra 
l’altro a prevalere per 2 reti a 1, 
mentre quest’anno a Camisano 
sarà una selezione territoriale 
dei Carabinieri ad accogliere la 

Sc Michelbach an Wald. In en-
trambi i casi si tratta di compa-
gini appartenenti alle divisioni 
distrettuali tedesche, quindi ac-
comunabili a quelle che in Italia 
militano dalla Prima alla Terza 
categoria.

Perché proprio quelle squadre 
tedesche sono scese in Italia? A 
fare da denominatore comune è 
l’allenatore Wolfgang Walz. “Si 
tratta di un caro amico – raccon-
ta Silvano, uno degli organiz-
zatori –. Ci siamo conosciuti ai 

Mondiali del 1982, in Spagna, e 
siamo rimasti sempre in contat-
to. Era lì in qualità di assistente 
arbitrale, per la Uefa, ruolo che 
ha ricoperto per svariati anni an-
che in Bundesliga, la massima 
divisione tedesca, dopo essere 
anche stato per tanto tempo di-
rettore di gara nella Zweite Bun-
desliga, il corrispettivo tedesco 
della nostrana Serie B. Nel 2019 
ha smesso con l’attività arbitrale, 
decidendo di intraprendere quel-
la di allenatore, ruolo che ricopre 
tuttora nella sua Sc Michelbach 
an Wald”.

La compagine tedesca sog-
giornerà nel Bel Paese dal 20 

al 23 luglio, mentre la parti-
ta è in programma sabato 22. 
“Scenderemo in campo verso le 
18.30/19, non è ancora stabilito. 
Quello che vogliamo evitare è di 
giocare in orari di particolare ca-
lura – aggiunge Silvano –. Men-
tre nella passata edizione l’incon-
tro si è aggiunto alle amichevoli 
di preparazione di una squadra 
vera e propria, quest’anno lo 
spirito con cui approcciamo l’ap-
puntamento è di un’amichevole 
alla buona, dove l’ingrediente 
principale è il divertimento, pur 
senza rinunciare alla sana voglia 
di competere”.

Stefano Boari

Calcio: a Camisano amichevole incrociata Italia-Germania

Il mister tedesco Wolfgang Walz e,
nel testo, la rosa al completo della

Sc Michelbach an Wald

I due volti nuovi della BCO: Marco Palmigiani in palleggio e,
sulla destra, il giovane centrale Tommaso Lavorato
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MARCE FIASP: domani podisti a Rivolta

 SECONDA CATEGORIA
Casaletto Ceredano: un mix di

giovani ed esperti per puntare in alto

Rinnovato nei ranghi e con tanta voglia di centrare obiettivi 
importanti, il Casaletto Ceredano sarà di nuovo allenato 

da mister Perolini, che ben conosce l’ambiente. Il direttore 
sportivo Franco Merico, con cui il mister ha un bel rapporto, 
oltre a confermare diversi ragazzi della passata stagione, che 
hanno sfiorato l’accesso ai playoff, è riuscito a irrobustire l’or-
ganico tesserando elementi esperti e giovani di belle speranze.

“Sono arrivati il portiere Paolo Bastianoni, proveniente dal-
la Scannabuese, compagine di Promozione; il difensore Pave-
si, ex Oratorio Sabbioni; il difensore Regazzetti dalla Juniores 
del Castelleone; il centrocampista Zanasi dal Salvirola; Lupi 
Tumini dalla Pianenghese; l’attaccante Stringhi dal CSO Of-
fanengo”. Siamo in presenza di una mezza rivoluzione. “Pen-
siamo di aver allestito un buon organico, ben assortito, da cui 
ci aspettiamo delle risposte importanti – ragiona il direttore 
sportivo Merico –. Punteremo ai playoff, ma la concorrenza 
sappiamo che è agguerrita. Ci auguriamo che venga composto 
di nuovo un girone con quasi tutte squadre cremasche perché, 
si sa, i derby hanno sempre un sapore particolare”. Campagna 
acquisti archiviata per il Casaletto Ceredano? “Vedremo”.

Ancora di attualità il mercato per il Vailate, che “chiuderemo 
proprio in questi giorni – chiarisce il presidente Ivan Colombo 
–. Non vorremmo soffrire come la stagione scorsa, dove siamo 
riusciti ad acciuffare la salvezza solo ai playout”. In questa fase 
il Vailate, che ha confermato mister Lorenzo Piacentini, ha 
cambiato le saracinesche. A difendere la porta sono stati tesse-
rati Nicolas Andreoli, classe 2002, e Nicolò Candidati, classe 
2000. “Il nostro condottiero quest’anno potrà avvalersi anche 
della collaborazione del preparatore atletico Carmine Voccia. 
Abbiamo in corso diverse trattative che pensiamo di chiudere 
a breve”.

Lo scorso campionato il Vailate ha disputato gli incontri ca-
salinghi a Rivolta d’Adda, ma “la prossima stagione giochere-
mo sul nostro campo, davanti ai nostri tifosi, che in vero non ci 
hanno mai abbandonato. Il nostro, lo affermo con una punta 
di orgoglio, è un pubblico caloroso e dai numeri importanti 
per la Seconda categoria. Vorremmo regalargli le soddisfazioni 
che merita”.

AL

Domenica scor-
sa, 9 luglio, 

appassionati di 
podismo all’opera, 
stavolta, in terri-
torio cremonese. 
Ha avuto luogo a 
Soresina infatti – 
sempre nell’ambito 
del programma di 
manifestazioni lu-
dico-motorie sotto 
l’egida del Comita-
to Fiasp di Cremona – la 44a Caminada suresinesa. Protagoni-
sta il Soresina Running Club, sodalizio locale che si è occupato 
dell’organizzazione dell’evento capitanato dal presidente Michele 
Manara, coadiuvato dal “braccio destro” Francesco Zumbolo. 
Come intuibile dall’alto numero dell’edizione di quest’anno, la 
Caminada suresinesa è una classica marcia storica, che da quasi 
mezzo secolo anima il paese.

I partecipanti sono partiti e arrivati nella medesima location: 
l’attrezzato centro sportivo e potevano decidere tra intraprendere 
un percorso di 8, 13 o 18 km. Il tratto attraversava il centro di 
Soresina spingendosi anche nella campagna circostante fino ad 
arrivare al canale Vacchelli, il famoso 13 ponti, per poi fare ri-
torno, come detto, al centro sportivo mediante strade rurali ben 
ombreggiate. I 359 podisti iscritti hanno espresso complimenti per 
l’ottima organizzazione e i ristori ben forniti, anche con bevande 
fresche: l’ideale per cercare di contrastare la calura estiva.

Omaggiati i primi cinque gruppi più numerosi con graditi cesti 
di frutta fresca. Il prossimo appuntamento con le marce targate 
Fiasp è fissato per domani, domenica 16 luglio, a Rivolta d’Adda, 
dove si terrà la 23a Marcia dell’Approdo. L’evento ludico-motorio 
è organizzato dall’omonima associazione, che si occupa del trat-
tamento di varie dipendenze. Atleti ai nastri di partenza presso 
l’oratorio di Rivolta; si può scegliere tra il percorso di 8 o di 14 
km. Venerdì 21, inoltre, sarà il turno del 24o An gir per Cremusà 
– ricordando l’arch. Cristian Marazzi e il piccolo Mattia – gara a 
cura del gruppo Podisti Cremosano. Saranno disponibili percorsi 
di 4 e 8 km.

ALLENATORI DI CALCIO
TUTTI PROMOSSI I 44 CANDIDATI,

ABILITATI ALLA LICENZA D

La sezione cittadina dell’Associazione italiana allenatori 
di calcio, presieduta da Giampaolo Sperolini, ha conclu-

so il corso per l’abilitazione alla licenza D, che il settore tec-
nico della Federcalcio le aveva affidato.

I 44 candidati che hanno frequentato il corso sono stati 
tutti promossi, unitamente a un allievo che aveva frequen-
tato il corso a Varese, ma ha sostenuto gli esami a Crema. 
Gli allenatori abilitati con licenza D potranno ora allenare 
in ambito maschile tutte le prime squadre fino all’Eccellenza 
inclusa, oltre a Juniores Nazionali, Regionali e Provinciali. 
In ambito femminile dalla Promozione alla Serie C inclusa. 
Chi, oltre alla licenza Uefa D è già in possesso anche della 
licenza la Uefa C, può ottenere in automatico la Uefa B per 
allenare fino alla Serie D.

I nuovi allenatori, in ordine alfabetico e non di votazione, 
rispondono ai seguenti nomi: Nicholas Alberti, Alessandro 
Azzini, Marco Bellati, Maurizio Bianchi, Francesco Bianchi, 
Pietro Bosoni, Francesco Bozzi, Lorenzo Bulloni, Giuseppe 
Cadregari, Rinaldo Capetti, Francesco Carera, Danilo Ca-
sciaro, Giovanni Catenacci, Marco Cella, Alessandro Ceni-
cola, Silvano Cipelletti, Cristian Compiani, Daniele Corini, 
Diego Cotelli, Luca Curti, Marcello Desoli, Mario Fusar 
Poli, Daniele Gaboardi, Matteo Lucenti, Loris Maffini, Clau-
dio Mecaj, Lorenzo Mele, Alessandro Moré, Luigi Nardò, 
Federico Orsi, Alessandro Palmieri, Mattia Raimondi Comi-
nesi, Giorgio Riva, Yasser Roussi, Salvatore Sartore, Marco 
Schena, Alan Seregni, Antonio Siviero, Franco Stagmnati, 
Michael Tresoldi, Luca Vaccari, Giovanni Vailati, Stefano 
Vinciguerra, Stefano Zucchetti e Alessandro Fusco.
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BASKET B

di TOMMASO GIPPONI

Inizia a prendere forma la nuo-
va Logiman Crema, che tra 

nuovi arrivi e conferme sta com-
ponendo il roster che affronterà 
ancora sotto la guida di coach 
Baldiraghi il suo primo anno 
nella nuova B Nazionale. La 
dirigenza sta lavorando in piena 
coerenza con quanto voluto dal 
coach, una squadra giovane, di 
giocatori ambiziosi che vogliono 
mettersi in luce.

In settimana è stata firmata 
la prima novità. Playmaker 
titolare sarà infatti Francesco 
Oboe, classe 2000, reduce da 
un’annata con ottimi numeri a 
Pavia in B ma con già diver-
se stagioni di A2 alle spalle. 
Giocatore fisicamente molto 
dotato in grado di attaccare il 
canestro, ma pericoloso altresì 
nel tiro da tre (40% nella scorsa 
stagione) e buon passatore: “Nel 
colloquio col coach mi è stato 
illustrato il tipo di lavoro e di 
squadra che si vuole assemblare, 
e mi ha fatto sentire importante 
– sono le prime parole di Oboe 
da giocatore di Crema – per cui 
sono molto contento di questa 
scelta. La nuova Serie B sarà 
un campionato di alto livello 
e questo per noi dovrà essere 
uno stimolo. Dovremo essere 
combattivi affrontando ogni 

partita al massimo. Non vedo 
l’ora di iniziare”. Nelle prossime 
ore non dovrebbero mancare 
altre novità.

Nel momento in cui scriviamo 
Crema è vicinissima a ingag-
giare anche un’ala piccola da 
quintetto come Matteo Nicoli, 
reduce da un’annata più che 
positiva nella fortissima San 
Vendemiano (manca di fatto 
solo la firma a un accordo che 
le parti hanno già trovato). Oltre 
a questo la dirigenza cremasca 
è vicina a firmare almeno un 
paio di lunghi in questo fine 
settimana.

Ci sono state però anche due 

conferme dal roster della passata 
stagione, due giovani che hanno 
saputo ritagliarsi uno spazio im-
portante e che hanno dimostrato 
grande attaccamento alla maglia 
scegliendo di rimanere.

In primis Lorenzo Ziviani, 
play classe 2002, che vestirà 
rosanero per il terzo anno 
consecutivo. “Sono davvero 
contentissimo di giocare qui per 
il terzo anno. Ho avuto modo di 
vedere la serietà con cui si lavora 
in questa squadra e l’ottimo 
ambiente che la società sa creare 
intorno al gruppo. Si lavora bene 
e senza pressioni, e questo è sta-
to importante nella mia scelta. 

Un’altra cosa che vedo positiva 
è che si vuole ancora puntare su 
una squadra giovane come quel-
la dell’anno scorso, dove pure 
con alti e bassi alla fine è andato 
tutto bene. Mi piace questa idea 
di squadra che combatte, che 
non molla mai, non vedo l’ora 
di iniziare e di conoscere i nuovi 
compagni”.

Resterà rosanero anche 
Andrea Giulio Ballati, guardia 
classe 2004, il quale, arrivato la 
scorsa estate principalmente per 
fare esperienza ma senza troppe 
velleità, nel corso dell’anno 
ha saputo guadagnarsi minu-
ti importanti grazie alla sua 
enorme energia, spesso applicata 
difensivamente. “Ho scelto di 
rimanere perché è un ambiente 
dove si può lavorare bene, c’è 
serenità, non c’è pressione e per 
un giovane come me è impor-
tante. Sono felice di ritrovare 
coach Baldiraghi, ho visto come 
lavora e so cosa vuole da me, ho 
preferito quindi rimanere”.

Intanto, è uscita una prima 
ipotesi di girone Ovest della nuo-
va Serie B, con Crema assieme 
a Omegna, Bernareggio, Desio, 
Legnano, Piacenza, Fiorenzuo-
la, Herons Montecatini, Gema 
Montecatini, Pielle Livorno, Li-
bertas Livorno, Piombino, Rieti, 
Cassino, Sant’Antimo, Caserta, 
Avellino e Salerno.

Logiman Crema: firma Oboe, vicino 
Nicoli. Conferma per Ziviani e Ballati

Il play rosanero Lorenzo Ziviani, confermato per la prossima stagione

Società sempre al lavoro per 
l’allestimento delle rose con 

cui affrontare la nuova stagione. 
Pian piano, sia l’Offanenghese, 
sia la Soncinese, e il Castelleone 
stanno completando le opera-
zioni di mercato per consentire 
ai rispettivi mister di comincia-
re a lavorare a ranghi compatti 
o quasi. Anche in questi giorni 
non sono mancate le novità.

L’Offanenghese, affidata alle 
cure di Simone Carminati, ha 
appena tesserato il centrocampi-
sta Fabio Miglio, classe ‘99, ven-
tiquattrenne quindi che porta in 
dote una buona esperienza ma-
turata in Serie D con le casacche 

di Ciliverghe, dove è cresciuto, 
e Calvina, quindi tre stagioni in 
Eccellenza con la maglia dell’O-
spitaletto.

Va ad aggiungersi a Papa 
Dadson, altro centrocampista 
esperto, di sicuro affidamento. 
Classe ‘90, proveniente dal Pre-
valle, compagine bresciana con 
cui la squadra del sodalizio gial-
lorosso ha dovuto fare i conti la 
passata stagione. Dadson, che sa 
anche inquadrare bene lo spec-
chio della porta avversaria (sei 
gol firmati nel 2022/23), ha gio-
cato anche tra i professionisti. 
In C ha fatto parlare di sé con 
la maglia del Lumezzane, in D 

è stato a Rezzato, Trento e Dar-
fo Boario. Nel suo curriculum 
anche un periodo trascorso in 
Inghilterra. La campagna ac-
quisti dell’Offanenghese è sem-
pre d’attualità con protagonisti 
anzitutto il direttore sportivo 
Fabrizio Urmi e il direttore ge-
nerale Dario Gibellini.

Il sodalizio presieduto da Da-
niele Poletti non nasconde le 
proprie ambizioni, così come la 
Soncinese, che dopo il tuffo in 
Eccellenza di un anno fa, inten-
de compiere un salto di qualità: 
vuole andare oltre la salvezza 
(obiettivo centrato sul filo del 
rasoio, all’ultima giornata). 

Diversi gli innesti effettuati in 
questo periodo, cui si è aggiun-
ta la promozione in settimana 
del ventenne Andrea Nodari. 
Mister Lucchi Tuelli inizierà la 
nuova esperienza a Soncino il 7 
agosto, giorno in cui comincerà 
a impartire ordini alla truppa.

Il collega del Castelleone, il ri-
confermato Marco Bettinelli, ha 
convocato i suoi ragazzi per il 
10 del mese venturo. I gialloblù, 
che sono ritornati in Eccellenza, 
a stretto giro di posta, grazie a 
una cavalcata entusiasmante, 
convincente sotto ogni aspetto, 
cominceranno a lavorare dal 7 
agosto con rinnovato entusia-

smo, pronti a dimostrare di poter 
dire la loro anche in Eccellenza.

In Promozione da annotare 
l’acquisto da parte della Scan-

nabuese del centravanti Lori To-
scani, ex Senna Gloria, autore di 
7 gol la passata stagione.

AL
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Il nuovo portiere del Castelleone Lorenzo Mazzetti
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